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Внесем достойный вклад в дело успешного 
выполнения колхозной семилетки

О Б Р  А Щ Е Н К Е
районного собрания девушек БардЬ1м.ского района 

ко всем девушкам Пермской области
Дорогие девушки, наши по

други, ровесницы!
Мы собрались на свое пер

вое районное собрание деву
шек накануне Международно
го женского дня 8 марта, 
50-летие которого отмечает 
ныне вся мировая обществен
ность. '
Полвека женщины всего 

мира высоко держат знамя 
оорьбы за свое равноправие и 
свободу, за мир и счастье на 
земле. Для нас, молодых де
вушек, это является образ
цом подлинного героизма. 
Высоко оценивая то, что 

достигнуто нашими старшими 
сестрами и матерями, мы пре
красно понимаем, что пришло 
время и нам встать на общую 
•шшо борьбы за процветание 
нашей матери-Родины, сво- 
и трудом укреплять ее мо
гущество. Именно так мы 
Должны ответить на истори
ческие решения XXI съезда 
декабрьского Пленума ЦК

Большинство из нас, уча- 
йниц районного собрания де- 
рек, связаны с колхозным 
Щом. Поэтому мы позволим 
№бе, наши дорогие подруги, 
в своем обращении прежде 
*®о возвеличить свой сель
скохозяйственный труд. Мы, 
сельские девушки, заслужили 
310 право хотя бы потому, что
11 сРеди нас есть такие, чьи- 
118 успехами в труде можно 
вполне гордиться, ибо они по
учили высокую оценку и при
ливе всего парода.
На наше собрание в пол

ном составе прибыла голов
ая делегация — коллектив 
мщуннстического труда, до- 
"№и Мостовинской молочно- 
оварной фермы. Это—Хасано- 
® Аклима, Акбашева Раши- 
“ > Иткинова Танзиля, Баян- 
рова Рафига, Кусаматова 
а® га, Акбашева Тарзима. 
Нее они в труде нашли 

ВОе счастье, по-коммунисти- 
относятся к жизни и

звани заслУжили высокое
Есть у нас в районе много 
Р̂Угих знатных девушек. Мо- 

•®Дой свинарке Зайтупе Тук- 
«ицщевой нет и 20 лет, а 
7  уже заслужила звание 
“Учшая свинарка Пермской 
“ласти». Смело встала наша 
^ тУна в ряды последовате

ли Ярослава Чижа, обяза
т ь  в I960 году получить 

центнеров свинины. 
Телятница Маматова Саби- 
паграждена за свои труды 

рачком ЦК ВЛКСМ. Весь рай- 
н знает наших молодых до- 

Балтаеву Сарию, Махму

дову Факию, Абдалову Фанию, 
Мансурову Наилю и многих, 
многих других.

Но нам хочется прямо ска
зать, что молодые девушки 
еще и еще нужны в деревню, 
особенно в животноводство. 
Наши колхозы сейчас на подъ
еме. Все более и более наш 
труд приобретает черты труда 
высокой культуры, механизи
руется. В недалеком будущем 
у нас создадутся оснащен
ные передовой техникой фаб
рики по производству мяса, 
молока и других сельскохо
зяйственных продуктов.

Большую силу для сельско
го хозяйства представляем 
мы, девушки. У нас в районе, 
например, более 80 процентов 
животноводов—это девушки, 
комсомольцы. Число молодежи 
в деревне растет. В эти дни 
у нас подхвачен почин осин- 
ских школьников, которые по
сле окончания школы решили 
пойти работать в колхоз. Об 
этом же заявляют учащиеся 
выпускных классов наших 
школ.

И мы обращаемся ко всем 
девушкам нашей области, в 
особенности к горожанкам: не 
считайте наш сельскохозяйст
венный труд трудом «второго 
сорта», идите работать в кол
хозы! Это, во-первых.

А, во-вторых, наше слово 
обращено к девушкам колхоз
ной деревни. Наши ряды дол
жны расти не только числом. 
У нас, сельских девушек, мно
го, очень много дел.

Дорогие подруги! Выйдем в 
поход за освоение передовых 
методов труда, за повышение 
его производительности, за ос
воение сельскохозяйственной 
техники, дадим стране боль
ше продуктов!

Мы со-своей стороны обя
зуемся:

1. На всех участках, где 
мы работаем, настойчиво вне
дрять все передовое, учиться 
в школах передового опыта, 
неустанно заботиться о повы
шении практических резуль
татов своего труда, множить 
ряды мастеров производства
I и Н класса.

2. Повышая свою квалифи
кацию по основным специаль
ностям, одновременно с этим 
в течение 1960 года освоить 
одну из доступных нам спе
циальностей по механизации 
сельского хозяйства. В соз
данных для этого краткосроч
ных школах мы обязуемся 
получить необходимые знания 
по электротехнике, в совер
шенстве освоить электродоиль

ные или стригательньге агре
гаты, уметь на них работать, 
устранять неполадки, обеспе
чить высокопроизводительную 
их работу.

Кроме того, овладевать 
специальностями мотористов, 
монтеров, водителей пропаш
ных тракторов.

3. Мы включаемся также в 
культурный поход. Будем уча
ствовать в создаваемых агит
бригадах, селькоровских по
стах, клубных советах, круж
ках самодеятельности, будем 
активными участницами похо
да молодых женщин за куль
туру сельского быта. Мы бу
дем добиваться того, чтобы в 
деревнях создавались благо
устроенные детские учрежде
ния, столовые, пекарни, бани, 
чтобы все больше и больше 
облегчался домашний труд 
женщин-крестьянок.
4. Для подведения итогов на

шей работы, степени участия 
девушек в коммунистическом 
строительстве по согласова
нию с районными организа
циями, учредить в районе 
«День девушек», который про
водить ежегодно 1 марта.

Дорогие девушки! Возьмем
ся же за эти неотложные де
ла настойчиво, внесем свой 
достойный вклад в дело стро
ительства коммунизма.

Принято на районном 
собрании девуш ек  

28 февраля 1960 года.

„Хорошо нам
говорят

За последнее время БарДа 
никогда не принимала столь
ко гостей, как в прошлое 
воскресенье. Никогда не бы
ло такого большого торже
ства девушек района, как 
28 февраля. Никогда боль
шой, вместительный Дом 
культуры колхоза имени Ле
нина не оказывался таким 
тесным, как в тот день. Ни
когда здесь руководители 
района не начинали свои ре
чи, доклады, выступления 
словами: «Дорогие девуш
ки!», которыми обратился в 
тот день с трибуны к сидя
щим в зале секретарь рай
кома КПСС тов. Имайкин.

Слова эти были обращены 
к свинаркам, птичницам, до
яркам, ученицам, работни
цам предприятий и учрежде
ний райцентра, собравшимся 
накануне празднования 50- 
летия Международного жен
ского дня на свое первое 
районное собрание девушек. 
Более 400 наших современ
ниц слушало, затаив дыха
ние, доклад секретаря рай
кома партии «Где труд, там 
и счастье».

Докладчик говорит о том, 
какую большую силу пред
ставляют сельские женщи
ны и девушки в претворении 
в жизнь грандиозных задач, 
поставленных XXI съездом 
КПСС и декабрьским Плену
мом ЦК по крутому подъему 
сельского хозяйства. Имен
но молодежь, в первую оче
редь, молодые доярки, птич
ницы, свинарки, телятницы, 
—говорит он,—-несет на сво
их плечах основную тя
жесть борьбы за дальней
ший подъем сельского хо
зяйства, за выполнение при
нятых обязательств. Тов. 
Имайкин наряду с именами 
замечательной свинарки из 
Омской области Татьяны Пе- 
решивко, рязанской доярки 
Прасковьи Ковровой и дру
гих прославленных сельских 
тружениц нашей страны на

зывает имена молодых доя
рок Мостовинской фермы 
коммунистического труда, 
свинарки колхоза имени
Карла Маркса Зайтуны Тук- 
тамышевой, телятницы кол-

в колхозе!"-
девушки

хоза имени Мусы Джалиля 
Сабили Маматовой, доярки 
Березниковской молочното
варной фермы Сарии Балта- 
евой и других, своим само
отверженным трудом умно
жающих богатство колхозов.

...Еще не окончен доклад, 
а на столе у председатель
ствующего целый список фа
милий, желающих выступить 
в прениях. Слово просят до
ярки, свинарки, ученицы...

Вот на трибуну поднима
ется свинарка колхоза име
ни Ленина Кадрия Хасанова. 
Она рассказывает о том, ка
кую радость ей доставляет 
работа на ферме. Да и ина
че быть не может. Разве, 
если б она не находила ра
дость в труде, отважилась 
бы на то, чтобы принять на 
себя такое высокое обяза
тельство—откормить и сдать 
в этом году 1.500 голов сви
ней государству.

Потом выступают доярки 
нз этого же колхоза Вахта- 
на Аптукаева, Вафира Ту- 
качева. Девушки немного 
волнуются: ведь они впер
вые в своей жизни выступа
ют перед такой большой ау
диторией. О многом сегодня 
нужно рассказать своим по
другам. Но обо всем, что те
бя волнует, что тебя радует, 
в коротком выступлении раз
ве расскажешь? И поэтому 
одна из них закончила свое 
выступление словами:

—Лучше приходите к нам 
на ферму, дорогие подруги. 
Сами убедитесь, как хорошо 
работать в колхозе.

А вот учащиеся 10 клас
са Сарашевской средней шко
лы хорошо представляют 
труд в колхозе. И поэтому 
они после окончания сред
ней школы всем классом ре
шили идти работать в кол
хоз. Об этом рассказала на 
собрании ученица 10 клас
са Сарашевской средней 
школы Рауфа Зубаирова.

Долго продолжался заду
шевный разговор на район
ном собрании девушек. В 
конце собрания участники 
приняли обращение ко всем 
девушкам области.

Р. Нурсубин.

ВСЕМ КЛАССОМ — В КОЛХОЗ
— Чем мы ответим на решения 

денабрьского Пленума Ц К  КПСС?
Такой вопрос стоял в повестке 

дня номсомольско-молодежного 
собрания в 1 0  классе «в» Осин- 
ской средней школы.

Еще месяц назад здесь зашел 
разговор на эту тему. Начали его 
комсорг класса Ж еня Пешина, а к 
тивисты Н ина Чудинова, Валя 
Ш илова, Валентин Ковыляев и 
другие. Они горячо доказывали, 
что самое лучшее после окончания

Замечательный почин 
осинсках школьников

ш колы — пойти работать в колхоз. 
И кажды й день находили все 
больше и больше единомышлен
ников.

И вот 2 2  февраля вы пускники  
собрались все вместе. Из подшеф
ного колхоза «Ильич» побеседо
вать со ш кольниками пришел за
меститель председателя правле
ния т . Ж уланов. Он рассказал, 
к а к  развивается колхозное произ

водство, накие перспективы о т
крываются перед хозяйством, к а 
кие специалисты  им нуж ны . П ри 
сутствовали на собрании второй 
секретарь райкома партии т. Б уш - 
мелев, секретарь райкома ВЛКСМ  
т. Кобелев, директор школы  
т. Зверев.

Горячий разговор закончился  
принятием замечательного обра
щ ения ко всем учащ им ся в ы пуск
ны х классов шнол Пермской об
ласти.

Вот оно, это обращение. *

Последуем примеру рязанской молодежи!
Дорогие юноши и девушки! 

Второй год семилетки идет по на
шей стране могучим шагом. Это 
год новых созидательных дел. За
жигаются новые домны, строятся 
мощные электростанции, с кон
вейеров машиностроительных за
водов сходят тысячи машин. Тру
женики колхозной деревни успеш. 
но закладывают основы продо
вольственного изобилия для на
рода, ?

Скоро и мы, учащиеся десятого 
класса,окончив свою родную шко
лу, должны будем вступить в 
этот кипучий трудовой поток. Го
товы ли мы к этому? Куда нам 
пойти после школы, на каком по
прище приложить свои молодые 
силы, комсомольскую энергию?

Собравшиеся на свое классное 
собрание, чтобы обсудить вопрос, 
чем ответить на решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС к какое

практическое участие принять в 
его выполнении, мы пришли к 
выводу, что сделать можем мно
гое.

В нашей школе как-то уж по
велось— всем держаться вместе, 
верно сохранять чувство товари
щеского локтя. Вот почему вопрос 
о том, куда пойти после школы, 
мы тоже решили обсудить кол
лективно, . _

(О ко нчани е на 2-й стр .).
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Н. С. Хрущев на Бали классом— в колхоз
25 февраля на острове Бали со

стоялся большой народный празд
ник. В честь находящейся здесь 
правительственной делегации.воз- 
главляемой Председателем Совета 
Министров СССР Н. С.Хрущевым, 
было устроено традиционное на
родное шествие. На главной 
празднично украшенной площади 
Денпасара собрались тысячи жи
телей города, окрестных селений. 
Появление Н. С. Хрущева и пре
зидента Сукарно на площади 
встречено бурей оваций и привет
ственными возгласами. Нескон
чаемой красочной лентой перед 
трибуной, на которой находятся 
Н. С. Хрущев, президент Сукарно, 
члены советской правительствен
ной делегации и индонезийские 
официальные лица, проходили 
танцоры, танцовщицы, народные 
хоры и оркестры.

Во время народного шествия 
жителей острова Бали учащиеся 
одной из школ Денпасара препод
несли Никите Сергеевичу Хруще
ву различные подарки.. Н .. СДру- 
щев тепло благодарит школьни
ков. От всего сердца, говорит он, 
желаю вам здоровья, счастья и 
мира. Ваше искусство прекрасно, 
вы все замечательные, удивитель
ные мастера и умельцы. Будем 
жить в мире и помогать друг 
другу.

Народное шествие закончено, но 
собравшиеся не покидают пло- 
щадь.Под громкие приветственные 
возгласы и аплодисменты прези
дент Сукарно подводит Н. С. Хру
щева к микрофону.

Дорогие друзья, говорит Никита 
Сергеевич, я рад, что имел воз
можность встретиться с вами и 
приветствовать вас от имени на
родов Советского Союза. Под гром 
аплодисментов Н. С-Хрущев гово
рит, что дружеские беседы, кото
рые они вели с президентом Су
карно, несомненно принесут боль
шую пользу как советскому и ин
донезийскому народам, так и делу 
мира во всем мире.

Затем к микрофону подходит 
президент Индонезии Сукарно.

Дорогие друзья, говорит он, я 
выражаю вам искреннюю благо
дарность за тот восторженный 
прием, который вы оказали наше- _ 
му дорогому гостю премьеру Хру- 
щеву. Этим вы показываете, что' 
вы искренне рады тому, что он 
приехал с визитом дружбы в Ин
донезию.

Вы показали премьеру Хруще
ву, говорит далее Сукарно, ваш 
пламенный дух. Во всех городах: 
Дз;акарте, Богоре, Бандунге, 
Джокьякарте, Сурабае и здесь, в 
Денпасаре,которые посетил премь
ер Хрущев,— везде индонезийский 
народ своей восторженной встре
чей показал ему, что душа индо
незийского народа горит и пыла
ет. Она горит и пылает для борь
бы за свою свободу, она горит и

26 февраля Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев и сопровождающие его̂  лица 
возвратились в Джакарту из не
дельной поездки по островам Ява 
и Бали. В поездке Н. С. Хрущева 
сопровождали президент Сукарно, 
члены правительства Индонезии, 
а также другие официальные 
лица.

На джакартском аэродроме «Ке- 
майоран»главу Советского прави-

пылает для борьбы за построение 
справедливого процветающего об
щества, она горит и пылает для 
борьбы за мир во всем мире!

Под гром аплодисментов прези
дент Сукарно провозглашает здра
вицу в честь советско-индонезий- 
ской друлгбы, мира во всем мире, 
в честь Советского Союза и неза
висимой свободной Индонезии.

Народное шествие и стихийно 
возникший массовый митинг вы
лились в яркую манифестацию не
рушимой советско-индонезийской 
дружбы.

В этот же день Председатель 
Совета Министров СССР Н.С.Хру- 
щев и президент Республики Ин
донезии Сукарно продолжали пе
реговоры по интересующим обе 
стороны вопросам.

тельства и президента Сукарно 
тепло встретили члены правитель
ства, депутаты индонезийского 
парламента и другие официаль
ные лица, представители общест
венности и трудящихся Дя;а- 
карты-

С аэродрома Председатель Сове
та Министров СССР Н. С- Хру
щев и сопровождающие его лица 
отбыли в отведенную для них 
резиденцию во дворце Негара.

Выступление Н. G. Хрущева 
в парламенте Индонезии

26 февраля во второй полови
не дня Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, на
ходящийся с визитом дружбы в 
Индонезии, выступил с большой 
речью перед депутатами парла- 

! мента.
В зале заседаний собрались де- 

I путаты парламента, члены пра
вительства Республики Индоне
зии, главы иностранных дипло
матических представительств, ак
кредитованные в Джакарте, ин
донезийские и иностранные жур
налисты.

Появление Н. С. Хрущева было 
встречено аплодисментами. Все 
встают. Председатель парламента 
Сартоно объявляет чрезвычайное 
заседание открытым и обращает
ся с приветственной речью к 
Н. С. Хрущеву. От имени депу
татов парламента, говорит Сарто
но, я выражаю нашу радость по 
случаю посещения Н. С. Хруще
вым здания парламента. Затем 
Сартоно знакомит депутатов с 
краткой биографией Н. С. Хру
щева.

(Окончание на 3-й стр.).

(Начало на 1-й странице).
Знакомясь с материалами де

кабрьского Пленума ЦК КПСС, 
мы испытали искреннее чувство 
восхищения подвигом рязанцев. 
Какую большую долю внесли они 
своим трудом в подъем сельского | 
хозяйства! В этом подвиге решаю- 1 
щей силой была молоделсь, ком-; 
сомольцы. Они шли работать в 
колхозы, на фермы целыми ком
сомольскими организациями, соз
давали комсомольско-молодежные 
бригады, фермы, по-молодому взя
лись за налаживание культурного 
строительства в деревне.

На такие героические дела и 
нам надо отозваться по-молодеж- 
ному, по-комсомольски. По при
меру рязанских комсомольцев мы 
тоже решили после окончания  
школы всем классом, всей комсо
мольской организацией пойти ра
ботать в колхозы своего Осинско- 
го района.

Некоторые могут спросить: как 
это так получилось, что всем сра
зу полюбилось одно дело? Мы мо
жем ответить на этот вопрос. Мы 
считаем, что комсомольская друж
ба, которая очень помогла в уче
бе, должна помочь нам и после 
окончания школы. Кого из нас не 
волновали слова Горького, сказан
ные устами героев его произведе
ний, о том, что в жизни всегда 
есть место подвигам? А в наши 
дни для этого имеются беспре
дельные возможности.

Так мы и рассудили. Зачем оп
ределяться в одиночку, зачем пос
ле школы рассыпаться в разные 
стороны? А не лучше ли работать 
всем вместе?

В школе мы получили немало 
знаний и научились кое-что де
лать. Многие из нас могут вы

полнять обязанности тра». 
стов, шоферов, электриков, щ! 
низаторов на фермах, а часть? 
това пойти доярками, свинари! 
телятницами. ^

Мы можем и должны пот* 
также в подъеме культурной 3 
боты на селе. Живя в дереЛ 
будем активно участвовать 1 
строительстве сельских клувд 
библиотек, красных уголков, м 
давать кружки художествен 
самодеятельности. Там, где и 
молодежь и комсомольцы, - 
не должно быть скуки, пьянстк 
нарушения общественного 
рядка.

Мы не сомневаемся в
ности избранного пути. Наша к 
бота в колхозах будет конкрещ 
вкладом в выполнение исторм 
ских решений декабрьского Ь 
нума ЦК КПСС.

Мы. обращаемся к вам, уча* 
ся выпускных десятых клак, 
школ Пермской области: по* 
жите наш почин, идите рг 
в колхозы. Ведь это, товарищ 
говоря по-комсомольски, очень 
очень здорово! И нам хочетсяш 
скорее узнать, кто следующий?

С КОМСОМОЛЬСКИ!1
ПРИВЕТОМ

Ж еня П еш ина, Люба Гусек 
Валя Карташ ова, Галя Ажгихи 
на, Ю рий Ермаков, Людмш 
Сыпачева, Н ина Полыгалова 
Александр Николаев, Анаши) 
Богомягков, Владимир Цаплин, 
Галя Литвинова, Петр Литви 
нов, Валя Ж уланова, Нина Бе 

лоусова,Нина Чудинова,Альберт 
Мухамедьяров, Валентин № 
выляев, Н ина У ш ахин а , Ваш 
Ш илова, Людмила Кощеев: 
Ш ура Ц аплина, Клавдия № 
робейникова, Петр Треногин.

Поддерживаем почин 
осинских школьников

Б Совете Министров СССР

ОБ ОРГАНИЗАЦИИ УНИВЕРСИТЕТА ДРУЖБЫ НАРОДОВ
Председатель Совета Мини

стров Н. С. Хрущев в своей 
речи в национальном универ
ситете Индонезии «Гаджа ма- 
да» сообщил, что Советское 
правительство, желая оказать/ 
помощь странам Азии, Африки 
и Латинской Америки в подго
товке своих национальных 
кадров—инженеров, специа
листов сельского хозяйства, 
врачей, учителей, экономистов 
и специалистов по другим от
раслям знании, решило учре
дить в городе Москве Универ
ситет дружбы народов. Это 
решение принято в связи с 
тем, что прогрессивные обще
ственные и правительственные 
круги, а также отдельные 
граждане многих стран Азии, 
Африки и Латинской Америки 
неоднократно обращались с 
просьбой о расширении подго
товки своих национальных 
кадров в учебных заведениях 
Советского Союза. Были так
же учтены пожелания и пред
ложения ряда советских об
щественных организаций о 
предоставлении молодежи 
этих стран более широкой воз
можности получать образова
ние в СССР.

Университет дружбы наро
дов организуется при Совет
ском комитете солидарности 
стран Азии и Африки, Союзе 
советских обществ дружбы и

культурной связи с зарубеж
ными странами и Всесоюзном 
Центральном Совете Професси
ональных Союзов.

Срок обучения в универси
тете установлен 4 года, а по 
медицинским наукам—5 лет.

Для молодежи, не имеющей 
необходимой подготовки, в 
составе университета создает
ся подготовительный факуль
тет со сроком обучения от 1 
до 3 лет. На подготовитель
ном факультете будут изу
чаться общ еобразовательные 
предметы, знание которых не
обходимо для поступления в 
университет, и русский язык. 
Срок обучения па подготови
тельном факультете определя
ется общеобразовательной под
готовкой поступающих.

Прием в Университет друж
бы народов будет производить
ся из числа лиц мужского и 
женского пола в возрасте до 
35 лет, независимо от расы, 
национальности и вероиспове- 
дования. Заявления о приеме 
могут подаваться через обще
ственные организации и пра
вительственные учреждения 
соответствующих стран, через 
посольства п консульства СССР 
в этих странах, а также не
посредственно в Университет.

В 1960 году предполагает
ся принять 500 человек с тем, 
чтобы в последующие годы до

вести общую численность сту
дентов университета до 3—4 
тысяч человек.

Обучение в Университете 
дружбы народов бесплатное. 
Университет обеспечивает всех 
студентов стипендиями, бес
платным медицинским обслу
живанием и общежитием, при
нимает на себя расходы по 
проезду студентов в Москву и 
обратно.

Для студентов университе
та будут издаваться необхо
димые учебники и учебные 
пособия на русском языке и 
соответствующих языках на
родов Азии, Африки и Латин
ской Америки.

Руководство Университетом 
дружбы народов осуществля
ется советом университета, 
состоящим из представителей 
Советского комитета солидар
ности стран Азии и Африки, 
Союза советских о б щ е с т в  
дружбы и культурной связи с 
зарубежными странами, Все
союзного Центрального Совета 
Профессиональных Союзов, 'Ко
митета молодежных организа
ций СССР и Министерства выс
шего и среднего специального 
образования СССР.

Университет будет пригла
шать видных ученых из стран 
Азин, Африки, Латинской Аме
рики и других стран для пре
подавательской работы.

Письмо учащихся Сарашевской 
средней школы

В канун нового 1960 года- 
второго года семилетки—за
кончил свою работу Пленум 
Центрального Комитета КПСС. 
Этот Пленум Ц К  является од
ной из важных вех на пути про
движения нашей страны к 
светлому будущему—комму
низму. В  историю советского 
народа он войдет яркой стра
ницей, на которой запечатлены 
первые славные итоги борьбы 
советских людей за выполне
ние решений X X I съезда пар
тии, изложена программа 
дальнейшего мощного подтема 
сельского хозяйства.

Обсудив решения декабрь
ского Пленума Ц К  КП СС  и 
обращение осинских школь
ников ко всем школьникам 
области, мы твердо решили 
пойти на колхозное производ
ство всем классом после по
лучения аттестата зрелости, а 
затем, накопив практический 
опыт на различных участках 
сельскохозяйственного произ
водства, продолжать учебу и 
стать высококвалифициро
ванными специалистами в 
сельском хозяйстве.

Мы уже имеем нечоторый 
опыт работы в колхозном про
изводстве. Например, в период 
летних каникул Фуат Казан- 
баев работал прицепщиком,
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Назиба Ижгузина—сви:и1
кой, Халит Уртабаев и Ра® 
Мустаев— на ф е р м е ,Халим 
симов и Виктор Стариков- 
шоферами. В  этом году на® 
школьники обязались выр» 
тить колосовых культур на 
гектарах. Уже вывезено ! 
тонн торфа, собрано необхо® 
мое количество золы и Ш** 
его помета. Учащиеся ЛиД<! 
Измайлова, Сайма Биктагчр 
ва взяли обязательство I 
вырастить 1000 голов цып̂  
Альберт Алдаров и Нашат W 
дукаев— пасти 200 голов с,! 
ней.

Мы призываем всех выЧ 
скников средних школ рэй°г 
идти работать всем классо« 
колхозы.

Учащиеся 10-го класса С 
рашевской средней школы:

Г. Акбуляков, Р. Батыро»
B. Стариков, М. Котельн* 
ков, Н. Ижгузина, Ф. 
занбаев, М. Аксаитов, Р.ЗУ‘ 
баирова, Г. Ижгузина 
Ф. Исмагилов, С. Казнина
C. Кареева, X. Касимо» 
Н. Нигматуллина, Р. 
мов, С. Рангулов, С. С*' 
фарова, Р. Субаков, И.Ти̂ ' 

ганов, Ш.Тимганов, М.УРЯ3' 
баев, Р. Юсупова, X. Ур13'

баев и Ф. Бука«®

Знатный свинарь страны, 
Герой Социалистического Тру
да Ярослав Чиж досрочно вы
полнил квартальное задание, 
сдав 286 центнеров свинины 
—на 36 центнеров больше, 
чем предусматривалось гра
фиком. Средний вес каждого 
откормленного животного сос-

Ярослав Чиж выполнил квартальное заданй1
тавил 105 килограммов. ® 
бестопмость центнера пряве1; 
значительно ниже прошло̂ ' 
ней. Таким образом, уже ” 
полнено около трети го 
обязательства, которое 
лав Семенович намерен — ^ 
шить к 43-й годовщине £ 
ликой Октябрьской революг



С О ТЧ ЕТН О -ВЫ БО РН Ы Х СОБРАНИЙ К О Л Х О ЗО В
Строго соблюдать Устав сельхозартели

В жизни колхозной деревни 
происходит сейчас важное со
бытие: колхозы подводят ито
ги хозяйственной деятельности 
за минувший год, намечают 
новые рубежи на второй год 
семилетки.

Как • известно, в минувшем 
году труженики района доби
лись некоторых успехов в раз
витии всех отраслей колхозно
го производства. Несмотря на 
неблагоприятные климатиче
ские условия, в 1959 году дос
рочно выполнен план загото
вок хлеба. Значительно рас
ширились посевы кукурузы, 
.что сыграло решающую роль 
в.подъеме общественного жи
вотноводства. Намного возрос
ло производство молока и мя
са.
Отмечая успехи, достигну

тые в сельском хозяйстве рай
она, нельзя не обратить внима
ния на то,что во многих колхо
зах не полностью были исполь
зованы резервы и возможности 
для увеличения производства 
сельскохозяйственных продук
тов, не обеспечено выполнение 
принятых обязательств. Есть 
экономически слабые, мелкие 
колхозы, которые мало произ
водят : продуктов на сто гекта
ров земельных угодий, хотя и 
находятся они подчас в одина
ковых условиях с передовыми 
колхозами. Значит, нельзя ус
покаиваться на достигнутом, 
довольствоваться успехами. 
Этого требует и декабрьский 
Пленум Ц К  КП СС , который 
Н. С.Хрущев назвал пленумом 
мобилизации резервов для уве
личения производства продук
тов полеводства и животно
водства.
Отчетно-выборное собрание, 

проведенное в колхозе имени 
Чапаева,при обсуждении годо
вого отчета правления исходи
ло именно из этих указаний 
Декабрьского Пленума Ц К. 
Колхозники смело вскрыли не<- 
достатки в практике руковод-

ства хозяйством и подсказа
ли конкретные пути их устра
нения. Причем критическому 
анализу и всестороннему об
суждению подвергалась не 
только деятельность правления 
колхоза, но и бригадиров, за
ведующих фермами, а также 
отдельных колхозников. На 
собрании были названы люди, 
по чьей вине допущены недос
татки, промахи и срывы тех 
или иных рабог в различных 
отраслях хозяйства. Общее со
брание потребовало от каж 
дого члена колхоза строжай
шего соблюдения Устава сель
хозартели, добросовестного от
ношения к порученному делу.

В истекшем 1959 году денеж
ные доходы колхоза имени Ч а 
паева увеличились на 31,5 про
цента по сравнению с 1958 го
дом, в том числе доходы от 
животноводства— в 1,6 раза, 
доходы от растениеводства— в 
2,2 раза. Урожайность зерно
вых культур поднялась на 4,7 
центнера против 1958 года. 
Получено 122 центнера карто
феля, 185 центнеров овощей, 
308 центнеров зеленой массы 
кукурузы, 25,8 центнера много
летних сеяных трав с гектара. 
Поголовье крупного рогатого 
скота возросло на 58,1 процен
та, овец— на 30,6 процента. 
Если в 1958 году на каждого 
отработанного человеко-дня 
выдавали по 5 руб. 66 копеек 
денег, то в 1959 году— по 14 
руб. 33 копейки. План прода
жи государству мяса и моло
ка перевыполнен, засыпаны се
мена в достаточном количе
стве.

Эти цифры сами по себе не
плохие. Но. стоит только вни
мательно анализировать хо
зяйственную деятельность ар
тели, сразу же бросаются в 
глаза крупные недостатки. 
Основные отрасли хозяйства— 
растениеводство и животновод
ство—приносят колхозу очень

мало дохода. Более 58 процен
тов денежного дохода артели 
получено от подсобного хозяй
ства,в частности, от мочала.Не 
будет ошибки, если скажем, 
что колхоз имени Чапаева по- 
настоящему не занимается во
просами развития животновод
ства и полеводства. Например, 
в 1958 году заготовлено и вне
сено в почву только 3.814 тонн 
навоза, 577 тонн торфа, 47 
тонн суперфосфата, 14 тонн 
фосфоритной муки, 3,4 тонны 
калийных удобрений. Еще 
меньше внесено в почву орга
нических и минеральных удоб
рений в истекшем году. Вот 
почему здесь низка еще уро
жайность сельскохозяйствен
ных культуо. В  отчетном году 
в сельхозартели совершенно 
не занимались выращиванием 
льна. В этом колхозе в 1959 
году получили по...7 килограм
мов семян льна с гектара (?!) 
К  такому печальному положе
нию привело то, что колхоз ув 
лекается мочальным делом.

Очень сильно расшатана 
трудовая дисциплина. В  сред
нем на одного трудоспособного 
колхозника приходится 115 вы
ходов на работу. Это означает, 
что более 8 месяцев колхозни
ки занимаются личным хозяй
ством, ткут кули. Массовое яв
ление получило в колхозе са
мовольное сенокошение.

На эти недостатки обратили 
внимание все честные колхоз
ники на отчетном собрании. 
Задача правления артели име
ни Чапаева и партийной орга
низации состоит теперь в том, 
чтобы ни одно ценное предло
жение колхозников, направлен
ное на дальнейшее развитие 
колхозного производства, на 
досрочное выполнение заданий 
семилетки, не оставалось 
незамеченным. Во втором году 
семилетки нужно добиваться 
резкого увеличения производ
ства продуктов сельского хо
зяйства. Р. Зарипов.

Выступление H. G. Хрущева в парламенте Индонезии
(Окончание. Н ач. на 2-й стр.).
Мы надеемся, говорит в заклю

чение Сартоно, что настоящий 
визит премьера Хрущева в Индо
незию еще больше укрепит дру
жеские связи и сотрудничество 
"ежду советским и индонезий
ским народами для достижения 
общих целей: построение спра- 
ведливого и процветающего об
щества для всего человечества, 
Достижение всеобщего мира и ус
ыновление сотрудничества в об
становке дружбы между народа
ми всего мира. Эти слова встре
чаются аплодисментами.
Затем тепло встреченный депу

татами индонезийского парламен
та выступил Н. С. Хрущев.

Мы очень рады, говорит II. С. 
^УЩев, что у Советского Союза 
Остановились сердечные и дру
жественные отношения с подав
ляющим большинством стран 
Азии и Африки, которые в тяже
лой и упорной борьбе завоевали 
политическую независимость.

Говоря о стремлении к миру 
народов стран Азии и Африки, 
глава Советского правительства 
особенно отметил вклад, который 
вносит в борьбу за мир. и дружбу 
народов индонезийский народ.

Благодаря усилиям миролюби- 
вых государств в международной 
“остановке произошли важные 
изменения, сказал Н. С. Хрущев. 
"Деи мира и мирного сосущест- 
в°вания все больше становятся 
^стоянием народов, превращают- 
Ся в реальную силу, оказываю
щую огромное воздействие на 
ход истории.

Далее Н. С. Хрущев говорит о 
программе всеобщего и полного 
разоружения, внесенной Совет
ским Союзом на рассмотрение 
ООН,об Обращении Верховного Со
вета СССР к парламентам всех 
государств с призывом сделать 
все возможное для того, чтобы 
избавить народы от гонки воору
жений, добиваться разоружения,
о решении Советского парламен
та произвести новое значитель
ное сокращение Вооруженных 
Сил СССР на 1 миллион 200 ты
сяч человек, то есть на одну 
треть.

Идя на такой шаг, заявил II. С. 
Хрущев, мы говорили Западным 
державам— настало время пере
ходить от слова к делу. Народам 
надоели бесконечные и бесслов- 
ные разговоры о разоружении. 
Они требуют принятия конкрет
ных практических мер.

Далее глава Советского прави
тельства указал, что значитель
ным .успехом миролюбивых го
сударств и народов является до
стижение договоренности между 
великими державами о проведе
нии совещания глав прави
тельств.

Вопрос о мире—это главный 
вопрос современности, про
должает глава Советского прави
тельства,— С этим вопросом тес
но связан вопрос о ликвидации 
колониальной системы, чем ско
рее колониальные державы ли
шатся колоний, а колонизаторы 
не будут им еть  возможности гра
бить и убивать другие народы, 
тем быстрее улястся установить

! мир на земле, тем чище будет 
воздух, которым мы дышим.

Наша дружба со странами Азии 
и Африки крепка, мы единым 
фронтом выступаем за то, чтобы, 
как образно сказал президент 
Сукарно, колониализм был 
«стерт с лица земли».

Вместе со всеми свободолюби
выми народами мы радуемся ус
пехам великого освободительно
го движения народов Азии, Афри
ки, Латинской Америки и вы
ражаем . уверенность, что 
недалек тот день, когда народы 
окончательно сбросят позорное 
ярмо колониализма.

Мы рады' тому, что индонезий
ский народ завоевал свою неза
висимость, говорит Н. С. Хру
щев. Мы сочувствуем индонезий
скому народу и стоим на его 
стороне в справедливой борьбе 
за воссоединение западного Ири- 
ана с Индонезией.

В заключительной части свое
го выступления глава Советско
го правительства подчеркнул, что 
в лице Советского Союза Индо
незия всегда будет иметь надеж
ного и верного друга.

Председатель парламента Сар
тоно еще раз тепло благодарит 
от имени депутатов Н. С. Хруще
ва за его выступление. Под ап
лодисменты присутствующих 
Н. С. Хрущев покидает здание 
парламента и направляется в от
веденную ему резиденцию— дво
рец Негара. На улицах высокого 
советского гостя приветствуют 
десятки тысяч жителей Джа
карты. (ТАСС).

Упущено многое
В минувшем хозяйственном 

году красноярские колхозни
ки вырастили высокие урожаи 
зерновых п к у к у р у з ы ;  
одними из первых в рай
оне досрочно выполнили свое 
обязательство по продаже хле
ба государству. На 340 ки
лограммов по сравнению с 
1958 годом увеличился надой 
молока на одну корову; уве
личилось производство мяса, 
шерсти и других продуктов. 
Красноярцы также уверенно 
взяли курс на создание в хо
зяйстве прочной кормовой 
базы.

Денежный доход хозяйства 
составил 3.951.632 рубля, 
вместо 1.515.953 рублей в 
1958 году. За год доход воз
рос болеё чем на два с по
ловиной миллиона рублей.

Но было ли достигнутое 
пределом? Ответ на этот во
прос на отчетно-выборном со
брании красноярских колхоз
ников дал сам бывший пред
седатель колхоза им. Сталина 
тов. Ибраев.

—Мы имели полную возмож
ность,—сказал он,—получить 
дополнительно к тем четырем 
еще полмиллиона, а то и мил
лион рублей дохода. Но мы 
их прозевали. Не совсем дру
жно поработали мы с вами, 
товарищи колхозники.

Далее в подтверждение сво
их слов тов. Ибраев привел 
такую цифру: из 950 человек 
трудоспособных колхозников в 
артели 792 человека не вы
полнили даже обязательного 
минимума нормо-дней. На каж- 
дого из этих 792 в среднем 
приходится всего 150 дней 
выхода на работу, то есть, 
как говорят в народе, день 
работали, два—гуляли. Хотя 
выражение «гуляли» не сов
сем точное. Не гуляли кол
хозники, а занимались кось
бой сена и замочкой мочала 
для личного хозяйства.

Как говорили выступающие, 
в низкой трудовой дисципли
не колхозников виноваты и 
сами руководители бывшей 
сельхозартели. Они мало за
нимались воспитательной и ор
ганизаторской работой среди 
тружеников. Из-за этого не
малые гектары замечательно
го урожая были потравлены 
скотом. Сев красноарцы за
кончили за 8—10 дней, а мо
лотьба хлебов продолжалась 
вплоть до нового года.

В хозяйстве лежит без дви
жения и гниет в скирдах 
льносолома, собранная с пло
щади 120 гектаров. II если 
не будет принято оперативных 
мер по ее спасению, то крас
ноярцы, как подсчитал на 
собрании главный агройом ук
рупненного колхоза им. Лени
на тов. Гизатуллин, потеряют 
более 400 тысяч рублей.

В хозяйстве не велось борь
бы по предупреждению паде
жа. За минувший год здесь 
пало 74 головы крупного ро
гатого скота, 127 голов сви
ней, 42 головы овец и 940 
цыплят. Все это последствия 
того, что в хозяйстве не по
заботились о строительстве 
новых животноводческих поме

щений и об утеплении суще
ствующих.

Последствия слабого руко
водства и низкой трудовой 
дисциплины минувшего года 
крепко сказываются на се
годняшних делах краснояр
цев. В бригадах очень мед
ленно, гораздо хуже прошло
годнего, идет подготовка к 
весенне-полевым работам. На
пример, начиная с октября, 
при плане 8.500 тонн, выве
зено на поля всего 950 тонн 
удобрений. Как же вы, това
рищи красноярцы, при такой 
заботе думаете получить по 
500 центнеров зеленой массы 
кукурузы с гектара?

Выступающие колхозники 
серьезную претензию предъя
вили руководству укрупненно
го колхоза.

—Нормы и расценки состав
лены ошибочно, без учета ин
тересов отдельных комплекс
ных бригад,—говорили они.— 
Например, колхозники в Бар
де и Березниках получают 
по 2 разряду по 8 рублей за 
выполнение нормы, а мы, кра
сноярцы, по этому же разря
ду получаем по 5 рублей 40 
копеек. А ведь у нас мест
ность гористая, похуже бар- 
дымской и березниковской. 
Следовательно, приходится за
трачивать больше труда и вре
мени. Пора правлению колхо
за пересмотреть нормы и рас
ценки заново, покончить с 
этой неразберихой.

Много говорилось также о 
раздутости административно- 
управленческого аппарата. В 
обеих бригадах он достигает 
8—10 человек. Бывшие бри
гадиры, оставаясь на долж
ности учетчиков, фактически 
выполняют свои прежние фун
кции. Вдобавок к этому, име
ются счетно-учетные работни
ки в конторах.

Очень ценную мысль о даль
нейшем сокращении админи
стративного персонала выска
зал колхозник Габдулхай Ат- 
набаев.

—Вот у нас в I Краснояре 
бригадир тов. Назаргудов име
ет агрономическое образова
ние. А держат еще другого 
агронома—тов. Чугалаева, ко
торый числится помощником 
бригадира. А разве сам тов. 
Назаргулов не сможет вести 
одновременно и обязанности 
агронома? Сможет. Следова
тельно, агроном в бригаде 
вряд ли нужен. Ведь на эко
номию от сокращения этой 
единицы можно заготовить 
130 тонн кормов.

С 2 часов дня и до 12 ча
сов ночи продолжалось от
четно-выборное собрание в 
Краснояре, где выступали де
сятки людей. И каждое вы
ступление было проникнуто 
решимостью, устранив ошиб
ки минувшего- года, крепить 
экономику и мощь хозяйства.

По просьбе членов второй 
красноярской комплексной бри
гады Габдульбар Касимович 
Ибраев дал согласие остать
ся на посту бригадира.

Ипь. Закиров.
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Из последней почшЫ 

Радостные итоги
23 февраля проходило от

четное собрание членов Елпа- 
чихинской промартели. С от- 
четом об итогах минувшего 
года выступил председатель 
промартели тов. Валитов.

А итоги радостные—в пер
вом году семилетки коллектив 
промартели добился немалых 
успехов в выпуске товаров 
широкого потребления. Вмес
то 1 миллиона 400 тысяч руб
лей по плану, продукции вы
пущено на 1 миллион 412 
тысяч рублей.

Это достигнуто в результа
те того, что в минувшем го
ду коллектив промартели, учи
тывая интересы и потребность 
населения, намного расширил 
выпуск и ассортимент товаров 
первой необходимости, рабо
тал над выявлением новых, 
дополнительных резервов. Так. 
например, до 1959 года пром
артель совсем не занималась 
выпуском и продажей теса. А 
когда это дело было органи
зовано, население приобрело 
теса на сумму 57 тысяч руб
лей. С большим удовлетворе
нием встретили елпачихинцы 
открытие в их селе мастер
ских бытового обслуживания. 
За короткое время мастерские 
завоевали большую популяр

ность. Поэтому они свой го
довой план выполнили на 300 
процентов.

Но вместе с тем, как от
мечалось в выступлениях по 
отчету, в работе промартели 
имели место серьезные недос- 
татки.Главным недостатком яв
ляется то, что руководство не 
занималось воспитательной 
работой среди членов артели, 
мало читалось для них лек
ций и докладов. Абсолютно не 
велось никакой работы по по
вышению квалификации и об
щеобразовательного уровня ра
бочих. Поэтому в промартели 
низка трудовая дисциплина, 
многие рабочие свой план по 
выпуску продукции выполни
ли лишь на 80 процентов.

Члены промартели приняли 
обязательство выпустить в те
кущем году сверх плана то
варов на 50 тысяч рублей.

Вторым вопросом на повест
ке стояло объединение Сара- 
шевской и Елпачихинской ар
телей. Члены артели едино
душно одобрили данное мероп
риятие. 27 февраля с. г. 
проведено объединенное собра
ние членов обоих предприя
тий.

Н. Батыров,
селькор.

Молодежь учится
Желая повысить свой обще

образовательный уровень и 
стать более активными строи
телями коммунистического об
щества, группа комсомольцев 
и молодежи села Елпачиха 
летом минувшего года подня
ла вопрос об открытии вечер
них классов при Елпачихин
ской средней школе. С прось
бой оказать содействие в 
практическом решении данно
го вопроса, молодежь обрати
лась в редакцию районной га
зеты «Колхозный путь».

На основании постановле
ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы 
народного образования в стра
не», районный отдел народно
го образования разрешил от
крыть восьмой вечерний 
класс при средней школе.

1 октября минувшего года 
в классе начались занятия. 
В настоящее время здесь обу
чается 22 «вечерника». Хоро
шие успехи показывают такие 
товарищи, как комбайнер Мав- 
лит Ракаев, заготовитель Ел- 
пачихинского сельпо Риза Га
лин, заместитель председателя 
этого же сельпо Тамим Абда- 
лов, счетовод комплексной 
бригады Габдельгали Мукми- 
нов, звеньевая по льну бария 
Ибрагимова и другие.

Для обучения «вечерников» 
выделены хорошие, опытные 
педагоги. Особенно хорошо ве
дут занятия, пользуются ува
жением учащихся т.т. Юлаев 
М. М. (физика и математика), 
Воробьева Н. Г. (русский 
язык), Останина М. А. (не
мецкий язык).

X . М укатанов—
директор школы.

Памятник Н. К. Крупской
ЛЕНИНГРАД, 26 февраля. 

На п р о с п е к т е  Обухов
ской обороны до революции на
ходилась Смоленская воскрес
ная школа—нелегальный центр 
марксистской пропаганды сре
ди рабочих Невской заставы. 
Здесь с 1891 по 1896 г. ра
ботала Н. К. Крупская.

Сегодня, в 91-ю годовщину 
со дня рождения Н. К. Круп
ской, на проспекте Обуховской 
обороны, рядом со зданием, 
где находилась юта школа, 
состоялось торжественное от
крытие памятника видной де
ятельнице Коммунистической 
партии и Советского государ
ства, жене, ближайшему дру
гу и соратнику великого Ле
нина.

Скульптурный портрет Н. К. 
Крупской, отлитый в бронзе, 
по модели, созданной ленин
градским ваятелем Л. М. Хо- 
линой, установлен на высоком 
гранитном постаменте.

На митинге выступили член 
партии с 1915 года Б. П. Ива
нов, 1(1. В. Фофанова—хозяй
ка квартиры на Сердобольской 
улице, где в 1917 году скры
вался от ищеек Временного 
правительства В. И. Ленин, 
директор Библиотечного инсти
тута имени Н. К. Крупской 
Н. П. Сквыпнев, учительница 
458-й школы Л. А. Лабузная 
и другие.
■ К подножию памятника де

ти возложили живые цветы.

Страны социализма— оплот мира
Передовая общественность 

горячо одобряет поездку гла
вы Советского правительства 
Н. С. Хрущева по странам 
Азии и подчеркивает ее значе
ние для дела мира и мирного 
сосуществования государств с 
различными общественными 
системами. Визит Н. С. Хру
щева в страны Азии, как от
метил видный общественный 
деятель Индонезии К. Вердо- 
жо, улучшит атмосферу мира 
и дружбы между народами и 
ослабит позиции тех, кто соз
дает угрозу миру и безопас
ности.

«Самое главное для всех на
родов— борьба за мир,— зая
вил Н. С. Хрущев на митинге 
в индонезийском городе Сура- 
бае.— Их общее желание— не 
допустить возникновения вой
ны, сделать все Для того, что
бы людям жилось все лучше 
и лучше». Осуществлению этих 
благородных целей были пос
вящены беседы Н. С. Хрущева 
с руководящими государствен
ными деятелями Бирмы, кото
рую он посетил на минувшей 
неделе. Утверждение идей ми
ра и дружбы между народами 
преследует и поездка главы 
Советского правительства по 
Индонезии. Призывы Н, С. 
Хрущева к мирному сотрудни
честву, содержащиеся в его 
речах в Джакарте, Сурабае и 
других городах Индонезии, на
ходят горячую поддержку в 
странах Азии.

Азиатские народы, сбросив
шие ярмо колониализма, заня
ты сейчас укреплением своей мире.

независимости и поэтому осо
бенно нуждаются в упрочении 
международного мира. Их на
дежды все более явно связы
ваются с успехами социалис
тического лагеря во главе с 
Советским Союзом, как оплота 
мира и, следовательно, защит
ника интересов стран, сбросив
ших иго колониализма. Эти 
надежды имеют под собой вес
кое основание.

Ныне социалистические
страны занимают около чет
верти территории земного ша
ра, в них проживает треть на
селения земли и они произво
дят свыше 30 процентов миро
вой промышленной продукции. 
А через несколько лет, в ре
зультате выполнения семилет
него плана в ССС Р и развития 
народного хозяйства,в других 
социалистических странах, на 
их долю будет приходиться бо
лее половины всей мировой 
промышленной продукции. 
Рост экономического' могуще
ства социалистических стран 
благотворно влияет на упро
чение мира на земле. «Особое 
значение имеет дальнейшее 
укрепление могущества социа
листического лагеря для стран 
Востока, ибо они смогут еще 
в большей степени опереться 
на поддержку своих самых на
дежных и верных друзей»,— 
указывает товарищ Н. С. Хру
щев.

Такая позиция нашей стра
ны придает народам Азии но
вые силы в борьбе за укрепле
ние своей национальной неза
висимости и зд мир во всем

Позиция Западной Германии противоречит 
интересам народов

В одном из выступлений в 
Индонезии Н. С. лрущев от
метил, что в некоторых стра
нах все еще имеются влия
тельные круги и группы, кото
рые видят для себя прямую 
выгоду в сохранении и даже 
увеличении международной на
пряженности. В  ряду таких 
противников дела мира вид
нейшее место занимают пред
ставители правящих кругов 
Западной Германии во главе 
с канцлером Аденауэром. Под
держиваемые Западными дер
жавами, они всячески препят
ствуют заключению мирного 
договора с обеими германски
ми государствами и нормали

зации .положения в Западном 
Берлине, который оккупирован 
войсками Западных держав. 
Это осложняет объединение 
Германии и создает напряжен
ную обстановку в центре Е в 
ропы.

На пресс конференции, сос
тоявшейся 20 февраля в Со
ветском посольстве в Федера
тивной Республике Германии 
(Западная Германия) вновь 
подчеркивалось, что заключе
ние мирного договора с Гер
манией и превращение Запад
ного Берлина в вольный город 
обеспечило бы устранение 
очага напряженности в цен
тре Европы. Поэтому предло- 
Е » -------------------

1
жения нашей страны по воп
росу о заключении мирного
договора с Германией одобря
ют не только большинство
немцев обоих германских го
сударств, но и все миролюби
вые люди в Европе. К  их го
лосу, однако, не хотят прислу
шаться правящие круги За
падной Германии. Усиленно
воссоздавая массовую армию 
в Федеративной Республике 
Германии, они стремятся ос
настить ее ядерным оружием. 
В то же время в Западной 
Германии все больше подни
мают голову фашистские пос
ледыши, мечтающие о господ
стве над другими народами.

Позиция правящих круги 
Западной Германии и поддер
живающих их представителе» 
органов власти в США, Ан
глии и Франции осложняй 
международную обстановку н 
льет воду на мельницу сторон
ников продолжения гонки во 
оружения. Но это встречав! 
резкое осуждение миролюби
вых народов, требующих все
общего и полного разоруже
ния. Голоса в пользу разору
жения все чаще раздаются со 
стороны политических деятелей 
Запада: американский сенатор 
Хемфри заявил на днях: «Аме
риканский народ хочет и тре
бует достижения действенного 
всемирного разоружения».

Таково мнение всех народов, 
жаждущих прочного мира.

Д . Касаткин.

И Н О С Т Р А Н Н А Я  
Х Р О Н И К А

□  БУЭНОС-АЙРЕС. Здесь 
шла книга о поездке Председате
ля Совета Министров СССР Н.С, 
Хрущева в США, озаглавлен:« 
„За мир и дружбу!“

□  ПАРИЖ. 23 февраля в кино- 
театре .П ариж“, на Елисейс® 
полях, состоялась премьера № 
ветско-французского ф и л ь м а  
„Нормандия—Неман“. Фильм по
вествует о славных подвига* 
группы французских летчиков, 
присоединившихся в разгар Вто
рой мировой войны к воинам Со
ветской Армии для борьбы про
тив гитлеровских полчищ.

□  РИМ. 24 февраля вечером 
состоялось заседание совета ми
нистров Италии, на котором был® 
принято решение подать прези
денту республики заявление 
отставке правительства Сеньи,

□  НЬЮ-ЙОРК. Судьба Карне- 
ги-Холла—одной из примечатель
ных вех американской культур“ 
— решена. После закрытия кон
цертного сезона в мае это здание, 
простоявшее 69 лет, будет унич
тожено. Это здание, имек>Ше( 
большой концертный зал, был° 
ареной многих исторических три
умфов в области музыки, в част 
ности, здесь дирижировал оркест

| ром, исполнявшим его собствен- 
| ные произведения, великий Чай

ковский.
О  ЛОНДОН. Тюрьмы Федера

ции Центральной Америки, нахо- 
! дящейся под властью Англии, пе
реполнены политическими закл»’ 
ченными. Об этом говорится 
опубликованной здесь брошюре' 
автор которой—один из почетны- 
президентов прогрессивной орт3' 
низации „Африканское бюро“ Га" 
Клаттон-Брок.

В Йемене подавляющая часть населения страны занимается^зем- 
ледением и скотоводством. Обработка земли ведется самыми прими
тивными орудиями.

На снимке: крестьянин на поле.
Фото Г. Круглова._______ __________  Фотохроника ТАСС

Зам. редактора 3 . НУЧУКБАЕВ.
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Советско-индонезийские
переговоры

28 февраля в Богоре состоя
лись вторые официальные пе
реговоры меж ду Председате
лем Совета Министров СССР 
Н, С. Хрущевым и Президен- 
том Республики Индонезии Су- 
карно.

В переговорах принимали 
также участие с советской сто
роны: министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, министр 
культуры СССР Н. А. Михай
лов, председатель Государст
венного комитета Совета Ми
нистров СССР по культурным 
связям с зарубежными страна
ми Г. А. Жуков, председатель 
Государственного комитета Со
вета Министров СССР по внеш
ним экономическим связям 
С, А. Скачков, заведующий от
делом Юго-Восточной Азии 
МИД СССР В. И. Лихачев.

С индонезийской стороны в 
переговорах участвовали: ми
нистр иностранных дел Субан- 
Дрио, министр национальной 
безопасности генерал Насути- 
он, заместитель председателя

Верховного совещательного со
вета Руслан Абдулгани, ми
нистр просвещения и культуры 
Прийоно, председатель Нацио
нального планового совета Мо
хаммед Ямин, министр строи
тельства и развития Хайрул 
Салех, министр производства 
бригадный генерал Супраджо- 
ги, министр народной промыш
ленности генерал-майор Сухар- 
то и начальник кабинета Пре
зидента Тамзил.

Официальные переговоры на 
этом были закончены. Вечером 
состоялась официальная цере
мония подписания Совместного 
советско-индонезийского заяв
ления,Второго генерального со
глашения об экономическом и 
техническом сотрудничестве 
между Союзом Советских Со
циалистических Республик и 
Республикой Индонезией и Со 
глашения о культурном сотруд
ничестве между Союзом Совет
ских Социалистических Респуб
лик и Республикой Индоне
зией.

Плодотворный визит
С 18 февраля по 1 марта 

Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев, со
вершающий поездку по стра
нам Ю го-Восточной А зии,нахо
дился в И ндонезии. Р езульта
ты этого визита отражены в 
совместном советско-индоне
зийском заявлении, во Втором  
генеральном соглаш ении об 
экономическом и техническом  
сотрудничестве м еж ду СССР и 
Индонезией, а т*&кже в согла
шении о культурном сотрудни
честве двух стран.

Во время пребывания в И н
донезии глава С ов ет ск ).') пра
вительства Н. С. Хрущев обсу- 
Дил с П резидентом Республики  
Индонезии С укарно и другими 
индонезийскими государствен
ными деятелями вопросы, за 
трагивающие советско-индоне
зийские отношения, а также 
Международное положение в 
Целом.

Озабоченные сохранением  
всеобщего мира, главы прави
тельств С ССР и Индонезии от
метили, что лю бое разногласие 
между государствами долж но  
Разрешаться мирными средст- 
Вами, путем переговоров. О ба  
государственных деятеля выра 
Зили н адеж ду, что предстоящ ее 
совещание глав правительств 
^ССР, СШ А, Англии и Фран
к и  в П ари ж е, а такж е после 
Дующие за ним совещания на 
высшем уровне примут кон
фетные меры для укрепления 
МиРа и избавления народов от 
угрозы войны. Правительства 
'-С.СР и И ндонезии заявили

также, что к решению вопросов 
поддержания всеобщего мира 
наряду с крупными державами 
Запада должны привлекаться 
страны Азии и Африки.

Касаясь советско-иидонезий- 
ких отношений, оба государст
венных деятеля с удовлетворе
нием подчеркнули, что эти от
ношения развиваются на осно
ве принципов мирного сосуще
ствования.Осуществляя Ленин
ские идеи дружбы и оказания 
помощи странам, освободив
шимся от колониального ига,на
ша родина подписала соглаше
ние об экономическом и техни
ческом сотрудничестве с Индо
незией. В  соответствии с этим 
Советский Союз окажет Индо
незии помощь в строительстве 
металлургических, химических 
заводов, текстильных фабрик и 
других промышленных объек
тов и для этих целей предостав
ляет правительству Индонезии 
кредит в сумме 250 миллионов 
американских долларов на 
льготн.ых условиях. Одновре
менно подписано соглашение о 
культурном сотрудничестве 
между СССР и Индонезией, 
предусматривающее обмен до
стижениями и деятелями нау  ̂
ки, искусства, спорта.

Визит И. С. Хрущева в Ин
донезию и подписание им и 
Президентом Сукарно советско- 
индонезийских соглашений бу
дут способствовать дальнейше
му развитию дружбы между 
обеими странами и-* упрочению 
мира во всем мире.

(ТАСС)

,  0 снижении 
государственных 

розничных цен на 
некоторые товары 

народного потребления
По решению Совета Министров 

СССР с 1 марта 1 9 6 0  г. сниж е
ны государственные розничные 
цены в среднем: на электричес
кие швейные машины—-на 2 0  
проц., на гардинно-сетчатое по
лотно— на 2 3  проц., на меховые 
изделия из ш курон серебристо
черных лисиц и песца —  на 2 0  
проц., на ткани  из натурального 
шелна и на отдельные виды тна- 
ней из искусственного ш елка— на 
15 проц., на фотоаппараты неко
торых марок— до 3 0  проц.,на не
которые марки радиоприемников и 
руж ей охотничьих— на 2 5  проц., 
на мотороллеры « В я тк а » — на 1 8  
проц., на консервы какао и кофе 
со сгущенны м молоком —  на 3 0  
проц.

По решениям Советов М инист
ров союзных республик с 1 мар
та сего года снижены  такж е госу
дарственные розничные цены в 
среднем: на авторучки и автока
рандаш и— на 2 0  проц., на лезвия 
для безопасных бритв —  на 3 0  
проц., на гармони— на 20  проц., 
на галантерейные изделия— на 5  
проц., на мармелад— на 18  проц.

Выгода населения от настоящ е
го сниж ения государственных 
розничных цен в расчете на год 
составит около 2 ,5  млрд. рублей.

В  Учкульской бригаде кол
хоза имени Ленина трудно 
найти человека, не знающего 
Марию Емельяновну Ванину, 
работницу Яушкирс^ой живот
новодческой фермы, где она 
работает с 1941 года.

За 19 лет работы на ферме 
ее руками выращено несколь
ко тысяч голов животных. Не
смотря на свои 63 года, она 
по-прежнему продолжает ра
ботать на ферме.

В  этом году ей поручили уха
живать за нетелями и закре
пили за ней 19 голов. В янва
ре месяце она по всей группе

получила более 3 центнеров 
привеса.

Но 19 голов ей показалось 
мало, и она попросила увели
чить количество животных в 
группе. В  бригаде ее просьбу 
удовлетворили и добавили еще 
11 голов.

«Как я могу жить без люби
мой работы?» — говорит она. 
когда ей предлагают идти на 
отдых.

Видя, с какой любовью отно
сится она к своей работе, хо
чется сказать: «Вот с кого дол
жна брать пример наша моло
дежь».

Н. Иманаев.

1 марта в колхозах

Есть два квартальных плана
Широко развернув социалис

тическое соревнование за ус
пешное выполнение обяза- 
ельств, принятых на второй 
°Д семилетки, труженики 

вельского хозяйства района до- 
иваются хороших результатов.

29 февраля район рапортовал 
о выполнении двух кварталь
ных планов продажи мяса го
сударству. На заготовительные 
пункты его сдано 3.253 цент
нера.

района надоено
(в литрах)

молока на корову

им. Свердлова
в т. ч. на фермах: 
Печменская 
Константиновская 
Кармановская 

им. Ленина 
в т. ч. на фермах: 

Ишимовская 
Мостовинская 
Красноярская № 2 
Куземьяровская 
Бардабашинская 
Старо-Чадовская 
Бардымская 
Красноярская № 1 
Елпачихинская № 1 
Березниковская 
Бичуринская 
Акбашевская 
Елпачихинская № 2 

им. Чапаева 
им. К. Маркса 

в т. ч. на фермах: 
Сарашевская

6,2 Таныпская 5,5
Султанаевская 5,2

6,9 им. Калинина 4,7
6,1 в т. ч. на фермах:
5,1 Жебрейская 6,9
5,5 . Антуфьевская 4,8

Зайцевская 4,5
7,2 Искильдинская 4,3
7,1 Шермейская 4,2
6,3 им. М. Джалиля 4,4
5,7 в т. ч. на фермах:
5,6 Аклушинская 4,5
5,5 Тюндюковская 4,2
5,4 .Т руд“ 4,1
5,3 им. Вахитова 3,3
5,2 в т. ч. на фермах:
4,9 Сюзянская 4,1
4,8 Брюзлинская 3,7
4,4 Зязелгинская 2,7
4,4 им. Куйбышева 2,8
5,5 в т. ч. на фермах:
5,4 Щипинская 2,9

Алтанайская 2,6
5,5

С В О Д К А
в колхозах

ПЛЕНУМ  РАЙКОМ А 
КПСС

2 марта в Доме культуры 
Бардымского производственно
го участка колхоза им. Ленина 
состоялся очередной Пленум 
районного комитета КПСС. В 
работе Пленума принимали 
участие секретари партийных 
организаций колхозов, пред
приятий и учреждений района, 
пропагандисты кружков и се
минаров в сети партийного 
просвещения.руководители кол
хозов, предприятий, некоторые 
заведующие сельскими и кол
хозными клубами, сельскими 
библиотеками и другие.

Пленум районного комитета 
КПСС обсудил следующие воп
росы:

1. Задачи партийных органи
заций района по выполнению 
постановления Центрального 
Комитета КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в совре
менных условиях». По этому 
вопросу выступил с докладом 
секретарь районного комитета 
КПСС 3. Г. Имайкин.

2. О мероприятиях по внедре 
нию опыта организаторской » 
партийно-политической работы 
Рязанской областной партий 
ной организации в колхозах 
района. Доклад сделал по это 
му вопросу второй секретарь 
районного комитета КПСС 
Н. А. Гимранов.

Пленум по обсужденным во 
просам принял развернутые 
постановления.

Подробный отчет о работе 
Пленума будет опубликован 
следующем номере нашей га 
зеты.

0 ходе ремонта тракторов и сельхозмашин
района на 1 м арта 1960 года

1 графа—отремонтировано тракторов, II графа—сеялок, III графа— 
плугов, IV графа—культиваторов, V графа—кукурузосажалок,

VI графа—картофелесажалок
(в процентах к годовому плану)

им. Куйбышева 
им. К. Маркса 
им. Чапаева 
им. Калинина 
им. Ленина 
„Труд“
им. Свердлова 
им. М. Джалиля 
им. Вахитова

Еще раз о льне

114 83 140 100 _ 100
105 105 72 114 —
100 40 50 150 -- —
91 111 111 105 50 50
89 95 97 94 77 44
85 83 76 100 — —
71 83 107 109 — —
60 50 62 85 100 100
57 33 9 30 — —

Решения декабрьского Пле
нума Ц К  КП СС  призывают 
тружеников сельского хозяй
ства обратить серьезноз вни
мание на возделывание техни
ческих культур. Это особенно 
касается нашего района, так 
как у нас при надлежащем ухо
де можно получить очень 0>ла- 
тые урожаи льна. Лен, правда, 
трудоемкая культура, но зато 
доходы от него несравнимо 
больше доходов от любой дру
гой культуры. Приведем 
такой пример. Мостовинская 
комплексная бригада вырасти
ла в 1959 году заме ительчый 
урожай пшеницы, получив ее 
по 30 центнеров с каждого гек
тара. Государственная заку
почная цена за центнер пше
ницы составляет 72 рубля; зна
чит, от одного гектара пшени
цы получается доход 2.160 
рублей. А елпачихинцы от од
ного гектара льна получили 
4.458 рублей дохода.

Но руководителей таких кол
хозов, как им. К. Маркса, 
«Труд», имени Чапаева, *ме- 
ни Свердлова, не убеждают в 
необходимости выращивания 
льна даже такиеявные доказа
тельства. А в тех колхозах,где и 
выращивают лен, должным 
образом не ухаживают за ним,

вовремя не убирают, не об
молачивают и т. д. Таким об
разом, пропадает ценное, не
обходимое для льнозаводов 
страны сырье; погибают, вы
брасываются на ветер десятки 
тысяч рублей денег; обесцени
вается труд колхозников а, 
выражаясь кратко, приносится 
огромный убыток государству. 
Ведь из-за отсутствия сырья 
приходится даже приостанав
ливать работу некоторых льно
заводов, а следовательно, сок
ращать рабочих, платить им 
выходные пособия.

В  районной газете не раз уже 
писалось о необходимости вы
ращивать лен, но я хочу еще 
раз призвать тружеников рай
она нынче— во втором году се
милетки—серьезно взяться за 
возделывание льна и бороться 
за то, чтобы не допустить по
тери ни одного его килограм
ма. Кроме того, у нас еще
сравнительно высок процент 
ручного труда в выращивании 
и обработке льна. Поэтому на
до приобретать в возможно
большем количестве льноком
байны. Это еще увеличит до
ходы, получаемые от льна—
очень ценной технической 

I культуры.
М. Попов.



К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь

А ну-ка, девушки, а ну, красавицы, пускай поет о нас страна 
И звонной песнею пускай прославится среди героев наши имена!

4 марта 1960 г. №  о! (2842) Т  4 мг

■

Как у ж е сообщалось в нашей газете,28 фев
раля состоялось первое районное собрание 
девушек. В работе собрания принимало учас
тие более 400 человек. С докладом „Где труд, 
там и счастье“ выступил секретарь районно
го комитета КПСС З.Г. Имайкин.В прениях по

докладу выступили свинарки,доярки,птичницы, 
телятницы, учащиеся выпускных классов ср ед
них школ района. Сегодня мы публикуем выс
тупления отдельных участников первого рай
онного собрания девуш ек.

Без труда нет счастья
Из выступления депутата Верховного Совета РСФСР 

М. А. Белышевой

Дорогие девушки! Декабрь
ский Пленум ЦК партии, как 
вам известно, разработал гран
диозную программу дальней
шего мощного подъема сель
ского хозяйства страны. Нам, 
труженикам колхозной дерев
ни, надо крепко подуматьнад 
тем, как сделать свой труд 
более производительным, что
бы дать стране больше зерна, 
мяса, молока и других про
дуктов. В этом благородном 
деле большая роль принадле
жит женщинам, особенно мо
лодым девушкам. Ведь сель
ским хозяйством в основном 
двигают женщины. Вх можно 
встретить на любом участке 
колхозного производства.

Взять Рязанскую область, 
которая за один минувший год 
увеличила производство мяса 
в три раза. Кому же обяза
ны рязанцы своей замечатель
ной победой? Женщинам. А 
разве наши уральские жен
щины не способны сделать 
такое же великое дело?

Надо сказать прямо: у нас 
на Западном Урале работа с 
женщинами еще не стоит на 
должном уровне. Поэтому соб
рание девушек Бардымского 
района—это ценное начинание,

и оно принесет большую пользу.
Перед вами, молодыми де

вушками, открыты все пути и 
дороги. Надо только иметь же
лание лучше, интереснее жить. 
А без труда нет счастья. Я 
призываю вас, девушки, тру
диться не жалея своих сил, 
перенимать передовые методы 
и приемы, учиться мастер
ству.

Паше сельское хозяйство с 
каждым годом все больше и 
больше обеспечивается новой 
техникой. И, чтобы управлять 
этой техникой, нужны люди. 
А если вы, девушки, поставите 
своей целью освоить технику 
—тоже будет немалая польза. 
Мне очень понравилось, что у 
вас в районе развернуто со
ревнование за получение зва
ния мастеров сельского хо
зяйства I и II класса. Надо 
за это бороться, повышать 
свою квалификацию.

Разрешите пожелать вам 
дальнейших успехов в работе, 
учебе и в вашей дальнейшей 
жизни. Я передам осинским 
девушкам, что вы взялись за 
большое дело, будете активно 
участвовать в выполнении ре
шений декабрьского Пленума 
ЦК партии. Я уверена, они вас 
с радостью поддержат.

Наше место 
на производстве
Из выступления ученицы 

10 класса Бардымской 
средней школы 

Савии Алексеевой

Чем ответить на решения 
декабрьского Пленума ЦК пар
тии, какое практическое учас
тие принять в претворении в 
жизнь поставленных партией 
задач? Как и всех советских 
людей, этот вопрос взволновал, 
заставил задуматься и нас, 
учащихся 10 класса Бардым
ской средней школы.

На днях, собравшись на 
свое классное собрание, мы 
решили последовать примеру 
осинских учашихся. После 
окончания школы мы всем 
классом пойдем работать в 
колхозы района. Там, на мес
тах,—в бригадах, на фермах 
—будем помогать труженикам 
района в выполнении взятых 
ими обязательств. Призываем 
учащихся десятых классов 
района последовать 'нашему 
примеру.

Откормлю 1500 свиней
Из выступления свинарки Бардымского 

производственного участка колхоза имени Ленина 
Кадрии Хасановой

Как и все труженики кол-1 партии, изучив опыт знатных 
хозов района, члены нашего]свиноводов страны Ярослава 
Бардымского производствен-! Чижа и Татьяны Перешпвко, 
ного участка обязались нынче1 я взяла дополнительно

Мы тоже не останемся 
в стороне

Из выступления ученика 10 класса 
Барашевской средней школы Ф ар и та  Б укаева'1

продать государству мяса в 
два раза больше запланиро
ванного. В этом патриотиче
ском движении я решила при
нять самое активное участие.

Свинаркой я работаю вто
рой год. Откормочную группу 
взяла совсем недавно, осенью 
минувшего года, когда живот
ные па нашей ферме были пере
ведены на бесстаночное содер
жание. Сначала в группе у 
меня было 130 свиней. А пос
ле декабрьского Пленума ЦК

270 голов свиней. За два ме
сяца текущего года я у» 
откормила 30 голов свипей 
и сдала государству 27 цент
неров мяса.

84 из 400 голов содержат
ся на улице под навесом, где 
для них установлены 2 само- 
кормушки. Эти 84 головы* 
решила откормить и сдать к 
1 мая.
А всего за год я обязуюсь от- 

кормить 1500 свиней и сдать го
сударству 1350 центнеров мяса,
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Решила идти работать на ферму
Из выступления телятницы колхоза 

имени Мусы Джалиля Наф иги Абдуловой
нума ЦК партии, пришла 
выводу: мое место на произ
водстве; на переднем крае 
борьбы за получение изобилия

После окончания средней 
школы в 1955 году я стала 
работать секретарем в нашем 
Аклушинском сельсовете. Ду
мала,! абота авторитетная,чис-! продуктов. Как секретарь кон- 
тая, чего еще более. {сомольской организации кол-

Но в последние годы, осо-; хоза я часто бывала на (
бенно после XXI съезда пар-' мах, видела положение дел.
тии, я все чаще и чаще ста- \ Наш колхоз в минувшем году
ла задумываться о своем нас-1 не выполнил даже плана по

4100
врас
т
ван

ой
вна

тоящем месте в жизни.
А в конце декабря минув

шего года, в дни работы Пле-

Буду телятницей
Из выступления ученицы 10 класса Елпачихинской 

средней школы Ф ании Габдуш евой
Наш район взял нынче, во

Исторический XXI съезд и 
декабрьский Пленум ЦК пар- 
тип поставили перед народом 
грандиозные задачи. Чтобы с 
честью выполнить их, требу
ется много трудиться. Это 
хорошо понимают и учащиеся 
школ. И мы, юные строители 
коммунизма, вместе со всем 
советским народом, принима
ем новые обязательства.

Например, учащиеся нашей 
Сарашевскей средней школы 
решили получить нынче бога
тый урожай зерновых с пло
щади 50 гектаров; вырастить 
4000 кур, 200 телят, 200 сви
ней и т. д.

Большинство учащихся на
шего 10 класса после сдачи вы
пускных экзаменов пожелали 
остаться работать в родном 
колхозе.! если каждый выпуск
ник, засучив рукава,возьмется 
за дело,то наши колхозы, наш 
район, безусловно, выполнят и 
два, и три плана.

По в вопросах трудоустрой
ства выпускникам нужна дей
ственная помощь со стороны 
райкома партии, райисполко
ма и райкома комсомола.Пусть 
эти органы заранее договорят
ся с руководителями колхо
зов, пусть они помогут нам 
устраиваться на работу в кол

хозах бригадирами, заведую
щими фермами, учетчиками, 
доярками, свинарками, меха
низаторами.

Мы не останемся в стороне 
от общенародной борьбы за 
строительство коммунизма в 
стране. Куда нужны будут на
ши молодые руки, наше обра
зование—туда" и пойдем.

втором году семилетки, высо
кое патриотическое обязатель
ство—продать государству 28 
тысяч центнеров мяса, или в 
два раза больше запланиро
ванного. Выполнить эту зада
чу-дело чести каждого тру
доспособного человека района, 
особенно женщин и девушек. 
Фермам нужны сознательные, 
грамотные, заботливые кадры.

Поэтому для меня не су
ществует вопроса: куда идти 
после окончания средней шко
лы. Сразу же после сдачи го
сударственных экзаменов я

пойду работать на ферму те
лятницей, одновременно буду 
работать отрядной вожатой 
в школе.

производству и продаже госу
дарству мяса. А как же о« 
выполнит нынче два плана, 
если мы, здоровые, молодые, 
грамотные девушки, будем си
деть на теплых местечках?

И я твердо решила идя 
работать на ферму телятнв- 
цей. Сейчас уже сдаю дела" 
в сельсовете, в начале мари 
приступлю к работе.
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Молодежи по плечу любые задачи
Из выступления доярки колхоза имени Ленина 

Вахтаны  Аптукаевой
На фермах нашей Елпачи

хинской комплексной бригады 
колхоза имени Ленина в нас
тоящее время юношей и деву
шек работает 58 человек, то 
есть молодежь составляет ос
новной костяк животноводов.

В минувшем году доярки 
нашей фермы надоили в сред
нем от каждой коровы по 
2300 килограммов молока—на 
500 килограммов больше, чем 
в 1958 году, а на нынешний 
год наш коллектив взял еще 
более высокое обязательство.

Большие обязательства взя
ли также другие елпачихин- 
ские девушки, которые прибы
ли со мной на сегодняшнее 
собрание. Например, Зульфия

Акбашева, Фаузия Махмудова 
и Мунафира Акбашева будут 
ухаживать летом за 300 го
ловами телят. А Юсупова Ша- 
гида, Габдурахманова Назира, 
Адутова Шарифа, Габдушева 
Сания, Масагутова Гульфира, 
Аптукаева Насиба, Иртугано- 
ва Наифа и Абдалова Люция, 
организовав ударные звенья, 
будут б̂ороться за получение 
высоких урожаев кукурузы и 
льна.

В Елпачихе много молоде
жи. Если и другие юноши и 
девушки пойдут на ответст
венные участки, то наша 
бригада взятые обязательства 
не только выполнит, но и нам
ного перевыполнит.

С таниславская область. Молодая колхозница сельхозар
тели имени Ленина Снятынского района Анна Лелюк пос.® 
окончания д е с я т и л е т к и  пошла работать 
колхозную молочнотоварную ферму и з а м е н и л 3 
свою мать, которая многие годы трудилась дояркой. Девуш
ка настойчиво перенимала опыт передовых животноводов, Ш 
года в год добиваясь увеличения надоев.

В 1959 году А. Лелюк надоила по 7599 килограммов мо
лока от каждой коровы и заняла первое место в облает®- 
Себестоимость одного центнера молока коров ее группы сос
тавила всего 57 рублей.

Анна Лелюк не только отлично трудится, но и учится & 
заочном отделении Снятынского сельскохозяйственного тех
никума. Передовая доярка взяла на 1960 год высокое обя
зательство—получить не менее 8.000 килограммов молов» 
от каждой коровы.

На .снимке: Анна Лелюк (слева) у себя дома со свое® 
сестрой Екатериной, которая тоже работает дояркой.
Фото С. Полякова. Фотохроника TACv



в жизнь

Я р о с л а в с к а я  о б л а с т ь .  Окончена десятилетка. Сотни дорог впереди. Кем быть? 
Какой путь выбрать? Этот вопрос встал перед Ириной Ванюшиной, когда она окон
чила Красноткацкую среднюю школу с золотой медалью. Подруги и учителя считали, 
что девушка пойдет учиться в институт, но сама Ирина думала иначе. «Надо снача
ла получить специальность, а институт не уйдет»,—решила она и пошла трудиться
на птицеферму совхоза «Новый Север».

Рабочий день Ирины заполнен до предела: надо семь тысяч яиц рассортировать и 
упаковать в ящики, да так, чтобы самая малая доля труда подруг не пропала даром. 
Четыре миллиона яиц получили в прошлом году птичницы совхоза. Пять миллионов — 
за это борются они во втором году семилетки.

Но работа—это далеко не весь круг интересов Ирины. В свободное время она за
нимается в художественной студии Ярославского областного Дома, народного творчест
ва. изучает немецкий язык, учится играть на пианино. Учительница музыки Елена 
Сергеевна Волкова довольна своей ученицей. Ирина исполняет довольно трудные фор
тепьянные пьесы.

На снимках (справа налево): работницы совхоза «Новый Север» Ирина Ванюшина, 
Валентина Венская и Людмила Вирская на птицеферме. Справа—Ирина Ванюшина на 
занятиях по музыке с преподавателем Б. С. Волковой. Фотохроника ТАСС
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Скоро сев. Готовы ли вы 
к нему?

Пора бить тревогу
Прошел февраль, последний 

месяц зимы второго года' се- 
иплетки. На улице все силь
нее начинают проявляться 
признаки весны. Считанные 
дни остаются и до посевной 
кампании.
Заботливые хозяева уже в 

основном завершили подго
товку к севу и ведут послед
ние работы по ремонту сель
хозмашин и инвентаря, закан
чивают обмен и обработку се
ми, усиленно ведут вывозку 
н накопление удобрений. , Од
ним словом, они делают все, 
чтобы весна не застала их 

ать к [ врасплюх и чтобы во всеору- 
_ »^встретить посевную кам-

ТЬ№1 Большие задачи предстоит 
мяй I решать в этом году и хлебо 

робам Бичуринской комплекс- 
yiy \ ной бригады колхоза им. Ле

Стремясь внести серьезный 
в решение задач, по 

ставленных декабрьским Пле- 
иартии, они дали сло

во вырастить и собрать нын- 
по 10 центнеров урожая 

зерновых и по 300 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гек- 
гара, значительно поднять 
урожайность льна, картофеля 
‘ других культур.
Слов нет, неплохие обяза

тельства взяли бичуринские 
Г0СП хлеборобы на второй год се 
се 01 .щетки. А успешное выпол- 
тана, I виие их главным образом бу- 
>дые, ! ieT зависеть от того, наско-
\1 СВ*, I и весеннему севу и на каком 
х- 1 уровне проведут его. Будет
ндтн‘

Î

ские колхозники. Хорошо зна
ют они также и о том, что «коро
лева» полей дает щедрый уро
жай только при обильном вне
сении удобрений под нее. Зна
ют, но еще далеко недоста
точно занимаются они удоб
рением кукурузных участков. 
Кукурузы предстоит бригаде 
посеять 105 гектаров и для 
получения приличного урожая 
требуется внести не менее 
3.100—3.200 тонн органиче
ских удобрений. А на 25 фев
раля вывезено их—навоза, 
фекалия, птичьего помета— 
лишь 584 тонны. Менее 6 
тонн удобрений на гектар! И 
рассчитывать вырастить но 
300 центнеров зеленой массы 
с гектара—не это ли есть са
мообман, не это ли есть выс
шая степень беспечности в 
подготовке основ для обиль
ного урожая.

Может, здесь нет удобрений.'' 
Они есть, рядом с деревней 
расположены неиссякаемые 
запасы низинного торфа. Но 
по организации вывозки его 
ни бригадир тов. Абдулов, ни 
агроном тов. Кучукбаев еще 
не предприняли никаких мер 

Низки темпы ремонта те
лег, борон и другого инвен
таря. За прошлое ненастное 
лето и осень телеги пришли 
в полную негодность, и их 
приходится делать буквально 
заново. Казалось бы, в куз
ницах и мастерских колхоза 
должна во всю кипеть рабо 

лысо хорошо подготовятся онит а. Но в действительности 
к весеннгн™ лрпр и «я. кя.кпм дела пока обстоят далеко не

так. Среди столяров и кузне
цов не чувствуется трудового 
энтузиазма, производитель
ность труда низка, некоторые 
из них вообще начали ухо
дить в сторону. В этом вино
вато и правление артели. Оно 
затянуло разработку четких 
расценок труда для кузнецов, 
не заботится о своевременной 
оплате их труда, не обеспечи
вает их необходимыми мате
риалами, в частности, сорто
вым и шинным железом.

Сеялки и культиваторы про
шли ремонт, но им недостает 
многих деталей, как семя
проводов и др., состояние их 
комиссией не проверено. Основ
ная часть легких борон при
ведена в порядок, а трактор
ных тяжелых борон еще и 
рука нё коснулась. Откровен
но говоря, здесь даже никто 
не знает, где их застала зи
ма. Они своевременно не были 
подобраны и остались где по
пало под снегом.

Много, очень много предстоит 
сделать бичуринцам, чтобы сев 
встретить во всеоружии. По
севная кампания для них бу 
дет нынче, как никогда, слож
ной и тяжелой. Ведь почти 
две трети яровых культур— 
1.068 гектаров из 1.618—при
дется посеять по весновспашке.

Поэтому совету бригады и 
правлению укрупненного кол
хоза пора бить тревогу и при
нять самые неотложные меры 
для усиления подготовки к 
севу в бригаде с тем, чтобы 
встретить его в полной го
товности.

А. Мансуров.

проведен сев в максимально 
'тнд"| сжа,ше> в самые благоприят-- 
ла, ные сроки с высококачествен- 
ари Ишш семенами—будет уро- 

1 ®ай. Запоздал с посевом, не 
обратил должного внима

ла предпосевную об
работку почвы, тогда хоть 
Мея лбом, но доброго уро- 
" м не вырастишь.
Однако, дав слово вырас- 

Т|1ть хороший урожай, бичу- 
еще не организовали 

с̂тоящей борьбы за него. 
ВДзывает законную тревогу 
Стояние семян в бригаде. На 
Сегодняшний день, например, 
3Десь не имеется ни одного 

кондиционных семян 
Все 1.000 центнеров его 

5Рошли лишь первичную обра- 
„ п лежат никем не тро- 

"Утые. и это тогда, когда в 
°Ригаде имеется прекрасная 
П ро вальн ая  м а ш и н а  
1)1-3», изобилие рабочих рук, 
°гДа, когда до седа остает- 

ц менее 2-х месяцев.
Много непорядков и с дру- 

.«Ш семенами. Значительная 
асть семян пшеницы некон- 

лная как по чистоте, 
ак и по всхожести; не хва-

В тракторной бригаде коммунистического труда

семян льна, очень мало
е;ян многолетних трав. 
Допущено подмораживание 

>го картофеля в храни-
ч .... Но недостающую
едь его руководители брига- 

** еще не подумали как вос- 
.ОДНИть. нп ппгя.нняпштш кпн-
тРактац;

^НйОС1

ТЬ, не организовали кон 
,ию картофеля с насе-

ю знают о значении и 
ти кукурузы бичурин-

Уже год, как наша комсомоль
ско-молодежная тракторная бри
гада носит звание бригады комму
нистического труда. Чтобы с 
честью оправдать это высокое 
звание, нам пришлось основатель
но перестроить свою работу, мно
го времени отдавать учебе.

Прежде всего мы взялись за 
глубокое изучение агротехники. 
Механизатор должен разбираться 
во всех ее тонкостях. Знание осо
бенностей каждой сельскохозяйст
венной культуры, умение их ис
пользовать так, чтобы из года в 
год увеличивать урожайность по
лей, стало правилом нашей рабо
ты. Так, изучив биологические 
особенности кукурузы, ее требо
вания к условиям произрастания, 
мы стали пахать наши земли на 
глубину не менее 27— 30 санти
метров. Этим обеспечили больший 
приток питательных веществ и 
влаги к растениям, лучшее их 
развитие. В тех же целях борону
ем и культивируем зябь, вносим 
по 8 — 10 тонн перепревшего на
воза на гектар.

Очень важно хорошо подгото
вить почву под посев кукурузы и 
обеспечить правильный уход за ее 
посевами. Раньше, когда растения 
достигали метровой высоты, их 
междурядная обработка прекраща
лась. А ведь они в это время осо
бенно нуждаются в уходе. Теперь 
мы проводим междурядную обра
ботку в течение всего лета, при
чем вместо стрельчатых лап и од
носторонних бритв культиватора 
применяем долота.

Наша бригада выращивает ку
курузу на 500 гектарах. Задолго 
до сева тщательно готовим техни
ку. Для внесения вместе с семе
нами местных удобрений сеялки 
специально оборудованы.Правиль- 
ная агротехника позволила в ми
нувшем году, несмотря на силь
ную засуху, получить кукурузы в 
зерне по 29 центнеров с гектара.

Так же обстоятельно занимаем
ся и свеклой. Надо сказать, что 
до последнего времени у нас была 
не механизирована такая трудо
емкая работа, как прорывка. При 
посеве сахарной свеклы обычны
ми семенами на прорывку одного 
гектара колхоз затрачивал 91 че
ловеко-день. Когда же стали сеять 
свеклу одноростковыми семенами, 
боронуя всходы до и после буке-

тировки, прорывка у нас превра
тилась в проверку, затраты на ко 
торую составили всего четыре 
трудодня на гектар.

Серьезно занялись мы повыше
нием культуры земледелия. Бри
гада наша освоила полевой и кор
мовой севооборот, отказалась от 
черных паров. Пары занимаем ку
курузой, а после ее уборки в мо
лочно-восковой спелости сеем 
озимую пшеницу. Это очень вы
годно; мы получаем зеленую мас
су кукурузы на корм скоту, после 
уборки землю не пашем, а обхо
димся двукратным дискованием. 
Посевы озимых после кукурузы 
хорошо развиваются и дают высо
кий урожай.

Трактористы нашей бригады 
широко применяют комплексную 
механизацию возделывания про
пашных культур по методу наше
го земляка А, В, Гиталова. Эт< 
позволило резко сократить затра
ты труда на единицу продукции, 
повысить урожайность этих куль
тур. Так, если гектар кукурузы в 
1957 году обходился колхозу 
почти в пять трудодней, то в 1959 
году— 1,32 трудодня, сахарной 
свеклы соответственно— 3,79 и 
0,5, подсолнечника— 3,21 и 1,35 
Себестоимость одного центнера 
снизилась: кукурузы с 70 р. 60 
коп. в 1957 г. до 30 руб. 43 
коп. в 1959 году, сахарной свекг 
лы— с 15 руб. 20 коп. до 11 руб. 
39 коп., подсолнечника —  с 37 
руб. 23 коп. до 32 руб. 73 коп.

Мы строго соблюдаем чередова
ние культур в севообороте. В бри
гаде разработаны агротехнические 
мероприятия на несколько лет 
вперед.

Работаем дружно. Каждый из 
моих товарищей озабочен общим 
делом, старается прийти на по
мощь другому, если возникает в 
этом необходимость. В этом кроет
ся секрет наших успехов. Мы ши
роко применяем групповой метод 
работы сельскохозяйственных ма
шин, что дает возможность доби
ваться высокой производительно
сти труда. Среднесменная выра
ботка на один 15-сильный трак
тор составляет в бригаде 6,7 гек
тара.

Холостых переездов не допуска
ем, своевременно и высококачест
венно проводим технический уход

за машинами. Все это снижает 
стоимость выполняемых работ.да- 
ет экономию средств, топлива и 
материалов. В 1959 году бригада 
сэкономила более шести тонн го
рючего и более десяти тысяч руб
лей на ремонте— в два раза боль
ше, чем в 1958 году.-

Машины ремонтируем сами в 
бригадной мастерской. Взаимная 
помощь и выручка стали законом 
нашего маленького, но дружного 
и спаянного коллектива. В нашей 
бригаде все трактористы и ком
байнеры— механизаторы широко
го профиля, а Григорий Штанько 
вообще мастер на все руки: он и 
тракторист, и токарь, и шофев, и 
сварщик, и кровельщик, и плот
ник. Тем не менее непрерывно 
идет переподготовка трактористов.

Любим мы технические новин
ки. Предложил нам Всесоюзный 
институт механизации сельского 
хозяйства испытать новые самоза
тачивающиеся лемеха, стрельча
тые лапы и односторонние бритвы 
к культиваторам,а также подъем
ные лапы свеклокомбайнов. Хоро
шие это вещи. Одним комплектом 
самозатачивающихся лемехов мы 
вспахали 358 гектаров! А ведь 
стандартные лемеха приходится 
снимать для заточки и оттяжки 
через каждые 10— 12 гектаров 
пахоты. Сколько времени и сил 
экономит это новшество! Также 
хороши и подъемные лапь  ̂ свек
локомбайна. Оборудованный таки
ми лапами, один комбайн выко
пал 83 гектара свеклы, и лапы 
еще хорошие. Прекрасны в рабо
те и бритвы, и стрельчатые лапы. 
Быстрее бы вводить в практику 
такие новинки техники!

Во втором году семилетки мы 
решили вырастить по 24 центне
ра озимой пшеницы, по 310 цент
неров сахарной свеклы, по 19 
центнеров подсолнечника: зало
жить не менее 20 тонн силоса 
на корову. К весеннему севу бри
гада готова. Все тракторы и ин
вентарь отремонтированы. Посев
ной материал очищен и надежно 
сберегается. На поля вывезли де
сять тысяч тонн навоза.

В. А Н Д Р И Я Ш , 
бригадир тракторной бригады  
коммунистического труда колхо
за «Россия» Н овоукраинского  
района, Кировоградской области(



К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ 

Интересная встреча
23 февраля, в День Совет

ской Армии, в Уймужевской 
семилетней школе была орга
низована встреча учащихся с 
с ветеранами гражданской и 
Великой Отечественной войн. 
На встречу пришли очевидец 
всех событий гражданской  
войны в Уймуже Ахмат Исан- 
гильдинов, ветеран трех войн 
Гусман Сайфутдинов, участни
ки Великой Отечественной вой
ны Бадертдин Валитов и Ф а
сах Имайкин.

За период гаржданской вой
ны Уймуж 11 раз переходил 
из рук в руки. В боях за д е 
ревню была пролита кровь со
тен патриотов. 'О б  этом рас
сказал пионерам Ахмат-бабай.

Гусман Сайфутдинов прини
мал участие в первой мировой 
войне, а башкирская дивизия, 
в рядах которой он служил 
в годы гражданской войны, 
участвовала в разгроме банд

генерала Юденича. В годы 
Отечественной войны старый 
солдат прошел трудный путь 
от Сталинграда до  Чехослова
кии.Грудь Сайфутдинова укра
шают один орден и три меда
ли,а в военный билет занесено 
II благодарностей Верховного 
главнокомандующего И. В. 
Сталина. Затаив дыхание, слу
шали ребята выступление Гус
мана Сайфутдинова.

Председатель сельсовета Ф а
сах Имайкин участвовал в Л е
нинградской обороне. Он под
робно и интересно рассказывал 
об этой легендарной обороне, 
о том, как потом советские 
войска нанесли врагу сокру
шительный удар.

Учащиеся, то и дело аплоди
руя, горячо поблагодарили  
участников встречи. Эта встре
ча дала многое уймужевским  
школьникам.

Ф. Каримов.

Мы любим помогать колхозу
Мы, учащиеся Куземьяров- 

ской семилетней школы, любим 
помогать своим родителям, 
старшим братьям и сестрам в 
работе. Частенько в свободное 
время бываем мы на животно
водческих фермах.А некоторые 
классы к фермам даж е при
креплены. Например, учащиеся 
5 класса шефствуют над теля
тами, а учащиеся 6— 7 классов 
шефствуют над молочнотовар
ной фермой. На ферме всегда 
нас встречают приветливо, жи
вотноводы подробно рассказы
вают о правильном уходе за 
животными.

Помогаем мы такж е колхозу 
и в удобрении полей, для это
го собираем золу. В этой рабо
те у нас участвуют все уча
щиеся, начиная от первого,кон
чая седьмым классом. С нача
ла года наша школа уж е со
брала 6.529 килограммов золы. 
Это будет нашей скромной по
мощью в борьбе за  увеличение 
урожайности сельскохозяйст- 
веных культур.

Учащиеся 7 класса 

Н. Исмагилова 

и Г. Рангулова.

Прочтите т у  книц*
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„Дорогу осилит идущий“

Старательный игруд отмечен
Чтобы полученные в школе 

знания применить в жизни,уча
щиеся Елпачихинской средней 
школы в прошлом году сразу  
ж е после окончания учебного 
года приступили к работе в 
колхозе. Они вырастили куку
рузу, картофель, лен; вырасти
ли и сдали колхозу цыплят и 
утят.

За активное участие в лет
них работах коллектив школы 
награжден Почетной грамотой 
облисполкома и обкома КПСС, 
Почетной грамотой, ценным по
дарком и одной путевкой обко

ма ВЛКСМ  в Артек.
Учащиеся решили направить 

в пионерский лагерь в Артек 
ученицу 7 класса Гульсину Юр- 
багишеву. В прошлом году она 
работала на птицеферме и вы
растила 700 голов птиц.

Большие обязательства взяли 
учащиеся и на 1960 год. Они 
обязались вырастить и сдать 
колхозу 2000 голов уток, 1000 
голов кур, 12 голов свиней.

В настоящ ее время учащие
ся заняты сбором золы и птичь
его помета.

Н; Батыров—
учитель.

Судит общественный суд

В числе знатных тружеников, 
которых Центральный Комитет 
нашей партии пригласил на свой 
декабрьский Пленум, чтобы вмес
те с ними решать вопросы даль
нейшего развития сельского хо
зяйства, был и Хамракул Турсун- 
кулов, член Президиума Верхов
ного Совета СССР.

Здесь, в Кремлевском дворце, 
среди множества гостей его узна
вали безошибочно: неизменные
тюбетейка и гимнастерка, мор
щинки под глазами, добрый, вни
мательный, чуть испытующий 
взгляд; на груди —  три золотые 
медали Героя Социалистического 
Труда... «Я высоко ценю товари
ща Турсункулова, председателя 
колхоза «Шарк Юлдузи»,— гово
рил о нем товарищ Н. С. Хрущев. 
—Это талантливый огранизатор, 
замечательный мастер хлопковод
ства».

Недавно издательство ЦК 
ВЛКСМ «Молодая гвардия» вы* 
пустило в свет автобиографичес
кую повесть Хамракула Турсун
кулова «Дорогу осилит идущий». 
Это живой документ нашей эпохи: 
судьба героев по-настоящему за
хватывает, все 349 страниц чита
ешь, не отрываясь. Книга написа
на легко, образно, правдиво.

Дорога и автора, и его героев— 
соратников по революционной 
борьбе, своих колхозников-одно- 
сельчан и всех советских людей— 
дорога к коммунизму.«Мы шли,— 
пишет X. Турсункулов, — через 
грозы и бури, через войны, раз
руху, голод, но мы смело шли, и 
мы с гордостью можем теперь ска
зать: мы осилили дорогу».

Трудными были первые 25 лет 
жизни батрака Хамракула: с один
надцати лет работал он на бая, 
пас его огромные стада. Рано на
чало кровоточить сердце узбекско
го мальчика от унижений и не
справедливости богатых, от бес
силия помочь своим родным иметь 
постоянный кусок хлеба.

Старый пастух Юлдаш первый 
заронил в душу мальчика чувство 
гнева и непокорности баям. Поз
же, уже в юности, благородное 
пламя ненависти к порядкам,уни
жающим бедняков, разжег в Хам- 
ракуле русский большевик Иван 
Павлов. Он пробудил в юноше го
рячие мечты о счастье, о свободе, 
о знаниях. Хамракул узнал, что 
есть на земле Ленин... Забитый, 
темный батрак становится сме
лым, бесстрашным борцом рево
люционной армии. Вместе со сво
им народом, в первой цепи насту
пающих шел Хамракул в годы ре

волюции, устанавливал Советскую | X. Турсункулов глубоко иинц. 
власть на местах, боролся с бас-, ресно показывает еиль  ̂
мачами.

«Хамракул» по-русски означает 
«добрый спутник, друг»; «Тур- 
сункул»— «долгая жизнь». Вот и культурной и зажиточной жизнв

пробудили энергию людей, сдед. 
ли их труд, радостным и творчв' 
ким, привели их от нищеты

На днях общественный суд  
при Елпачихинском сельсовете 
выезжал в деревню Искирь 
для разбора дел граж дан Мид- 
хата Хасанова и Хамита Асыл- 
баева.

Просторное здание клуба до 
отказа заполнено искирцами. 
С уд рассматривает дело на 
Хамита Асылбаева, который 
поднял руку на свою жену.

Хамит отвечает на вопросы, 
заданные ему зам ени телем  
председателя общественного 
суда Мирзой Ибрагимовым, 
рассказывает односельчанам о 
своем тяжелом проступке.

И з зала сыплются вопр.осы:
— Почему ты занимаешься 

многоженством?
— Почему ни с одной из жен 

не зарегистрировался в браке?
Асылбаев краснеет, пот льет 

с него гладом. Н е так-то про
сто ему отвечать на эти воп
росы. Но отвечать нужно.

Заседание общественного су 
да выносит Хамиту Асылбае- 
ву строгий общественный вы
говор и предупреж дает, что 
при повторении подобного слу-

чая материал на него будет  
передан в народный суд.

Заседан ие продолжается. На 
скамье подсудимых Мидхат 
Хасанов. Напившись, Хасанов 
ворвался в контору бригады и 
бросился там с кулаками на 
бригадира. А потом ходил 
ночью по улицам деревни и, 
нарушая покой граж дан, гор
ланил песни. А потом, видя, 
что и этого недостаточно, от
крыл конюшню М улламухама- 
та Гусманова и выпустил весь 
его скот на улицу.

Хасанов не хочет признавать 
свою вину, ссылаясь на то, что 
он был пьян и ничего не пом
нит. Но односельчане не верят 
ему. Они припоминают Х аса
нову его прежние выходки, 
когда он, возвращ аясь с ша
башки, напивался и поднимал 
скандалы. Искирцы строго 
предупреж даю т Хасанова.

М идхат признает свою вину, 
дает слово, что в даль
нейшем постарается испра
виться.

3. Амиров—
председатель Елпачихинского 

сельсовета.

стал автор добрым спутником, 
другом своего народа. Более соро
ка лет служит он ему верой и 
правдой, из них двадцать восемь 
лет возглавляет колхоз.

Книга дает возможность просле
дить путь развития колхоза, рос
та его людей. Упорная борьба за 
подъем общественного хозяйства, 
за внедрение нового, передового в 
жизнь, труд и быт хлопкоробов, 
преодоление трудностей и невзгод 
— все это показано убедительно и 
ярко.

Когда по велению сердца при
шел Хамракул в колхоз «Брля- 
шу» (позже он стал называться 
«Шарк Юлдузи»), не было колхо
за беднее этого во всей Средней 
Азии. Про его земли в народе го
ворили: «Человек пройдет— ноги 
обожжет,птица пролетит— крылья 
опалит». Урожай хлопка снимали 
по пять центнеров с гектара. На
дои составляли всего 300 кило
граммов от коровы.Омач (соха) да 
кетмень— вот и вся . .«техника» 
тех.лет. 0 садах и не мечтали.

А как выглядит жизнь в этом 
колхозе сейчас? Теперь «Шарк 
Юлдузи»— богатейший колхоз. У 
него в банке лежит более 27 мил
лионов рублей. Урожаи снимает 
по 40 центнеров хлопка с гекта
ра, молока получает по 2.606 ки
лограммов от коровы. Только в 
1958 году колхоз сразу купил 76 
одних трактороЕ с полным набо
ром прицепных и навесных ору
дий. Даже в неблагоприятном 
1958 году сдано государству 
4.400 тонн хлопка. К концу се
милетки здесь собираются произ
вести хлопка до семи тысяч тонн 
в год. Площадь садов за семилет
ку возрастет с 75 до 175 гекта
ров.

Поднялось материальное благо
состояние хлопкоробов. На когда- 
то пустынном плоскогорье, рядом 
со старым кишлаком Курик вырос 
новый социалистический городок. 
Только за один 1957 год построе
но 222  жилых дома для колхозни
ков. Здесь действуют средняя и 
три семилетние школы, больница, 
родильный дом, радиоузел, летний 
и зимний клубы, несколько биб
лиотек, детских садов и яслей. В 
квартирах колхозников — радио
приемники, электрические прибо
ры, многие семьи приобрели лег
ковые автомашины, телевизоры. 
В колхозе издается своя многоти
ражная газета.

I

Эти силы— огромная забота Кщ! 
мунистической партии и Совет®.* 
го правительства, бескорыстии 
братская помощь рабочего класс» 
большая, яркая мечта, творчески 
труд хлопкоробов.

Красиво жить умеет тот, го»> 
рит автор, кто умеет мечтать, 
добивается осуществления свое! 
мечты тот, кто умеет дерзать. | 
заброшенном и угрюмом плои» 
горье люди сумели увидеть н 
красивый кишлак, пышные пол 
белоснежные от поспевание 
хлопка, много арыков с прохлаг 
ной водой, прекрасные сада. 
Мечты эти рождали невиданнр 
энергию.

Колхозники «Шарк Юлдуа 
первыми в республике внедри 
квадратно-гнездовой посев х» 
чатника, ввели перекрестную » 
работку посевов, механизировв 
внесение удобрений и убор 
хлопка, освоили новую сисю 
орошения. На плоскогорье 
строили канал. Навели тверд' 
финансовую дисциплину, нал» 
ли правильное планирование,» 
ганизовали учебу колхозников.

Со страниц книги веет огр 
НОЙ любовью к ЛЮДЯМ, ИХТВ81' 
ческому труду, верой в их ш 
и способности. Автор часто на» 
вает дехканина.— человека, сок 
батывающего поле,«царем земли 
«хозяином жизни». Сила X. Ту; 
сункулова, как председателя к  
хоза, состоит в том. что он уж 
внимательно слушать колхоз» 
ков, активно поддерживать их® 
лезные предложения и начинаю« 
опираться на коммунистов и к» 
сомольцев, на широкий ко.« 
ный актив и специалистов с№ 
ского хозяйства. Он глубоко убе! 
ден, что человеку все подвлап- 
но. «Разум человека,— читаем 
в книге,— его воля, егочлов№ 
сильные руки, могут создать 
стоящее, великое счастье для 
дей...»

Вот таким человеком-созд« 
лем, творцом выступает и 
Хамракул Турсункулов— и в ж! 
ни и в своей книге. Не случай: 
на XXI съезде КПСС говорило« 
том, что таких организаторов, 
Турсункулов, в народе по при 
называют «маршалами колхозн» 
производства».

«Дорогу осилит идущий» 
лезная, нужная, поучительй 
книга.

К. СКАЧИ

У НАШ ИХ СОСЕДЕЙ
В гостях у Осинского хора

На. днях в гостях у Осинского 
хора побывали пермский компо
зитор Владимир Горячих и член 
Союза писателей Владимир Рад- 
кевич. Они знакомились с кол
лективом хора, его репертуаром. 
На ряд, записанных участниками

хора среди местных жителей пе
сен, композитор Владимир Горя
чих написал ноты и передал хо
ру, а Владимир Радкевич, ис
пользуя местный материал, сочи
нил частушки, которые включены 
в репертуар.

На ферме-ларек без продавца
Доярке вдруг понадобились 

спички или кусок мыла. Бежать в 
село в магазин? На это уйдет 
добрых полчаса.

Учитывая запросы сельских 
животноводов, Комаровское сель
по организовало торговлю непо
средственно на ферме. Здесь не

имеется продавца. Покупатель 
вносит плату в шкатулку, нахо
дящуюся тут же, рядом с това
ром. В продаже есть и табак, и 
туалетное мыло, и другие пред
меты обихода.

(Осинская газета «Красное 
Приуралье»).

Е С Т Ь  Д В А  К В А Р Т А Л Ь Н Ы Х  П Л А Н А
Много труда в выполнение при- яиц, выполнив этим самым два 

нятых обязательств вкладывают 
птицеводы 143 госконзавода. На 
20 февраля они свезли на заго- 
товительный пункт 42 тысячи

Адрес редакции: Пермская область, 
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секретаря и зав. сельхозотделом—91, зав. отделом пи- 

сем и общего—81, директора типографии—46. 
Ьардымская районная типография Пермского облполиграфиздата.

квартальных плана,
(Куединская газета 

«За победу»).

Месяц работы пс-новои
Хорошо начали работать Ь 

Ипатов и В. П. Паньков 
Подземлянской свинофер11 
Взяв высокие обязательству 
получить в 1960 году по 
центнеров свинины— они с 
вых же дней по-настояШеУ 
принялись за работу.

Сейчас они откармлив^ 
330 свиней. Применяют КрУ 
ногрупповое содержание, 
мят свиней сухим кормом 
самокормушек. Силос тоже 
кладывают в самокормушки

Всю работу: чистку поме|1 
ния, подвозку корма, дров 
полняют сами. Справляют^ 
ней успешно. Кроме того, 
намерены взять ещ е 150 
ней, увеличить, таким о' 
нагрузку.

(Частинская газета «Нова* 
жизнь»

Редактор Р. Н У Р С У Б И Н ,.
Газета .Колхозный путь“ выходит 

по средам, пятницам и воскресеньям.
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Замечательные труженицы 
страны Советов

I

47 процентов рабочих и 
служащих и нашей стране— 
женщины. 75 процентов со
ветских врачей—жен щи ны. 
49 процентов всего населе- 
нии Советского Союза, име
ющие высшее образование, 
—женщины... Даже эти 
три цифры достаточно убе
дительно говорят о той. ка
кую большую силу пред
ставляют женщины в на
шей стране.

В статистике капитали
стических стран подобных 
Цифр не сыщешь.

В расцвете своих твор
ческих сил отмечают в этом 
Г°ДУ, во втором году семи
летки, советские женщины 
30-летие Международного 
женского дня. Являясь рав
ноправными членами социа
листического общества, тру
дясь плечом к плечу с муж- 
Щипами, воздвигают они ве
личественное здание ком
мунизма—нашего светлого 
будущего.

Во всех отраслях народ
ного хозяйства отличаются 
споим творческим трудом 
советские женщины. Заме
чательные труженицы стра
ны Советов уиравляют слож
ными автоматами на заво
дах и фабриках, создают 
новые машины и станки в 
заводских цехах и науч
ных учреждениях, поднима- 
йт целину, производят мя
со и молоко па колхозных 
11 совхозных фермах, стоят 
на страже.здоровья людей... 
Сколько радостных сообще
ний о героическом труде 
наших матерей, сестер, жен 
нрпносят ежедневно газеты 
11 радио! Сколько замеча-

тельных песен 
сложено на
шими компо
зиторами о со
ветской жен
щине! Сколько 
кчиг написано 
сов е т с к и м и 
писателями о 
нашей славной 
современнице!

Да, высоко 
ценится труд 
женщины в 
пашей стране. 
Иначе и быть 
пе может. 
Возьмем, к 
примеру, труд 
женщин в 
сельском хо
зяйстве. В об- 
ществ е и и о м 
хозяйстве кол 
хозов более 
(30 процентов 
сост а в л я го т 

женщины. Именно они, вы
соко несут знамя социали
стического соревнования, 
например, но увеличению 
производства животноводче
ских продуктов в нашей 
стране. Разве не достойны 
большой чести, славы име
на рязанских женщин, ко
торые в прошлом году про
явили чудеса героизма в 
развитии общественного жи
вотноводства! Достойны. И 
партия и правительство 
высоко оценилп их труд.

Замечательный подвиг 
рязанских женщин стал хо
рошим маяком для всех 
сельских тружениц нашей 
страны, в том числе и на
шего района. «Не отстанем 
от рязанцев»,—решительно 
заявляют девушки, работа
ющие на животноводческих 
фермах района. «Последуем 
примеру рязанских школь
ниц—после окончания шко
лы пойдем работать в кол
хозы»,—вторят им учащие
ся семилетних и средних 
школ.

Встречая свой замеча
тельный праздник 8-е Мар
та, труженицы района бе
рут высокие социалистиче
ские обязательства, само
отверженно борются за их 
выполнение.

Беспредельным жела
нием горят советские жен
щины внести свой достой
ный вклад в дело строи
тельства коммунизма в на
шей стране, в дело упро
чения и сохранения ми
ра во всем мире.

Товарищи колхозники! Активно включимся 
в социалистическое соревнование за успешное 

выполнение взятых обязательств!
♦ *  *

Дадим стране много мяса, молока, яиц 
и других животноводческих продуктов!
С в о д к а  

по надою молока за два 
месяца 1960 года

I графа—надоено молока от 
коровы с начала года по 1 марта;

II графа —надоено в феврале
им. Свердлова _ 348 181
им. Чапаева 316 161
им. Ленина 301 174
им. М. Джалиля 248 121
им. К. Маркса ?43 136
им. Калинина 232 129
им. Вахитова 230 110
»Труд“ 213 114
им. Куйбышева 171 83

Каких ж е  успехов добились  
колхозы района в борьбе за  
увеличение производства моло
ка за два месяца 1960 года?
Публикуемая выше сводка не 
может дать исчерпывающего 
ответа на этот вопрос. Только 
сравнивая нынешние показате
ли колхозов с прошлогодними, 
можно по-настоящему оценить  
работу колхозны х доярок. В 
целом по району за  два меся
ца этого года надоено молока 
от коровы на 50 килограммов 
больше, чем за  соответствую 
щие месяцы прошлого года. На
илучших успехов добились д о 
ярки колхоза им. Свердлова, 
надоившие по 348 килограммов 
молока от коровы. Это на 160 
килограммов больше, чем в 
прошлом году. Колхоз имени 
Свердлова, резко увеличив н а
дои, единственны й в районе 
добился успеш ного выполнения 
квартального плана продажи  
молока государству.

Значительного увеличения  
надоев молока добились такж е  
колхозы им. Ленина (прирост  
составляет 128 процентов), им.
Чапаева (Р27 процентов), им.
Калинина (123 процента).

Сравнение итогов двухмесяч
ной работы доярок колхозов с 
итогами их работы в соответ
ствующих месяцах прошлого 
года говорит в пользу всех  
колхозов, кроме колхоза им.
Мусы Джалиля. В этом к о л х о -1 
зе  молока получено о т  каждой  
ф ураж ной коровы на 61 кило
грамм меньше, чем в январе и 
ф еврале 1959 года.

Как видно из сводки, не во 
всех колхозах создано одинако-

Решением бюро РК  КПСС
а _ и исполкома районного Совета де

путатов трудящихся за успехи, до
стигнутые в первом квартале 1960 года по прода
же животноводческих продуктов государству, на 
районную Доску почета заносятся:

колхоз „Труд“ (председатель ^колхоза тов. Ча- 
нышев, секретарь парторганизации тов. Тякин), 
выполнивший квартальный план продажи мяса го
сударству на 240 процентов;

колхоз им. Чапаева (председатель колхоза тов. 
Гафаров, секретарь парторганизации тов. Юсупов), 
выполнивший квартальный план продажи мяса на 
120 процентов;

колхоз им. К . Маркса (председатель колхоза 
тов. Исмагилов, секретарь парторганизации тов. 
Ижгузин), выполнивший квартальный план прода
жи мяса на 148 процентов;

колхоз им. Куйбышева (председатель колхоза 
тов. Яппаров, секретарь парторганизации тов. Ли
хачев), выполнивший квартальный план продажи 
мяса на 120 процентов;

колхоз им. Свердлова (председатель колхоза 
тов. Саттаров, секретарь парторганизации тов. За
киров), выполнивший квартальный план продажи 
молока государству;

колхо» им. Ленина (председатель колхоза тов. 
Насыров, секретарь парторганизации тов. Хусаи
нов), выполнивший квартальный план поодажи. 
яиц на 109 процентов.

вое напряж ение за  увеличение  
надоев. Так, например, ф евраль
ские показатели работы д о 
ярок колхозов им. Куйбышева, 
им. Вахитова, „Труд“ сильно 
расходятся с показателями д о 
ярок кохозов им. Свердлова, 
им. Ленина, им. Чапаева. Это и 
понятно:, на молочнотоварных 
фермах вторых широко приме
няются передовые приемы тру

да по у х о д у  и содерж анию  ск о
та, а на ф ермах первых они  
игнорируются.

Пройдены два месяца второго  
года семилетки. То, что уп ущ е
но в дел е производства молока 
в первых двух  месяцах сего  
года, нуж но наверстать в м ар 
те, в который мы вступили.

Никита Сергеевич Хрущев в Калькутте
1 марта на обратном пути  ̂из 

Индонезии в Калькутту прибыл 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, а также со
провождающие его лица.

На аэродроме «Дум-дум» Н. С. 
Хрущева встречали специально 
прибывший из Дели Премьер-ми
нистр Индии Джавахарлал Неру, 
губерватор штата Западная Бенга
лия госпожа Найду, главный ми
нистр штата Б. Ч. Рой и другие 
официальные лица.

С аэродрома Н. С. Хрущев и 
Джавахарлал Неру .направились 
в Раджбхаван— резиденцию высо- 
когосоветского гостя. Машины 
следовали по улицам, запружен
ным многими сотнями тысяч жи
телей Калькутты, которые сер

дечно приветствовали высокого 
советского гостя и Премьер-ми- 
нистра Индии.

В этот же день на Калькуттском 
стадионе Ранджи состоялся массо
вый гражданский прием в честь 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева.

Тысячи жителей Калькутты за
полнили трибуны стадиона. При
ветствовать посланца советского 
народа сюда пришли докеры и 
ткачи столицы Западной Бенга
лии, студенты и профессора мно
гочисленных высших учебных за
ведений Калькутты, представите
ли деловых кругов и работники 
искусств.

Собравшиеся стоя бурной ова
цией встретили появление на

трибуне Никиты Сергеевича Хру
щева и Джавахарлала Неру. Раз
даются возгласы: Да здравствует 
Хрущев!Да здравствует индийско- 
советская дружба! Да здравствует 
мир во всем мире!

С приветственным адресом от 
имени жителей Калькутты к Пред
седателю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву обратился мэр го
рода В. К. Банерджи. Затем с ре
чами выступили Н. С. Хрущев и 
Джавахарлал Неру.

Гражданский прием вылился в 
яркую демонстрацию крепкой и 
нерушимой дружбы народов Со
ветского Союза и Республики Ин
дии.

(ТАСС).

Пребывание Никиты Сергеевича Хрущева в Кабуле
2 марта в Кабул пс приглаше

нию его Величества короля Афга
нистана и афганского правитель
ства с визитом дружбы прибыли 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица.

На Баграмском аэродроме Н. С. 
Хрущева встречали король Афга
нистана Мухаммед Захир Шах, 
премьер-министр Сардар Мухам
мед Дауд и другие официальные 
лица.

В своей речи на аэродроме ко
роль Афганистана Мухаммед За
ход Ша̂ х тепло приветствовал вы
сокого советского гостя и выразил 
уверенность, что в результате 
этого визита Н. С. Хрущева отно
шения между СССР и Афганиста
ном будут еще больше укреп
ляться.

Выступая с .ответной речью,Н.С. 
Хрущев сердечно поблагодарил ко
роля и правительство Афганиста
на за приглашение снова посе

тить дружественное афганское го
сударство и от советского народа, 
Советского правительства и от се
бя лично передал горячие привет
ствия и пожелания процветания и 
мира мужественному и трудолю
бивому народу Афганистана.

По дороге с аэродрома до Кабу
ла высокого советского гостя и 
короля Афганистана приветство
вали десятки тысяч человек.

(ТАСС).
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Великая революционная сила
Пятьдесят лет героической 

борьбы, беспримерных подви
гов и трудных побед отделяют 
трудящихся женщин мира от 
того дня, когда вторая Между
народная конференция социа
листок, состоявшаяся в Копен
гагене, установила по предло
жению немецкой коммунистки 
Клары Цеткин ежегодное 
празднование Международно
го женского дня 8 марта. Этот 
день стал днем солидарности 
трудящихся женщин всего зем
ного шара. -*•

Международное женское 
движение с самого начала бы
ло неразрывной частью общего 
революционного движения ра
бочего класса. Вместе с тем 
оно имело и особые задачи: 
трудящиеся женщины боро
лись, а в капиталистических 
странах борются и сейчас, за 
равноправие женщины с муж
чиной в обществе, за свои из
бирательные права, за равную 
оплату женского труда, за ох
рану материнства и детства.

Положение женщин во всех 
странах было нелегким, а в 
царской России—особенно тя
желым. Женщины не имели 
ни политических, ни гарждан- 
ских прав. Еще тягостнее скла
дывалась судьба женщин на
циональных окраин. Их прода
вали как вещь. М уж  в любое 
время мог избить, искалечить 
и даже убить жену. Рождение 
девочки в семье считалось не
счастьем.

Женщины сначала робко, а

Цифры и факты ^
«»Во всех достижениях нашей 

страны— большая доля жен
ского труда. И как может быть 
иначе, когда почти половина 
(47 процентов) рабочих и слу
жащих— женщины.Это десятки 
миллионов работниц, инжене
ров, техников, создающих не
счетные материальные ценно
сти. С каждым годом растет 
число женщин, работающих на 
сложных машинах и станках. 
Среди инженеров и техников 
732 тысячи женщин— армия ко
мандиров производства!

«» В дореволюционное время 
из общего числа жен
щин, занятых наемным трудом, 
только 13 процентов работали 
в крупной промышленности и в 
строительстве, да и то лишь 
на «черной», самой неквалифи
цированной работе; 55 процен
тов женщин, работавших по 
найму, были прислугами и по
денщицами; 25 процентов бат-' 
рачили у помещиков.

«» Женщины составляют 36 
процентов научных кадров.Бо
лее 28 тысяч женщин имеют 
ученые степени кандидата и 
доктора наук. Среди них—23 
академика и члена-корреспон- 
дента Академии наук СССР и 
союзных республик. Более 100 
женщин руководят института
ми и лабораториями.В Москов
ском государственном универ
ситете среди профессоров, на
учных работников и препода
вателей 996 женщин.

Академик-математик П. Я. 
Кочина разработала теорию 
движения жидкостей в турби
нах; член-корреспондент Ака
демии наук СССР радиохимик 
Н. В. Новоселова успешно ис- 
ледует свойства редких эле
ментов. Микробиолог 3. В. 
Ермольева создала многие ви
ды ценнейших препаратов-ан
тибиотиков.

«» Женщины составляют при
мерно одну треть общего числа 
юристов страны. Около 40 прог 
центов народных судей и засе
дателей— женщины.

потом все смелее и смелее 
вставали на защиту своего че
ловеческого и женского дос
тоинства. Большевистская пар
тия, В. И. Ленин горячо под
держали и возглавили револю
ционную борьбу женщин. Путь 
к раскрепощению, путь к под
линной свободе был нелегок.
В России празднование Меж
дународного женского дня 
впервые удалось провести 
только в 1913 году. За всякое 
революционное выступление 
работницы расплачивались 
безработицей, тюрьмой, катор
гой, ссылкой. В памяти ярко 
сохранилось «празднование» 8 
марта и в 1914 году.

Петербургский комитет боль
шевиков создал специальную 
комиссию по подготовке к это
му дню. Готовился выпуск пер
вого номера журнала «Работ
ница». Были подобраны док
ладчики. Я, член правления, 
активно участвовала в подго
товке праздника, была назна
чена докладчиком в один из 
народных домов Петербурга. 
Но накануне праздника около 
30 докладчиц арестовали и по
садили в женскую тюрьму. Ус
ловия здесь были невыноси
мые: недоставало воздуха и
света, окна были наглухо за
биты. Книг не было, свидания 
с родными не разрешались, 
прогулки были отменены.

И хоть сидели мы в одиноч
ках, но борьбу за улучшение 
условий в тюрьме начали од
новременно: стучали в желез
ные двери своих камер всем, 
что имели,— кружками,кастрю
лями, туфлями и т. п. А 8 мар
та отметили пением револю
ционных песен. Администрация 
тюрьмы не сдавалась. Мы объ
явили голодовку. Только на 
четвертый день голодовки в 
камерах открыли форточки, 
дали воду, разрешили прогул
ки и переписку.Потом нас всех, 
по одной, пересажали в холод
ный карцер.

Несмотря на аресты, день 8 
марта был отмечен широко. 
Состоялись митинги и собра
ния работниц. С речами и док
ладами выступили товарищи, 
оставшиеся на свободе. Вышел 
первый номер «Работницы». 
Женский день прошел как об
щепролетарский интернацио
нальный праздник. Петербург
ские работницы послали при
ветствия своим зарубежным
сестрам.

Трудящиеся женщины актив
но участвовали в октябрь
ских революционных боях. 
«Без них мы не победили бы, 
— говорил В. И. Ленин в бесе
де с Кларой Цеткин.— Или ед
ва ли победили бы. Вот мое
мнение. Какую храбрость они 
проявили, как храбры они и 
сейчас! Представьте себе стра
дания и лишения, которые они 
выносят. И они держатся, дер
жатся потому, что хотят отсто
ять Советы, потому, что хотят 
свободы и коммунизма. Да, 
наши работницы великолепны, 
они— классовые бойцы. Они за
служивают восхищения и люб
ви».

Советская власть- законода
тельным путем полностью урав
няла женщин с мужчинами в 
политических, трудовом, граж
данских, брачных и семейных 
правах.

Огромную роль в развитии 
женского движения в стране, в 
пробуждении дремавших твор
ческих сил женщин сыграл 
Первый Всероссийский съезд 
работниц и крестьянок в 1918 
году, на котором выступал Вла
димир Ильич.

Больше тысячи делегаток за. 
водских коллективов, крестьян

Наш депутат
ских собраний, женских конфе
ренций съехались в Москву с 
разных концов голодной и хо
лодной, объятой пламенем 
гражданской войны молодой 
Советской республики.

Как сейчас, помню; в кресть
янских зипунах и стареньких 
городских пальто, в лаптях и 
рваных ботинках,в легких туф
лях и валенках, в шапках и 
платках, косынках и шляпах; 
неграмотные и забитые, обра
зованные и начитанные, про
шедшие большую школу рево
люционной борьбы. Какие раз
ные люди собрались в Колон
ном зале! Но все с одинаковым 
нетерпением, с замиранием 
сердца ждали встречи с Вла 
димиром Ильичем.

И вот, когда работа съезда 
шла своим чередом, в зале, 
словно ветер, пронеслось же
ланное слово: «Ленин...Ленин». 
Все вскочили со своих мест, 
захлопали в ладоши. Одни от 
избытка чувств что-то кричали, 
другие обнимались и плакали. 
Все жадно смотрели на Иль
ича: так вот он какой! Невы
сокий, простой человек, в чер
ном пальто.

Когда мы успокоились, Вла
димир Ильич заговорил. В  его 
словах звучала большая вера в 
народ и в нас, женщин. «Не 
может быть социалистического 
переворота,—сказал Ленин, — 
если громадная часть трудя
щихся женщин не примет в нем 
значительного участия». Через 
всю жизнь пронесли мы, деле
гатки этого съезда, пламенные 
слова Ленина, все силы отда
вали строительству новой жиз
ни, воплощали в жизнь его 
мудрые советы.

Мы, люди старого поколения, 
не можем нарадоваться, что 
дожили до нынешних счастли
вых дней, до того будущего, о 
котором так страстно мечтали 
и за которое боролись.

Рабочие руки женщин, их от
цов, мужей и братьев создали 
неисчислимые богатства нашей 
прекрасной Родины, укрепили 
ее силу и мощь. Наши женщи
ны —  работницы, колхозницы, 
деятельницы культуры и науки, 
как и все советские люди, яв
ляются самой большой ценно
стью Советской страны, ибо их 
руками создается счастье и 
мир на земле, строится комму
нистическое общество.

В день 8 марта состоится пе
рекличка трудящихся женщин 
всех стран: их объединяет се
годня борьба за мир на земле, 
за светлое будущее детей. Ж ен
щины всего мира будут особен
но горячо приветствовать нас, 
советских женщин,которые пер
выми на земле получили свобо
ду, равенство, завоевали своим 
трудом почет и уважение.

А. АРТЮХИНА, 
член КПСС с 19)0 года.

Скромная труЖеница
Матерью мостовинских доярок 

называют Рафигу Баянгулову. 20- 
летней девушкой пошла она рабо
тать на молочнотоварную ферму. 
Теперь за плечами этой скромной 
колхозной труженицы 23 года 
стажа работы.

Многие доярки Мостовинской 
фермы обязаны ей своими хоро
шими производственными успеха
ми в работе. Молодые доярки 
всегда находят помощь и поддер
жку у опытной доярки.

Сама Баянгулова ежедневно до
бивается высоких надоев молока. 
В прошлом году она надоила бо
лее 3 тысяч килограммов молока 
на корову. Нынешнее ее обяза
тельство тоже высокое. И она на
стойчиво борется за успешное его 
выполнение.

«'Наш депутат»,— так тепло и 
гордо отзываются трудящиеся 
района о главном враче район
ной больницы Курочкиной Ан
тонине Павловне. И своим са
моотверженным и бескорыст
ным трудом, неутомимой дея
тельностью общественника она 
заслужила такую любовь и 
уважение людей.

Жизненный путь Антонины 
Павловны типичен для боль
шинства советских женщин — 
это труд и учеба, учеба и труд.

Фельдшерско - акуше р с к а я 
школа; фронт Отечественной 
войны, где под огнем врага 
юная санитарка Тоня, как и 
очень многие ее сверстницы — 
советские девушки-патриотки— 
выносила с поля боя раненых 
бойцов; затем послевоенные го
ды: работа в сочетании с уче
бой, окончание медицинского 
института.

С 1950 года Антонина Пав
ловна Курочкина работает в 
нашем районе. О том, как она 
трудится все эти годы, о ее вни
мательном и чутком оношении

к больным красноречиво р ас. 
сказывает книга отзывов и 
предложений больницы, где 
записаны многочисленные бла
годарности и пожелания паци
ентов, прошедших через ее за
ботливые руки, обязанных ей 
своим здоровьем, жизнью.

А  кто не знает Антонину Пав- 
ловну-общественницу? Она и 
член пленума Р К  КПСС,и член 
исполкома районного Совета 
она хороший депутат; являясь 
членом Общества по распрос
транению политических и науч
ных знаний, она часто высту
пает с лекциями и докладами 
перед населением; под ее руко
водством работает в больнице 
кружок по изучению истории 
КПСС .

Да, заслуженным авторите
том пользуется наш главный 
врач района. В  день 50-лётия 
Международного женского дня 
8 Марта хочется пожелать ей 
больших успехов в ее благо
родной работе.

Р. Махмутов.

В хорошей работе—заслуга 
всего коллектива

С хорошими показателями в 
труде встречает праздник 50- 
летия Международного женско
го дня коллектив работниц 
Бардымской стоповой. Чтобы 
убедиться в этом, стоит толь
ко поперелистывать книги жа
лоб и предложений, сраницы 
которых заполнены отзывами, 
пожеланиями и благодарностя
ми за хорошее обслуживание 
посетителей. Среди них особен
но часто встречаются фамилии 
повара Лиды Деминой, буфет
чицы Мадины Булатовой, по
судницы Марин Поповцевой, 
официантки Алисы Закимовой.

Все свое умение,все силы при
лагает, например, повар Лида 
Демина, чтобы выпускать толь
ко качественные блюда и в 
большом ассортименте, чтобы 
посетители остались довольны 
обедом. Хотя в книге не упоми
наются фамилии кухонных ра
ботниц Александры Казаковой, 
Сазиды Назаровой, Камили 
Хуснутдиновой, но не отметить 
их было бы неправильно.

С каждым днем улучшается 
в столовой обслуживание, соот
ветственно увеличивается и по
сещаемость ее. В  январе меся-

Брошюра о 50-летии 
Международного 

женского дня
Издательство социально-эко

номической литературы выпус
тило брошюру «Международ
ному женскому дню 8 Марта— 
50 лет». В  ней рассказывается 
об истории Международного 
женского движения, о борьбе 
прогрессивных сил против угне
тенного, рабского положения 
женщин, за их равноправие в 
семье и обществе.

Отдельная глава посвящена 
истории борьбы женщин про
тив войн, за мир между народа
ми. Публикуются обращения 
инициативного комитета по 
празднованию 50-летия Между
народного женского дня и ис
полнительного комитета Все
мирной федерации профсоюзов 
по/ случаю 50-ой годовщины 
Международного женского дня.

Брошюра выпущена массо
вым тиражом.

(ТАСС).

це план по общему обороту 
был выполнен на 130 процентов, 
в феврале— на 107 процентов. 
И в этом — заслуга всего кол
лектива работников — женщин 
столовой.

В. Габитова-
заведующая столовой,

Цифры и факты
«» В царской России на одно

го грамотного приходилось« 
среднем трое неграмотных; на 
одну умеющую читать и пи
сать женщину— семь неграмот
ных. Раньше женщина с дип
ломом института была исклю
чением. У  нас они составляют 
49 процентов среди специалис
тов с высшим образованием » 
53— со средним. Около 100 ты
сяч женщин-педагогов—Л“' 
ректора школ. В высших учет 
ных заведениях страны милли
он студенток.

«» Неизмеримо выросла ро® 
женщин на поприще литерато
ры и искусства. В Союзе пи
сателей СССР 662 женщин  ̂
Имена Галины Николаево»- 
Ванды Василевской, АнНЬ1 
Саксе, Веры Пановой, Ольг* 
Форш известны всему мир!- 
заслуженным признанием на- 
рода пользуются произведен!!* 
многих наших писательниц.

!’ рядах Союза советских хуД01* 
ников 1.400 женщин.

«» Велика забота Родины• 
женщине-матери. В 1913 го® 
на всю страну было 7.513 к 
ек для беременных женшин 
рожениц, а сейчас их п°4.- 
200 тысяч. В  старой России  
процентов женщин рожали 
медицинской помощи, ежеГ°.  
но 30 тысяч женщин умиР2'. 
от родов. Сейчас почти все 
ленькие граждане нашей стр 
ны рождаются при врачеби 
и акушерской помощи. .. 
но около 15 тысяч ко н сул ^  
ций для молодых м атерей

В  детских яслях доревоЛ  ̂
ционной России насчитывало
всего 550 детей, среди ко*“'
рых почти не было детей Р 
чих и крестьян. Теперь в Д 
ских яслях воспитывается 
лее миллиона детей рабо4 ' 
служащих, колхозников. ЗМ 
лиона малышей обслужива^ 
ся сезонными детскими ясЛ 
и площадками.



S, [ 6 марта 1960 г. № 28 (2843) К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь

С пленума районного комитета КПСС

Чтобы ключом била идейная жизнь
Из доклада секретаря РК КПСС 3. Г. Имайкина

Постановление Центрально
го Комитета КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в сов
ременных условиях» — доку
мент большого политического 
значения. В нем нашли свое 
конкретное выражение и даль
нейшее развитие указания XX 
и XXI съездов партии, Пле
нумов ЦК КПСС по коренным 
вопросам идейно-воспитатель- 
ной работы. Постановление 
ЦЕ КПСС от начала до конца 
проникнуто заботой о том, 
чтобы еще больше укрепить 
связь всей идеологической 
работы и ее решающей облас
ти-партийной пропаганды—с 
жизнью, с практикой комму
нистического строительства. 
Центральный Комитет особо 
подчеркнул, что о с н о в н о й  
смысл пропагандистской рабо
ты—в ее действенности, вы
раженной в конкретных произ
водственных результатах, в 
росте трудовой и политиче
ской активности масс, в по
вышении пх коммунистической 
сознательности.
Коммунисты и широкая об

щественность района, как и 
весь советский народ, с боль
шим удовлетворением встрети- 
■ш постановление ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропа
ганды в современных услови
ях», справедливо увидев в нем 
новое, яркое проявление забо
ты партии об удовлетворении 
духовных запросов советского 
человека.
Многие партийные организа

ции выработали уже конкрет
ные мероприятия̂  по улучше
нию идеологической раб оты. 
Например, партийная организа
ция колхоза им. Свердлова 
(секретарь тов. Закиров) орга
низовала кружок по изучению 
вопросов конкретной экономи
ки сельского хоззйства, в ко
вром занимаются все 18 ком
мунистов Константиновского 
производственного участка, 
оригадиры, доярки, механиза
торы—всего 30 человек. Ру
ководит кружком сам секре
т ь  партийной организации 
г°в. Закиров. С лекциями выс
ыпают руководители и специ
алисты колхоза. Занятия про
едят живо, интересно; каж- 
М  материал изучается в тес- 
н°й связи с жизнью своего 
колхоза. В собеседованиях слу
шатели участвуют активно. 
1аК) на занятии, где обсуж- 
йлся вопрос о задачах даль
нейшего укрепления общест- 
венного хозяйства колхозов и 
повышения благосостояния кол
хозников, слушатели выступа- 
'ш с анализом деятельности 
тельного хозяйства, вносили 
конкретные предложения по 
^пользованию внутренних ре
зервов для досрочного выпол
нения принятых социалист че- 

обязательств. Серьезный 
Разговор зашел«о большом мя
се»— двух планах производства
1 продажи мяса государству, 
^ивотноводы сами указывали 
■а имеющиеся недостатки. Все 
10 не могло не мобилизовать 

*°‘1хознйков на трудовые де- 
а- В прошлом году в этом 
°л*озе за январь месяц было

надоено только 80 килограм 
мов молока на корову, а в этом 
году — 170 килограммов, то 
есть надой возрос более чем в
2 раза.

В тесной связи с задачами 
своего колхоза строит каждое 
занятие пропагандист тов. Ак- 
жигитов (кружок по изучению 
истории партии при партийной 
организации Бардымского про
изводственного участка колхо
за имени Ленина). Коммунис
ты и беспартийные слушатели 
не только изучают материалы, 
но и поднимают перспектив
ные вопросы развития своего 
колхоза. С привлечением боль
шого количества слушателей 
проводит занятия пропаган
дист кружка по изучению ис
тории КПСС при Красноярской 
партийной организации колхо
за им. Ленина тов. Шакирова.

В последнее время в районе 
возникла новая форма учебы 
—школа передового опыта, в 
которых занимаются животно
воды и полеводы. Например, в 
Мостовинской бригаде глав
ный зоотехник колхоза имени 
Ленина тов. Зарипова органи
зовала учебу доярок. Но,к со
жалению, эта новая форма 
учебы своевременно не была 
поддержана отделом пропаган
ды и агитации райкома пар
тии.

Значительно оживилась пар
тийная пропаганда в связи с 
изучением в кружках и на се
минарах материалов декабрь
ского Пленума ЦК КПСС. Это 
и понятно. Ведь в материалах 
Пленума выработана новая, 
грандиозная программа даль
нейшего развития сельского 
хозяйства.

Организована учеба с бри
гадирами полеводческих и 
комплексных бригад-колхозов. 
Готовится районная экономи
ческая конференция.

Докладчик подробно оста
навливается на недостатках 
партийной пропаганды в рай
оне. В начале нового учебного 
года в сети партийного прос
вещении было принято поста
новление ЦК КПСС об изуче
нии экономической теории и 
истории КПСС. Из этого пос
тановления партийные органи
зации не сделали необходимых 
выводов. Мы поняли это пос
тановление правильно в об
ласти изучения истории пар
тии. В районе создано всего 24 
кружка по изучению истории 
партии,в которых приступили к 
изучению материалов с пред
военного года. Но мы не при
няли никаких мер по усиле
нию изучения экономической 
теории, особенно вопросов кон
кретной экономики сельского 
хозяйства. В районе работает 
только 6 кружков по изуче
нию конкретной экономики и 
охвачено изучением экономи
ческой теории лишь 9 процен
тов коммунистов районной пар
тийной организации. Это край
не недостаточно. В этих круж
ках занятия проходят нере
гулярно, часто бывают срывы.

В некоторых партийных ор
ганизациях пропагандисты из
лагают материалы сухо, кнйж-

ным языком. Слушатели ими 
недовольны. Например, пропа
гандист директор Аклушпп- 
ской семилетней школы тов. 
Мухаметов сводит чтение лек
ции на занятиях политкружка 
к читке блокнота агитатора. 
Пропагандист тов. Азматов из 
Куземьярово не знает даже 
своих слушателей,по существу 
он превратился во внештатно
го лектора. Таких примеров 
можно привести немало.

Воспитание коммунистиче
ского отношения к труду, 
борьба за практическое осу
ществление в современных ус
ловиях принципа «кто не ра
ботает, тот не ест», борьба 
против лодырей и остатков па
разитических элементов, ко
торые хотят жить за счет об
щества, ничего не давая ему, 
но заняли должного места в 
пропагандистской работе. Сла
бо раскрывается передовой 
опыт в промышленности и 
сельском хозяйстве.

В районной партийной ор
ганизации охвачены учебой в 
сети партийного просвещения 
главным образом коммунисты, 
а беспартийные колхозные и 
советские активисты находят
ся вне учебы. В кружках пар
тийного просвещения при пар
тийной организации колхоза 
имени М.Джалиля не занимает
ся ни один человек из числа 
колхозного актива.

Редко и подчас на низком 
уровне проводятся массовые 
мероприятия, рассчитанные на 
широкие слои трудящихся сек
ции и доклады, вечера вопро
сов и ответов, творческие дис
куссии, теоретические конфе
ренции и собеседования, тема
тические вечера, воскресные 
чтения.

Докладчик дает подробный 
анализ лекционной пропаган
ды в районе. При райкоме пар
тии созданы лекторская груп
па и группа докладчиков. Боль
шинство лекторов и докладчи
ков выступает перед населе
нием, работает пропагандис
тами в сети партийного прос
вещения. Но есть отдельные 
руководящие партийные и со
ветские работники, которые 
мало читают лекции п докла
ды в колхозах и на предприя
тиях.

За последнее время район
ное отделение Общества по 
распространению научных и 
политических знаний продела
ло значительную работу. Чис
ло членов Общества доведено 
до 236 человек, прочитано 983 
лекции вместо 900 по плану. 
Однако очень мало прочитано 
лекций и докладов на сель
скохозяйственные, медицин
ские, научно-атеистические 
темы.

Тов. Имайкпн значительную 
часть своего доклада посвятил 
вопросам усиления работы пе
чати, местного радиовещания, 
культурно-просветительных уч
реждений района. В этой об
ласти имеются крупные недос
татки. Задача партийных ор
ганизаций состоит в том, что
бы поднять идеологическую 
работу на должную высоту.

в парторганизациях
Прения по докладу

Доклад секретаря райкома 
партии 3. Г. Имайкина «За
дачи партийных организаций 
по выполнению постановления 
Центрального Комитета КПСС 
«О задачах партийной пропа
ганды в современных услови
ях» вызвал горячий обмен мне
ниями у участников Пленума 
РК КПСС. Секретарь партий
ной организации колхоза име
ни Калинина тов. Оборин и 
все другие. выступающие оха
рактеризовали постановление 
ЦК КПСС как важнейший до
кумент, определяющий глав
ные задачи, содержание, фор
мы и методы воспитательной 
работы с трудящимися. Этот 
документ подсказывает, как 
нужно развернуть идеологиче
скую работу, особенно ее ре
шающую область—партийную 
пропаганду в условиях развер
нутого строительства комму
низма в нашей стране, как 
ликвидировать ее отрыв от 
жизни.

—Партийная организация 
колхоза имени Калинина,—за
явил тов. Оборин,—провела 
уже ряд мероприятий, чтобы 
довести постановления ЦК 
КПСС до коммунистов, идеоло
гических работников. В пар
тийной организации бывшего 
колхоза «Красногорец» пропа
ганда носила отвлеченный, 
чисто просветительный харак
тер, ограничивалась общими 
призывами и лозунгами, ухо
дила от острых, волнующих 
вопросов. Воспитание комму
нистического о т н о ш е ния к 
труду, борьба за практическое 
осуществление принципа «кто 
не работает, тот не ест», 
борьба против лодырей и ос
татков паразитических эле
ментов не заняли должного 
места в пропагандистской ра
боте. Могут ли вести беспо
щадную борьбу против лоды
рей и прогульщиков такие ком
мунисты, как Усталов П., Ко- 
робкии В.,если они сами стре
мятся жить за счет артельного 
хозяйства, ничего не давая 
ему? Один из них — Уста- 
лов П., обеспечив свой скот 
кормами за счет колхоза, ушел 
работать на ремонтно-техниче
скую станцию. А Коробкин В. 
в течение двух лет отработал 
в колхозе только о месяцев. 
Вслед за объединением быв
ших колхозов «Красногорец», 
«Победа», «Борьба» и имени 
Калинина в одно крупное хо
зяйство принят Устав укруп
ненного колхоза имени Кали
нина. Коммунисты, комсомоль
цы, все работники идеологи
ческого фронта должны рабо
тать так, чтобы этот Устав 
выполнялся строго всеми чле
нами артели. 15 конце своего 
выступления тов. Оборин под
нял вопрос об усилении рабо
ты культурно-просветительных 
учреждений, печати и радио в 
деле воспитания колхозников.

Председатель правления рай
онного отделения Общества по 
распространению политических 
и научных знаний тов. Габи
тов говорил о путях сближе
ния лекционной пропаганды с 
жизнью. Главный недостаток:

в районе все еще мало вни
мания уделяется пропаганде 
технических, сельскохозяйст
венных, естественно-научных 
знаний. В текущем году дол
жна получить необходимый 
размах пропаганда философ
ских, экономических знаний, 
особенно вопросов экономики 
сельскохозяйственных пред
приятий. Следует - уделять 
серьезное внимание пропаган
де вопросов государства и 
права, литературы и искусст
ва, медицины ' и санитарии. 
Это возможно только в том 
случае, если мы добьемся 
улучшения работы всех сель
ских групп лекторов и секций 
районного отделения Общест
ва. Далее тов. Габитов под
верг смелой критике работу 
сельскохозяйственной, юриди
ческой и медицинской секций.

Большое внимание участни
ки пленума уделили качеству 
пропагандистской работы. Они 
говорили о том, что еще нет 
должного и постоянного вни
мания доходчивости и попу
лярности лекций, бесед, док
ладов, политических занятий. 
Еще не все партийные орга
низации района заботятся о 
воспитании умелых, любящих" 
свое дело пропагандистов, о 
повышении их теоретического 
уровня и методического мас
терства. По этому на пропа
гандистских выступлениях ле
жит иногда печать серости, 
сухости и маловыразительнос- 
ти. Этому важному вопросу в 
основном посвятили свои выс
тупления товарищи Фатыхов, 
Курочкина, Насыров и другие.

На пленуме критиковались 
отдельные пропагандисты, лек
торы. Есть еще такие пропа
гандисты, которые работают в 
отрыве от жизни, от конкрет
ных задач, стоящих перед 
данным колхозом и предприя
тием.

Выступавшие в прениях под
няли вопрос об овладении 
литературным татарским язы
ком национальными кадрами, 
которые читают лекции и док
лады на полутатарском и по
лурусском языках.

Секретарь партийной орга
низации колхоза имени Сверд
лова тов. Закиров -делился 
опытом организации политиче
ской учебы коммунистов и бес
партийного колхозного актива. 
Пропагандист тов. Мунасипов 
рассказал о работе руководи
мого пм кружка по изучению 
истории КПСС.

Заместитель председателя 
райисполкома тов. Шамсутди- 
пов основную часть своего 
выступления посвятил вопро
сам улучшения показа кино в 
райопе. Секретарь РК ВЛКСМ 
тов. Треиогин рассказал о 
воспитательной работе среди 
молодежи.

Все выступления на плену
ме показали, что коммунисты 
районной партийной организа
ции восприняли постановление 
ЦК КПСС«0 задачах партий
ной пропаганды в современных 
условиях» как боевой партий
ный документ.
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В интересах советско-арабской дружбы

Ч.
Фотоэтюд
Рахимова.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Все находится под снегом
В третьей бригаде колхоза 

«Труд», да и не только в треть
ей, но и в остальных бригадах 
с подготовкой к весеннему севу 
дела обстоят очень плохо. На
ступил март,, и до сева остают
ся считанные дни, а в сельхоз
артели ремонт сельхозмашин и 
инвентаря даже не начат.Сеял- 
кп, культиваторы, плуги лежат 
под глубоким снегом и никто 
даже не думает о приведе
нии их в порядок. Не доходи
ла рука еще и до борон. Раз
битые телеги находятся вшта- 

. белях и ждут, когда правление 
артели и бригадиры дадут, на
конец, указание колхозным 
умельцам приступить к восста
новлению их.

Кузницы и столярные мастер
ские не работают. Кузнецу 
Шайхулле Дускаеву все нипо- 

. чем; ему нет дела нидоремон

та, ни до того, что новогодние 
праздники и зимние стужи уже 
давно прошли и на улице све
тит мартовское солнце, пред
вещая о наступлении ответст
венного периода —  весенне-по
севной кампании. Вот уже не
сколько недель он продолжает 
заниматься пьянкой.

Наступление весны не беспо
коит также и членов правления 
и бригадира Суфыя Абдульма- 
нова.

А беспокоиться им надо бы. 
Пора понять, что взятые высо
кие обязательства по растение
водству выполнимы лишь при 
образцовом проведении весен
него сева. А успех каждого 
дела, тем более такого ответст
венного, как посевная кампа
ния, зависит от хорошей подго
товки к нему.

Ф. Муллахметов.

Виноваты не одни радисты
Радио прочно вошло в быт 

советских людей. Имеется ра
диоузел и в нашем колхозе 
имени Мусы Джалиля. Но я, 
как радист, к сожалению и к 
большому огорчению колхоз
ников, никак не могу добиться 
нормальной его работы. Пере
дачи ведутся с большими пе
ребоями, ч^сто репродукторы 
в домах колхозников, совсем 
замолкают.

В чем же причина? Во-пер
вых, в том, что в колхозе 
очень примитивная экектро- 
станция и она не обеспечива
ет нормальной работы радио
узла. Во-вторых, руководители 
колхоза равнодушны к работе 
радиоузла. На приобретение 
радиоламп и других необходи
мых материалов правле.ние 
своевременно не отпускает де
нег. А когда после целого ме
сяца ходьбы и надоеданий, 
наконец, добиваешься нужной 
суммы, радиоламп в продаже 
уже не оказывается. Прово
да, протянутые к домам, 

-устарели, рвутся. Но со
единить порванное место нет 
ни одного метра запасного 
провода. И не только это.

тан проект создания огромной 
Асуанской плотины. Ее длина 
составит около 5 тысяч, высота 
— .111, а ширина в. основании— 
более тысячи метров. Искусствен
ное водохранилище, созданное 
плотиной, вместит 130 миллиар
дов кубометров воды. Эти запасы 
воды обеспечат орошение посевов 
даже в годы с маленьким павод
ком Нила. На плотине будет пос
троена электростанция мощно
стью 2,5 миллиона киловатт.

Прошло уже 7—8 лет, как на
чал работать радиоузел. С то
го времени столбы не заменя
лись. И, конечно, на многие 
из них опасно забираться— 
они прогнили, качаются. А в 
правлении о заготовке новых 
столбов даже не думают.

В плохой работе радиоузла, 
н^ мой взгляд, виновата и 
районная контора связи. Она 
не может своевременно обес
печивать радиоузел радиолам
пами и проволочным материа
лом. Участковые радиотехники 
редко бывают на местах, ма
ло оказывают помощи радио
узлам.

Вот с какими трудностями 
приходится встречаться ради
стам в колхозах. Так что в 
плохой работе радиоузлов ви
новаты не только они. Если 
руководители колхозов и рай
онная контора связи изменят 
свое отношение к радиоузлам, 
позаботятся о своевременном 
их обеспечении нужными ма
териалами, то репродукторы в 
домах колхозников никогда 
не замолкнут.

III. Акбуляков.

В конце января Председатель земное море. Испокон 
Совета Министров СССР Н. С.
Хрущев направил президенту 
Объединенной Арабской Республи
ки Насеру послание, в котором 
сообщалось, что Советское прави
тельство по просьбе правительст
ва ОАР согласно принять участие 
в строительстве второй очереди 
высотной Асуанской плотины на 
реке Нил. Все прогрессивное че
ловечество увидело в этом новое 
проявление подлинного дружелю
бия и бескорыстной помощи СССР 
арабским народам.

Оказывая помощь экономически 
слаборазвитым странам, в том 
числе ОАР, Советский Союз не за
нимается какой-то благотвори
тельностью. Наше правительст
во, наш народ желают од
ного: чтобы страны, отставшие в 
своем экономическом развитии в 
результате длительного господст
ва колонизаторов, добились подъ
ема национальной экономики и 
повышения жизненного уровня 
населения, не зависели от, импе
риалистических держав. Помогая 
в этом странам Азии и Африки, 
мы укрепляем дело прогресса и 
мира, в котором жизненно заин
тересованы все народы, в том 
числе и советский народ-

Почему же нужна ОАР плотина 
на реке Нил и почему ее прави
тельство просило СССР о помощи 
в сооружении этой плотины?

Дело в том, что успешное раз
витие национальной экономики 
Объединенной Арабской Респуб
лики во многом зависит от реше
ния проблемы воды- Главное бо
гатство страны— хлопок и другие 
влаголюбивые культуры* а ис
точников орошения, кроме реки 
Нил, здесь очень мало. Эта вели
кая река в то же время является 
почти единственным источником 
питьевой воды и важным путем 
сообщения.

Вся экономическая жизнь Еги
петского района ОАР сосредоточе
на на узкой полосе долины-и дель
ты Нила,занимающей всего четыре 
процента территории страны. Ос
тальная огромная территория 
страны— пустыня.

Египет с глубокой древности 
называют «даром Нила».Во время 
разливов река приносит в долину 
плодородный ил. В то же время 
миллиарды кубических метров 
драгоценной воды Нила без поль
зы для человека уходя<г в Среди-

века егип- ских фирм. Строительство перво! 
тяне бьются над тем, как исполь  ̂ очереди Асуанской плотины, И- 
зовать нильские воды, как укро- торое начато в январе этого го- 
тить могучую реку. Ведь когда да, намечено закончить к концу 
бывают сильные наводнения, во- .1964 года, а все сооружена 
ды Нила смывают посевы, затоп- вступит в строй до 1970 года, 
ляют селения— несут тысячам в начале января в буржуазной 
жителей разорение и смерть. ,. печати замелькали сообщения о 

И вот в 1954 году был разрайо ’ том, что США и некоторые друг» 
западные державы якобы готовы' 
предложить свои услуги для стро-' 
ительства второй очереди Асуан
ской плотины. Вся эта газетная 
шумиха имела своей целью опо
рочить благородную помощь Со
ветского Союза в осуществлен»! 
вековой мечты арабского народа, 
Однако в Объединенной Арабской 
Республике и других странах 
Ближнего Востока и Африки бы
стро разгадали этот маневр коло
низаторов. «Все разговоры

во:
pal
ПЛ!
же
Ml

Длительное время Египет из-за j предложениях Запада,—писала
недостатка средств не мог при
ступить к строительству этой 
плотины.. В 1956 году египет
ское правительство попросило 
финансовой помощи у западных 
держав. Сначала США и Англия 
обещали дать взаймы необходи
мые средства, по при этом они 
выдвинули кабальные условия, 
которые Египет не мог принять. 
В конце концов западные держа
вы отказались предоставить обе
щанный заем- Правительство ОАР 
обратилось тогда с просьбой о по
мощи к Советскому Союзу. Наше 
правительство решило удовлетво
рить эту просьбу. В декабре 1958 
года в Каире было подписано Со
глашение об экономической и 
технической помощи Советского 
Союза Объединенной Арабской 
Республике в строительстве пер
вой очереди высотной Асуанской 
плотины. СССР предоставил ОАР 
на исключительно льготных ус
ловиях кредит в сумме до 400 
миллионов рублей.

В 1959 году в Египетский рай
он из нашей страньг непрерыв
ным потоком начали поступать 
оборудование, гидростроитель
ная техника, материалы. В июне 
1959 года президент ОАР утвер
дил разработанный советскими 
гидростроителями и одобренный 
арабскими специалистами проект 
строительства Асуанской плоти
ны. Своей простотой и экономич
ностью он выгодно отличался от 
проекта, составленного с участи
ем западногерманских и англий-

каирская газета «АлЬ-Ахрам»,- 
были пустыми словами. 0 ни 
шумели газеты, но в них не бы
ло и намека на правду».

В этой обстановке послание 
Н. С- Хрущева Насеру, как отме
чала зарубежная печать, произве
ло во всем мире впечатление «ра
зорвавшейся бомбы». Все пропа
гандистские ухищрения колони
заторов потерпели провал.

Советский Союз поможет ОАР в 
строительстве всей Асуанской 
плотины. Она будет сооружена ( 
наименьшими затратами и в ко
роткий срок.

Что же даст эта высотная пло
тина Египетскому району ОАР? 
На одну треть возрастут пахот
ные земли, будет обеспечено пос
тоянное орошение посевных пло 
щадей Верхнего Египта, что 
создаст возможность вдвое уве
личить объем сельскохозяйствен
ного производства в стране. Пло
тина позволит ежегодно выраба
тывать десять миллиардов кило
ватт-часов электроэнергии. На 45 
процентов увеличится националь
ный доход Египетского 
ОАР- Совместное строительство 
такого сложного сооружения, как 
высотная Асуанская плотина 
техническим руководством высо-
неквалифицированных совет-
ских специалистов явится хоро
шей школой для подготовки на
циональных инженерных и рабо
чих кадров в ОАР.

Ф. СЕЙФУЛЬ-МУЛКЖОВ

СелЬкорЫ нал  ̂ сообщают

П О  С Л Е Д А М  Н Е О П У Б Л И К О В А Н Н Ы Х  П И С Е М  
«Елпачихинское сельпо ежегод- | хинского сельпо в редакцию сооб- 

но обещает строить новый мага-1 щили, что в письме все написано 
зин в Кудаше, и каждый раз обе- верно. Ждать открытия нового ма- 
щание остается только на бума-! газина кудашевцам осталось не
ге»,— пишет селькор из Куземья- ! долго. Строительство магазина 
рова Светлана Кононова. I там уже началось и будет завер-

Проверив письмо, из Елпачи-1 шено к I  мая.
Адрес редакции: Пермская Область, 

село Барда, ул. Советская, 7.

Объединились 
промысловые артели

27 февраля в районном Доме 
культуры состоялось собрание 
представителей работников Ел- 
пачихинской и Сарашевской 
промартелей. Собравшиеся об
судили вопрос об объединении 
этих двух артелей. «Только 
объединившись, мы добьемся 
резкого подъема местной про
мышленности»— к такому вы
воду пришли участники собра
ния и единогласно проголосо
вали за объединение артелей. 
Избрано правление промарте
ли в составе 9 человек. Афа
насьев Сергей Алексеевич из
бран председателем правления.

Г. Шамсутдинов.

В. Корчной -победитель  
27 шахматного чемпионата
26 февраля в Ленинграде на 

27-м шахматном чемпионате 
страны Ленинградский гросс
мейстер В. Корчной, одержав 
блестящую победу в решающей 
партии с А. Суэтиным, заво
евал золотую медаль чемпиона 
ССС Р по шахматам 1960 года.

(ТАСС).

Начало большого дела

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82; 
секретаря и зав. сельхозотделом—91, зав. отделом пи

сем и общего—81, директора типографии—46.

Уткоферма во второкрасно
ярской комплексной бригаде 
укрупненного колхоза им. Ле
нина весной минувшего года 
насчитывала всего 100 голов 
уток. А  к началу текущего 
года количество птицы дошло 
уже до. 1250 голов.

Вдохновленные результа
том прошлого и горя желани-^ 
ем дать стране как можно 
больше мяса, работницы фер
мы Зайтуна Кучукова и Хати- 
ма Ахмарова взяли на второй 
год семилетки повышенное со
циалистическое обязательст
во—вырастить 25.000 голов 
утят. Для этого они обязались 
получить от каждой утки- не
сушки по 80 штук яиц.

Чтобы с честью выполнить 
взятое обязательство, Кучуко
ва и Ахмарова начали тру
диться еще лучше и стара
тельнее. Все свое основное 
время они отдают работе на 
ферме, уходу за утками. Пти
цы питаются по установлен
ному рациону, получают так
же в потребном количестве 
минеральную подкормку. В 
помещении фермы всегда 
тепло, для птиц дела

ется подстилка из соломы 11 
опилок, которая меняется еже
дневно. Бассейн с и с т е м а т и ч е с 
ки обеспечивается свежей 
дой.

В  начале -февраля многие 
утки уже начали нестись 
Прибавилось работницам еще 
больше хлопот. Самое г л а в н о е  
теперь—сохранить яйца от хо
лодов. Поэтому Кучукова 11 
Ахмарова часто заглядывав 
на ферму после рабочего Д|:Я

Совет бригады планируй 
весной нынешнего года постро
ить для уток специальное 
стандартное здание на Тулвб 
около так называемого озера 
Фараутдин. Это очень хоро
шее решение. Оно при прак
тическом осуществлении по
может бригаде по-настояще*1)' 
заняться птицеводством и пЛ' 
лучить от этой отрасли боль- 
шие доходы.

В  осуществлении стро|!' 
тельства новой уткофермы п°' 
требуется большая помоШь 
также со стороны правленн* 
колхоза им. Ленина.

Ф. Назаров

Редактор Р . Н У Р С У Б И Н .
Газета „Колхозный путь“ выходит

по средам, пятницам и воскресеньям-
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Первому секретарю Бардымского райкома КПСС 
тов. ПИГАМАЕВУ Ш. Н.

Председателю Бардымского райисполкома 
тов. ЛАНЦЕВУ Ф. Д.

Обком КПСС и облисполком горячо 
поздравляют тружеников Бардымского 
района с выполнением двух квартальных 
планов по продаже мяса государству и 
желают дальнейших успехов в обеспе
чении в текущем году выполнения пла

на заготовок по всем видам сельскохо
зяйственной продукции.

Первый секретарь Пермского обкома 
КПСС К. ГАЛАНШИН.

Председатель Пермского облисполкома 
И. НИКОЛЬСКИЙ.

Возвращение в Москву Н. С. Хрущева
5 марта москвичи радостно и 

сердечно встретили Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, вернувшегося 
из поездки по странам Юго- 
Восточной Азии. На Внуков
ском аэродроме главу Совет
ского правительства встречали 
многочисленные представители 
трудящихся столицы,

В числе встречавших были 
товарищи А, Б, Аристов, Л . И,

Брежнев, К. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, 
О. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
Н. А. Мухитдинов, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н.М.Швер
ник, П. Н. Поспелов, Д . С. Ко- 
ротченко, А, Н, Косыгин, Д. С. 
Полянский и другие официаль
ные лица.

Вместе с Н. С, Хрущевым в 
Москву возвратились сопро
вождавшие его в поездке лица.

(ТАСС)

ТРУЖ ЕНИКИ СЕЛА!
ВЫХОДИТЕ НА БОЛЬШ ИЕ, 

СЛАВНЫЕ ДЕЛА
Обком партии и облисполком утвердили 

новые условия соревнования
ВСЕ ЯРЧЕ разгорается торый обеспечит в пастбищ- лучит и сохранит до трехме- 

в колхозах области ный период надой молока по сячиого возраста по 20 кро- 
огоиь соревнования, день ото стаду в среднем от каждой ликов от каждой кролико- 
дня множатся ряды передо- коровы не менее 1 700 кило- матки (по группе не менее 
пиков, которые самоотвер- граммов (в колхозах) и 2 000 100 кроликоматок); 
женным трудом доказыва- килограммов — в совхозах, птичница, получившая от 
ют верность своему слову, при условии сохранения по- несушки в год не менее 150 
Честь им и слава! головья и своевременной слу- яиц, или вырастившая не ме-

Недавно обком КПСС и чке всех отелившихся коров нее 4 000 цыплят при со- 
облисполком приняли поста- и телок случного возраста; хранностн их на 90 процентов 
новление. 15 нем предусмот- пастух откормочного и на- и выше,
репы меры поощрения кол- гульного стада крупного ро- Имена передовиков живот-
лективов и сельских труже- гатого скота, если он обес- новодства, удостоенных ио
ников, отличившихся в труде, печит за весь пастбищный четного звания, будут зано- 

Району, который обеспечит период по стаду в 100 и бо- ситься в областную Книгу
в том или ином месяце паи- лее голов прирост в весе почета. В нее будут зано-
высшее выполнение обяза- каждого животного не менее ситься также и заведующие 
тельств по продаже мяса го- 120 килограммов при уело- фермами, начальники произ- 
сударству, будет присуж- вии полного сохранения по- водственных участков, бри- 
даться переходящее Красное Головья; гадиры комплексных бригад,
знамя обкома КПСС и обл- свинарка, ухаживающая председатели колхозов, сель-
исполкома и денежная пре- за маточным поголовьем, ес- ских и поселковых Советов 
мия в сумме 5 000 рублей. ли она получит и сохранит депутатов трудящихся, если 

Району, который добьется до двухмесячного возраста возглавляемые ими фермы, 
наивысшего увеличения про- в среднем от каждой основ- бригады, участки, колхозы 
Дажи молока государству в ной свиноматки не менее 20 выполнят годовые социали- 
сравнешш с соответствую- поросят в течение года (из стическио обязательства по 
Щим периодом прошлого го- них 15 поросят в первом по- производству и продаже го
да, а также наивысшего ро- лугодии) и от разовой сви- сударству мяса, молока, яиц 
ста поголовья коров, будет номатки—не менее 7 поро- и добьются получения высо- 
присуждаться по итогам каж- сят; кпх показателей по выходу
Д ого месяца переходящее свинарка, ухаживающая животноводческой продукции
Красное знамя обкома КПСС за откормочным поголовьем, на 100 гектаров сельхозуго- 
и облисполкома и денежная если она получит среднесу- дий, наибольшего роста по
прем ия в сумме 3 000 руб- точный привес одного откор- головья скота и птицы, вы
лей. мочника в 700 граммов, сни- полнят план накопления кор-

Иереходящее Красно'е зна- мет с откорма в течение го- мов. 
мя обкома КПСС и облис- да не менее 700 свиней со Районы, колхозы и совхо-
полкома и денежную премию средним живым весом 90— зы, выполнившие полугодо- 
в сумме 2 000 рублей будут 95 килограммов каждой; вые и годовые соцпалистн- 
вручать два раза в год (по телятница, которая добь- ческие обязательства по про
данным на 1 июля и на 1 ется полного сохранения за- даже государству мяса, мо- 
января) району, обеспечив- крепленных за ней телят лока и яиц, добившиеся на
шему выполнение социалис- при среднесуточном привесе ивысшего выхода животно- 
тических обязательств по одного животного до шести- водческой продукции на 100 
производству н продаже го- месячного возраста не менее гектаров сельхозугодий и 
сУДарству яиц и птичьего 800 граммов; роста поголовья обществен-
мяеа. овцевод, если он добьется ного скота и птицы, а так-

Передовикам животновод- за год настрига шерсти от же выполнившие в 1960 го- 
ства будут присваивать по- одной взрослой тонкорунной ду план накопления кормов, 
четные звания: «Лучшая до- овцы не менее 4,5 килограм- заносятся на областную 
ярка области», «Лучший па- ма, полутонкорунной—3,5, Доску почета, публикуемую 
СтУ х  области», «Лучшая полугрубошерстной—3,3 и в газете «Звезда», 
птичница области», «Лучшая грубошерстной—2,5 кило- Редакциям областных, го-
телятнпца области», «Луч- грамма, при выращивании к родских и районных газет, 
шая свинарка области», отбивке не менее 130 ягнят комитету по радиовещанию 
«Лучший кроликовод облас- на 100 овцематок по тонко- и телевидению предложено 
ти». рунным, полутонкорунным и систематически освещать

Эти звания получат: 210 ягнят—по грубошерст- ход социалистического со-
доярка—за надой молока ным; ревнования за увеличение

не менее 3 600 килограммов кроликовод, который по- производства и заготовок
в среднем от коровы (по кол- лучит и подготовит для про- сельскохозяйственных про- 
хозам) и 4 800 килограммов дажи государству не менее дуктов и широко популяри- 
—по совхозам; 200 килограммов кроличьего зировать опыт передовиков

пастух дойного стада, ко- мяса в живом весе, или по- соревнования.

Решением бюро РК  КПСС
и исполкома районного Совета де- , 
путатов трудящихся за успехи, до

стигнутые в первом квартале 1960 года по прода
же животноводческих продуктов государству, на 
районную Доску почета заносится

колхоз им. Ленина (председатель колхоза тов. 
Насыров, секретарь парткома тов. Хусаинов), 
выполнивший квартальный план продажи мяса го
сударству на 115 процентов.

*

, В  ЦК КПСС и Совете М инистров СССР

Об устранении ианцелнрсио-бюроиратических 
извращений при оформлении трудящихся 

на работу и разрешении бытовых н у ж д  граж дан
проявление бюрократизма и воло
киты.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР обязали 
ЦК компартий союзных респуб
лик, крайкомы, обкомы партии, 
Советы Министров союзных и ав
тономных республик, краевые и 
областные исполкомы Советов де
путатов трудящихся, министерст
ва и ведомства, советы народного 
хозяйства устранить канцелярско- 
бюрократические извращения, вы
ражающиеся в требованиях от 
граждан разного рода справок, ха
рактеристик и иных документов, 
представление которых не вызы
вается необходимостью, ликвиди
ровать волокиту и ненужные фор
мальности при приеме трудящихся 
на работу, разрешении бытовых и 
прочих нужд населения. Совет
ские и хозяйственные органы, 
предприятия, учреждения и орга
низации не должны требовать от 
трудящхся каких-либо письмен
ных справок, когда необходимые 
данные могут быть подтверждены 
предъявлением паспорта, трудовой 
книжки, свидетельства о рожде
нии или других документов, удо
стоверяющих личность и трудо
вую деятельность граждан. В свя
зи с этим министерствам, ведом
ствам СССР и союзных республик, 
совнархозам предложено ' пере
смотреть инструкции и положе
ния, устанавливающие представ
ление трудящимися тех или иных 
документов.

Исполкомы местных Советов де
путатов трудящихся, руководите
ли предприятий, учреждений и 
организаций обязаны навести над
лежащий порядок в оформлении 
паспортов и трудовых книжек, 
обеспечить своевременное внесе
ние в эти документы сведений, 
предусмотренных действующим 
законодательством.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР поручили 
ВЦСПС, Государственному коми
тету Совета Министров СССР по 
вопросам труда и заработной пла
ты и Министерству здравоохране
ния СССР совместно с Советами 
Министров союзных республик 
представить в Совет Министров 
СССР предложения о едином по
рядке оформления документов на 
получение пенсий, а также о вне
сении необходимых уточнений в 
действующее положение о вра
чебно-трудовых экспертных ко
миссиях.

Как известно, советским законо
дательством, правилами внутрен
него трудового распорядка пред
приятий и учреждений установ
лено, что при приеме на работу 
трудящиеся должны предъявлять 
паспорт и трудовую книжку, а по
ступающие на работу впервые — 
паспорт и справку домоуправле
ния или сельского Совета о по
следнем занятии. Между тем ру
ководители многих предприятий и 
учреждений сплошь и рядом тре
буют от рабочих и служащих, по
мимо указанных документов, 
справки о прежней работе, полу
чаемой ранее заработной плате, 
семейном положении, наличии 
жилплощади, прописке, а также 
письменные характеристики.

Требование от граждан много
численных справок и характери
стик при зачислении на работу 
ничем не оправдывается и прини
жает значение паспорта и трудо
вой книжки, содержащих необхо
димые данные для решения этого 
вопроса. Исключение могут со
ставлять лишь отдельные отрасли 
производства, где в соответствии с 
трудовым законодательством дей
ствительно нуяшы сведения о со
стоянии здоровья работников и 
документы об образовании их и 
профессиональной подготовке.

Нередко от рабочих и служащих 
требуют характеристики с произ
водства в связи с распределением 
жилой площади. Нельзя признать 
также нормальным, когда при ус
тановлении инвалидности во вра- 
чебно-трудовые экспертные ко
миссии предусматривается обяза
тельное представление, наряду с 
другими документами, копий тру
довой книжки и производственной 
характеристики, несмотря на то, 
что данные о профессии и усло
виях труда больного должны со
держаться в письменном направ
лении во врачебно-трудовую экс
пертную, комиссию.

Справедливые жалобы трудя--] 
щихся вызывают также необосно- 1 
ванные требования излишних до
кументов и справок при поступ
лении в учебные заведения,уволь
нении с работы, уходе в отпуск, 
определении детей в ясли и дет
ские сады, приобретении проезд
ных сезонных железнодорожных 
билетов, получении топлива и 
при решении ряда других вопро
сов.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР считают, что такая практи- 

. ка заслуживает осуждения, как



к о л х о з н ы й  П У Т Ь 9 марта 1560 г. №  29 (2844)

Итоги двухмесячной борьбы 
за выполнение обязательств

С в о д к а
о выполнении колхозами обязательств по продаже и 

производств); мяса и молока на 1 марта 1960 года
(в процентах к обязательствам двух месяцев)

заним.
место

мясо

продано 1 произв.

молоко

продано произв.

1 им. Вахитова 128,5 87,8 82,1 96,5
2 Д р у д “ 120,0 127,5 79,0 89,0
3 им. К.Маркса 104,1 106,1 85,5 107,0
4 им. Леника 96,0 85,0 109,0 106,5
5 им. Куйбышева 91,0 91,5 55,1 96,5
6 им. Свердлова 89.5

87.5
51,1 116,0 108,0

7 им. Чапаева 85,0 99,5 102,0
8 им. М. Джалиля 81,5 37,8 88,6 98,0
9 им. Калинина. 47,2 82,0 92,0 108,0

Передовые доярки района
1 гр а ф а — надоено молока от одной фуражной коровы с 1 января 

по 1 марта, I I  гр а ф а — в том числе за февраль

Галина Насхия 
Мустакимова Гульгина 
Новикова Агния 
Ижгузина Насиба 
Уразова Назира 
Занина Лидия 
Акбашева Тарзима 
Кусаматова Талига 
Хасанова Аклима 
Шамгунова Зульфия 
Махмудова Факия 
Аптукова Назифа 
Пепеляева Зоя 
Рангулова Марфуга 
Ягафарова Муслима 
Кучукбаева Масхуда 
Кучукбаева Хадича 
Баянгулова Ра.фига 
Мустаева Магамура 
Рангулова Газима 
Петухова Евдокия 
Панькова Августа 
Ягафарова Фаузия 
Аткулова Таскира 
Аптукова Язиля 
Цыбина Анфисья 
Ерасимова Фарзия 
Илькаева Тарзима 
Кучукбаева Хадича 
Сафарова Сылу 
Баянгу лова. Хакима 
Мавлютова Сакина 
Куштанова Сакина 
Сабитова Газима 
Уразова Разия 
Аткулова Фануза 
Мустакимова Кифая 
Сагитова Муцавара 
Балтаева Фарида 
Масагутова Сазида 
Уразова Вазип 
Вахонина Зоя 
Исмагилова Оркия 
Абдалова Фания 
Абдалова Назия 
Неиеляева Валентина 
Абракбва Танзиля 
Аникина Мария 
Тляшева Хамида 
Акбашева Рашида 
Арсланова Минзалифа 
Хасанова Назмениса 
Лебедева Александра 
Рангулова Муниба 
Габдрашитова Гульзалифа 
Аникина Нина 
Бобыльских Александра 
Юсупова Амина 
Тукачева Вафира 
Балтаева Сария 
Муратова Райхана 
Абдулова Салиха 
Маматова Кайсария 
Савинова Фаузия 
Тимганова Гайша 
Аптукова Гафия 
Аптукова Вахтана 
Мартюшева Аграфена 
Максеева Самания 
Байчурина Макфия 
Мусалева Назиля 
Мукатанова Биби 
Уразова Минсылу 
Куштанова Танзиля 
^аматова Фатима

колхоз им. Ленина 523 238
им. Свердлова 478 215
им. Свердлова 459 238

им. Ленина 458 254
им. Ленина 442 229

им. Калинина 435 194
им. Ленина 429 246

им. Ленина 428 226
им. Ленина 427 221
им. Ленина 427 210
им. Ленина 422 192
им. Ленина 417 200

им, Свердлова 411 246
им. Ленина 411 182

им. Свердлова 396 202
им. Ленина 394 196
им. Ленина 392 189
им. Ленина 389 182
им. Ленина 388 203

им. Свердлова 384 205
им. Калинина 384 182
им. Калинина 377 191

им. Ленина 375 213
им. Ленина 374 198
им. Ленина 374 190

им. Свердлова 372 175
им. Ленина 366 167
им. Ленина 364 183
им. Ленина 361 198

им. Свердлова 360 194
им. Ленина 360 192

им. Вахитова 358 176
им. Чапаева 356 174

им. Свердлова 352 195
им. Ленина 352 171
им, Ленина 351 178
им. Ленина 350 199
им. Ленина 349 199
им. Ленина 348 210
им. Ленина 346 154
им. Ленина 346 159

им. Свердлова 345 214
им. Ленина 343 192
им. Ленина 342 159
им. Ленина 340 204

им. Свердлова 340 181
им. Ленина 338 213

им. Калинина 338 183
им., Лендна 338 169
им. Ленина 337 178
им. Ленина 336,, 187
им. Ленина 336 172

им. Свердлова 336 167
им. Ленина 332 154
им. Ленина 331 169

им. Калинина 330 183
им. Калинина 329 195

им. Чапаева 329 193
им. Ленина 329 179
им. Ленина 329 164
им. Ленина 329 163
им. Ленина 324 194

им. Вахитова 324 173
им. Ленина 316 179

им. Свердлова 316 195
им. Калинина 316 180

им. Ленина 315 194
им. Калинина 314 163

им. М. Джалиля 310 175
им. К. Маркса 309 163

им. Ленина 307 188
им. Ленина 305 146
им. Ленина 305 138

им. Чапаева 304 158
им, М. Джалиля 304 125

К  90-летию со дня рож дения В. И. Ленина

В Президиуме ВЦСПС
В связи с исполняющимся 

22 апреля 1960 года 90-летием  
^о дня рождения Владимира 
Ильича Ленина Президиум  
ВЦСПС принял постановлен 
ние, в котором говорится, что 
профсоюзные организации, го
товясь к ленинским дням, 
должны уделить внимание мо
билизации трудящ ихся на 
борьбу за претворение в жизнь 
решений XXI съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза, постановлений июнь
ского и декабрьского П лену
мов Ц К  КПСС, за  успешное 
выполнение плана второго го
да с,емилетки.

В лекциях, докладах, б есе
дах, в печати, по радио и теле
видению необходимо широко 
осветить жизнь и деягель- 

'* цость В. И. Л енина как ге
ниального теоретика, вож дя и 
учителя трудящ ихся всего ми
ра, организатора Коммунисти
ческой партии и основателя  
советского государства, не
утомимого борца за комму
низм, мир и Друж бу м еж ду  
народами.

П резидиум ВЦ С П С  рекомен
дует советам и комитетам  
профсоюзов организовать в 
клубах, красных уголках и 
библиотеках Ленинские чте
ния, тематические вечера-, 
книжные выставки о жизни и 
деятельности В. И. Ленина, 
встречу молодеж и со стары
ми большевиками и кадровы
ми рабочими, принимавшими 
участие в Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции, лично знавшими И ль
ича.

Н еобходим о такж е организо
вать массовые экскурсии ра
бочих ц служ ащ их в музеи 
В. И. Ленина и их филиалы, в 
историко-революционные му
зеи, походы в места, связан
ные с жизнью и деятельностью  
Ильича и революционными со
бытиями.

(Т А С С ).

И в а н о в с к а я  о б л а с ть . Живот
новоды сельхозартели .Красный 
труженик* Ивановского района в 
прошлом году получили по 807 
центнеров молока на каждые сто 
гектаров сельскохозяйственных 
угодий. В колхозе работает до
яркой коммунистка Зоя Сергеев
на Котомкина — лучшая доярка 
области. В первом году семилет
ки она добилась замечательного 
успеха, надоив от каждой коровы 
по 5.977 килограммов молока. В 
ответ на решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС 3. С. Котом
кина взяла новое,, повышенное 
обязательство на 1960 год—на
доить не менее 6.500 килограм
мов молока от каждой коровы.

На снимке: 3. С. Котомкина. 

Фото Н. Акимова.

Фотохроника ТАСС

В. И. Ленин выступает с балкона Моссовета с приветствие» 
перед бойцами-коммунистами, отправляющимися на борьбу с 
Деникиным.

Москва, 16 октября 1919 года (кинокадр).
(Из альбома, подготовляемого к выпуску Институтом марксиз

ма-ленинизма при ЦК КПСС).
Фотохроника ТАСС

„Хронологический указатель 
произведений В. И. Ленина"

Институт марксизма-лениниз
ма при ЦК КПСС предпринял 
издание хронологического ука
зателя произведений В. И. Л е
нина —- своеобразной энцикло
педии всего известного Ленин
ского литературного наследия. 
В указателе дается  хронологи
ческий перечень всех опублико
ванных до сих пор произведе
ний В. И. Ленина, независимо 
от того, в каких изданиях они 
напечатаны. В нем указаны не 
только написанные В .И . Л ени
ным книги, брошюры и статьи, 
но и его устные выступления 
(доклады , речи, реплики), 
эпистолярное наследство В ла

димира Ильича (письма, за
писки), телеграммы, телефоно
граммы, подготовительные и 
черновые материалы, а также 
автобиографические материа
лы (заявления, прошения, рас
писки и т. п .).

В указатель включены также 
и документы официального ха
рактера.

В свет вышла первая часть 
«Хронологического указателе 
произведений В. И. Ленина». 
Она включает произведения 
документы с 1886 года пофе! 
раль 1917 года.

(ТАСС).

Почин осинских школьников поддержан

Всем классом— в колхоз
Почин группы осинских 

школьников, изъявивших ж е
лание .после сдачи государст
венных экзам енов пойти рабо
тать всем классом в колхоз, 
глубоко взволновал нас. Ведь, 
как и все десятиклассники, и 
мы уж е на пороге самостоя
тельной ж изни. Каждый день, 
каждый час нас занимает воп
рос: куда пойти после школы, 
где приложить свои знания, 
энергию и м олодой задор?

А после ознакомления г. об 
ращением осинских школьни
ков, у  всех нас возникло прос
тое ясное решение: и нам, бар- 
дымским учащ имся, нужно 
пойти в колхозы . «Зачем куда- 
то беж ать, где-то искать сча
стья, когда наши руки здесь, 
на ф ерм ах и в бригадах нуж 
ны»,— собравш ись все вместе, 
говорили мы друг другу.

Д а , наши руки, наши гшаннР 
нужны на ферм ах и в брига 
дах . Мы не долж ны , не име® 
права оставаться в стороне о1 
общ енародной борьбы за вВ 
полнение заданий семилетки 
П осле сдачи экзаменов всем* 
учащ иеся 10 «а» класса,
правимся в свои родные кое-
хозы. Товарищи руководи^  
колхозов, готовьтесь к встреч*

Учащиеся 10 «а» класса 
Бардымской средней школы- 
3. Камакаев, Ш. Хисматов 

Л . Нурбакова, С. Алексее* 
ва, М. Рангулов, Н. Рангу- 

лов, Ш. Абдулов, Р. КиекоВ' 
Р. Мухайлова, А. Акжи№ 
тов, И. Габитов, Д . Илькаев' 
Р. Искандарова, Д . Акм*‘ 
наева, Н. Ахмаров, Ф. ГУ®3’ 
ева, Р. Кусаматов и дрУп'е 

— всего 24 подписи-

Полезная встреча
В конце февраля месяца в 

Аклуш ах состоялась встреча 
депутатов Аклушинского сель
ского Совета с избирателями. 
На этом вечере собравшиеся  
прослуш али доклад об бязан- 
ностях и правах депутатов, о 
их задач ах в выполнении ре
шений декабрьского Пленума* 
Ц К  партии.

. И збиратели и депутаты в 
своих выступлениях отметили 
неудовлетворительную работу  
исполкома сельсовета и указа
ли конкретные пути по ее 
улучшению. Выступавшие го

ворили такж е о таких а 
путатах, как Т. ИлькаДО 
X. Забал ов , Ф. А к б ул як о ва - 1'1 
торые не оправдывают Д 
рия избирателей, неакт«8*' 
участвую т на сессиях селЫ*1 
го Совета.

.П роведение таких встреч * 
льется положительной сто? 
ной в работе сельсовета. 
этом у их нуж но проводить  
ще и тем самым крепить с* 
м еж ду  депутатами и избир3 
лями, добиваться конкрет" 
выполнения данных избир2 
лями наказо.р г  Габито®1
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Резервы для развития общественного животноводства неисчислимы.
ТОЛЬНО ИХ НАДО СМЕЛО ВН ЕД РЯТЬ В ПРОИЗВОДСТВО

Полезный семинар на ферме
Прошло семь месяцев дея

тельности самого крупного хо
зя й ств а  в районе— колхоза 
„лени Ленина. Это был период 
кропотливой работы, исканий, 
разъяснений, внедрений пере
дового. На первый план, как 
самое главное в повышении 
производительности труда, ру
ководством укрупненного кол
хоза был выдвинут вопрос о 
специализации.
Хозяйство объединило 7 кол

хозов с 32 населенными пунк
тами. Каждый из этих семи 
колхозов производил раньше и 
зерно, и молоко, и мясо, и яй
ца—занимался всем понемно
гу. После объединения созда
лись условия для специализа
ции участков, укрупнения 
ферм. Подсчитав возможности 
и ресурсы, новое правление ре
шило: в целях облегчения дос
тавки продукции к потребите
лю молочный скот концентри
ровать в населенных пунктах 
по «тайному тракту, где име
ются большие возможности 
для расширения кормовой ба- 
зы, а молодняк крупного ро
гатого скота и овец—в пунк
тах, где много естественных 
пастбищ, и т. д. Начать такую 
большую работу было нелегко. 
Главный зоотехник колхоза 
Тагира Зарипова часто звони
ла в область, обращалась за 
советом к научным работни
кам, но те не решались давать 
каких-либо указаний: Й Таги
ре Бйкмухаметовне самой при
ходилось искать в книгах отве
та на волнующие всех вопросы 
по специализации.
Что же дает специализация? 

Для получения ответа на этот 
вопрос собрались на днях зоо- 
ветработнИки района. На се
минаре стоял один вопрос: 
опыт колхоза имени Ленина. 
Тагира Бикмухаметовна рас
сказала о первых шагах кол- 
коза в области, специализации 
животноводства. Вместо преж- 
«их 15 молочнотоварных ферм 
колхоз имеет сейчас 10, и в 
Их содержатся не десятки ко- 
Р°в, как прежде, а по несколь- 
КУ сот. Крупными стали и сви- 
новодческие фермы; в них как 
минимум 300— 400 голов, а 
молодняк крупного рогатого 
о̂та сосредотачивается по 

600 голов в одном месте, 
это дает возможность увели
ч ь  нагрузку на одного ра
тника, сократить админис- 
^ —

тративныи персонал, открыва
ет широкую дорогу для пере
довых приемов.

— Вот почему за последние 
дни так много стало в нашем 
колхозе последователей Чижа, 
— говорит тов. Зарипова. Дей
ствительно, в колхозе имени 
Ленина их ряды с каждым 
днем растут. Давно ли наши 
животноводы восхищались ре
шимостью Масхуда Хусайнова, 
обязавшегося вырастить за год 
400 голов свиней! Немного вре
мени прошло и на радость 
всем появился новый Чиж с 
обязательством в 2,5 раза 
большим. Это простая девуш
ка из Барды Кадрия Хасано
ва, решившая вырастить и 
сдать государству 1.500 голов 
свиней. Сейчас она ухаживает 
за 400 свиньями. Около 300 
свиней на откорме у молодого 
елпачихинца Газыя Абдусаля- 
мова. А тов. Назаров (Красно
яр) один ухаживает за 100 го
ловами телят. До сих пор мы 
привыкли видеть на фермах 
одних женщин. А тут за дело 
взялись мужчины. На трудный 
участок сельскохозяйственно
го производства— фермы— по
шли мужчины! Это отрадное 
явление.

Многим иной раз не верится, 
что можно обслуживать столь 
много голов животных да еще 
давать наибольшую гТродуктив- 
ность. Такие маловеры были 
и на указанном выше семина
ре специалистов района. Как 
бы для переубеждения их этот 
семинар был устроен на мо
лочнотоварной ферме II Крас
нояра. Там они ознакомились 
с беспривязным содержанием 
коров, подсосным методом вос
питания телят. Без привязи 
содержатся коровы пока толь
ко в одном помещении. Поме
щение рассчитано на 50 голов, 
а находятся в нем 64 головы и 
ухаживают за ними две доярки. 
В скором времени здесь у 
двух доярок будет 90 коров.

Всякое начало трудно. И тут 
не обошлось без недостатков, 
на которые любят ссылаться 
те, кто боится стать на новый 
путь.

— Не на недостатки обра
щайте внимание, — советует 
зав. фермой т. Шайхутдинов, 
— а на то, какое дешевое полу
чается у нас молоко. Самое 
главное— снижение себестои

мости!

— Предварительные подсчеты 
показывают, что себестоимость 
молока от этих коров снизится 
не, менее чем на одну треть,— 
разъясняет т. Зарипова.— А 
экономия от строительства по
мещения? Она у нас на одно 
помещение составляет 56 ты
сяч рублей. При том методе, к 
которому мы привыкли, коров 
приходится мыть ежедневно 
или два раза в неделю. А у 
нас их моют один раз в месяц, 
и, как видите, они не грязные, 
потому что здесь глубокая 
подстилка, что предохраняет 
также коров от простудных за
болеваний. Так у нас заведено 
и в телятниках.

— Самое главное — себестои
мость!—Одно это слово застав
ляет думать о̂  многом. Во мно
гих колхозах у нас очень высо
ка себестоимость продукции. В 
колхозе имени К. Маркса, на
пример, литр молока в прош
лом году обошелся вУЗ рубля 
29 копеек, килограмм мяса — 
свыше 15 рублей, а выручает 
колхоз от продажи в несколько 
раз меньше. И отсюда нерента
бельность животноводства.

В  колхозе имени Ленина все 
направлено на то, чтобы резко 
поднять производительность 
труда, давать стране дешевую 
продукцию.

Колхоз и дальше будет про
водить специализацию. В буду
щем долина реки Тулва прев
ратится в мощную кормовую 
базу,которая даст возможность 
иметь компактный район по 
производству цельного молока.

На опыте колхоза им. Лени
на специалисты по животновод
ству убедились, что укрупнение 
ферм облевчает работу.Посмот- 
рите: в одном населенном пунк
те несколько видов скота и 
столько же различных работни
ков. Зоотехнику или ветеринар
ному фельдшеру в этом случае 
приходится очень трудно: как 
бы ни старался, он не в силах 
быть «подкованным» по всем 
отраслям знаний животновод
ства. Другое дело, когда на 
участке или в бригаде одна 
ферма, один вид скота. Тут 
можно не только быть в курсе 
всего нового, но и творчески 
применять это новое у себя. 
Специализация открывает пе
ред всеми работниками сель
ского хозяйства широкие воз
можности для развития твор
ческих способностей.

А .. Фатыхов.

Хорошо потрудились
С отчетно-выборного собрания

^ в ен ск а я  область. В сельхозартели .П рогресс“ 
Уоновского района уделяется большое внимание 
выщению К у Л Ь Т у р Ы  земледелия. Ежегодно в поч- 

У вносится необходимое количество органических 
Минеральных удобрений. Это способствует повы- 
аию урожайности полей, 

мп «ДОм с колхозными животноводческими ферма- 
находятся бетонированные сооружения. Это так 

зываемая „фабрика удобрений“. Навоз из живот- 
8оДческих помещений транспортируется по под

весной дороге в специальные бетонированные хра
н и л и щ а  емкостью до 30 тысяч тон». Имеется так
же 9 ж иж есборников вместимостью 9 тысяч^ тонн.

На заготовке и вывозке местных удобрении ши- 
ооко используются тракторы с тележками, автома
шины, специальные погрузчики и другая техника.

На снимке: заготовка и вывозка местных удоб
рений в колхозе .Прогресс“

1 марта явилось знамена
тельным днем для тружеников 
Бардымского производственно
го участка колхоза им. Ленина. 
В этот день вечером они соб
рались на отчетно-выборное 
собрание,

В зале тихо. Собравшиеся с 
и н т е р е с о м  и боль
шим вниманием слушают от- 
четпый доклад начальника про
изводственного участка Шай- 
хия Насрутдииова. На лицах 
присутствующих написана ра
дость.

И радоваться есть чему. В 
минувшем году производствен
ный участок добился отрадных 
показателей во всех отраслях 
производства. Особенно хоро
ши успехи в полеводстве. На 
поля было вывезено 14 тысяч 
тонн местных удобрений; кро
ме того, озимая рожь на 250 
гектарах получила дополни
тельную минеральную подкорм
ку. Весенний сев в хозяйстве, 
как и во всем р а й о н е, 
был проведен на высоком аг- 

' ротехническом уровне и в пре
дельно сжатые сроки. Самоот
верженный, производительный 
труд колхозников и механиза
торов, а также щедрые, бла
годатные дожди обеспечили 
получение высоких урожаев 
зерновых культур. С каждого 
гектара в среднем получено 
более 15 центнеров зерна, а 
валовый сбор составил 30.164 
центнера. Это в 3 раза боль
ше, чем в 1958 году. Себес
тоимость одного центнера зер
на за год снизилась в два 
раза и составила 44 рубля 
80 копеек.

Заметные сдвиги имеются и 
в животноводстве. В минувшем 
году лучше, чем когда-либо, 
общественное животноводство 
было обеспечено кормами. А 
это в свою очередь способст
вовало повышению продуктив
ности скота. Например, удои 
на одну корову увеличились 
на 451 килограмм и состави
ли по участку 2254 килограм
ма. Выполнены и перевыполне
ны задания по производству 
других важнейших продуктов 
животноводства. Мяса, напри
мер, участком произведено 
950 центнеров, что на 250 
центнеров больше планового.

Все это в конечном счете 
явилось основой резкого по
вышения денежного дохода хо
зяйства. Общий денежный до
ход составляет 4 млн.236 тыс.

Фото А. Платонова. Фотохроника ТАСС

страду вместо организаторской 
работы занимался пьянкой. 
Только из-за низкой трудовой 
дисциплины среди ч л е н о в  
бригады в амбары поступило 
лишь 40 процентов урожая го
роха, выращенного на 22 гек
тарах, и осталось под снегом 
3 гектара картофеля, вслед
ствие чего потеряно 375 цент
неров клубней.

На производственном участ
ке не велось никакой борьбы 
за получение устойчивых уро
жаев льна. Сеять-толен посе
яли,но уход за ним не был ор
ганизован. В результате лен 
в прошлом году дал очень 
низкий урожай, да и тот уро
жай не был своевременно соб
ран и обработан. На участке 
еще только-только приступили 
к расстилу льна. Поэтому до 
сих пор в колхозную кассу от 
льна не поступило ни копейки 
дохода, хотя совет участка 
еще в прошлом году рассчи
тывал получить от этой куль
туры 500 тысяч рублей дохода.

По-прежнему высокой оста
ется себестоимость продуктов 
животноводства. На п р  имер, 
один центнер мяса крупногоро- 
гатого скота обошелся участку 
в 431, один центнер свинины 
—в 585, один центнер молока 
—в 137, тысяча штук яиц—в 
937 рублей. И это тогда, 
когда на у ч а с т к е  име
ются все возможности поднять 
продуктивность скота в 1,5— 2, 
снизить себестоимость произ
веденной продукции в 2— 3 
раза.

Какие же это возможности? 
Например, на территории про
изводственного участка лежат 
нетронутыми 300—400 гекта
ров заболоченных земель. А 
если освоить их и занять по
севами кукурузы, можно полу
чить тысячи тоцн высококаче
ственного, дешевого силоса! 
Не используется в хозяйстве 
и такой немаловажный резерв 
в создании прочной кормовой 
базы, как перевод низкопро- 
дуктпвных лугов и пастбищ 
под площади однолетних и мно
голетних трав.

Был вскрыт колхозниками и 
ряд других неиспользованных 
резервов, недостатков и упу
щений, были внесены ценные, 
конкретные предложения по 
дальнейшему подъему эконо
мики колхоза.

Деятельность совета произ-
513 рублей, или в два с лиш- водственного участка за от-
ним раза больше, чем в 1958' четный период признана удов

летворительной.
Колхозники приняли новые, 

повышенные обязательства на 
второй год семилетки. В част
ности, они обязались получить 
в среднем с каждого гектара 
по 14 центнеров зернобобовых, 
для чего решили вывезти на 
поля более 30 тысяч тонн 
удобрений; надоить от каждой 
фуражной коровы по 2600 ки-

году. Рост дохода позволил 
поднять материальную заинте
ресованность колхозников, в 
три раза увеличить им оплату. 
Каждый труженик участка по
лучил в прошедшем году в 
среднем 300—400 рублей.

Но наряду с этим, как От
мечалось в докладе и выс
туплениях, имеютс» еще серь
езные недостатки и упущения. 
Резкой критике на собрании 
был подвергнут бригадир тре
тьей полеводческой бригады 
Назмулла Абдулов, который в

лограммов молока; досрочно 
выполнить два плана по про
даже мяса государству.

Р. Бухаров,
селькор.
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Мы не отпустим тебя, Галина
До 1959 года у нас вЯуш- 

кире насчитывалось более 
30 человек трахомнобольных. 
Трахоматозные сестры часто 
менялись, ни одна из них 
по-настоящему не занима
лась лечением. Если люди 
приходили на пункт—лечили, 
если клиентов не бывало— 
закрывали пункт и уходили 
домой. Конечно, видя их та
кое отношение к своему де
лу, многие трахомноболыше 
избегали лечения.

Так продолжалось, пока 
летом 1959 года районная 
больница не направила к нам 
новую трахоматозную сест
ру Галину Удалову. Горячо, 
с желанием взялась она за 
работу. Она не отмахивалась, 
не ждала,пока больные при
дут сами, а, взяв сумку 
с медикаментами, шла в до
ма.

Трудно .приходилось Гали
не на первых порах. Боль
ные, особенно старые люди, 
отказывались от лечения, го
воря: «что бог дал—и тебе 
не взять». По Галина не

сдавалась. Упорства в этой 
невысокой молодой девушке 
хватило бы и на четверых. 
«Ведь ослепнете же! Неуже
ли вам белый свет так на
доел? !»—говорила она,н боль
ной сдавался, принимал глаз
ные капли и другие средст
ва лечения.

И вот больные один за 
другим начали выздоравли
вать, сниматься с учета. Ме
нее чем за год Галина вы
лечила 25 человек. Сколько 
у Галины в Яушкире стало 
друзей—не перечесть. В каж
дом доме она близкий чело
век, желанная гостья. «Спа
сибо!»—говорят ей люди.

—Остальные 10 человек 
постараюсь вылечить нынче, 
—говорит Удалова.

Да, она вылечит. Трахома 
в Яушкире будет ликвидиро
вана раз и навседа. Уедет 
Галина тогда от нас. А нам 
никак не хочется отпускать 
ее из деревни. И мы не от
пустим ее. Скажем: живи у 
нас, здесь все тебе родные.

М. Аткулов.

Пример сотрудничества стран Азии 
в интересах мира

Члену ВЛКСМ. это  не к лицу
В  первичной к о м с о м о л ьс к о й  

организации Бардабашннской 
комплексной бригады колхоза 
им. Ленина со с то ят  на учете 10 
человек комсомольцев. Мно
гие из них получают «Звезду», 
«Молодую гвардию», «Кол
хоз юлы» и другие газеты и 
журналы. Такие комсомольцы 
находятся в курсе всех собы
тий у нас в районе, в области, 
в стране и за рубежом.

Но, к сожалению, имеются и

такие комсомольцы,которые ни
чем не интересуются.Например, 
заведующий клубом Ким В а 
хитов и его жена, фельдшер 
Бардабашинского фельдшер
ского пункта Елизавета Вахи
това, не подписались ни на од
ну газету или журнал. Не по
лучает газеты и журналы так
же Майкамал Сарманаева.

Не к лицу это комсомоль
цам!

Закончилась- поездка Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева по стра
нам Азии. Миллионы жителей 
Индии, Бирмы, Индонезии и 
Афганистана исключительно 
тепло и сердечно встреча
ли главу Советского прави
тельства. Его визиты в стра
ны Юго-Восточной Азии вой
дут в историю, по выраже
нию индонезийской газеты «Пе- 
муда», как «миссия мира и 
дружбы».

Горячий прием, оказанный в 
Индии, Бирме, Индонезии и 
Афганистане Н. С. Хрущеву, 
показывает, что народы этих 
стран видят в Советском Сою
зе своего искреннего друга и 
высоко- ценят его внешнюю по
литику, основанную на ленин
ских принципах мира и мирно
го сосуществования.

«Забота о сохранении мира,— 
указывает Н. С. Хрущев,— это 
главное, что волнует народы 
всей земли». Именно эта забо
та нашла свое яркое отраже
ние в совместных заявлениях, 
подписанных Н. С. Хрущевым 
и руководителями посещенных 
им стран Юго-Восточной Азии. 
Все эти документы, как отме
чает японская газета «Майни-

Помощь Советского Красного Креста 
населению Марокко, пострадавшему 

от землетрясения
Как сообщалось в печати, на 

днях в Марокко в районе го
рода Агадира произошло силь
ное землетрясение. Город раз
рушен. Имеется большое коли
чество жертв. По последним 
сообщениям, пострадало около 
35 тысяч жителей, оставшихся 
без крова.

Выражая чувство солидарно
сти советских людей, президи
ум исполнительного комитет а 
союза обществ Красного Крес
та и Красного Полумесяца

СССР принял решение оказать 
населению Марокко, постра
давшему от стихийного бедст
вия, срочную помощь.

В связи с этим исполнитель
ный комитет советского Крас
ного Креста в ближайшее вре
мя направляет в адрес марок
канского общества Красного 
Полумесяца медикаменты, про
довольствие и другие предме
ты первой необходимости для 
распределения среди постра
давших. (ТАСС)

народной обстановки, запреще
ние ядерного оружия, осущест
вление всеобщего и полного 
разоружения.

Выражением дружбы и сот
рудничества ССС Р со страна
ми Юго-Восточной Азии в инте
ресах мира и прогресса яв
ляются также соглашения об 
оказании им советской помо
щи. Служащая развитию на
циональной экономики стран 
Востока советская помощь, 
как подчеркивает индонезий
ская газета «Бинтанг тимур», 
знаменует новое явление в ис
тории, ибо она имеет целью 
поднять эти страны до уровня 
передовых. Осуществляя такую 
помощь, наша Родина выпол
няет один из заветов В. И. Ле
нина, который указывал на не
обходимость оказывать под
держку странам, освободив
шимся от колониального пора
бощения.

Поездка товарища Н. С. Хру
щева по странам Азии—бле
стящий пример плодотпср'ю- 
го сотрудничества государе та 
с различным общественным 
строем и убедительное свиде
тельство того,что советская по
литика в отношении стран про-

шое беспокойство, так как они 
свидетельствуют о том, чт0 
правители Западной Германии 
замышляют покушение на мир 
в Европе. Многие французские 
газеты подчеркивают, что сго
вор западногерманского канц
лера Аденауэра и диктатора 
Испании Франко отравляет 
международную обстановку 
накануне предстоящего в мае 
совещания глав правительств 
СССР, СШ А, Англии и Фран
ции и является провокацией, 
направленной против успеха 
этих переговоров.

Сговор Аденауэра с Франко 
— вызов всем миролюбивы» 
народам. В европейских стра
нах все больший размах при
нимает общественное движе
ние против вооружения Запад
ной Германии и ее попыток 
сорвать дело мира.

ци», проникнуты стремлением I будившегося Востока содепст- 
подписавших их стран обеспе- 1 вует укреплению их пезааиси- 
чить мир, оздоровление между- * мости и всеобщего мира.

Сговор Аденауэра с Франко

Об инициативе трудящихся райцентра 
по благоустройству населенных пунктов

Решение исполкома районного Совета 
депутатов трудящихся

Не раз за последние годы 
Советский Союз и другие .. ми
ролюбивые страны указывали 
на опасность, которую пред
ставляет для дела мира воору
жение Западной Германии и 
поощрение в ней тех сил, кото
рые хотели бы возродить гер
манское господство в Европе. 
Но государственные деятели 
Западных стран были глухи к 
подобным предостережениям. 
Они утверждали, что воору
жение Западной Германии 
якобы не представляет опасно
сти, так как осуществляется 
под контролем организации Се
вероатлантического блока
(Н АТО ), в котором участвуют 
другие страны Запада. Близо
рукость и неправильность та
кого рода рассуждений ныне 
доказаны фактами.

Недавно мир узнал, что За 
падная Германия и Испания 
вступили в сговор о создании 
на испанской территории за-

с. Барда Ж 56
Трудящиеся райцентра на соб

раниях внесли предложение отра
ботать бесплатно по благоустрой
ству села Барды 25 часов и взя
ли конкретные обязательства по 
ремонту дорог, мостов, озелене
нию улиц, устройству палисадни
ков, по приведению в порядок 
территорий общественных зданий.

Постоянная комиссия Бардым
ского сельсовета по благоустрой- 
ству поддержала инициативу кол
хозников, рабочих и служащих, 
разработала конкретные меропри
ятия по благоустройству.

Исполнительный комитет Бар
дымского районного Совета депу
татов трудящихся решил:

1- Одобрить инициативу тру
дящихся райцентра и постоянной 
комиссии Бардымского сельсове
та по благоустройству и предло- 
жить председателям сельских Со-

24 февраля 1960 года.
ветов, руководителям организа
ции и учреждений обсудить на 
собраниях граждан по населен
ным пунктам, рабочих и служа
щих по организациям мероприя
тия по благоустройству села, 
улиц, площадей, территорий об
щественных зданий и поднять 
общественность на соревнование 
за лучшее село, улицу, квартал, 
двор и т. д.

2. Редакции районной газеты 
«Колхозный путь» широко осве
щать на страницах газеты ход 
ра(боты по благоустройству насе
ленных пунктов.

Председатель исполнома район
ного Совета депутатов трудя
щ ихся Ф . Л А Н Ц Е В .
Секретарь исполкома районного 
Совета депутатов трудящихся  
Б. Ю ЛАЕВ.

падногерманских военных баз, 
предназначенных для разме
щения на них современного 
оружия и для обучения запад
ногерманских солдат обраще-

США. Доминиканцы-эмигрант
живущие в Нью-Йорке, устроил 
недавно демонстрацию протест! 
против Трухильо, осуществляю
щего в Доминиканской Республи-

нию с ним. Иными словами,: ке антинародную военную дни1' 
руководители Западной Герма-'туру,
нии и Испании встали на путь I На снимке; группа демонстра«- 
совместной подготовки- новых тов у здания организации Об№ 
военных авантюр, что, как от- [диненных Наций, 
мечалось в опубликованном 
26 февраля заявлении ТАСС, 
ведет к новым осложнениям в 
Европе и создает дополнитель
ные трудности на пути реше
ния назревших международ
ных вопросов.

Сделка Западной Германии 
и Испании, являющихся самы
ми реакционными государст
вами в Европе, вызвала впол
не обоснованную тревогу на 
Западе. Планы ‘ создания на 
испанской территории западно- 
германских военных баз вызы
вают в Англии, как пишет 
газета «йоркшир пост», боль-

»
в

Корейская Народно-Демократическая Республика. [.На шахге 
Хенвон в провинции Южный Пхенан добыча угля осуществляется с 
помощью гидромониторов.

На снимке: гидродобыча угля на шахте.
Фото Хан Чон Сика._________________________ Фотохроника ЦТАК

Иностранная 
хроника

□ БЕРЛИН. Советская Щ*
Iвительственпая делегация ®
1 Лейпцигской международен 
• весенней ярмарке во главе;
председателем Государстве^ 
ного научно-технического ® 
митета Совета Министров С№ 
К. Д. Петуховым посетила: 
Лейпциге исторические меОЧ 
связанные с жизнью и Р 
тельностыо В. И. Ленина, 
зей В. И. Ленина и *г 
«Искра».

□ ПРАГА, Чрезвычайный 
полномочный посол СССР 
Чехословакии М. В. Зияя® 
вручил в Пражском 
верительные грамоты пр1 
д< нгу Чехословацкой Рес1 
лики Антонину Новотному 
ле вручения верительных.П 
мот между президентом А 
вотным и послом М. В. 31 
ниным состоялась беседа»1 
шедшая в сердечной обета1 
ке.

□ ПАРИЖ. Президент Ф| 
ции генерал де Голль прт 
в город Константина (Ал® 
Де Голль пробудет в 
жире три дня и посетит р1 
ны военных действий.

Редактор Р. НУРСУБИН.
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Выполним к 1 апреля полугодовой 
план продажи мяса государству!
Выполнить два годовых пла

на по продаже мяса — такую 
задачу поставчли перед собой 
труженики района в этом году. 
Среди животноводов разверну
лась упорная борьба за выпол
нение обязательств.
Результаты ие замедлили 

сказаться. Район к 29 февраля 
первым в области выполнил два 
квартальных плана, продав го
сударству 328!) центнеров мяса. 
Еще 900 центнеров — и будет 
выполнен полугодовой план!
Хорошо справились в первом 

квартале с выполнением со
циалистических обязательств 
колхозы им. К. Маркса, им. В а 
хитова, «Труд». Более полови
ны проданного районом мяса 
отправлено от колхоза им. Ле
ша.
Отрадно, что во главе борь

бы за мясо идут наши свино
воды, ряды которых пополня
ются последователями Яросла
ва Чижа и Татьяны Перешив- 
ко. Из писем в редакцию вид- 
но̂ что они настойчиво изыски
вают новые резервы для увели
чения производства мяса, го
рят желанием досрочно выпол
нить свои обязательства.
Успехи радуют. Они говорят 

о том, что взятые обязательст
ва были реальными. Там, где 
после принятия обязательств 
сразу же развернулась борьба 
за их претворение в жизнь, ре
зультаты хорошие. А вот в кол 
х°зе им. М. Джалиля, им. Ка 
Минина и других нет должного 
напряжения, к обязательствам 
здесь подошли формально. И 
Результат — продали государ
еву мяса за истекшие два ме
сяца значительно меньше, чем

Отмечая заслуги советских женщин

планировали. В  колхозе им. 
М. Джалиля вместо 55 центне
ров продан лишь 31 центнер 
мяса; хуже, чем в прошлом го
ду, идет в этом колхозе произ
водство животноводческих про
дуктов, обязательство по кото 
рому выполнено лишь на 28 
процентов. Это на 36 процентов 
меньше, чем за тот же период 
прошлого года.

Неудовлетворительно идет 
районе продажа молока госу\ 
дарству. Двухмесячный план 
выполнен лишь на 64 процента.'

Главным тормозом в выпол
нении планов производства и 
продажи животноводческих 
продуктов являются игнориро 
вание некоторыми руководите 
лями колхозов передовых при 
емов выращивания животных, 
ослабление внимания к фер
мам; а отставание с выполне
нием плана продажи молока 
объясняется лишь одним— его 
низкой товарностью.

Колхозы нашего района име
ют все возможности, чтобы не 
уступать первенства в соревно
вании районов области, к 25 
марта выполнить полугодовой 
план продажи мяса, а квар
тальный план продажи молока 
выполнить до 20 марта.

Чтобы с честью справиться 
со взятыми обязательствами, 
необходимо организовать уси
ленный откорм, смелее перехо
дить на передовые приемы со
держания и выращивания жи
вотных.

Развернем настойчивую борь
бу за дальнейшее увеличение 
производства и продажи мяса, 
молока, за резкое снижение их 
себестоимости.

В  ознаменование 50-летия 
Международного женского 
дня за выдающиеся дости
ж ения в труде и особо пло
дотворную общественную 
деятельность 253 женщ и
нам— передовикам промыш
ленности, сельского хозяй
ства, науки, культуры  и 
видным общественным де
ятелям  Указом  Президиума 
Верховного Совета С С С Р  
от 7 марта 1960 года при
своено звание Героя Соци
алистического Труда с вру
чением ордена Ленина и 
золотой медали „Серп и 
М о л о т“ .

Указом  Президиума Вер 
ховного Совета С С С Р  от 7

марта с. г. в ознаменование 
50-летия Международного 
женского дня за активное 
участие женщин С оветско 
го Союза в комм унистиче
ском строительстве и их 
заслуги  перед Советским 
государством по воспитанию 
молодого поколения, ,за до
стижение высоких показа
телей в труде и плодотвор
ную  общ ественную  деятель
ность награждены; орденом 
Ленина 2.380 человек, ор
деном Трудового Красного 
Знамени —  2.652 человека, 
орденом „Знак  П очета —  
1.412 человек, медалью 
„З а  трудовую  доблесть“ —  
3.616 человек. (Т А С С )

7 ЗООТЕХНИКУ КОЛХОЗА-  
ВЫСОКАЯ НАГРАДА

В ознаменование 50-летия Международного женского 
дня и отмечая активное участие женщин Советского Союза в 
коммунистическом строительстве и заслуги перед Советским 
государством по воспитанию молодого поколения, за достиже
ние высоких показателей в труде и плодотворную обществен
ную деятельность Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 7 марта 1960 года награждена орденами и медалями 
большая группа женщин по Пермской области, в том числе 
орденом Трудового Красного Знамени—ЗАРИПОВА ТАГИРА 
БИКМУХАМЕТОВНА, зоотехник колхоза имени Ленина Бардым
ского района.

Селькоровский рейд на ферму

Возможности есть, но они 
не используются

В Т О Р О Й  П Л Е Н У М

4—5 марта состоялся вто
рой пленум Пермского област
ью комитета ВЛКСМ. На пле- 
®Уме обсуждался вопрос «Об 
Участии комсомольских орга- 
ннзаций области в выполнении

О Б К О М А  В Л К С М

решений декабрьского Плену
ма ЦК КПСС «0 дальпейшем 
развитии сельского хозяйст
ва». Участники пленума при
няли по обсуждённому вопро
су развернутое постановление.

На первой молочнотоварной фер
ме Бардымского производственно
го участка укрупненного колхоза 
им. Ленина насчитывается сейчас 
116 голов коров. Животные со
держатся в теплом, просторном 
стандартном помещении. Ухажи
вает за ними 9 доярок. В боль
шинстве это молодые энергичные 
девушки. Рацион нынче непло
хой. Только одного силоса по 
участку заготовлено по 10 тонн 
на корову. А солома— та совсем 
отпускается в неограниченном 
количестве. Словом, здесь, как и 
на других фермах участка, име
ются все условия для получения 
высоких удоев.

И идти бы бардымским дояркам 
бок о бок со своими мостовин- 
скими подругами, которые надаи
вают сейчас свыше 7-и кило
граммов молока. Но, к сожале
нию, первая ферма серьезно от
стает. В среднем от одной коровы 
по ферме здесь надаивают всего 
4,5— 5 килограммов молока.

А причина в том, что на ферме 
очень плохо обстоит дело с за
возкой кормов, в частности, сило
са. Особенно туго приходится 
животным в субботние и воскре-

Лразднование Международного женского дня
щественных деятельниц, сни- Трудового Красного Знамени.
скавших почет и всеобщее Доклад окончен. Один за 

всего советского

8 марта в Доме культуры 
колхоза имени Ленина со
стоялось торжественное со
брание трудящихся райцент
ра и членов Бардымского 
производственного участка, 
посвященное Международному женскому дню 8-е Марта. 
Собрание открыла заведую
щая орготделом райкома пар
тии тов. Мухамадеева.

С докладом о замечатель
ных труженицах нашей стра
ны выступила народный 
сУДья района А. И. Искан- 
Дарова. Она приводит приме
ры об активном участия со- 
нетских женщин в политиче
ской и хозяйственной жизни 
нашей страны, об их огром
ной доле в строительстве 
коммунизма. Докладчик на
зывает имена прославлен
ных сельских тружениц, ра
ботниц народного образова- 

и здравоохранения, об

уважение 
народа.

—И в .нашем районе,— 
продолжат докладчик,—не
мало женщин, пользующихся 
почетом и уважением у на
селения. Это главный врач 
районной больницы Антонина 
Павловна Курочкина, ушед
шая недавно на заслужен
ный отдых Федосья Иванов
на ЛанЦева, главный зоо
техник колхоза имени Лени
на Тагира Бикмухаметовна 
Зарипова, доярка Березни
ковского производственного 
участка Кадрия Хасанова и 
многие другие.

Под гром аплодисментов 
тов. Искандарова сообщает 
о награждении Т. Б. Зари
повой высокой правительст
венной наградой—орденом

другим подходят к трибуне 
представители общественных 
организаций, учреждений, 
предприятий райцентра и 
Бардымского производствен
ного участка. Они от всей 
души, горячо поздравляют 
женщин с праздником 8-е 
Марта и желают им даль
нейших успехов в работе и 
жизни.

Затем слово берет предсе
датель исполкома районного 
Совета депутатов трудящих
ся тов. Ланцев. От имени 
обкома КПСС и облисполко
ма, райкома КПСС и райис
полкома он вручает большой 
группе женщин Почетные 
грамоты.

После торжественного со
брания присутствующим был 
дан большой концерт.

сные дни. В эти дни они факти
чески находятся на «голодном 
пайке». Поэтому надой в группах 
в предвыходной и выходной дни 
снижается на 12— 18 килограм
мов. Следовательно, за месяц в 
каждой группе теряется 90— 100 
и более килограммов молока.

И не только это. Многие доярки 
не соблюдают распорядка дня, 
приходят на работу с большим 
опозданием. Например, при нас 
Зулейха и Хамида Муталлаповы 
опоздали на целых два часа.

Кроме коров, на ферме содер
жатся также телята- Они находят
ся еще в худшем положении. Да
же то минимальное количество 
кормов, которое выдается им, 
низкого качества. Так о каких 
же привесах может идти после 
этого речь? 100— 150 граммов в 
сутки— вот и весь привес, какой 
получают телятницы. А ведь, при 
хорошем кормлении ежесуточные 
привесы они легко могли бы до
вести до 500— 600 и более грам
мов.

Хочется сказать только одно: 
положенные по рациону корма 
животные должны получать, и 
медлить с этим нельзя. Подвозка 
кормов к ферме должна быть ор
ганизована!

Члены селькоровского рейда, 
комсомольцы:

Р. Бухаров, С. Муратов,
Н . Атняш ева, М. Баширов.

ВЕСНЕ НАВСТРЕЧУ
□ □

Ремонт завершен
Всюду в колхозах идет дея

тельная подготовка к весенне- 
полевым работам.Неплохо под
готовились к-полевым работам 
и члены нашей Учкульской 
комплексной бригады колхоза 
им. Ленина. Механизаторы на 
днях полностью завершили ре
монт тракторов, сеялок, куль
тиваторов и других сельхозма
шин и инвентаря. Особенно 
хорошо потрудились на ремон
те трактористы Галимзян Има- 
наев, Егор Слютин и другие.. 
Все посевные агрегаты укомп
лектованы трактористами, при
цепщиками, сеяльщиками, де
журными.

Сейчас механизаторы актив
но участвуют в текущих хозяй
ственных, делах. Многие из них 
работают на заготовке и вывоз
ке лесоматериала.

Но по остальным работам 
брийада еще не совсем готова 
к се'^у. Например, семена неко
торых культур требуют очист
ки. Причина: ждем машины 
«ОС-3». Агроному тов. Кучук- 
баеву\с этим вопросом следо
вало бы уже поторопиться.

Ш том. Совсем не имеется в 
брйгаде горюче-смазочных ма
териалов для тракторов 
«ДТ-54». Правление колхоза 
пока не занимается решением 
данного вопроса. А следовало 
бы.

М. Аткулов—
селькор, учетчик 

тракторного отряда.

В

В  колхозе 
им. Бахитова
колхозе им. Вахитова из 

15 тракторов отремонтирова
но 8 , из 16 тракторных плу
гов—9. Теперь на ремонте 
находятся сеялки, культива
торы, картофеле- и кукурузо
сажалки.

С некоторым запозданием 
приступили к ремонту конно
го инвентаря колхозные куз
нецы. Партийная организация 
и правление артели организо
вали соревнование между ме
ханизаторами, которые ре
монтные работы решили за
вершить к 90-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Тем
пы работ с каждым днем уве
личиваются.

Раньше у нас было пять по
леводческих и три тракторных 
бригады. Принято решение 
об изменении их структуры. 
Сейчас создаются 3 комплек
сных бригады, трактора и 
другие машины будут переда
ны в распоряжение бригади
ров. Скоро будет закончено 
распределение земельных уго
дий между ними.

Г. Киндяшев, 
селькор.

8 марта в колхозах

им. Свердлова
в т. ч. на фермах: 
Печменская 
Константиновская 
Кармановская 

им. К. Маркса 
в т. ч. на фермах: 
Таныпская 
Султанаевская 
Сарашевская 

им. Ленина 
в т. ч. на фермах: 

Ншимовская 
Мостовинская 
Старо-Чадовская 
Красноярская № 1 
Красноярская № 2 
Бардымская * 
Бардабашинская 
Березниковская 
Бичурннская 
Акбашевская 
Куземьяровская 
Елпачихинская № 1

района надовно
(в литрах)

молока на корову

6,3 Елпачихинская № 2 4,7
им. Чапаева 5,7

7,1 .Труд“ 4,9
6,0 им. М. Джалиля 4,8
5,7 в т. ч. на фермах:
5,8 Акчушйнская 5,4

Тюндюковская 4,4
6,2 им. Калинина 4,6
6,1 в т. ч. на фермах:
5,4 Жебрейская 6,7
5,7 Антуфьевская 5,4

Зайцевская 4,1
7,7 Искильдинская 4,1
7,1 Шермейская 3,8
6,3 им. Вахитова 3,4
5,9 в т. ч. на фермах:
5,9 Сюзянская 4,4
5,8 Брюзлинская зд
5,7 Зязелгййская 2,7
5,4 им. Куйбышева 2,9
5.3 в т. ч. на фермах:
5Д Щипйнская 3,1
5,1 Алтанайская 2,6
5,0



К 90-летию со дня рож дения В. И. Ленина

Публикуемый ниже рас
сказ о Владимире Ильиче Ле
нине („Советский герб“) при
надлежит перу старого боль
шевика В. Д. Бонч-Бруевича, 
хорошо знавшего великого 
вождя, долгие годы работав
шего вместе с ним.

„Советский герб“—отры
вок из книги „Наш Ильич“, 
над которой В. Д. Бонч-Бру
евич работал в последний 
год своей жизни. С большой 
любовью и вниманием отби
рал Владимир Дмитриевич 
материал для этой книги. Он 
старался писать как можно 
проще, бережно довести до 
нас отдельные факты и со
бытия из жизни В. И. Ле
нина.

★
*  *

В. И ., Ленин у 
рабочих Рублев
ской водокачки.

1 мая 1919 года 
(кинокадр).

(Из альбома,под
готовляемого к 
выпуску Институ
том марксизма-ле
нинизма при ЦК 
КПСС).

Фотохроника
ТАСС

★
*  *

Советское строительство

Ис п о л ко м — это ш таб депутатов

Советский
Все создавалось заново в нашей 

стране.И государственный герб то
же нужен был новый, какого еще 
никогда не существовало в исто
рии народов,— герб первого в ми
ре государства рабочих и кре
стьян.

В начале 1918 года мне прине
сли рисунок герба, и я тотчас же 
понес его Владимиру Ильичу.

Владимир Ильич в это бремя 
был у себя в кабинете и беседо
вал с Яковом Михайловичем 
Свердловым, Феликсом Эдмун
довичем Дзержинским и еще це
лой группой товарищей. Я поло
жил рисунок на стол перед Лени
ным.

— Что это— герб?.. Интересно 
посмотреть!— И он, наклонясь 
над столом, принялся разгляды
вать рисунок.

Все окружили Владимира Ильи
ча и вместе с ним разглядывали 
проект герба.

На красном фоне сияли лучи 
восходящего солнца, обрамленные < 
снопами пшеницы; внутри пере
крещивались серп и молот, а из 
перевязи снопов, к солнечным лу
чам, был направлен меч.

— Интересно!— сказал Влади
мир Ильич-— Идея есть, но зачем 
же меч?— И он посмотрел на всех 
нас.— Мы бьемся, мы воюем и 
будем воевать, пока не закрепим 
диктатуру пролетариата и пока 
не выгоним из нашей страны и 
белогвардейцев и интервентов. Но 
насилие не может главенствовать 
у нас. Завоевательная политика 
нам чужда. Мы не нападаем, а

отоиваемся от врагов, война наша 
оборонительная, и меч— не. наша 
эмблема. Мы должны крепко дер
жать его в руках, чтобы защи-

г е р б
щать наше пролетарское государ
ство до тех пор, пока у нас есть 
враги, пока на нас нападают, по
ка нам угрожают, но это не зна
чит, что так будет всегда. Когда 
будет провозглашено братство на
родов во всем мире, меч нам не 
будет нужен. Из герба нашего со
циалистического государства мы 
должны удалить меч...— И Влади
мир Ильич тонко очиненным ка
рандашом перечеркнул меч на ри
сунке.— А в остальном герб хорош. 
Давайте утвердим проект, а потом 
посмотрим и еще раз обсудим в 
Совнаркоме. Надо это сделать по
скорей...

И он поставил на рисунке свою 
подпись.

Художник, который вниматель
но выслушал все, что говорил 
Ленин, обещал скоро принести но
вый эскиз герба.

Через некоторое время, когда 
художник пришел в другой раз, 
у Владимира Ильича в кабинете 
сидел скульптор Андреев. Ленин 
работал, принимал посетителей, а 
скульптор тихонько сидел на ди
ване и делал в альбоме зарисовки. 
Он готовился лепить портрет 
Ильича.

Стали смотреть новый рисунок. 
Меча на рисунке уже не было, и 
герб был увенчан звездой.

Андреев смотрел вместе7 со 
всеми,

— Ну, как по-вашему? — обра
тился к нему Владимир Ильич.

— Очень хорошо, только еще 
кое-что... *

Взяв карандаш, Андреев, с раз
решения художника, тут же на 
столе перерисовал герб. Он сгу
стил снопы, усилил сверкающие 
лучи солнца, сделал как-то все 
выразительнее. Звезда приняла 
строго пятиконечную форму, и ло
зунг: «Пролетарии всех стран, со
единяйтесь!» стал читаться бо
лее четко.

Этот проект герба Российской 
Советской Федеративной Социали
стической Республики, исполнен
ный по замечаниям Владимира 
Ильича, и был утвержден в 1918 
году.

Он был понятен всем трудящим
ся, которые защищали от врагов 
свою родную Советскую власть.

Пятиконечная звезда, которая 
сияет на вершине герба, стала 
эмблемой нашей Армии— красно
армейской звездочкой.

Теперь наше государство стало 
могучим Союзом Советских Со
циалистических Республик. В гер
бе Советского Союза тоже есть 
серп и молот и золотые снопы в 
лучах восходяп(его солнца.

И в каждой республике есть 
свой герб. Солнце на гербах рес
публик восходит из-за снежных 
горных вершин и из-за безбреж
ного моря. На каждом гербе ло
зунг: «Пролетарии всех стран,
соединяйтесь!» и эмблема первого 
в мире государства трудящихся 
— серп и молот.

О Владимире Ильиче Ленине
Из воспоминаний А. А. Андреева

Кто хоть раз в жизни видел 
п слышал Ленина, у того ни
когда не изгладится из памя
ти его яркий образ, настолько 
глубокое, неотразим<}е впечат
ление производил он на лю
дей. Разумеется, всякие дета

ли того времени могут в па
мяти уже стереться и их 
трудно точно передать, но Ле
нина, каким его приходилось 
видеть при жизни, забыть не
возможно.

На протяжении 1917—1922

годов мне пришлось много 
раз слышать и видеть Ленина. 
Особенно запечатлелись в па
мяти несколько событий и те 
обстоятельства, при к̂оторых 
они происходили.

Ленин на II  съезде Советов в октябре 1917 года
...Съезд перешел к рассмот

рению вопроса о земле. Снова 
на трибуне Ленин, встречен
ный бурными аплодисментами. 
Его выступление было крат
ким, он говорил о том, как 
важно,, чтобы вопрос о земле 
был поставлен ясно. Свергну
тое правительство, меньшеви
ки и эсеры всячески оттяги
вали решение земельного воп
роса и привели страну к раз
рухе и крестьянским восста
ниям.

Земля, говорил Ленин, долж
на быть передана крестьянам. 
Правительство рабоче-кресть
янской революции в первую 
голову должно решить вопрос

о земле. Ленин читает декрет 
о земле, которым помещичья 
собственность отменяется, все 
помещичьи земли, как и земли 
удельные, монастырские, с по
стройками, живым и мертвым 
инвентарем переходят в рас
поряжение земельных комите
тов и Советов. Ленин тут же 
пояснил, что в декрете поме
щен наказ земельным комите
там, составленный на основа
нии 242 наказов местных Со
ветов крестьянских депутатов. 
Как демократическое прави
тельство, заявил Ленин, мы 
не можем обойти постановле
ние народных низов. Мы долж
ны предоставить полную сво

боду творчества народным мас
сам. Суть в том, чтобы кре
стьянство получило полную 
уверенность, что помещиков в 
деревне больше нет. Так был 
решен одним взмахом в самом 
начале социалистической рево
люции вековечный вопрос о 
земле.

Близилось утро. После еди
нодушного принятия декрета о 
земле съезд избрал первое в 
мире Советское правительство 
во главе с. гением, пролетар
ской революции В. И. Лени
ным. Так началась новая со
циалистическая эра человече
ской истории.

У сельского Совета, его ис
полкома и постоянных комис
сий, у каждого депутата в от
дельности—одно главное де
ло: организация масс на ус
пешное решение насущных за
дач хозяйственного и культур
ного строительства, неуклон
ная забота о жизненных нуж
дах трудящихся, об удовлет
ворении их жилищных, быто
вых и культурных запросов. 
Отсюда и понятно, что испол
комы сельских Советов во всей 
своей деятельности должны 
опираться на депутатов и мно
гочисленный советский актив. 
Ничего путного не выйдет, ес
ли исполком рассчитывает 
только на собственные силы, 
на свой аппарат. В свою оче
редь и депутаты не могут 
Строить свою работу в отрыве 
от задач, которые решают ис
полкомы. Депутаты призваны 
всячески помогать исполкомам 
в их будничной работе.

Какой положительный опыт 
найдется в этом деле? .Что 
постигается, когда исполком 
сельского Совета и. депутаты 
действуют сообща, быот в од
ну точку? Какие недостатки, 
промахи, ошибки имеются во 
взаимоотношениях исполкомов 
с депутатами и депутатов с 
исполкомами? Эти вопросы 
волнуют многих депутатов 
сельских Советов. Чтобы обоб
щить и распространить опыт 
работы в этом направлении, 
исполком районного Совета де
путатов трудящихся на днях 
заслушал отчет о работе ис
полкома Елпачихинского сель
ского Совета.

На территории Елпачихин
ского сельского Совета имеет
ся 4 населенных пункта, ле
соучасток, 5 сельских библио
тек, радиоузел, средняя и 
семилетняя школа, предприя
тия бытового обслуживания 
промысловой артели, селйпо; 
трахоматозные и фельдшерско- 
акушерские пункты, комплек
сные бригады колхоза имени 
Ленина. Такое обширное и мно
гоотраслевое хозяйство требу
ет к себе серьезного внимания, 
умелого и оперативного руко
водства, большой массово- 
разъяспителыюй и организа
торской работу.

Исполком Елпачихинского 
сельского Совета не упускает 
из поля зрения ни одного на
сущного вопроса жизни села 
и умело направляет деятель
ность всех подведомственных, 
ему предприятий и учрежде
ний, активно влияет на поло
жение дел в комплексных 
бригадах колхоза. Этого он 
добивается благодаря тому, 
что к работе Совета привлека
ется широкий круг сельской 
общественности.

В сельском Совете образова
но пять постоянных комиссий: 
сельскохозяйственная, бюд
жетно-финансовая, по культу
ре, народному образованию, 
здравоохранению, по соблюде
нию социалистической закон
ности и охране общественного 
порядка, по благоустройству и 
торговле. В работе этих комис
сий принимает участие 28 де
путатов и 58 активистов. Соз
даны отряды народной дружи
ны и сельский общественный 
СУД-

Одним из условий успешной 
деятельности сельского Сове
та и его исполкома является

четкое планирование работц 
Хороший план позволяет сое 
редоточить внимание Совета 
на решении коренных 
сов жизни села, шире 
кать в повседневную деятель
ность Совета его депутатов! 
активистов. Как лее Елпащ. 
ханский сельский Совет ц,ц. 
ннрует свою работу?

К составлению каждого оче
редного плана исполком прис- 
тупает, как правило, за две- 
три недели. Прежде чем на. 
метить проект плана, предсе
датель исполкома тов. 
и секретарь исполкома 
тов. К у ч у к о в тщатель
но знакомятся с положена 
дел в комплексных бригад! 
колхоза имени Ленина,промш 
ловой артели, сельпо, школах, 
к у л ь т  урно-просветительн: 
и медицинских учрежденп: 
еще и еще раз обраща: 
ся к предложениям и крити
ческим замечаниям, высказан
ным на предыдущих сессиях 
и заседаниях исполкома, на 
сельских сходах граждан и 
во время встреч депутатов с 
избирателями. Понятно, что 
при составлении каждого пла
на работники исполкома сель
ского Совета руководствуются 
важнейшими постановлениями 
партии и правительства по 
вопросам, касающимся сель
ских Советов, а также реше
ниями областных и районных 
партийных и советских орга
нов. Они берутся в основу про
екта плана.

Проект плана обсуждается 
и утверждается до начала каж
дого квартала на исполкоме 
сельского Совета. Сюда приг
лашаются члены постоянных 
комиссий и сельские активис
ты, которые тщательно рас
сматривают каждый пункт 
плана работы исполкома. !

Планирование работы по 
кварталам дает исполкому воз
можность видеть более широ
кую перспективу в работе, бо
лее глубоко изучить те или 
иные вопросы, иметь резерв 
времени для своевременного и 
детального осуществления тех 
или иных мероприятий.

Четкое, детальное планиро
вание ПРИНОСИТ СВОИ ПЛОДЫ' 
В намеченные сроки созы ва
ю т с я  сессии сельского С овета: 
на которых рассматриваются 
важнейшие вопросы хозяйст
венного и культурного строи
тельства, благоустройства,тор 
говли, бытового обслуживание 
населения. Как правило, гото
вят вопросы на сессии члены 
исполкома, постоянные комис
сии. В своих избирательных 
округах депутаты организуют 
исполнение принятых Советом  
решений.

Исполком добился регуляр
ного проведения встречи Де‘ 
путатов со своими избирай- 
лями. Все 35 депутатов от
читывались о своей работе и
о работе Совета.

Вместе с партийной о р г а н и 
зацией исполком организова-Т 
широкое социалистическое со
ревнование тружеников села- 
Соревнуются между собой все 
комплексные бригады к о л х о за »  
фермы. Ход выполнения обяза
тельств освещается на досках 
показателей,в стенной печати

С, 
дни 
»и. 
гал 
ш

нал

1т

по

Ч-
.та

1

1
не?

(Окончание на 4-й странице).
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Товарищи свиноводы! При наименьшей затрате труда и кормов добьемся 
резкого увеличения производства дешевой свинины!

Вызов Перешивко  ̂принят

Словно окрылилась я в эти 
ш. Ведь вся страна говорит 
и нас, простых труженицах, 
«шпоны людей следят за 
нашей работой.
Недавно я была на пленуме 

райкома КПСС и дала слово 
вырастить за год 1.500 голов 
(шей. Но, как я потом уз
нала, многие этому не верят. 
Поэтому я и решила высту- 
№ь в газете.
Работаю я на ферме только 

второй год. Но среди опытных 
свинарок я научилась много- 
>!• Недавно за мной закрепи- 
м откормочную группу сви- 

в 130 голов.
На нашей ферме еще не все 

«ханизировано. Даже воду 
*> недавнего времени таска- 
® из колодца; а подвесная 
Поиска имеется пока лишь 
®утрн помещения. Но, как и 
Д̂е, у нас на ферме обору

дованы самокормушки.
Прочитав обращения и пись- 
передовых свинарей стра- 

1к Чижа,,Перешивко и дру- 
Г|1х> я долго думала: «Нельзя 
111 и нам взяться за такое 
№о?» Начали постепенно уве
нчивать поголовье. Сейчас у 
8ае 470 голов, 56 из них мы 
красим под навесом. Работа- 
е" мы с Мйннисой Султано- 

! работаем дружно, помо- 
Друг другу.

Ц>

По с л е д а м  н а ш и х  
в ы с т у п л е н и й

нашей газете от 17 февраля
опубликовано письмо сель- 

Ра тов, Рафикова из Краснояра 
а*Дой улице—название, каждо" 
Дому—.номер'. Письмо обсуж- 

л°сь на исполкоме Краснояр- 
0г° сельсовета, где было реше-
»сем 

*Иам
улицам дать названия и

номера.

вв,рМ с°общили, что письмо .С  
■ еРесами радиослушателей нуж
д а т ь с я *  обсуждалось на за- 
%йлИ <“овета второкраснояр- 

бригады колхоза имени Ле- 
*е "• Факты, указанные в пись- 

подтвердились. За плохую 
це»тУ совет бригады заведую- 

Радиоузлом Иманаевой объя- 
' Сговор и обязал ее улуч- 

ь работу радиоузла.

Я знаю, что у нас в райо 
не есть колхозы, где на од
ну свинарку приходится по 
50—60 голов .свиней. Таким 
товарищам мне хочется ска
зать: «Давайте, девушки, от
кажемся от старой привычки, 
ведь так мы не получим де
шевого мяса. Не держите сви
ней в клетках, смелее бери 
теоь за бесстаночиое содер
жание!»

Взятое обязательство меня 
не пугает. Если бы был спе
циальный свинарник, да с ме
ханизацией, я могла бы взять 
еще большее обязательство. А 
ухаживать за тромя-четырьмя- 
стами голов у пас в районе 
может каждый.

Сейчас мы можем воспиты
вать» до пятисот голов, а ле
том мы их доведем до тыся
чи. Пастухи нам не потребу
ются: будет организовано сво
бодно-выгульное содержание. 
Для этого выделено около 40 
гектаров земельных угодий, 
где будет посеяно 15 гекта
ров вико-овсяной смеси, 9 гек
таров картофеля, 10 гектаров 
клевера и др. Участок будет 
огорожен, разделен на заго
ны, и там мы поставим пере
движные домики.

Товарищи свинарки! Смелее

Обязательство— не предел
Свиноводы Бардымского про

изводственного участка вместе 
со всеми животноводами уча
стка в начале года дали слово 
продать государству 1270 цент
неров мяса. 100 центнеров из 
этого количества должна была 
произвести я.

Я работаю не в откормочной 
группе, а в группе воспроиз
водства. Закреплено за мной 
20 основных и 30 голов разо
вых маток. Прошлогодние свои 
обязательства по получению 
приплода я перевыполнила. На 
этот год мое обязательство по
лучить от каждой основной 
матки по 20, а от разовых—по 
10 поросят. Значит, в течение

года я должна получить и вос
питать до четырехмесячного во
зраста 580 поросят. Думаю, 
что, как и в прошлом году, 
свое обязательство перевыпол
ню.

За два месяца результаты 
таковы: из моей группы прода
но государству 28 центнеров 
свинины, 225 голов свиней пе
редано для откорма. А  всего 
ушло из группы до 300 голов 
свиней.

Наряду с воспроизводством 
мне поручена небольшая от
кормочная группа. В ней сей
час 20 голов, 15 нз которых 
будет отправлено в марте. Ес-
ли и в поииедующие 
--- ;------ •

месяцы

Ш »
На свино- 

ф е р м а х  
Бардымско
го произ
водственно
го участка 
широко при 
мен я е т с я 
кормлен и е 
живот н ы х  
из самокор- 
мушек.

На сним
ке: К. Ха
санова на
полняет са- 
мокормуш-

откликайтесь на призыв Тать- -|“ и кормами, 
япы Перешивке. Дадим люби-1 хи°™ ва>- а‘ 
мой Родине больше дешевого 
мяса!

Кадрия Хасанова,
свинарка Бардымского 

производственного участка.

Ж

будет отправляться примерно 
столько же, то свое обязатель
ство я перевыполню: вместо
100 центнеров смогу произвести 
170— 180, а, может быть, и 200 
центнеров. Если все животно
воды будут работать так, то 
наш участок свое годовое обя
зательство сможет выполнить 
уже к осени, а полугодовой 
план— в этом квартале.

О ткуда у  нас такая уверен
ность? Когда брали обязатель
ства, мы имели в виду, что от 
разовых маток получим лишь 
по девять поросят, а сейчас 
решили держать их до двух 
опоросов. Это значит, что толь
ко по моей группе дополни
тельно будет получено 300 по
росят.

Мы давно перешли на бес- 
клеточное содержание свиней. 
Даже маток с приплодом по 
6— 8 голов я содержу в одной 
комнате.

В одном помещении мы ра
ботаем двое. У меня 213 голов, 
а у Фарзаны Масагутовой 160 
голов свиней. Фарзана первый 
год на ферме и пока одна не 
может работать. Если к осени 
построят новый свинарник и 
она перейдет туда, то за всем 
поголовьем в этом помещении 
буду ухаживать я одна. Асви- 
ней здесь к осени будет не ме
нее 400 голов.

Я не брала большого обяза
тельства перед районом,но все 
же буду бороться за то, чтобы 
не уступить первенства в со
ревновании свиноводов района. 
Нынче я участвовала в район
ной выставке. Сделаю все, что
бы досрочно выполнить полу
годовое обязательство.

Рабига Заитова, 
свинарка колхоза им. Ленина.

С о в е т Ы  с п е ц и а л и с т а
Экономическая выгода кормления свиней 

сухими кормами из самокормушек
У некоторых работников 

свиноводческих ферм укорени
лось представление о преиму
ществах кормления свиней ва
реными или запаренными кор
мами, обязательно разведен
ными до состояния жидкой 
болтушки. Многие свиноводы 
считают, что вареные или за
паренные корма, а также 
скармливание всевозможных 
каш, киселей, отваров, насто
ев и других блюд, приготов
ленных по всем правилам ку
линарного искусства, способ
ствуют более раннему приуче
нию поросят к поеданию кор
мов и имеют ряд других до
стоинств.

Это далеко не всегда под
тверждается в практике сви
новодства и не вытекает из 
природы самой свиньи. Дей
ствие на организм свиньи та
кого важного фактора, как 
питание, способствовало раз
витию в определенном направ
лении важнейших систем жи
вотного организма и их фи
зиологических функций. Этим 
можно объяснить то, что у 
свиньи хорошо развит жева
тельный аппарат с крепкой 
зубной системой и сильно раз
витыми слюнными железами.

Грубые и сухие к'орма яв
ляются наиболее мощными

возбудителями слюноотделе
ния, т. е. эти корма увеличи
вают количество выделяемой 
слюны, а между тем зеленые 
объемистые корма и болтушки
уменьшают; это в свою оче- 

лучшую усво- 
в организме

редь влияет на 
яемость кормов 
свиньи.

Откуда взялось множество 
разных способов подготовки 
кормов к скармливанию свинь
ям, которые в отдельных хо
зяйствах доведены до высше
го кулинарного искусства?

Многие способы подготовки 
кормов к скармливанию свинь
ям в практику наших хо
зяйств были механически пе
ренесены из помещичьих и 
крестьянских хозяйств, в ко
торых свиноводство носило 
домашний п часто натураль
ный характер, а свиней* кор
мили отходами домашнего
обихода.

В современном социалисти
ческом хозяйстве, где свино
водство носит совершенно иной 
характер, могут и должны 
быть рекомендованы такие
способы подготовки кормов к 
скармливанию свиньям, кото
рые наиболее соответствуют 
требованиям животных и ус
ловиям свиноводческих ферм.

Мичуринская биологическая

направ-
молодой

наука учит, что при 
ленном воспитании 
организм можно изменить в 
нужном для человека направ
лении. В этом деле тип и при
емы кормления, подготовка
кормов к скармливанию игра
ют очень важную роль.

Значительно эффективнее 
способ кормления свиней су
хими кормами из самокорму
шек. Основным средством
подъема свиноводства являет
ся переход к новым формам 
кормления и содержания сви
ней. При кормлении свиней 
запаренными кормами -затра
чивается много дополнитель- 

, ного труда; много кормов идет 
под ноги, загрязняется и про
падает; производительность 
труда низка и высока себе
стоимость произведенной сви
нины.

Экономически оправдавший 
себя метод использования 
концентрированных кормов в 
смеси с сенной мукой в су
хом виде из самокормушек 
при одновременном скармли
вании сочных кормов без вар
ки и запаривания нашел ши
рокое применение. Из оиыта 
передовых хозяйств - видно, 
что при кормлении обычными 
кормами на 1 килограмм при
веса затрачивается 7 кормо

вых единиц, а при кормлении 
сухими кормами нз самокор
мушек— 5— 5,5 кормовой еди
ницы и свиньи на откорме 
дают больше привеса. При 
этом значительно меньше тре
буется труда для обслужива
ния свиней, а также выше 
продуктивные показатели сви
ней, чем свиней, воспитанных 
на вареных и запаренных кор
мах.

Практика передовых хо
зяйств позволяет сделать вы
вод о том, что переход на 
кормление свиней невареными 
кормами сокращает затраты 
средств на производство сви
нины, повышает продуктив
ность свиноводства и тем са
мым позволяет повысить про
изводительность труда, в ре
зультате чего снижается се
бестоимость свинины.

Назрела необходимость в 
перестройке в свиноводстве в 
каждом колхозе системы корм
ления и использования кор
мов н необходимость органи
зации нового типа кормления 
с использованием в рационе 
свиней больших дач в зимний 
период сенной муки, комбини
рованного силоса и других 
сочных кормов, а в летний— 
зеленой массы однолетних и 
многолетних трав и корне
клубнеплодов, используя их 
путем выпаса свиней и под
кормки.

М. Габдуш ев—
зоотехник РСХИ,
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Исполком— это штаб депутатов
(Окончание. Нач. на 2-й стр.).

Выступая в качество ини
циаторов соревнования, депу
таты Совета сами показыва
ют пример образцового труда 
на производстве. Например, 
доярка Факия Махмудова из 
года в год добивается высоких 
показателей. В прошлом году 
от коровы ею надоено по 2570 
килограммов молока вместо 
2100 килограммов по обяза
тельству. Свой опыт и знания 
Факия Махмудова охотно пе
редает молодежи. Столь же 
успешно работают и увлекают 
своим примером товарищей по 
труду птичница Ракия Айтова, 
бригадир тракторной бригады 
Фаиз Тюмисов, звеновод но 
льну Мунира Юсупова и мно
гие другие депутаты.

На животнотюдческих фор
мах создано 5 депутатских 
постов, которые активно вклю
чились в работу. Более 20 
депутатов постоянно держат 
под Контролем работу живот
новодов, выявляют и вовремя 
устраняют недостатки в зи
мовке общественного скота.

В центре внимания испол
кома, постоянных комиссий 
Совета, всех депутатов нахо
дится выполнение производ
ственных планов производст
венным участком и комплек
сными бригадами колхоза. В 
минувшем году Елпачихипский 
производственный у ч а с т о к  
план хлебозаготовок выполнил 
на 128 процентов, засыпал 
доброкачественные семена под 
урожай 1960 года.

В этом году депутаты Со
вета с еще большей силой раз
вернули борьбу за досрочное 
выполнение плана заготовок 
сельхозпродуктов. Кварталь
ный план закупа мяса от ин
дивидуального сектора выпол
нен на ,230 процентов. Чтобы

пополнить поголовье крупного 
рогатого скота на колхозных 
фермах, законтрактовано у на
селения 510 голов телят.

Достигнуты успехи и в 
культурном строительстве. В 
школах организованно прохо
дит учебный год. Все дети 
школьного возраста охвачены 
учебой. Для сельской молоде
жи работает вечерняя школа. 
Сельская группа лекторов Все
союзного Общества по рас
пространению политических и 
научных знаний организует 
систематические чтения лек
ций в клубах, бригадах, на 
фермах. В прошлом году рас
ширен и оборудован фельд
шерско-акушерский пункт, 
вновь открылись мастерские 
бытового обслуживания.

Вместе с тем в работе ис
полкома имеются еще крупные 
недостатки. Члены постоянных 
комиссий не получают от не
го надлежащей помощи. В ре
зультате комиссии работают 
нерегулярно, рывками. Особен
но слабо вникает в дела комп
лексных бригад колхоза пос
тоянная комиссия по сельско
му хозяйству. Все еше но ор
ганизован закуп молока от 
индивидуального сектора, пло
хо идет заготовка яиц, моби
лизация денежных средств.

Исполком райсовета вскрыл 
много недостатков в руковод
стве культурно-бытовыми уч
реждениями, в дорожном стро
ительстве. Предложено испол
кому Елпачихинского сельско
го Совета мобилизовать депу
татов, активиотов, всех тру
дящихся на успешное выпол
нение задач, поставленных 
декабрьским Пленумом ЦК 
КПСС, проявить максимум за
боты о повышении благосос
тояния,- культуры колхозного 
крестьянства.

3 . Кучукбаев.

Итоги соревнований в честь Дня 
Советской Армии

Семь дней, с 22 по 29 февра
ля, проходили заочные област
ные стрелковые соревнования 
на лично-командное первенст
во районов и городов нашей 
области, посвященные 42-ой го

довщине Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.Целью 
этих соревнований явилась ши
рокая популяризация стрелко
вого спорта среди молоде
жи, особенно среди членов 
ДОСААФ.

Как и везде, в нашем районе 
соревнования проходили в два 
круга. Первый круг—это сорев
нования в первичных организа
циях, второй— в районе. В  обо
их кругах принимало участие 
большое число первичных орга
низаций ДОСААФ района.

Во втором круге участвовало 
16 команд.Выполнялось упраж
нение по стрельбе лежа, с ко
лена и стоя. Надо сказать, это 
сложное упражнение. Оно тре
бует большого опыта, мастер
ства и выносливости. Но, не
смотря на трудность упражне
ния, отдельные команды пока
зали неплохие результаты.

Набрав 1049 очков из 1500 
возможных, первое место заня
ла команда Сарашевской сред
ней школы. На втором месте 
команда колхоза им. Карла 
Маркса (942), на третьем— Р К  
КП СС  и Р К  В Л К С М  (915 оч
ков)^________

БЕС ЕД Ы  Н А  ЕС Т Е С Т  В Е Н Н О -Н А У Ч Н Ы Е  ТЕМ Ы

Возможно ли путешествие во времени?

Стрелки Тимганов Ильгат и 
Стариков Виктор (Сарашев- 
ская средняя школа) выполни
ли норму стрелка-спортсмена 
Ш-разряда. Первый из них на
брал 231, второй 230 очков. Не
обходимо отметить, что за по
следние годы никому еще до 
этого не удавалось выполнить 
разрядных требований по дан
ному упражнению.

Хороших результатов доби
лись также команды первичных 
организаций ДО СААФ Бар
дымского и Березниковского 
производственных участков 
колхоза им. Ленина, пожарная 
охрана и др.

Но нужно сказать, что не 
все первичные организации 
ДОСААФ серьезно отнеслись к 
этому важному мероприятию. 
Например, первичные органи
зации Бардымской. и Елпачи- 
хинской средних школ, колхо
зов им. М. Джалиля,им. Сверд
лова и многих учреждений и 
предприятий райцентра совсем 
не представили своих команд. 
Председателям вышеназван
ных организаций нужно бы 
помнить, что I I I  Пленум Ц К  
ДОСААФ поставил перед орга
низациями общества задачу 
охватить как можно больше 
членов Д О С А А Ф  техническими 
видами спорта. И выполнять 
это указание— их обязанность.

Н. Булатов.

Один из героев известного ан
глийского писателя Герберта 
Уэллса совершает необыкно
венное путешествие в прошлое 
и будущее нашей планеты с по' 
мощью изобретенной им «ма
шины времени». Он встречает
ся с нашими предками и по
томками и после удивитель
ных приключений благополуч
но возвращается назад.

В наш век бурного развития 
науки и техники многое из то
го, что в свое время описыва
лось в научно-фантастических 
романах, стало действитель
ностью. Осуществились и неко
торые фантастические предпо
ложения, принадлежащие перу 
Уэллса. Однако построить «ма
шину времени», которая позво
ляла бы проникать в прошлое 
и будущее, а затем возвра
щаться обратно в  современ
ность, увы, невозможно. И  тем 
не менее один способ путешест
вия во времени все же сущест
вует: он связан с полетами в 
мировое пространство.

В  повседневной жизни мы 
пользуемся одними и теми же 
единицами времени.В какой бы 
точке Земли мы ни находились, 
продолжительность одного часа 
всегда одинакова: в Москве и 
Новосибирске, в Берлине и 
Буэнос-Айресе, в Пекине и 
Нью-Йорке. Наши часы могут 
«отставать», «спешить» и даже 
останавливаться, но само вре
мя течет всегда одинаково: и в 
мчащемся автомобиле, и в под
водной лодке, и в поезде, и в 
самолете.Однако развитие нау
ки показало, что этот закон 
физики справедлив только при 
определенных условиях.

В  начале X X  столетия знаме
нитый физик Альберт Эйнштейн 
разработал теорию относитель
ности. Исследования Эйнштей
на и других ученых показали, 
что при больших скоростях, 
сравнимых со скоростью света, 
многие физические процессы 
протекают иначе, чем в обыч
ных условиях. В  частности, в 
любой движущейся системе, 
например, в космической раке
те, время течет медленнее, чем 
в той системе,мимо которой она 
проносится,например,на Земле.

Выяснилось также,что подоб=- 
ное отставание будет тем зна
чительнее, чем больше скорость 
движения. Строго говоря, и в

движущемся автомобиле, и в I 
вагоне| поезда, и в кабине ле-1 
тящего самолета часы идут не- 
сколько медленнее, чем часы, 
неподвижно укрепленные на 
Земле. Но мы этого не замеча
ем: слишком мала скорость
движения этих видов транспор
та в сравнении со скоростью 
света.

Если установить часы даже 
на искусственном спутнике 
Земли, скорость которого со
ставляет около 30 тыс. км в час, 
то и в этом случае отставание 
часов будет весьма незначи
тельным. Только при огромных 
скоростях, приближающихся к 
скорости света,замедление вре
мени может оказаться доста
точно ощутимым. И  если бы 
удалось построить ракету, спо
собную двигаться со скоростью 
света, то для ее пассажиров и 
время, и все физические и био
логические процессы протекали 
бы во много раз медленнее,чем 
для людей, оставшихся на 
Земле.

Так, при движении со ско
ростью 255 тысяч километров 
в секунду, за то время, в тече
ние которого часы, установлен
ные в ракете, отсчитают 12 ме
сяцев, на Земле времени прой
дет вдвое больше.При скорости 
же, равной 299.990 км в секун
ду, выигрыш во времени до
стигнет сказочной величины: 
постарев только на один год за 
время путешествия, пассажир 
такой ракеты, возвратившись 
на Землю, обнаружил бы, что 
за период его отсутствия здесь 
пробежало...375 лет. Чем мень
ше будет отличаться скорость 
движения ракеты от скорости 
света, тем больше окажется вы
игрыш во времени. Он может 
достичь даже нескольких тысяч 
лет.

Таковы неопровержимые вы
воды современной теоретичес
кой физики. Они проверены це
лым рядом сложнейших экспе
риментов и широко использу
ются на практике. На их осно
ве ведется расчет и конструи
рование всевозможных устано
вок атомной физики и, в част
ности, гигантских ускорителей 
ядерных частиц. Если бы тео
рия относительности была не
верна, все эти устройства прос
то не работали бы.

Современная наука имеет

прямые доказательства того 
что течение времени действи
тельно зависит от скорости 
движения.В частности, это под. 
тверждается наблюдениями за 
движением «мезонов» — частиц 
космического излучения.

А  это значит, что перед чело
веком открывается заманчивая 
перспектива путешествий не 
только в пространстве, ной во 
времени. Использование эффек. 
та сокращения времени позво
лит людям пересечь необозри
мые космические пространства 
и совершить полеты к звездам.
Но ввиду того, что ракета дви
жется относительно Земли рав
номерно и прямолинейно, ее с 
полным правом молено считать 
неподвижной, а Землю, наобо
рот, удаляющейся от ракеты в 
противоположную сторону, В 
таком случае все рассуждаю 
могут быть проведены в обрат
ном порядке, что неизбежно 
приведет нас к выводу: время 
течет медленнее не в движу
щейся ракете, а на Земле. Это 
странное, на первый взгляд,по
ложение известно под названи
ем «парадокса времени».

Где же в действительном 
медленнее течет время: в раке
те или на Земле? Чтобы отве
тить на этот вопрос, следует 
вспомнить, что ракета не может 
все время двигаться с постой
ной скоростью, равномерно ц 
прямолинейно.Она должна сна- шм 
чала развить необходимую ско
рость, при повороте же в об
ратный путь сперва погасить 
ее, а затем вновь набрать. Зна
чит, замедление времени имеет 
место в ракете, а не на Земле,

Итак, время может быть по- ^  
беждено —  таковы выводы со
временной теоретической 
ки. А  можно ли осуществил к 
путешествие во времени 
тически? Сделать это чрезвы
чайно трудно. Для того, чтоб» 
ракета могла развить скорой!* 
близкую к скорости света "  
требуется грандиознейшее 
личество энергии.

Но человек постепенно овла
девает все новыми и новый* 
силами природы, все более 
более мощными источника®

№ те» 
№ прн

энергии. Можно думать, что 
грядущее человечество ока»® ев< 
ся способным совершать пу№ 
шествия не только в прострав- 
стве, но и во времени.

Астроном В. КОМАРОВ

У наших соседей
ШЕФСТВО ПРИНОСИТ ХОРОШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

В  колхозах пайона насчитыва
ется 141 животноводческая фер
ма. Над 116 из них два месяца 
тому назад взяли шефство 79 
организаций района.

Сейчас можно подвести неко
торые итоги работы шефствую
щих организаций. Их силами для 
работников ферм прочитано 183 
лекции и доклада, проведено 
353 беседы и политинформации.

На фермах шефствующими ор
ганизациями оборудовано 23 
красных уголка. Для них мно
гие изыскали мебель, а работни
ки Еловской типографии и некот 
торых других организаций при
обрели для своих подшефных ра
диоприемники.

Для красных уголков силами

шефов приготовлены и регуляр
но заполняются доски показате
лей работы, графики, диаграм
мы, приобретено 19 переходя
щих красных вымпелов. 20 
шефствующих организаций ском
плектовали библиотечки полити
ческой, художественной и сель
скохозяйственной литературы. 
Так, рабочие и служащие арте
ли «Объединение» приобрели 
для своей подшефной фермы 
книг на сумму 1650 рублей, ра
ботники Еловской РТС отправи
ли в красный уголок подшеф
ной фермы библиотечку стоимо
стью около полутора тысяч руб
лей.

Еловская газета «Колхозный 
труд».

У овощеводов

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

Овощеводы колхоза «Горд ку- 
жим» взяли обязательство полу
чить в этом году средний уро
жай овощей 120 центнеров с

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
секретаря и зав. сельхозотделом—91, зав. отделом пи- 

сем и общего—81, директора типографии—46.

гектара. В первой комплексной 
бригаде будет 36 гектаров ово
щей.

Куединская газета «За победу».

Курсы шоферов 
в колхозе

Комсомольцы и молодежь ко* 
хоза «Ильич» решили иметь 
несколько профессий. При 
монтных мастерских открыл®1 
курсы по подготовке шофеР0* 
Занятия проходят в вечер® 
время пять раз в неделю, 
курсах обучается около 
ти человек.

Ю

Созданы у 
депутатские п о с р * ,

В колхозе «Трактор» „  
девять депутатских постов. 
нами их избраны активисты *> 
ляевского сельсовета. Не Ре* 
двух раз в неделю посты И " 
проверять работу животновод̂  
ёжих ферм, помогать устра®** 
недостатки.

Осинская газет* 
«Красное Приуральв^

Редактор Р. Н УР С У Б И Н .

Бардымская ратонная типография Пермского °блполиграфиздата

Газета „Колхозный путь“ выходит 
по средам, пятницам и воскресеньям.

Заказ Дг 141,
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Весенний сев — решающий этап борьбы за  
высокий урожай сельскохозяйственных куль
т ур—не за горами.

Товарищи колхозники и механизат оры! 
Проверьте тщательно: все ли готово в вашем 
колхозе к весеннему севу.

Цена 15 коп.

Сделаем март завершающим 
месяцем в подготовке к весне

Весна для сельских тружени
ков мила, хороша дружными 
всходами посевов. Такая весна 
сама не приходит; такой дела
ют ее люди, заботливые руки 
колхозных хлеборобов. Такой 

весна прошлого года и 
шой решили ее сделать тру
женики сельского хозяйства 
вашего района и в этом 
году, во втором году семи
летки. Перед лицом трудя
щихся всей области хлеборобы 
района заявили о том, что в 
этом году они проведут весен- 

сев в самые лучшие сроки 
нпри высоком качестве и бу- 
]ут бороться за получение уро
жая зерновых не менее 10,5 
центнера, кукурузы— 300 цент- 

картофеля— 120у льно
семян—3 центнеров с каждого 
гектара посевов.
Высокие обязательства тру

жеников сельского хозяйства 
|. И отсюда и требова

ние к ним высокое— сеять 
только по хорошо обработан
ной почве и высокока-тестаен- 
шми семенами.
Т|е секрет, что предстоящий 
«»доставит хлеборобам рай- 
ад немало хлопот. Ведь в про
шлом году план вспашки зяби 
и одним из колхозов не был 
мюлнеи. И поэтому нынче 
ксной придется на больших 
ИШадях провести весно- 
Машку, одну из самых тру- 
|№мких полевых работ. Ясно, 
10 оснований для беспокойет- 
■8 более чем достаточно.
" условиях этого года руко- 
ртелям колхозов, ремонтно- 
Иической станции особенно 
рндирчиво нужно отнестись 
Работе механизаторов, заня

тых ремонтом тракторов и по
севного инвентаря. Нужно так 
отремонтировать гехнику, что
бы она преодолевала любые 
капризы весенней погоды. Вме
сте с тем нужно усилить тем
пы ремонта, добиваться, что
бы он был завершен в марте 
месяце.

Март должен стать заверша
ющим месяцем в проведении и 
таких важных мероприятий, 
как подготовка семян к весен
нему севу, овладение полево
дами передовыми приемами 
агротехники.

Особую тревогу вызывает 
качество семян. В ряде колхо
зов очень много семян, кото
рые подлежат немедленному 
обмену на сортовые семена в 
соседних хозяйствах или на 
государственных хлебоприем
ных пунктах. Но в районе этой 
работой занимается пока лишь 
один колхоз им. Ленина.

Неблагополучно обстоит де
ло также с обучением полево
дов в агротехнических круж
ках. Так, например, почти во 
всех колхозах района созданы 
кукурузоводческие звенья, но 
учеба их членов не организова
на. Даже в Красноярских бри
гадах колхоза им. Ленина, 
члены которых взяли самые 
высокие обязательства в рай
оне, не приступили к овладе
нию передовыми приемами вы
ращивания кукурузы.

Еще ярче светит солнце. Все 
властнее вступает в свои пра
ва весна. Встретить ее во все
оружии— боевая задача труже
ников сельского хозяйства рай
она.

В  РАЙ К О М Е КПСС И И С П О ЛК О М Е РАЙ С О ВЕТА

01! итогах социалистического соревнования 
колхозов по увеличению производства и продажи  

государству мяса л молока 
за два месяца 1 9 6 0  года

На бюро райкома К П С С  и

В честь праздника
® |(1И̂ та в Большом Крем- ховного Совета СССР п Совет 
г “®оа Дворце состоялось

(Явственное заседание пар
или?’ советских и профсо- 
5 х организаций Москвы в
3  Международного жен- 

Дня. Вместе со знатны- 
’«ееквйчками здесь при
ковали многочисленные

№ппСтолицы ~  представи- 
РИЦы из союзных респуб- 

зарубежных стран.

Л а л ы ш й  Комитет Ком-
5 J ^ e e K o f l  партии Совет- 

^моза, Президиум Вер-

Министров СССР 8 марта в 
Большом Кремлевском дворце 
устроили прием в честь 50-ле- 
тия Международного женского 
дня.

На приеме присутствовало 
более полутора тысяч человек
—  государственные деятели 
Советского Союза, члены ЦК 
КПСС, депутаты Верховных 
Советов СССР и союзных рес
публик, представители общест
венных организаций Москвы, 
представительницы женщин ря
да зарубежных стРан'(.ТАСС)

в исполкоме районного Со 
вета депутатов трудящ ихся 
подведены итоги социалис
тического соревнования кол
хозов по увеличению  про
изводства и продажи госу
дарству мяса и молока за 
два месяца 1960 года. П о 
бедителем социалистическо
го соревнования признан 
колхоз им. Карла Маркса, 
выполнивщий обязательст
ва по производству и про
даже мяса государству. Кол 
хоз продал мяса государст
ву в 1,3 раза больше, чем 
за соответствующ ий пе
риод прошлого года. С ви 
ней отправлено колхозом 
на государственные загото
вительные пункты  со сред
ним живым весом одной 
головы в 82 килограмма. 
Квар тальн ы й  план продажи 
мяса сельхозартелью  вы 
полнен на 148 процентов.

Колхозу им. Карла М ар к 
са присуждается переходя
щее Красное знамя райко
ма К П С С  и райисполкома с 
одновременной выдачей де
нежной премии в сумме 
500 рублей.

В  феврале увеличил 
продажу мяса государству 
по сравнению с прошлым 
годом в 2,4 раза и колхоз 
„Т р у д “ . Но колхоз допус
тил падеж свиней и продал

государству не кондицион
ных по весу свиней. О тм е
тив это, бюро Р К  К П С С  и 
исполком райсовета решили 
переходящее знамя колхо
зу  „Т р уд “ не присуждать.

Победителем в социалис
тическом соревновании за 
увеличение производства и 
продажи молока государст
ву признан колхоз им. Свер
длова, выполнивший свои 
обязательства. По сравне
нию с прошлым годом в 
колхозе производство мо
лока увеличилось в 1,8 ра
за, а продано его государ
ству в 1,7 раза больш е, чем 
в прошлом году. В  колхо
зе в среднем от коровы на
доено по 348 килограммов 
молока, что позволило кол
хозу выполнить кварталь
ный план продажи молока 
на 95 процентов. Здесь то 
варность молока составила 
62 процента.

Колхо зу  им. Свердлова 
такж е  присуждено перехо
дящ ее Красное знамя рай
кома К П С С  и райисполко
ма с денежной премией в 
сумме 300 рублей.

Бю ро Р К  К П С С  и испол
ком райсовета отметили хо
рош ую  работу по продаже 
мяса государству колхозов 
им. Ленина, им Чапаева, им. 
Куй б ы ш ева  и по продаже 
молока— колхоза им. Л е 
нина.

П О К А ЗА Т ЕЛ И

работы колхозов и ферм по надою молока за два месяца  
1960 года (в килограммах от одной коровы).

1 граф а— надоено за два месяца, 2 гр аф а— в том числе за февраль

„ВОЗВРАЩЕНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА 
И З СТРАН АЗИИи 

Специальный выпуск кинохроники
j, 8' маргпа началась демонстрация специального 

ы ^ СКа кинохроники  «Возвращение Н. С. Хруще
ва с ^  стран А зии» , подготовленного центральной 
jjf Уиией докум ент альны х фильмов.

*о пУск открывают кинокадры, показывающие 
$  ^^Р ж енны е встречи, оказанные главе Советского 

ь^М ельст ва  в И ндии, Бирм е, Индонезии и Аф-
5 иста^ -
? Ьо^апгем на экране возникает Внуковский аэро- 
т3 с ■**> где 5 м арт а состоялась торжественная 
»• Н- С- Хрущева, возвратившегося в Москву

^  исторической поездки. 
ел* доследую щ их кадрах запечат лен многоты- 
I , м и т и н г  т рудящ ихся ст олицы , происхо- 

Дворце спорта. ( ТАСС)_

им. Свердлова 348 181 Аклушинская 222 109
в т. ч. на фермах: им. К. Маркса 243 136
Печменская 352 195 в т. ч. на фермах:
Кармановская 338 172 Султанаевская 300 151
Константиновская 338 172 Сарашевская 242 141

им. Чапаева 316 161 Таныпская 176 112
им. Ленина 301 174 им. Калинина 232 129

в т. ч. на фермах: в т. ч. на фермах:
Ишимовская 401 189 Жебрейская 362 187
Мостовинская 389 193 Антуфьевская 248 130
Куземьяровская 311 164 Зайцевская 224 127
Елпачихинская № 1 303 150 Искильдинская 208 119
Красноярская № 1 301 156 Шермейская 189 115
Березниковская 296 145 им. Вахитова 230 110
Бардымская 290 146 в т. ч. на фермах:
Бардабашинская 286 172 Брюзлинская 261 127
Елпачихинская № 2 256 141 Сюзянская 228 110
Красноярская № 2 237 130 Зязелгинская 200 89
Бичуринская 235 123 .Т руд“ 213 114
Старо-Чадовская 216 135 им. Куйбышева 171 83
Акбашевская 184 114 в т. ч. на фермах:

им. М. Джалиля 248 121 Щипинская 182 79
в т. ч. на фермах: Алтанайская 127 86

Тюндюковская 265 130

Показатели работ ферм и колхо
зов по надою молока за два ме
сяца публикуются по просьбе спе
циалистов сельского хозяйства и 
доярок, которые на днях собира
лись на семинар. Такая сводка 
дает возможность соревнующимся 
колхозам и фермам сравнивать 
результаты своих работ,

Весне навстречу
□ □ 

Подготовка к севу 
завершается

Хлеборобы Бардымского 
.производственного участка в 
этом году дали слово вы
растить по 14 центнеров 
урожая зернобобовых и 450 
центнеров зеленой массы ку
курузы с гектара. Чтобы ус
пешно справиться с этой 
большой задачей, они дея
тельно готовятся к весне. 
Очистка и сортировка семен
ного материала давно за
вершена. Скоро начнется 
предпосевная обработка их 
ядохимикатами.

Хорошо организованы здесь 
также вывозка и накопление 
удобрений. На участок под 
кукурузу в 170 гектаров 
вывезено 1082 тонны наво
за и 4307 тонн торфа. Тем
пы вывозки местных удоб
рений не снижаются.

Колхозные механизаторы 
и кузнецы с ремонтом трак
торов и сельхозмашин спра
вились успешно. Все 7 трак
торных сеялок и 8 культи
ваторов приведены в полный 
порядок и приняты комис
сией.

В севе будет участвовать
4 трактора «ДТ-54» и 3— 
«Беларусь». Комплектование 
их кадрами закончено.

Колхозные хлеборобы уве
рены, что сев ранних зерно
вых проведут не более чем 
за 7—-8 дней и тем самым 
заложат крепкую основу для 
высокого урожая.

А. Мансуров.

Задерживается 
ремонт телег

Весенний сев никогда не 
проходит без участия лоша
дей. А где лошадь—там и 
телега. Вот с ремонтом-то 
телегу нас дела идут не
важно. Отремонтировано 
только 75 процентов имею
щихся телег.

Когда будет завершен ре
монт телег, сказать трудно, 
ибо в нашей Яушкирской 
бригаде нет ни одного кило
грамма шинового железа.

Правлению колхоза нужно 
скорее решить вопрос об" обе
спечении бригад шиповым же
лезом.

Н. Иманаев.

Самый высокий надой молока у 
доярок Ипшмовской фермы, борю-1 
щихся за звание коллектива ком- ' 
мунистического труда. Немного 
отстают от них мостовинцы. За 
ними идут доярки Печменской г 
фермы, надоившие за два месяца 
по 352 кг молока от одной ко
ровы.

Собрали 6 3  центнера 
золы

В этом году учащиеся Крас
ноярской семилетней школы 
собрали для колхоза им. Лени
на- 63 центнера золы. Более
2 центнеров золы собрал уче
ник четвертого класса Ильдар 
Мухитдинов, более центнера— 
пятиклассник Рамис Нурсубин.

Ф . Назаров,
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Б о л ь ш а я  ш к о л а
Постановление Центрального 

Комитета партии «О задачах 
партийной пропаганды в со
временных условиях» — это 
большой важности политичес
кий документ. Оно является 
программой для всех партий
ных организаций и многочис
ленной армии пропагандистов 
в деле подъема идейности пар
тийного просвещения. Это не
сравнимый источник в комму
нистическом воспитании совет
ских людей, в успешном вы
полнении грандиозного семи
летнего плана.

Пропагандистом в сети пар
тийного просвещения я рабо
таю уже долгие годы. Поста
новление Ц К  партии—это боль
шая школа для меня и как для 
коммуниста, и как для пропа
гандиста.

Да, партийная пропаганда 
страдала большими < недостат
ками. Поэтому она не могла 
давать крепких, глубоких зна
ний слушателям. Учебные 
программы и планы, посылае
мые из области, не могли нас 
удовлетворять. Каковы они бы
ли? В них указывались только 
отдельные темы да боль
шой список литературы и учеб
ных пособий. Поэтому отдель
ные пропагандисты списывали 
цитаты из этой многочисленной 
литературы и проводили ими 
занятия в кружках или же на 
семинарах. Конечно, такая 
форма организации учебы при
водила к отрыву от жизни, от 
практики строительства комму
низма и, следовательно, не да* 
вала слушателям пищи для 
раздумий, не заинтересовывала 
их.

Пропагандистом при Елпачи- 
хинской первичной партийной 
организации я работаю с осени 
прошлого года. Мне пришлось 
сначала близко познакомиться 
с каждым слушателем, рас
спрашивать каждого о том, где 
он раньше учился, какое имеет 
образование и т. д. На первом 
организационном занятии 
кружка я объявил коммуни
стам: «Нынче мы будем изу
чать историю КПСС». И тут 
отдельные товарищи, записав
шиеся в кружок, недовольно 
сказали: «Сколько же времени 
изучать историю партии? Де
сять, двадцать лет?»

Я ничего не ответил, но сде
лал для себя соответствующий 
вывод. Значит, подумал я, в 
таком подходе слушателей к 
изучению истории партии преж
де всего были виноваты мы, 
пропагандисты: недостаточно
готовились к занятиям, и заня
тия в кружках проходили не на 
должной высоте.

Следовательно, мне нужно 
было очень много читать и 
очень тщательно готовиться к 
занятиям. Мне пришлось зано
во перечитать все главы, кото-

Передовые
Готовится к выпуску очеред 

ной номер бюллетеня о сорев
нованиях животноводов, изда
ваемого отделом пропаганды 
и агитации РК КПСС. В бюл
летене отражена работа и те
лятницы.

Первое место в соревнова
ниях телятниц района занима
ет работница Пшимовской фер
мы колхоза им. Ленина Мус
лима Ишманова. Среднесуточ
ный привес каждого теленка 
из ее группы составляет 845 
граммов. За ней следуют те
лятницы Бардабашинской фер
мы Вика Исмагилова, Елпачи- 
хинской — Сафия Ширяева,

Рассказ 
пропагандиста

рые должны были изучаться в 
кружке, и по этим главам по
добрать для себя литературу и 
пособия. Большое значение я 
придал художественной лите
ратуре, произведениям русских 
классиков и советских писате
лей. По темам, освещающим 
тот или иной период в истории 
партии, соответственно подби
рал и художественную литера
туру. Во время занятий я зачи
тывал слушателям те или иные 
части из произведений писате
лей. Это очень оживило заня
тия, сделало их более доходчи
выми. Сейчас уже среди слу
шателей кружка нет ни одного, 
который бы задал вопрос: 
«Сколько же времени нужно 
изучать историю партии?»

При нашей партийной орга
низации работают два кружка. 
Один из них, как вы уже знае
те, по изучению истории пар
тии, второй— по основам марк
сизма-ленинизма. Последний 
организован для учителей мест
ной средней школы. В обоих 
кружках занятия проходят сис
тематически.

На занятиях по изучению ис
тории партии принимают осо
бенно активное участие и ус
пешно усваивают материал та
кие слушатели, как Закий Ами
ров, Сагит Махмудов, Муха- 
матгали Ермакаев, Кадир Тю- 
мисов, Накий Абдалов и дру
гие. На занятиях по изучению 
основ марксизма-ленинизма то
же всегда оживленно, боль
шинство слушателей активно 
участвует и старательно учит
ся, желая получить глубокие, 
прочные знания. '

Но нужно отметить и то, что 
некоторые из учителей прихо
дят на занятия недостаточно 
подготовленными. Видимо, они 
надеются на свой старый «ба
гаж», полученный в институтах 
несколько лет назад. Но, если 
посмотреть по-настоящему, эти 
«багажи» непрочны. Например, 
на очередном занятии кружка 
25 февраля (теория познания) 
изучалась тема «Познание ми
ра». На этом занятии пришлось 
ограничиться только чтением 
брошюры Розенталя. Оказа
лось, что по этой теме не было 
ни у кого должной подготовки.

В последние годы в области 
советской науки и техники име
ются величайшие достижения: 
запуск ракеты на Луну, фотог
рафирование обратной, невиди
мой стороны Луны, запуски 
искусственных спутников Зем
ли, спуск в воду атомного ле
докола «Ленин» и т. д. Разве 
все это не познание мира чело
веком? Но в брошюре Розента
ля о последних достижениях

телятницы
обеспечившие' увеличение при
веса телят по 650 граммов в 
сутки.

Самого высокого привеса 
молодгтяка из группы телят 
старте 6 месяцев добилась 
телятница Салиха Имайкина 
(Уймуж). Ежесуточный привес 
ее телят равен 710 граммам.

Сагида Конякова из Куземь- 
ярова воспитывает 62 головы 
телят до шестимесячного воз
раста, За февраль месяц ее 
группа дала 8,45 центнера 
общего привеса.

В бюллетень включены име
на 21 т-е л я т н ица, и все 
они из колхоза им. Ленина,

советской науки и техники ни
чего нет. В  этом,конечно, ниче
го удивительного нет. Ведь 
брошюра выпущена в свет еще 
в 1955 году. И вот этот поверх
ностный взгляд на учебу, не
подготовленность пропагандис
та является большим недос
татком в области партийной 
пропаганды.

Партийным организациям и 
пропагандистам нужно многое 
сделать для того, чтобы заново 
перестроить свою работу в све
те постановления Ц К  партии, 
направить по верному руслу 
партийное просвещение в рай
оне.

А недостатков в партийной 
пропаганде у нас в районе еще 
очень много. Главным из них, 
на мой взгляд, является сла
бая связь кабинета партпрос
вещения при райкоме партии с 
кружками на местах. Партка
бинет не оказывает им доста
точной методической помощи. 
А ведь при кабинете имеется 
богатая библиотека, насчиты
вающая тысячи томов литера
туры и учебного пособия. Но 
они лежат без пользы. В  связи 
с этим мне хочется напомнить- 
слова Маркса, который гово
рил: «Не будьте разами книги, 
а книги пусть будут вашими 
рабами». Следовательно, книги 
в библиотеке парткабинета не 
должны залеживаться, их нуж
но направлять людям.

Не имеет партбиблиотека 
связи также с сельскими биб
лиотеками. А ведь по правилу 
партбиблиотека должна на
правлять сельским библиоте
кам передвижки с книгами, по
собиями и картограммами, на
чиная с первого же дня учеб
ного года в сети партийного 
просвещения.

Далее. Семинары пропаганди
стов, которые проводит отдел 
пропаганды и агитации райко
ма, ограничиваются лишь до
кладами отдельных товарищей 
перед райкомом партии.Содер
жание этих докладов такое, 
что словно они целиком и пол
ностью списаны с книг. Мне 
думается, что в дальнейшем 
нужно будет организовать по
сещение участников семинара 
занятий кого-либо из про
пагандистов. А потом, после 
окончания занятий, дать ана
лиз методам работы товарища. 
И, конечно, такая форма про
ведения методических семина
ров дала бы нам,пропагандис
там, большую пользу.

Словом, работы еще перед 
партийными организациями и 
пропагандистами непочатый 
край. Но бояться нам нечего. 
Постановление Ц К  партии на
учило нас многому, явилось 
большой школой в приближе
нии партийной пропаганды к 
жизни. От нас теперь требует
ся только инициатива и еще 
раз инициатива.

_____  Н. Батыров.

Советское строительство

Соревнование сельсоветов 
на новую ступень

Постановление декабрьского 
Пленума Центрального Коми
тета КПСС вызвало небывалый 
производственный и политиче
ский подъем в колхозной дерев- 
не.Рассматривая его как новое, 
яркое проявление огромной за
боты Коммунистической пар
тии о процветании социалисти
ческого сельского хозяйства, 
о благосостоянии советского 
народа, труженики полей и 
животноводческих ферм раз
вернули борьбу за выявление 
и использование резервов, 
внедрение в колхозное произ
водство достижений науки п 
передового опыта, обеспечив 
на этой основе успешное вы
полнение заданий семилетки.

В реализации постановления 
Пленума ЦК КПСС большая 
роль принадлежит • сельским 
Советам депутатов трудящих
ся. Они призваны возглавить 
соревнование тружеников села.

сельские Советы наше- 
го района включились уже в 
областное социалисшческое 
соревнование сельских Сове
тов. Разработаны и утвержде
ны па сессиях сельских Со
ветов условия с февновании.

и условия предусматривают 
повышение урожайности всех 
сел ьскохсзяйственп ы х кул ь- 
ТУР 11 продуктивности общест
венного скота, снижение: зат
рат труда и средств на еди
ницу производимой сельскохо
зяйственной продукции, обес
печение досрочного выполне
ния колхозами и хозяйствами 
колхозников, служащих и ра
бочих социалистических обяза
тельств по продаже государству 
мяса, молока,яиц и других про- 
Д} ктов сельского хозяйства.

Победителями социалисти
ческого соревнования будут 
считаться те сельские Советы 
которые обеспечат своевремен
ную и качественную подготов
ку к весеннему севу и прове
дение его в сжатые сроки с 
соблюдением комплекса пере
довой агротехники, получение 
высоких и устойчивых урожа
ев. При подведении итогов об
ластного соревнования сель
ских Советов будут принимать
ся во внимание также состоя
ние организационно-массовой 
работы Советов и их исполко
мов, постоянных комиссий и 
депутатов, деятельность куль
турно-просветительных учреж
дений, школ, медицинское об
служивание населения, своев
ременное выполнение финан
совых планов и сельского бюд
жета. Главным

Л.

при оценке раооты сельск» 
Советов будет выполнение г, 
сударственных планов загон, 
вок мяса, молока, яиц 
ти. Победителям областного«™ 
ревновання присуждался щ} 
реходящие Красные знамевцг 
денежные премии.

В прошлом году Красной 
ский сельский Совет завоеви! 
по итогам работы ] 
к в а р т а л а  первое 
то в областном соревнованЦ 
за что исполком о̂бласти! 
Совета депутатов трудят™  
присудил ему перехода̂  
Красное знамя, Почетную г м  
моту и крупную сумму девей 
ной премий. Вардымсйнй иЬ 
рашевский сельские 
были отмечены как .лучпш] 
сельские Советы области.

В этом году социалист»! 
ское соревнование сельски] 
Советов разгорелось с н 
силой. Все сельские Со: 
соревнуются между собой: 
главе бврьбы тружеников'сей 
за резкое увеличение, про» 
водства продуктов сольсш 
хозяйства идут депутаты. Он 
показывают образцы самом- 
верженного труда на колхю 
ном производстве, добнваяв] 
изо дня в день самых лучш 
показателей в работе.

Ели ачихи н с к и й сельский 
вет первым в районе вышшш| 
квартальный план закупа т 
са от хозяйств колхозников,̂  
бочих и служащих. Уймш 
ский, Красноярский, Ново-Ка
занский и другие сельс» 
Советы развернули борьбу Я 
выполнение годового май 
продажи государству .мяса «1 
индивидуальному сектору 1 
нервом полугодии 19G0 год 
Хорошо организован 
яиц в Бардымском, 
ском, Елпачйхинском, Сар» 
шевском, Шермейском с№ 
ских Советах. По мобилизаця 
денежных; средств имеют ij* 
шие показатели в этом rojjl 
Красноярский, Ново-КазансР| 
и Бардымский сельские _ Со» 
ты, которые квартальный nrfj 
сбора денежных средств “  
полнили от 54 до 7.3 пр 
тов. Труженики Ново-Аш*| 
ского сельского Совета уел?* 
но выполнили два квартал 
ных плана по продаже rot] 
дарству мяса и молока 

Это только начало боль®;' 
го дела. Сельским Советами1' 
обходимо еще выше подняв 
организаторскою и массой 
разъяснительную работу- 4 

Б . Юлаев"
показателем | секретарь исполкома райсовета-
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ИДЕТ НОВАЯ ТЕХНИКА

В этом году колхозы и 
совхозы Оренбургской об
ласти получат более 3.800 
тракторов, 2.200 самоход
ных и кукурузоуборочных 
комбайнов'и много другой 
сельскохозяйственной тех
ники.

На снимке: на станцию 
Меновой двор прибыла но
вая техника.
Фото Б. Клипинпцера,

Фотохроника ТАСС
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К  90-летию со дня рождения В. И. Ленина

Пусть знает человечество...
В скорбные январские дни 

1924 года на страницах газеты 
«Известия» появилась неболь
шая статья «Домаш ний быт 
Владимира Ильича».

«Современное человечество, 
-писал автор,— вряд ли -знает 
домашний быт великого гения 
и вйкдя угнетенных классов — 
Владимира Ильича Ленина. 
Ходили легенды , созданные 
врагами рабочего класса, что 
В. И. Ленин заним ает лучшие 
дворцовые п ал а ты . ..Теперь вре
мя, хотя бы в нескольких сло
вах, рассказать, в каких «хо
ромах» ж и л  великий вождь и 
как удивительно скромен он 
был в своих требованиях».

Строки эти невольно вспоми
наются, когда переступаеш ь по
рог кабинета В ладимира Ильи
ча в Кремле, гДе он п рорабо-| 
тал почти пять лет. Тут все)  
осталось на тех ж е местах и в 
том ж е виде, в каком Ильич 
покинул все это зимним д е 
кабрьским днем , когда по на
стоянию врачей вынужден был 
переехать в Горки.

Вот в эту дверь, в которую  
мы только что вошли, входил 
каждое утро и он. Вот за этим 
письменным столом он работал, 
этими книгами— а их в шести 
книжных ш каф ах собрано око
ло двух тысяч томов— пользо
вался, этим нож ом — подарком  
Златоустовских рабочих — он 
разрезал новые книги, из этого 
окна лю бовался кремлевскими 
башнями, за  которыми прости
ралась необъятная Россия...

На письменном столе В лади
мира Ильича простой черниль
ный прибор, несколько ручек и 
карандашей, ножницы: Ильич 
сам вскрывал конверты с над
писью «лично». П узы рек с кле
ем: особо секретные письма он 
заклеивал тож е сам, сам писал 
аДрес и делал пометку: «Сек
ретно. Лично. Никому другому  
не вскрывать».Два телефонных 
аппарата. Настольная электро
лампа с зеленым абаж уром  и 
Рядом... свечи в подсвечниках. 
Да, да, свечи! То было тяж е
лое время. П о всей стране по
лыхало пламя гражданской  
войны. Четырнадцать империа
листических дер ж ав  шли похо-

Москва. Кремль.
Фото А. Стужииа.

Рабочий кабинет В. И. Ленина.
Фотохроника ТАСС

сидел в жестком плетеном 
кресле.

Работал В. И. Ленин в своем 
кабинете еж едневно с десяти  
утра до четырех часов дня и с 
шести до десяти вечера. Здесь  
разрабаты вал .он знаменитый 
план электрификации России, 
здесь  создавал свои зам еча
тельные работы, которыми ру
ководствуется наша партия и 
поныне, здесь принимал он сот
ни посетителей. Здесь, сложив 
к ногам котомки, сидели и кре
стьянские ходоки в дубленых 
полуш убках и лаптях.

В те годы побывал у Ленина 
американский журналист Аль
берт Рис Вильямс. В книге «О 
Ленине и Октябрьской револю
ции», которую готовит Госпо- 
литиздат к выпуску в свет, он 
вспоминает об этом так:

«В приемной собралось очень 
много народу. Ожидать нам 
пришлось долго.Это было весь
ма необычным явлением, так 
как Ленин всегда принимал в 
назначенное время. Оставалось 
предполагать, что его задер ж и 
вает какое-то неотложное го
сударственное дело, какое-ни- 
будь  исключительно важное 
лицо, Полчаса, час. полтора 
часа сидим в ожидании прие
ма. Из кабинета доносится 
приглушенный ровный голос 
посетителя. Кто ж е эта высо
кая персона, удостоенная столь

Дом на м олодую  Советскую I длительной беседы с Лениным? 
Республику. Н е хватало хлеба, \ Наконец, дверь кабинета от- 
топлива. Гасли домны, замер 
Зали топки паровозов, не хва
тало электричества Свет не
редко гас и в Кремле.
Чтобы удобно было разгова- 

Рчвать с посетителями, к пись
менному с т о л у  приставлены 
оыли другой стол, покрытый 
кРасным сукном, и четыре мяг
ких кожаных кресла.Сам Иль- 
114 не любил мягкой мебели и

крылась, и, к общ ему удивле
нию, из нее вышел не дипло
мат, не другое какое-нибудь 
высокопоставленное лицо, а бо 
родатый мужик в овчинном 
полуш убке и лаптях — типич
ный крестьянин-бедняк, каких 
мож но было видеть миллионы 
в Советской России .того вре
мени.

— П ростите,— сказал Ленин,

Глухое сибирское село Шушенское, в котором с мая 189/ по 
,."ваРь 1900 года В. И. Ленин находился в ссылке, неузнаваемо 

«енилось за годы Советской вллсти. Теперь Шушенское—раи- 
ный центр в Красноярском крае. Здесь имеются сельскохозяи- 

ЯтВенный техникум, сельская АТС, молочноконсервный завод, стро- 
ся Универмаг и Дом культуры.
‘■а снимке: центральная площадь в Шушенском.

Фото М. Редькнна, Фотохроника ТАСС

когда я вошел в его кабинет. 
— Это крестьянин с Тамбовщи
ны, мне хотелось узнать, что 
он дум ает об электрификации, 
кооперации и о нэпе. Он р ас
сказывал такие интересные ве
щи, что я совсем забыл о вре
мени».

На имя В. И. Ленина прихо
дили множество писем от р а 
бочих, крестьян и солдат, по
сылочки с «деревенскими су- 
харьками» и домашним пе
ченьем. Все это— свидетельст
ва трогательной любви прос
тых людей к Владимиру И ль
ичу.

И з кабинета можно пройти 
в зал заседаний. В углу под 
стеклянным колпаком такое 
ж е, как в кабинете, плетеное 
кресло. Н а маленькой метал
лической пластинке читаешь: 
«Кресло, на котором сидел  
В. И. Ленин во время за сед а 
ний СНК, СТО и Политбюро с 
1918 по конец 1922 года».

Владимир Ильич очень ценил 
время, он никогда не опазды 
вал сам и того ж е требовал от 
других. Время ораторов на з а 
седаниях . Совнаркома строго  
регламентировалось, курить з а 
прещалось. Многие курильщи
ки устраивались за голланд
ской печью и курили в отду
шину. Когда проходило голо
сование, Владимир Ильич, хит
ро прищурившись, иронически 
спрашивал: «А как голосуют 
запечных дел мастера?»

Здесь  ж е, в этом здании, Л е 
нин и жил. Несколько десят
ков шагов по коридору, и от 
крывается дверь в квартиру 
Ульяновых. Все та же просто
та и скромность. Вот комната 
Владимира Ильича— неболь
шая, продолговатая, с одним  
окном. П ростая никелирован
ная кровать, тумбочка, неболь
шой письменный стол с книга
ми да битый недорогой мате
рией диван— вот и вся обста
новка. Здесь  с января по ф ев
раль 1923 года больной В лади
мир Ильич продиктовал свои 
последние работы: «Странички 
из дневника», «О кооперации», 
«Как нам реорганизовать Раб- 
крин», «О нашей революции» и 
«Лучш е меньше, да лучше».

Еще один уголок квартиры—  
кухня. О борудована она очень 
просто: дровяная плита, куб 
для кипячения воды, шкаф с 
посудой, полка для кастрюль и 
стол, покрытый клеенкой...«Ж и
лище Владим ира Ильича,— пи
сали в 1924 году «Известия», 
— необходимо сохранить.
Пусть знает человечество, как 
жил величайший человек».

И вот уж е около четырех д е 
сятилетий люди всей земли с 
большим волнением осматри
вают кремлевскую квартиру и 
кабинет Владимира Ильича...

Г. ГОРБУНОВ.

Награждение участников ВДНХ
Комитет Совета Выставки 

достижений народного хозяй
ства СССР наградил боль
шую группу ее участников 
дипломами, медалями и цен
ными премиями за крупные 
достижения в народном' хо
зяйстве. Дипломами выстав
ки награждены более 1.300 
предприятий промышленнос
ти, транспорта и связи, кол
хозов и совхозов, строитель
ных, проектных и конструк
торских организаций, науч
ных и других учреждений, 
демонстрировавших на вы
ставке в 1959 году свои 
достижения.

Золотыми, серебряными и 
бронзовыми медалями вы
ставки *отмечепо более

12.000 передовиков промыш
ленности, транспорта, сель
ского хозяйства, строитель
ства, науки и культуры, до
бившихся больших успехов 
в освоении и внедрении в 
народное хозяйство новой 
техники и технологии про
изводства.

За успехи в увеличении 
производства сельскохозяй
ственной продукции дипло
мы выставки получают 835 
хозяйств и организаций, а 
также более шести тысяч 
передовиков.

Награды выставки будут 
вручаться на торжествей- 
ных собраниях трудящихся.

(ТАСС)

В поход за благоустройство 
деревень и сел района!

В этом году трудящиеся 
райцентра решили по-настоя
щему заняться благоустройст
вом своего села. Взять, к при
меру, дорожное строительство. 
Никогда не было вывезено 
так много гравия, как в фев
рале и марте этого года. На 
автомашинах и лоша^х ор
ганизаций, учреждений и 
предприятий райцентра уже 
вывезено 630 кубометров гра
вия.

Особенно активное участие 
принимают в этом деле рай
онная контора связи, народ
ный суд, райисполком.

По есть организации, уч
реждения, которые стоят в 
стороне от этого важного ме
роприятия. Совершенно не при
нимают в нем участия Бар-

дымское сельпо, правление 
райпотребсоюза, прокуратура.

Исполкомом райсовета от 
24 февраля 1960 года приня
то решение «Об инициативе 
трудящихся райцентра по бла
гоустройству населенных пун
ктов», в котором одобрена 
инициатива трудящихся рай
центра и предложено предсе
дателям сельских Советов, ру
ководителям учреждений и ор
ганизаций организовать со
ревнование среди трудящихся 
района по благоустройству на
селенных пунктов.

Решение исполкома район
ного Совета—к неуклонному 
исполнению. В поход за бла
гоустройство деревень и сел 
района!

А. А кж игитов.

Вашего ответа ждут сотни 
читателей, тов. Шамсутдинов!

Более трех месяцев прошло 
с того дня, как было напеча
тано в нашей газете письмо 
десятника отдела коммуналь
ных предприятий и благоуст
ройства М. Юнусова. Автор 
рассказал о бытующих в 
работе этого отдела крупных 
недостатках. Как нам стало 
известно, не по .душе приш
лось письмо Юнусова руково
дителям райкомхоза. По сей 
день они уклоняются от отве
та по опубликованному пись
му. Молчат, несмотря на то, 
что редакция уже несколько 
раз обращалась к ним с про
сьбой не медлить с ответом.

Пам остается только ду
мать, что подобное молчание 
есть не что иное, как призна
ние руководителями райкомхо
за правильности приведенных 
в письме фактов.

Но судьба письма еще не 
решена. Сотни читателей на

шей газеты интересуются, 
какие выводы сделаны руко
водителями райкомхоза из 
этого письма, все ли еще 
имеет там место нарушение 
законодательства о труде, все 
ли еще там продолжают ру
ководствоваться старыми нор
мами и расценками.

Па эти вопросы должен был 
дать ответ и заместитель 
председателя исполкома рай
онного Совета депутатов тру
дящихся тов. Шамсутдинов.

С соответствующими напо
минаниями редакция обраща
лась много раз и к нему. Но 
тов. 4Памсутдинов не очень 
отзывчив, хотя ему, ра
ботнику исполкома,это совсем 
не к лицу.

Редакция еще раз обраща
ется к тов. Шамсутдинову: 
«Поторопитесь, тов. Шамсут
динов. Вашего ответа ждут 
сотни читателе'! газеты». 

---------------
По страницам стенных газет

Наши успехи
У советского народа есть 

хорошая традиция—отмечать 
знаменательные даты трудо
выми успехами. Не отступает 
от этой хорошей традиции и 
коллектив нашего райпотреб
союза. За февраль месяц 
1960 года план розничного то
варооборота по системе выпол
нен на 102,2 процента, в том 
числе но рознице—на 102,2,

по общественному питанию — 
на 102,9 процента.

Неплохо потрудился коллек
тив женщин раймага, выпол
нивший план товарооборота на 
110 процентов.

Также следует отметить ра
боту продавца книжного мага
зина Мусиной Анисы.

(Стенгазета райпотребсоюза 
„КООПЕРАТОР“).
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ПисЬмо в редакцию

Вот почему мы долго возимся 
с трахомой

Зимние фотоэтюды нашего корреспондента

В деревнях, входящих в 
наш Иово-Ашапский фельдшер
ский участок, до 1959 года 
состояло на учете свыше 90 
человек больных трахомой. В 
минувшем году общими усили
ями работников фельдшерско
го пункта и трахоматозных 
сестер было вылечено и снято 
с учета 25 человек трахомно
больных.

Лечение у нас идет успеш
но и в текущем году. Многие 
больные систематически, не 
ожидая вызова, приходят на 
пункты; некоторых из них в 
ближайшее время уже собира
емся снять с учета.

I  если бы не отдельные 
люди, упорно отказываю
щиеся от лечения, уже в ны
нешнем году можно было бы 
справиться с задачей полной 
ликвидации трахомы. А ведь 
те, кто не хочет лечиться,уви
ливает, создают угрозу появ
ления новых многочисленных 
очагов этой заразной болез
ни.

Расскажу о некоторых из 
них. Гражданин из Нового 
Ашана пятидесятилетий Га- 
лим Кучумов болеет трахомой 
с детских лет. Сейчас у него 
самая опасная форма трахомы. 
Но Кучумов не желает лечить
ся, его, что называется, на 
веревке не затащишь на пункт. 
Не раз мы ходили в дом к не
му. В прошлом году к воротам 
его дома даже подкатила ма
шина райбольницы, чтобы увез
ти его на диспансерное лече
ние. Но Кучумов и разговари
вать с нами не захотел. Мы— 
я и врач райбольницы—стара
лись убедить его: «Ведь
у вас же двое детей. Их мы 
никогда не сможем вылечить, 
если вы, отец, будете хранить 
трахому». А у них дети дей
ствительно болеют трахомой. 
Мы уже не раз вылечивали их 
п снимали с учета. Но глава 
семейства каждый раз снова 
«дарил» трахому детям...
_ Так мы и не убедили его. 

Кучумов не поехал в диспан
сер.

С осени минувшего года то 
в одной, то в другой деревне 
нашего сельсовета «гостит» не
кая Мавлютова из Батырбая. 
Народ у нас гостеприимный. 
Там, где она останавливается, 
ей подают полотенце, усажи
вают за стол... А ведь она 
больна трахомой.

Возникает вопрос: почему 
руководители Брюзлинского 
сельсовета позволяют Бике

Мавлютовой и ей подобным 
ходить по деревням и распро
странять трахому? И почему 
председатель нашего Ново- 
Ашапского сельсовета тов. 
Туиликаев смотрит на это яв
ление сквозь пальцы? Я, нап- 
пример, уже несколько раз 
обращалась к тов. Тупликае- 
ву с просьбой принять надле
жащие меры по очистке от 
этих людей территории сельсо
вета, но тов. Тупликаев толь
ко руками разводит. А -ведь 
говорят, что на сессиях рай
онного Совета наш председа
тель такие речи о ликвидации 
трахомы заворачивает!..

И вообще, ни сельский Со
вет, ни первичная партийная 
организация колхоза «Труд» 
не оказывают нам никакой 
действенной помощи в нашей 
трудной работе. Положение с 
трахомой еще ни разу не об
суждалось ни на одном соб
рании депутатов и актива, ни 
на одном открытом партийном 
собрании.

Большую помощь в борьбе с 
трахомой могла бы оказать 
стенная газета колхоза. Но 
она, эта газета, не выпуска
ется уже с ноября 1958 года.

Вот поэтому и появляются 
такие кучумовы и мавлютовы, 
вот поэтому мы, медицинские 
работники, так долго возимся 
с трахомой.

До каких же пор сельский 
Совет и другие местные орга
ны будут либеральничать со 
злостными нарушителями норм 
нашего общества? Может, до 
тех пор, пока они не заразят 
все население сельсовета?

Р. Набиева—
фельдшер Ново-Ашапского 

фельдшерского участка.

велика 
норы. 

Аоволен|

Иностранная хроника
«» ТИРАНА. Союз албанских 

журналистов направил греческо
му правительству телеграмму с 
требованием освободить нацио
нального героя греческого народа 
Манолиса Глезоса и других демок
ратов.

«» МОНРЕАЛЬ. Выставка совре
менной советской живописи и гра
фики открылась в музее изящных 
искусств Монреаля. Экспонируют
ся произведения более 50 худож
ников. Выставка советского изоб
разительного искусства устраива
ется в Канаде впервые.

«» БОНН. Западногерманский 
театр «Немецкая опера на Рейне» 
показал в Дюссельдорфе премьеру 
оперы Бородина «Князь Игорь». 
Постановка оперы вызвала боль
шой интерес среди западногерман
ских любителей музыки.

«» БЕРЛИН. По данным газеты 
«Ди вельт», в 1959 году по срав
нению с предыдущим годом в За
падной Германии число жертв ав
томобильных катастроф увеличи
лось на 12,5 процента. В прош
лом году в результате автомобиль
ных катастроф 13,5 тыс. человек 
было убито и около 404 тыс. че
ловек ранено.

«» ЛОНДОН. Согласно данным

министерства труда, к концу ян
варя текущего года в Англии на
считывалось. 455 тысяч безработ
ных, что на 7 тысяч больше по 
сравнению с декабрем прошлого 
года.

«» КАНБЕРРА. 8 марта здесь 
открылась сессия австралийского 
парламента. Открывая сессию, ге
нерал-губернатор Австралии лорд 
Данроссил заявил, что правитель
ство Австралии приветствует со
зыв совещания на высшем уров
не и «все усилия, направленные 
на ослабление напряженности 
между Советским Союзом и запад
ными державами».

«» АФИНЫ. Исполком Единой 
демократической левой партии 
опубликовал заявление, в котором 
выражается протест против пред
стоящего визита военного минист
ра ФРГ Штрауса в Грецию.

« » НЬЮ-ЙОРК. Министерство 
обороны объявило в Вашингтоне, 
что оно направляет в Западную 
Германию два батальона, воору
женных ракетами «Лакросс».

«» НЬЮ-ЙОРК. Премьер-ми
нистр Израиля Бен-Гурион выле
тел в США, где, судя по сообще
ниям печати, он будет вести не
официальные переговоры.

По следам опубликованных
писем

В нашей газете от 31 января 
1960 года в „Метких строчках 
Ефима Двуочки" был подвергнут 
критике промкомбинат, выпускаю
щий некачественную мебель для 
продажи. Как сообщил нам на 
днях директор райпромкомбината 
тов. Бадыгин, вопрос о качестве 
мебели и других видов изделий, 
производимых райпромкомбинатом, 
обсуждался на заседании постоян
но действующего производствен
ного совещания и на собрании 
мебельщиков. Приняты меры по 
улучшению качества и увеличе
нию количества мебели.

По страницам ж урналов братских стран

С е л о  в д о л и н е
В живописной долине реки Ба

това, между городами Варной и 
Балчиком, лежит село Оброчиште. 
Недалеко от села протекает один 
из главных каналов Батовской 
оросительной системы, сооружен
ной за годы" народной власти. С 
возвышенности, где он начинает
ся, канал несет свои воды по не
большому склону к полям, огоро
дам и фруктовым садам этой чу
десной долины, которую ̂ в прош
лом называли Бесснежной. Быва
ет, на холмах, окружающих доли
ну, лежит глубокий, в метр тол
щиной, снежный покров, а угодья 
села греются под солнцем. Когда- 
то долина была дном крупнейше
го залива Черного моря на нашем 
побережье. Ныне болгарские уче
ные работают над тем, чтобы сно
ва дать доступ морской воде к 
долине. Тогда кооператоры будут 
жить еще зажиточнее, вырастут 
их доходы.

Прямая, широкая и чистая ули
ца ведет к ресторану сельской 
потребительской кооперации, что 
стоит у шоссе Балчик— Варна. 
Перед опрятным зданием малень
кого ресторана толпится много 
народу: здесь наиболее оживлен
ная автобусная остановка во всем 
Балчикском крае.То и дело по ас
фальтовому шоссе проносятся 
цистерны с шабленской 
нефтью, «ЗИЛы», «Победы».

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

«Волги», мотоциклы.
За дорогой стоит портик-фон

тан из белого камня, дальше на
чинается раскинувшийся амфите
атром большой парк с развалина
ми древних каменных строений, о 
которых среди здешних жителей 
ходит много чудесных легенд.

С этих развалин жители Обро
чиште когда-то брали камни для 
своих домов. Теперь же крестья
не берегут эти памятники древно
сти, окружают их садами, гор
дятся ими, как и родным, заново 
отстроенным селом. Над мощены
ми улицами нависают ветви ака
ций. За оградами стоят хорошень
кие' домики— и не хитро, ведь 
жители Оброчиште соревнуются 
друг с другом за лучший дом, ко
торый радовал бы глаз своим ви
дом, всячески благоустраивают 
село.

Шесть лет назад председатель 
райсовета Кирилл Николов, сов
сем еще молодой человек, предло
жил жителям села каждый год 
в определенный день собираться 
и отчитываться в успехах своей 
борьбы за благоустройство села. 
С тех пор это стало традицией. 
Даже немногочисленные старые 
домишки в Оброчиште выкраше
ны, дворы всегда подметены, 
прибраны.

На пороге нового дома крестья- 
нина-кооператора Апостола Став-

рева нас встретил сам хозяин, 
пожилой человек. Приветливо 
улыбаясь, и, видимо, польщен
ный оказываемым ему внимани
ем, он радушно пригласил нас:

— Заходите, товарищи. Мы всег
да рады гостям.

Мы вошли. Крупная, румяная 
женщина средних лет, жена 
Ставрева, пригласила нас сесть. 
Мы опустились в кресла, обитые | 
синим бархатом.

— Дом у нас маленький,— ска- 
зала хозяйка, присев рядом с на- ’ 
ми.— В позапрошлом году пост
роили. А теперь скоро сына же
нить будем, так что прикидыва
ем, как бы расширить дом. У нас ! 
в селе уж так повелось: месяца 
не проходит, чтобы новая стройка 1 
не появилась.

Апостол включил радио, растя-, 
нул полированный стол, принес 
кувшин янтарного вина. Пока же- 
на его подавала закуску, хозяин 1 
уже провозглашал традиционный 
болгарский тост: «Добре дошли!» 
— «Добре пожаловать!»

Потом гостеприимные хозяева 
показали нам и другие комнаты 
— все они были хорошо обставле
ны-

— Не думайте, что только мы 
накупили себе новой мебели,— 
весело сказала жена Ставрева,— 
Теперь все крестьяне зажили по- 
городскому._________

Хорошо зимой на лыжах! 
Снимки Ч. Рахимова.

Новые дома и новая мебель уже 
не в новинку жителям болгарских 
сел. Однако для Оброчиште это 
особенно знаменательно. Некогда 
глухое село, оно столетия стояло 
в стороне от культурной жизни. 
Победа народной власти пробила 
брешь в закостенелости жизни, 
изменила в корне быт людей, и 
они сами неузнаваемо изменились. 
Редко увидишь теперь здесь сук; 
ман— домотканую юбку из грубой 
шерсти или черный платок. Жен
щины носят пестрые шелковые 
платья. А посмотрите-ка на муж
чин— они выходят на работу в 
•комбинезонах. Тридцать человек 
из Оброчиште учатся в вузах 
Варны и Софии. Варненский на
родный театр часто дает свои 
спектакли в селе. Коллектив ху
дожественной самодеятельности 
местной народной читальни каж
дую неделю устраивает представ
ления. Библиотека всегда полна 
читателей. Кажется, что здесь все 
учатся— и стар, и мал. Помеще
ние народной читальни уже не 
удовлетворяет кооператоров.

Асен МИЛАНОВ.
(Журнал «Болгария» № 11, 

1959 год).
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800 центнеров мяса,
1.700 центнеров молока,

140 тысяч штук яиц—вот 
сколько животноводческой 

продукции мы обязаны продать 
государству до 25 марта

ВКЛАД МОЛОДЕЖИ ЗАПАД НО ГО  УРА Л А
ЛЕЛЬСКИЕ труженики на
дшей области и этом году 

поставили перед собой боль
шую задачу: резко увеличить 
производство мяса и продать 
его государству 90 тысяч 
тонн—в два раза больше, чем 
запланировано. В колхозах и 
совхозах идет напряженная 
борьба за осуществление вы
сокого обязательства. В нее 
активно включились тысячи 
молодых работников живот
новодства и полеводства, 
колхозных и совхозных ме
ханизаторов.

В колхозе имени Ленина 
Бардымского района комсо
мольцы и молодежь решили 
вырастить и откормить та
кое количество свиней, телят, 
птицы, чтобы продать госу
дарству более пяти тысяч 
центнеров мяса — половину 
обязательства всего колхоза. 
Комсомольцы активно под
хватывают новое. Здесь уже 
насчитывается 14 последова
телей Я. Чижа. Двадцати
летний А. Абдусалямов взял
ся вырастить 1.000 свиней, 
молодая свинарка К. Хаса
нова решила откормить 1.500 
свиней.

Подобные примеры настой
чивой работы комсомольцев 
и молодежи по подъему жи
вотноводства имеются в каж
дом районе. Молодежь обла
сти берется в счет област
ного обязательства—90 ты
сяч тонн мяса—дать с ком
сомольских бригад и ферм 35 
тысяч тонн.

Молодые энтузиасты берут
ся откормить 160 тысяч сви
ней, 60 тысяч телят, 2,5 мил
лиона голов птиц, 200 ты
сяч кроликов. Состоявшийся 
и  днях пленум обкома 
ВЛКСМ одобрил и поддержал 
патриотическое стремление 
сельской молодежи.

Областная комсомольская 
организация совершенно пра
вильно считает, что важней
шим условием для успешно'- 
Го Выполнения высоких обя
зательств является пополне
ние рядов животноводов мо
лодежью. Пленум обкома 
ВЛКСМ принял решение на
править по комсомольским 
путевкам в сельское хозяй
ство Ю тысяч юношей и де- 
вУшек, из которых пять ты
сяч пойдут на животноводче

ские фермы. Этог массовый 
поход молодежи в животно
водство фактически начался. 
И комитетам комсомола надо 
всячески содействовать это
му движению. На фермах 
ждут молодых задорных ре
бят и девушек, которые бы 
с жаром комсомольских сер
дец взялись за почетное 
дело.

Только внедрение передо' 
вого опыта, достижений на
уки и практики поможет тру
женикам сельского хозяйст
ва области добиться резкого 
увеличения производства мя
са. Сейчас почти в каждом 
районе есть свои последова
тели Я. Чижа и Т. Перешив- 
ко, мастеров бесстаночного 
содержания свиней, свобод- 
но-выТульного содержания 
коров и других передовых 
методов труда. Ценность все
го этого доказана на прак
тике. Но во многих колхозах 
пригорода Краснокамска, 
Лысьвенского, Суксунского и 
других районов продолжают 
цепляться за старое. И кому, 
как не комсомольцам, пове
сти решительную борьбу с 
отсталыми взглядами, быть 
застрельщиками продвижении 
в колхозное производство 
всего передового.

Появился в районе после
дователь Я. Чижа—долг рай
кома и колхозного комитета 
ВЛКСМ рассказать о нем 
всем молодым свинаркам и 
свинарям. Есть в колхозе 
возможность перевести коров 
на свободно-выгульное содер
жание-комсомольцы должны 
быть застрельщиками этого. 
Затягивают в колхозе ломку 
клеток в свинарниках—са
мим взяться за переоборудо
вание ферм. Проверять внед
рение нового, проводить рей
ды по бригадам и фермам, 
предавать огласке в «Кроко
дилах» и «Молниях» факты 
нерадивого ведении хозяйст
ва—разве все это не боевое 
комсомольское дело! Следует 
широко использовать различ
ные формы поощрения сорев
нования молодежи: присваи
вать звания лучших живот
новодов, поздравлять с тру
довыми победами, вручать 
передовикам знамена и вым
пелы, зажигать над передо

выми фермами красные звез
ды.

Всем известно, что борьба 
за увеличение производства 
мяса—это в первую очередь 
укрепление кормовой базы. 
Для этого нужна кукуруза— 
самая лучшая и самая вы
годная кормовая культура. 
А кто, как не комсомольцы, 
которые взяли всесоюзное 
шефство над «королевой но
лей», призваны сделать ее в 
области подлинно «комсо
мольской» культурой. У ря
да районных и колхозных 
комсомольских организаций 
ужо есть хороший опыт. Се
кретарь комсомольской орга
низации колхоза «Искра» 
Кунгурского района К. Баса
лаева в прошлом году воз
главляла механизированное 
звено, которое на площади 
60 гектаров получило по 640 
центнеров зеленой массы ку
курузы с гектара. 15 этом 
году ее звено из четырех 
человек решило вырас
тить кукурузу на площади 
70 гектаров и получить по 
700—800 центнеров зеленой 
массы. Разве это не пример, 
достойный подражания!

С опытом звена К. Баса
лаевой надо ознакомить всех 
молодых кукурузоводов обла
сти, чтобы в каждом колхо
зе были своп комсомольские 
механизированные звенья, 
которые с такой же энерги
ей боролись бы за получение 
высоких урожаев кукурузы. 
Только массовый поход ком
сомольских механизирован
ных звеньев за кукурузу 
позволит получить по 300 — 
400 центнеров зеленой массы 
с гектара на площади 25 
тысяч «комсомольских» гек
таров.

Высокие обязательства взя
ли комсомольцы области, 
стремясь внести достойный 
вклад в выполнение плана 
второго года семилетки. Пар
тийным организациям следу
ет поддержать инициативу 
комсомольцев, оказывать им 
необходимую помощь. Нет 
сомнения в том, что иод ру
ководством партийных орга
низаций комсомольцы обла
сти справятся с новыми за
дачами.

(Передовая „Звезды“ 
от 12 марта).

Победу нужно выиграть 
во что бы то ни стало

Первый квартал второго года 
семилетки почти на исходе. Не
мало трудовых побед одержано 
тружениками района за про
шедшее с начала года время. 
Как уже сообщалось в нашей 
газете, район еще 29 февраля 
рапортовал о выполнении двух 
квартальных планов продажи 
мяса государству. За  успехи, 
достигнутые в первом квартале 
1960 года по продаже живот
новодческих продуктов, 6 кол
хозов занесены на районную 
Доску почета. За успешное вы
полнение социалистических 
обязательств по увеличению 
производства и продажи госу
дарству животноводческих про
дуктов за два месяца 1960 го
да колхозам им. Карла Маркса 
и им. Свердлова присуждены 
переходящие Красные знамена 
райкома КПСС и райиспол
кома.

Но намеченный на первый 
квартал рубеж еще не взят.Ус- 
пешно начатую борьбу за вы
полнение обязательств мы 
должны выиграть во что 
бы то ни стало. Для этого 
мы до 25 марта обязаны про
дать государству 800 центнеров 
мяса, 1700 центнеров молока, 
140 тысяч штук яиц.Тогда сло
во свое мы сдержим: будет вы
полнен полугодовой план про
дажи мяса, квартальные пла
ны продажи молока и яиц.Тог
да у нас будет больше шансов 
на очередные победы-.

Успех не приходит сам собой. 
Его завоевывают упорной орга
низаторской и политической 
работой в массах, умелым ру
ководством всеми участками 
производства. Председате
лям колхозов, секретарям пер

вичных партийных организа
ций сейчас нужно взять в свои 
руки инициативу по организа
ции продажи животноводчес
ких продуктов государству. На 
колхозных фермах сейчас, как 
никогда, образцово должно 
быть поставлено дело учета 
молока, мяса, яиц. Ведь не 
секрет, что, например, квар
тальный план продажи молока 
государству остается невыпол
ненным до сих пор только по
тому, что в колхозах очень 
низка товарность молока. В 
прошедшие два месяца от кол
хозов им. Вахитова, «Труд», 
им. Куйбышева на заготови
тельные пункты не поступало 
даж е половины произведенно
го на фермах молока.

Колхозам района нужно 
серьезно поправить положение 
с продажей яиц. В этом деле 
нужно брать пример с колхоза 
им. Ленина,который уже к кон
цу февраля выполнил квар
тальный план продажи яиц. На 
заготовительные пункты ими 
отправлено 76 тысяч штук яиц.

Отнюдь не «последнюю 
скрипку» должны играть в ор
ганизации заготовок яиц сель
по. Там, где широко разверну
то соцсоревнование среди за 
готовителей, дело заготовок 
идет неплохо. Так, например, 
по Сарашевскому сельпо квар
тальный план заготовок яиц 
выполнен почти наполовину. А 
вот в Елпачихинском сельпо 
заготовлено вместо 25 тысяч 
только 948 штук яиц.

Ответственнейшее испыта
ние держат труженики района 
в эти дни. Дело их большой 
чести—выдержать его на «от
лично».

Ветеринары идут гуртоправами

ОБ О Т С Р О Ч К Е  В И З И Т А  Т О В А Р И Щ А  Н. С. Х Р У Щ Е В А  В О  Ф Р А Н Ц И Ю

Посол СССР во Франции вечером 12 марта 
о поручению Советского правительства со- 

о01Дил министру иностранных дел Франции 
том, что ввиду заболевания гриппом Пред
ателя  Совета Министров СССР Н. С. Х ру

щева для него оказалось невозможным при- 
в Париж 15 марта.

"■ С. Хрущев просил передать это сообще- 
Вй "Резиденту Французской Республики и 
“Разить свое большое сожаление в связи стем. что для него оказалось невозможным

в Дата прибывания в Париж Председателя Со- 
Та Министров СССР назначена на 23 марта.

прибыть с государственным визитом во Фран
цию в предусмотренный срок.

По заключению лечащих врачей для выздо
ровления потребуется 7—10 дней. В связи с 
этим Н. С. Хрущев предложил де Голлю пе
ренести визит на указанный выше срок.

Президент Французской Республики с со
жалением узнал об этом сообщении и просил 
выразить Председателю Совета Министров 
СССР свои самые искренние пожелания ско
рейшего выздоровления.

*
Государственный визит, который Н. С. Хрущев 
совершит во Францию, продлится до 3 апреля.

11 марта проходило рас
ти репное заседание правле
ния колхоза имени Ленина. 
Сюда были приглашены бри
гадиры комплексных бригад, 
зоотехники, заведующие жи
вотноводческими фермами, 
рядовые животноводы.

Наряду с хозяйственными 
вопросами правление рас
смотрело вопрос об инициа
тиве отдельных работников, 
изъявивших желание пойти 
гуртоправами.

«Прошу правление колхо
за разрешить мне пойти ра
ботать гуртоправом»,— пи
шет в заявлении ветсанитар 
Мостовинской комплексной 
бригады А. Акбашев. Такое 
же заявление подал ветса- 
нитар Старо-Чадовской бри
гады Ф. Яппаров. Ветфельд- 

•шер Березниковской комп
лексной бригады М. Чурма-

ев также заявил о своем же
лании пойти гуртоправом в 
гурт телят.

Гуртоправ-ветеринар это 
уже не просто пастух. От
ветственность его возраста
ет вдвойне:и как ветеринар
ного работника, и как гурто
права. Все случайные забо
левания он сможет предуп
редить на месте, тогда как 
простой гуртоправ за помо
щью обращается к специа
листам, а на это уходит 
время, которое оказывается 
иногда роковым для живот
ного.

Присутствующие поддержа
ли инициативу этих товари
щей. Правление колхоза 
удовлетворило их просьбу.

В скором времени в рай
онном центре будет прово
диться семинар гуртоправов.

А. Хайбуллина.

20 Д Е Т  Б  К У З Н И Ц Е
Более 20 лет работает Са

лим Сайгаков в кузнице Акба- 
шевской комплексной бригады. 
Мастер своего дела, он произ
водит весь мелкий ремонт 
тракторов, автомашин и дру
гих сельхозмашин.

Вот и нынче наряду с те

легами, боронами и плугами он 
отремонтировал прицепные ма
шины к тракторам.

Салим Сайтаков и его напар
ник Салих Мурзыев все ре
монтные работы обязались 
закончить к 20 марта.

3. Губаев.
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Доярка! Если ты сегодня надоила 10— 12 килограммов молока от коровы, 
не успокаивайся, Стремись к тому, чтобы завтра получить еще больше.

С СИЛЬНЫМИ ТЯГАЙСЯ И САМА СИЛ НАБИРАЙСЯ!

Внедрение механической дойки на Красноярской ферме зна
чительно подняло производительность труда доярок.

Молоко у коровы не только на языке
Когда говорят: «Условияод

ни, а показатели разные»,это 
больше всего касается нас. 
На нашей Бичуринской ферме 
работает 20 доярок, и у всех 
у них показатели разные. Ха
мида Тляшева, например, от 
каждой закрепленной за ней 
коровы за два месяца получила 
по 338 литров молока,Исмаги-, 
лова Аниса—по 141,а Мансу
рова Наиба—лишь по 117 лит
ров.

Иные рассуждают так: кто 
дольше работает па ферме,тот 
больше и надаивает. По это 
неправильно. У пас есть Фау- 
зия Батыркаева, на ферме она 
работает 13-й год, но стажу 
среди пас она самая старшая. 
По ферме у пас за два меся
ца надоено в среднем по 228 
литров от коровы, а у Фаузии 
значительно меньше этого- 
195 литров.

Раньше говорили, что «мо
локо у коровы па языке», а 
теперь добавляют: «и в руках 
у доярки». И это правильно. 
Ведь самое главное—это корм
ление, уход за животными.

На ферме я работаю уже 9 
лет. Вначале 3 года работа
ла свинаркой, потом—дежур
ной дояркой, а после некото
рого перерыва, в 1958 году я 
снова пришла на ферму. Ра
бота на ферме мне нравится.

У меня сейчас 13 коров. К 
20 февраля все они отелились.
В начале марта наша ферма 
перешла на трехкратную дой
ку. На работу мы приходим в 
одно и то же время, все вмес
те. Как и везде, с 11 часов до 
часу коров выпускаем на про
гулку. Коровам даем по 10 
килограммов силоса, по 4 ки
лограмма сена, по 300 грам
мов концентратов на литр, 
выпаиваем квас. Установлен 
у нас один санитарный день 
в месяц, но моем мы коров, 
не дожидаясь этого дня, по 
мере необходимости.

Как видите,мы работаем так
же, как и другие. Но пока мы

немного отстаем.По рассказам, 
мостовинцы и ишимовцы орга
низуют свою работу почти так 
же, а вот надои у них выше 
и между доярками нет боль
шого разрыва. Как они дости
гают этого? Хотелось бы, что
бы они рассказали об этом.

Нынче я соревнуюсь с са
мой лучшей дояркой нашей 
фермы Анной Луневой. В прош
лом году Анна надоила от 
каждой из закрепленных за 
ней коров по 2442 литра мо 
лока, а я—по 2134 литра. 
Разница большая, но я думаю 
догнать ее, перевыполнить' свое 
обязательство. За два месяца 
я получила но 458 литров мо
лока от коровы. 261 литр из 
них надоен в феврале. В пос
ледние дин дневной надой от 
одной коровы доходит до 11 
литров.

Я думаю, что, если все до
ярки будут надаивать хотя бы 
столько, р а й о н  сможет 
досрочно выполнить план про
дажи молока государству.

Насиба И ж гу зи н а —

Соревнуются 
с самыми 
сильнымиР . < ' !

Когда па ферме II Красно-1 
яра зашел разговор о том, 
с кем соревноваться, девушки 
в один голос заявили: «Сорев
новаться, так надо соревно
ваться с более сильными». И 
стали смотреть сводку. Са
мый высокий надой в февра
ле у мостовинцев. «Значит, с 
ними и будем соревноваться», 
—решили доярки.

Присутствующие с других 
ферм вопросительно посмотре
ли па них и чуть слышно за
вели разговор: «Ведь там кол
лектив к о м м у нистического 
труда, нечего ждать конца го
да, итог можно сделать уже 
сейчас—красноярцы побежде
ны в соревновании». В разго
вор вмешалась Танзиля Минае
ва.

—Мы догоним их и поста
раемся обогнать. Ведь мы уже 
«наступаем на пятки»мостовин- 
цам.

По всему было видно, что 
красноярские доярки всерьез 
решили соревноваться. После 
этого разговора не прошло и 
недели,как учетчик фермы за
метил, что цифры пошли 
вверх.В тот день.когда догова
ривались о соревновании с мос- 
товинцами, средний удой на ко
рову па ферме II Краспояра сос
тавлял 6 литров, на другой день 
он достиг 6,8 литра. А Тарзи- 
ма Ахмарова и Тарзима Мур- 
салимова надаивают от одной 
коровы более чем по 10 лит
ров, Вафира Тукачева—около
12 литров молока.

Можно ожидать, что девуш
ки II Краснояра скоро догонят 
мостовинцев.

А. Ф аты хов.

И з  o n b i m a

870 центнеров молока 
на 109 гектаров земли

НА ТРЕТЬЕМ  МЕСТЕ
Доярка колхоза имени Сверд

лова Новикова Агния прилага
ет все силы к выполнению 
взятых обязательств. Надоив 
за два месяца этого года 485, 
в том числе в феврале—245
килограммов молока, она за- 

доярка Бичуринской фермы. няла третье место в районе.

СВОДКА
13 м ар та  в колхозах района надоено 

молока на корову

им. Свердлова 
»Красный октябрь“

В т. ч. на фермах: 
Константиновская 
Кармановская 

им. К. Маркса 
в т. ч. на фермах: 

Султанаевская 
Таныпская 
Сарашевская 

им. Ленина 
в т. ч. на фермах: 
Ишимовская 
Мостовинская 
Старо-Чадовская 
Красноярская № 2 
Бардабашинская 
Красноярская № 1 
Бардымская 
Березниковская 
Бичуринская 
Акбашевская 
Елпачихинская № 1 
Куземьяровская

(в литрах)

7,6 Елпачихинская № 2 4,5
6,3 им. Чапаева 5,9

им. Калинина 4,8
6,3 в т. ч. на фермах:
6,3 Жебрейская 6,3
5,8 Антуфьевская 5,2

Зайцевская 4,5
6,2 Искильдинская 4,4
6,1 Шермейская 4,2
5,3 .Т руд“ 4,6
5,7 им. М. Джалиля 4,2

в т. ч. на фермах:
8,0 Аклушинская 4,5
7,5 Тюндюковская 4,1
6,6 |~им. Вахитова 3,5
6,0 в т. ч. на фермах:
6,0 Сюзянская 4,2
5,7 Брюзлинская 3,9
5,7 Зязелгинская 2,7
5,4 им. Куйбышева 2,9
5,4 в т. ч. на фермах:
5,3 Щипинская 3,0
5,0 Алтанайская 2,9
4,9

По обочинам шоссейной до
роги раскинулись владения 
колхоза «Красный труженик» 
Ивановской области.Уже изда
ли виднеются добротные фер
мы. Славится этот колхоз свои
ми мастерами животноводства. 
В  прошлом году колхоз произ
вел на сто гектаров сельскохо
зяйственных угодий по 807,5 
центнера молока. От каждой 
коровы здесь получили по 5.144 
килограмма— на 420 килограм
мов блоьше прошлогоднего.

Что помогло животноводам 
этой артели добиться таких за
мечательных результатов? 
Прежде всего применение в хо
зяйстве нового, передового. 
Внедрение искусственного осе
менения скота позволило со
здать стадо высокопродуктив
ных коров. Отелы теперь про
исходят круглый год, что дает 
возможность получать молоко 
равномерно, в течение всего го
да. Хорошо организован раз
дой коров.

Главную роль в надоях игра
ют корма, их приготовление. 
Кроме сена, соломы и хороше
го силоса, корове даются кон
центрированные корма и бар
да. В кормовом рационе мине
ральные и витаминные корма: 
около 80 граммов кальция 
(мел) и 38 граммов фосфора 
(клевер и рыбная мука).Соло
му, как правило, запаривают и 
сдабривают концентратами 
Чтобы скот лучше поедал кор
ма, их подсаливают. Коров 
ежедневно выпускают на про- 
гулку и чистят. Перед дойкой 
и в конце ее доярки массиру
ют вымя коровы.

Летом в сельхозартели дейст
вует зеленый конвейер: короб 
подкармливают зеленой рожью, 
горохо-овсяной смесью. Эти 
корма колхоз получает с заня 
тых паров. Широко применяет
ся кукурузный силос. В прош 
лом году с каждого гектара 
здесь собрали по 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы. Это 
позволило заложить для каж
дой коровы по десять центне
ров силоса. На прифермском 
участке сняли по 420 центнеров 
корнеплодов с гектара. Трудо
емкие процессы на ферме ме
ханизированы, введен твердый 
распорядко дня.

В  колхозе—дружный трудо
любивый коллектив животном 
дов, большинство в нем—мо» 
дые доярки. Они успешно 
воили свою работу и добивг 
ются хороших результатов. До. 
ярки соревнуются между собой 
Итоги подводятся ежедневно.

Лучших результатов в тру« 
добилась молодая доярка 3os 
Котомкина. Она брала обяза 
тельство получить в прошло« 
году по пять тысяч килогра: 
мов молока- от коровы, а ni- 
доила по 5.800 килограммов 
на 1.200 килограммов оольш, 
чем в 1958 году. Зоя Котомн- 
на уже в первом году семилет
ки достигла показателей, зи 
планированных на 1965 roi 
Знатная доярка расгказываи;

Коров я запускаю обычно л 
два месяца до о"ела. В эта 
время они отдыхают и накап
ливают в организме питатель
ные вещества, что позволяй 
мне раздаивать их после отела 
до 29 — 30 килограммов 
сутки».

Передовые доярки колхоза 
охотно делятся опытом со свои
ми подругами. Многому у нга 
научились и доярки соседям 
хозяйств района. Эти мастера 
животноводства добросовестно 
показывают соседям, как они 
приготовляют корма, раздаива
ют коров, как изучают «нрав> 
каждой коровы, чтобы умен 
«ладить» с ней. Этот опыт по
мог дояркам колхоза «Октябрь» 
получить за год в среднем по 
3.170 килограммов молока я 
коровы. Животноводы «Красно
го труженика» с большим ин
тересом изучают опыт лучшй 
доярок страны. Они побывали 
в передовых колхозах Рязан
ской и Владимирской областей, 
позаимствовали у них немало 
ценного.

В ответ на постановление де
кабрьского Пленума Ц К  КПСС 
доярки колхоза решили в I960 
году получить от каждой коро
вы по 5.200 килограммов моло
ка. Колхоз, таким образом, по
лучит по 870 центнеров молока 
на сто гектаров сельскохозяй
ственных угодий и выйдет на 
рубеж 1965 года.

Ф. ЮДАНОВ.
Ивановский район,
Ивановской области.
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к 90-летию со дня рож дения В. И. Ленина

НОВЫЕ КАРТИНЫ, ПОСВЯЩЕННЫЕ 
В. И. ЛЕНИНУ

Московские х у д о ж н и к и  г о т о в я т с я  к выставке «Советская 
Россия». Н а д  о б р а з о м  В. И. Л е н и н а  работают художники 
Александр И в а н о в и ч  С у хан ов ,  создавший картину «Ильич», 
и Петр Н и к и ф о р о в и ч  Б о г а ч е в ,  написавший картину, изоб
ражающую В: И Л е н и н а  во время беседы с крестьянами 
({Разговор по д у ш а м » ) .

На с н и м к е :  х у д о ж н и к  А. И. Саханов (слева) и П. Н. 
Богачев у с в о и х  к а р т и н  « И льи ч»  и «Разговор по душам». 
Фото В. К у п о н а .  Фотохроника ТАСС

Бюст Ленина
В Париже, столице Франции, 

открылась в 1937 году м еж ду
народная выставка.

Советский павильон на этой 
выставке можно было узнать 
издалека: на крыше его возвы
шались две огромные фигуры 
-рабочего и колхозницы. Они 
были отлиты из нержавеющ ей  
стали. В высоко поднятых ру
ках они несли перед собой  
сверкающие на солнце серп и 
молот.

Внутри павильона, в самой 
большой комнате, среди ж и 
вых цветов стоял бронзовый 
бюст Владимира Ильича Л е
нина.
За время выставки в Совет

ском павильоне побывало мно
го народу: приходили рабочие, 
Ученые, писатели, солдаты, 
крестьяне, учителя...
Однажды поздно вечером, 

х°гда наш павильон уже хоте
ли закрывать, пришел слепой.
Его вела за руку женщина 

с печальным лицом. Она под
ала слепого к бю сту Ленина, 
асама отошла в сторону.
Слепой тронул рукой брон- 

зовый бюст. Л адонь его встре- 
тилась с плечом Ленина.

Тогда слепой стал подни
мать руку, береж н о касаясь 
“Ронзы.

С лужащ ий павильона подо
шел к женщине и спросил:

— Кто это такой? Чего он 
хочет?

Ж енщ ина ответила:
— Это мой муж. Ему уж е  

давно, в 1914 году, выжгло на 
войне глаза.

С лужащ ий взглянул: вместо 
глаз у слепого были страшные 
темные впадины.

Ж енщина сказала:
— Какой он был сильный, 

если б вы знали!..
Слепой подымал худую  свою  

руку все выше. И вот пальцы 
его легли на прекрасный лоб 
Л енина— и задерж ались надол
го...

Потом он спустил руку. По 
лицу его медленно текли 
слезы.

Ж енщ ина сказала:
— Я не могла ему отказать в 

этом. В едь он ни разу не ви
дел Ленина на портретах.

Слепой все еще стоял перед  
бюстом. Он не вытирал своих 
слез. Несколько раз подымал  
он руку, береж но касался лица 
Л енина и снова стоял непод
вижно.

Наконец он произнес:
— Теперь я видел его. Я ви

дел Ленина.
А. Кононов.

Теоретик и практик
Яз речи С. М. Кирова на открытии партийного 
Щба Бакинской организации 22 апреля 1924 года

^огда Ленин руководил 150- ли голову при развертывав
шейся бурж уазной революции,^ллионным народом , 

Юности 
ИОМог

крестьянством,

Соч
'ал его практицизм.

осо-
ему

^тание глубочайш его тео- 
®тнка с не м енее глубоким  
Рантиком сдел ал о из него ог- 
“Мн°го, необычайного рево- 

' Чионера, какого ещ е не ви- 
дал мир.
^енин прекрасно знал этапы 

Л * .  капитализма в Рос- 
*• Он видел небольш ую куч- 

у пролетариата и огромную  
Г()СсУ крестьянства.Уже в 1905 

"У.когда многие из нас теря-

Ильич яс'но поставил вопрос о 
крестьянстве. Необходимость  
рабоче-крестьянского союза  
глубоко врезалась в наше соз
нание. Ильич не сомневался  
ни на одну минуту, что под
линными носителями социали
зм а могут быть только рабо
чие, вместе с тем он пришел к 
выводам, что пролетариат не 
м ож ет один совершить рево
люцию, что он может ее осущ е
ствить в сою зе с крестья
нами.

НАКАНУНЕ ЛЕНИНСКИХ ДНЕЙ
Монголии проходит широкая подготовка к празднованию 

"“•Детия со дня рождения В. И. Ленина. Активную деятель- 
. по пропаганде Ленинского учения среди трудящихся 
. вернуди лекторские группы Чойбалсанского аймака. Во 
°гих населенных пунктах аймака были прочитаны лекции 

к.1емы «Монгольский народ на пути, указанном великим Ле- 
1м»- «Светлый образ и благородные черты великого

(ТАСС)

Трибуна специалиста селЬского хозяйства

Искусственному осеменению—самое 
серьезное внимание

О важности искусственного 
осеменения сказано в решени
ях декабрьского Пленума ЦК  
КПСС. Там записано, что ис
кусственное осеменение явля
ется одним из важнейших ме
роприятий по дальнейшему 
развитию общественного ж и 
вотноводства, ключом к быс
трейшему улучшению породно
сти скота и повышению его 
продуктивности.

Каковы ж е преимущества ис
кусственного осеменения над 
естественной случкой?

Во-первых, искусственное 
осеменение дает возможность 
очень широко использовать 
ценнейшие породные ч качества 
лучших племенных производи
телей, имеющ ихся на станциях 
по искусственному осемене
нию, так как спермой одного 
быка можно осеменить 1 — 1,5 
тысячи коров вместо 40— 50 
при естественной случке. Этим 
самым в сравнительно корот
кий срок можно улучшить по
родный и качественный состав 
поголовья крупного рогатого 
скота. Это невозможно при ес
тественной случке, так как 
приходится содерж ать много 
быков-производителей, а при 
этом непременно снижается их 
качество. Например, для на
шего района при искусствен
ном осеменении достаточно 
иметь 4 быков, а у  нас в дан 
ное время их 107 голов.

Во-вторых, при искусствен
ном осеменении абсолютно ис
ключается возможность близ
кородственного разведения, ко
торое довольно часто встре
чается на фермах при естест
венной случке и которое силь
но сниж ает качества получае
мого приплода.

Д ал ее. При искусственном 
осеменении исключается воз
можность распространения ин
фекционных заболеваний, пе
редаю щ ихся при случке и вы
зывающих нередко яловость 
коров; проводится контроль 
оплодотворения —  исследова
ние на стельность, при которой 
выявляются причины яловости 
и проводится лечение.

При искусственном осемене
нии налаж ивается зоотехниче
ский учет, устраняется анар
хия и неразбериха в этом д е 
ле, появляется возможность 
регулировать покрытие телок, 
ввести круглогодовые отелы, 
своевременно запускать коров.

И скусственное осеменение

дает возможность осущ еств
лять разнообразное кормление 
быков и коров, при котором 
получается наиболее крепкий и 
жизненный приплод, так как 
быки содерж атся только на 
ценных концентратных рацио
нах.

И, наконец, искусственное 
осеменение дает очень боль
шую экономическую выгоду 
хозяйству. Подсчитано,, что со 
держ ание одного быка в год 
обходится в 4 — 4,5 тысячи руб
лей, а содерж ание коровы о б 
ходится вдвое дей ев л е , то есть 
на рационе одного быка можно  
содерж ать двух коров. Напри
мер, в колхозе им. XVI парт- 
съезда Верхне-М уллинского 
района вместо 7 быков поста
вили на ферму 14 коров и по
лучили в целом от этого более 
10 тысяч рублей экономии. 
Наш колхоз имени Ленина 
совсем недавно начал приме
нять искусственное осеменение, 
а результаты уж е налицо: в 
марте месяце колхоз имеет 
возможность сдать на мясо 24 
быка из 44 и получить дополни, 
тельно не менее 120 центнеров 
мяса, а вместо этих быков со 
держ ать более 40 коров.

В ообщ е экономия от 100 ко
ров, переведенных на искусст
венное осеменение, составляет  
примерно 20 тысяч рублей в 
год.

В нашем районе искусствен; 
ное осеменение начало приме
няться еще только в колхозе 
имени Ленина. О бслуж ивается  
район Осинской станцией по 
искусственному осеменению, 
где имеются быки тагильской 
и ярославской пород класса 
элита и элита-рекорд.

Но надо бы и другим колхо
зам смелее переходить на ис
кусственное осеменение. Д ля  
этого преж де всего надо поза
ботиться о подготовке техни- 
ков-осеминаторов. Причем к 
этому дел у  необходимо отнес
тись очень серьезно: подби
рать для этой работы добр осо
вестных, честных, любящих 
животноводство людей, лучше 
— из числа ветфельдшеров и 
ветсанитаров. В целях лучшей 
специализации подобранных 
техников-осемннаторов надо  
направлять на 10— 12-дневные 
курсы на Осинскую станцию по 
искусственному осеменению. 
Только не долж но быть таких 
недоразумений, как у товари
ща Насрутдинова, начальника

Смотр народных талантов
Бюро Пермского обкома 

КПСС приняло постановление 
о проведении смотра сельской 
и профсоюзной художествен
ной самодеятельности в обла
сти, а также об организации 
выставки изобразительного ис
кусства.

В нашем районе смотр про
водится в два тура: до 15 
марта по сельсоветам, а с 23 
по 27 марта в райцентре. Вы
ставка также проводится в 
два этапа, т. е. с 1 по 5 ап
реля по сельсоветам и с 10 
по 20 апреля в райцентре.

Сельские Советы были дав
но об этом предупреждены. А 
на деле же ни один из них 
не приступил к проведению 
смотра. Может быть, руково
дители сельских Советов ду
мают, что это второстепенное 
дело? Как бы ни было, но та
кое бездушное отношение по

казывает, что культурно-про
светительной работе уделяет
ся очень мало внимания. При 
таком отношении к смотру в 
некоторых сельсоветах он мо
жет сорваться.

Все культпросветучреждения 
нашего * района, а также все 
профсоюзные коллективы дол
жны принять активное учас
тие в этом смотре народных 
талантов.

Лучшие исполнители будут 
направлены на областной 
смотр, где будет одновремен
но проводиться праздник пес
ни. Отсюда участники на 12 
дней поедут в Москву, где 
будут обслуживать участни
ков Выставки достижений на
родного хозяйства.

М. Ефимов—
исполняющий обязанности 

зав. отделом культуры.

Барды мского производствен
ного участка колхоза имени 
Ленина. Товарищ Н асрутди- 
нов послал на курсы техников- 
осеминаторов Н азарова Г., а 
по возвращении его послал на 
другие курсы— курсы бригади
ров комплексных бригад. Т а
ким образом , вопрос об искус
ственном осеменении на Бар- 
дымской ферме остался нере
шенным.

Кроме того, важным услови
ем при переходе на искусствен
ное осеменение является под
готовка помещения, так как 
отсутствие его, плохие условия  
могут, естественно, сказаться  
на результатах работы, осо
бенно вначале. На многих ф ер
мах, конечно, отсутствуют т а 
кие помещ ения, но это не д о л 
ж но никоим образом явиться 
тормозом в большом деле. П о
этому руководители колхозов 
и бригад должны  сделать все 
от них зависящ ее, чтобы как 
можно скорее провести подго
товку к переходу на искусст
венное осеменение. А  то у не
которых товарищей получает
ся так ж е, как у  бригадира 
М остовинской комплексной 
бригады Акзигитова Г., кото
рый около 2-х месяцев соору
ж ает печку на пункте искусст
венного осеменения.

Как и во всяком новом деле, 
в успехе искусственного осе
менения некоторые ещ е сомне
ваются. Таким сомневающ им
ся надо посмотреть на сосед
ние районы. Результаты их р а 
боты по искусственному о сем е-. 
нению очень хорош о расска
зывают о его преимуществах  
над естественной случкой и об  
экономической выгоде, получа
емой при этом хозяйством. 
Так, колхозы Верхне-М уллин
ского района в 1959 году доби 
лись больш ого процента стель
ности коров (95— 98 процен
тов) .

В нашем районе, кроме кол
хоза имени Ленина, сейчас, не
медленно могут приступать к 
искусственному осеменению  
колхозы имени М. Д ж алиля и 
имени К. М аркса.

В заклю чение хочется н а
помнить руководителям колхо
зов, что искусственное осемене
ние есть показатель культуры  
ведения животноводства, уров
ня образованности руководи
теля хозяйства; что при учете 
результатов социалистическо
го соревнования по животно
водству наравне с другими по
казателями будет учитываться 
выполнение плана по искусст
венному осеменению.

И скусственному осем ене
нию— сам ое серьезное внима
ние и всяческую поддержку!

Н. Зубарев— 
начальник 

райсельхозинспекции.

Опытные скоростные 
тракторы

Со Сталинградского трактор
ного завода отправлены на 
Среднеазиатскую испытатель
ную станцию Министерства се
льского хозяйства СССР 4 опыт
ных гусеничных трактора «ДТ- 
75». Машины имеют 9 скорос
тей, могут идти со скоростью 
до 11 километров в час, на 300 
килограммов легче известного 
трактора «ДТ-54», но значи
тельно производительнее его.' 
Новые тракторы оснащены- 75- 
сильными двигателями Харь
ковского завода «Серп и мо
лот». (ТАСС)
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■НАМ ПИШУТ-

В праздничные дни
Оживленной была торговля 

в магазинах в предпразднич
ные дни. Ни на минуту не з а 
крывались двери. Одни поку
патели уходили, довольные 
сделанными покупками, дру
гие занимали их места у при
лавка.

В раймаге в эти дни было 
самое большое количество по
купателей, особенно— муж- 
щин. У прилавка то и дело 
слышалось:

— Отпустите, пожалуйста, 
шкатулку.

— П окажите мне, пожалуй
ста, самые хорошие духи.

хоте-
жену,

— А мне куклу.
К аж дом у в этот день  

лось порадовать дочь, 
мать, сестру, подругу.

И в других магазинах от по
купателей не было отбоя. Н а
пример, в эти три дня в книж
ном магазине продано книг на 
2.100 рублей. Хозяйственный 
магазин продал товаров толь
ко за 7 марта более чем на 
3.000 рублей. Галантерейных 
товаров в раймаге за 7 — 8 мар
та продано на 10.845 рублей. 
Всего по раймагу за 3 пред
праздничных дня продано това
ров на 71 тысячу рублей.

А. Хайбуллина.

Нам нужны новые книги
Все больше и больше выпус

кается сельхозмашин новых 
марок и все больше появляет
ся их в колхозах. Наши и зда
тельства выпускают много тех
нической литературы с описа
нием этих машин. Хочется под
робней ознакомиться с ними. С 
этими мыслями приходишь в 
библиотеку. Но, к сожалению, 
в нашей Красноярской библио
теке таких книг нет.

Книги издания 1952— 1953 
годов давно разобраны . Д а  и 
вряд ли в этих книгах най
дешь, что-либо применимое в 
наши дни. Нам нужны новые 
книги с описанием тракторов 
«ДТ-54», «Т-75», комбайна
«СК-3» и с последними ново
стями техники.

Р. Кантуганов— 
механизатор 1-Красноярской 

комплексной бригады.

З О Р

ш

Лондон. Демонстрация протеста против производства ядерного 
оружия.

Демонстранты несут плакаты „Англии не нужны водородные бом
бы“, „Ядерное оружие угрожает будущему ваших детей“.

Фото агентства Кейстон

Накануне поездки Н. С. Хрущева 
во Францию

западногерманских мшшстрз,— 
Зееб и Хассель— ш,[ступилищ 
днях с требованиями подготовки 
войны против Чехословакии и 
Германской Демократически! 
Республики.

Усиленно стремятся против, 
пики мира расчистить путь 
атомному вооружению запад
ногерманской армии. Об этм 
свидетельствует, в частности, 
намерение глав о̂комаидующ̂  
го вооруженными силами Севе
роатлантического блока «НА
ТО» генерала Норстэда соз
дать в рамках НАТО, член 
которого состоит и Западная 
Германия, военные силы «осо
бого назначения», оснащении 
ядерным оружием.

Ухудшают международную 
обстановку и происки противни
ков независимости Кубы.В фев
рале они совершили разбой
ничьи налеты на кубински 
сахарные заводы и плантации 
сбрасывая на них бомбы, а в

ТО*

0
-

Каждому дому—ящик 
„Цля писем и газет“

В каждой семье каждый 
день ждут газеты, журналы, 
письма. Доставить их вовремя 
—святая обязанность каждого 
почтальона. До 12 часов дня 
письма, газеты и журналы дол
жны быть розданы адресатам. 
Конечно, старания одного толь
ко почтальона недостаточно. 
Нужно, чтобы и жители наше
го села пошли навстречу им. 
Например, в городах на дверях 
каждой квартиры висит яшик 
«Для писем и газет». Почталь

он опускает в ящик письма, 
газеты и, не теряя драгоцен
ного времени, отправляется 
дальше. Это намного облегчает 
труд почтальонов и дает воз
можность доставлять почту 
всегда во время.

Поэтому наша просьба к жи
телям села: «Уважайте труд 
почтальонов. Каждому дому 
— ящик« Для писем и газет».

Н . Бухарова—
почтовый агент.

В концертной программе-  
местного поэта

стихи
М еханизатор из нашей д е 

ревни Миннегали Гадельшин 
уж е в течение ряда лет зани
мается литературным творчест
вом. Некоторые его стихи бы
ли опубликованы в районной 
газете.

Стихи своего односельчанина 
нравятся бичуринской молоде
жи. Участники художественной

самодеятельности включили их 
в концертную программу и 
прочитали со сцены.

Зрители с большим удовлет
ворением слушали произведе
ния местного поэта. Особенно 
понравились им стихотворения 
«Ленин живет» и «Лодырь».

Ш. Тляшев.

ЭТО ДОЛЖНО БО ЗМ УТИ ТЬ ВСЕХ
12 марта меня вызвали к 

женщине-роженице с Березни
ковского производственного 
участка. Она рожала первый 
раз, к тому же роды были тя
желыми. Нужно было немед
ленно отправить ее в родиль
ный дом. Я послала за ло
шадью, но бригадир Сафар 
Зантов отказался дать ло

шадь, ссы лаясь на то, что ло
шади работали днем и устали.

Поведение бригадира меня 
глубоко возм утил о,ч я решила 
написать об этом в газету.

Мне до сих пор непонятно, 
как доверили руководство 
столь бессердечном у человеку?

Е. Милецкая— 
•фельдшер.

ИМ НЕ ДО ЛОШ АДЕЙ

Историческая поездка гла
вы нашего правительства Н.С. 
Хрущева в страны Азии еще 
раз продемонстрировала тор
жество советской политики 
мирного сосуществования. Она, 
по выражению китайской га
зеты «Женьминьжибао», «по
казала хороший пример под
линного международного сот
рудничества» и была, как от
мечает ливанская газета «Ан- 
Нида», в высшей степени ус
пешной для укрепления мира 
и для ускорения экономиче
ского и технического прогрес
са народов Азии.

Столь плодотворные резуль
таты вновь напомнили всему 
миру, что личные встречи де
ятелей различных государств 
содействуют оздоровлению 
международной обстановки и 
укреплению дела мира. Эти же 
благородные цели лежат в ос
нове предстоящего визита 
Н. С. Хрущева во Францию. 
Выступая на митинге в Мос
ковском Дворце спорта после 
возвращения из поездки в 
страны Азии, товарищ Н.С. 
Хрущев сказал: «Впереди пред
стоят серьезные и важные пе- 

Iреговоры сначала с деятелями 
I Франции, премьером де Гол- 
лем, а несколько позднее с 
государственными деятелями 
США, Англии и Франции». 
Эта полоса важных перегово
ров начнется с 23 марта по
ездкой Н. С. Хрущева.

С большой симпатией и ин
тересом ожидают широкие слои 
французского парода приезда 
во Францию высокого совет
ского гостя. Во всех городах, 
которые посетит II. С. Хрущев, 
созданы «Комитеты встречи»

В Бардабаш инской комплекс
ной бригаде колхоза им- Л е 
нина имеется 2 конных двора, 
где работают 4 конюха. На 
первом конном дворе, где ко
нюхами работают Габтул Бал- 
таев и Гата Амиров, уход за 
лошадьми организован хоро
шо.

Совсем другой порядок ца
рит на втором конном дворе. 
Конюхи Андар Сагитов и М ир
за Кучукбаев недобросовестно  
относятся к своим обязаннос
тям. Распорядок дня не соблю- 
дается, состояние животных

плохое. Вместо того, чтобы во
время подать корма и напоить 
лошадей, они собирают в ка
раульном помещении моло
деж ь и с утра до вечера зани
маются игрой в карты.

Андар и М ирза так увлекли 
молодежь игрой в карты, что 
большая часть ее сейчас куль
турному досугу предпочитает 
бесцельное времяпровождение 
в маленькой избуш ке.

Члены бригады требуют от 
Сагитова и Кучукбаева изме
нить отношение к своим обя- 
занностям._____ В. Кучукбаев.

из представителей демократи
ческих организаций. Органы 
самоуправления различных го
родов Франции добиваются чес
ти принять у себя главу пра
вительства великой социали
стической страны. «Париж при
готовит Хрущеву такой прием, 
—подчеркивает газета «Пари- 
жур»,—какой редко встречал 
глава иностранного государ
ства».

Французский народ едино
душно одобряет предстоящий 
визит Н. С. Хрущева во Фран
цию, связывает с ним надеж
ды на упрочение мира и ук
репление дружественных от
ношений между нашими стра
нами. Убедительно выразил 
этн настроения Андре Балле 
—один из профсоюзных ра
ботников Парижа. «Как и все 
французские трудящиеся, я 
убежден, — заявил он,—что 
этот визит укрепит дружбу 
между нашими народами и 
будет содействовать развитию 
экономических отношений».

Дружба и сотрудничество 
между СССР и Францией ос
вящены братством по оружию 
и кровью сынов и дочерей 
обеих стран, пролитой во вре
мя второй мировой войны. Ны
не эта дружба и сотрудниче
ство призваны служить делу 
сохранения и упрочения мира. 
«Французы и француженки, 
заботящиеся о сохранении ми
ра и интересов нашей страны, 
— заявил секретарь ЦК Фран
цузской компартии Жак Дюк
ло,—приветствуют визит Хру
щева, как важный вклад в 
дело ослабления международ
ной напряженности, в дело 
мирного сосуществования».

начале марта организовал 
в кубинском порту Гав» 
взрыв па пароходе, доставив
шем из Бельгии боеприпасы 
и оружие, закупленные прави
тельством Кубы для защш 
революции!!. В результате ка
тастрофы погибло 94‘ челове
ка и ранено 220 человек.

3 юбпые выступления нед
ругов мира вызывают вй 
большее возмущение народов. 
Миролюбивые люди клейма: 
позором всех, кто хочет ос
ложнить международную об
становку и вновь ввергнуть 
мир в «холодную войну».

С. Герман

Происки западных недругов мира
Ны:( ш  1'я *:( л-,7) I а ]ч  л  8_г] п  ] с я с ослаблением между-

обстановка, как указал на 
днях II. С. Хрущев, благопри
ятна для сохранения мира. 
Советский Союз и другие го
сударства социалистического 
лагеря, а также прогрессив
ные силы всех стран стремят
ся использовать эту обстанов
ку для обеспечения мира на 
вечные времена. Иные 
преследуют противники

народной напряженности, они 
пытаются в е р н у т ь  мир к 
временам «холодной войны».

Особенно усердствуют за
падногерманские власти. Не 
без ведома США и Англии они 
призывают к пересмотру гра 
ниц Западной Германии и ве- 
дут с испанским диктатором 

цели, Франко переговоры о создании 
мира | на территории Испании запад

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

на Западе. Не желая при ми-1 ногерманских военных баз.Д ва

ИНОСТРАННАЯ 
ХРОНИКА

□  ДЖАКАРТА. Официаль» 
объявлено, что президент Индо
незии Сукарно принял приглаше
ние посетить с государственны»*
визитами Гвинею, Ирак, Марок® 
ОАР и Тунис. Сукарно предпо» 
гает совершить поездки в з* 
страны в апреле—мае этого го»

□  ПРАГА. Закончилось 
Международное совещ ание. 
ников театра Советского Союз*- 
Польши, Венгрии, Румынии, Ь№ 
гарии и Чехословакии. Участи» 
совещания обсудили план сотрр 
ничества на текущий год.

Чехословацкая .. Р е с п у К
Строительство Флайской пло̂ * 
Она будет состоять из 35 блок 
Ее высота достигнет 500 метр 
Фото Б. К рей ч и. 
Чехословацкое телеграфное 
агентство.

Редактор Р . Н УР С У Б И Н .
Номера телефонов: редактора и зам. редактора— 82, 
секретаря и зав. сельхОзогделом—91, зав. отделом пи- 

сем и общего—81, директора типогр а ф и и—46.
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по средам, пятницам и воскресеньям.
Ьардымская районная типография Пермского облполиграфиздата Заказ № 142.
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Всячески поддерживать хорошие 
начинания передовиков

Словно весеннее половодье, 
ширится социалистическое со
ревнование тружеников совет
ской деревни. Впитывая родни
ки народной инициативы, со
ревнование день ото дня уси
ливается, превращаясь в могу
чий поток.
Немного времени прошло с 

тех пор, как декабрьский Пле
нум Центрального Комитета 
КПСС наметил величественную 
программу дальнейшего увели
чения производства сельскохо
зяйственных продуктов. А ка
кая могучая волна социалисти
ческого соревнования подня
лась по всей нашей стране.
‘Сколько новых начинаний, 
творческой инициативы рожда
ется в ходе борьбы за осуще
ствление заданий семилетки!
Труженики села нашего рай

она, как и весь советский на
род, с огромным воодушевле
нием борются за выполнение и 
перевыполнение планов 1960 
года—второго года семилетки. .
Во главе соревнования ж и в о т - > ™ ься " а И* 3а" Р °С“  г I к чтим ппимеп показ:
поводов за досрочное выполне-

н .  А .  Г И М Р Л Н О В ,  
секретарь РК КПСС

I
чение года откормить 1500 го- 

I лов свиней. Сейчас она ухажи- 
' вает за 400 головами; за два 
| месяца ею получено более 50 
! центнеров свинины.

Всего б  районе последовате
лей Ярослава Чижа и Татьяны 
Перешивко на сегодняшний
день 15 человек. Это—товари
щи Балтаева Мадина, Абдуса- 
лямов Агзам, Ижгузина Фау- 
зия.Туктамышева Ягуда и дру
гие. Нет сомнения, что в даль
нейшем ряды их умножатся.

Первичные партийные, ком
сомольские организации и
правления колхозов всячески 
должны поддерживать инициа
тиву работников животноводст
ва и полеводства, помогать им 
в работе, создавая необходи
мые условия, своевременно от-

ние колхозной семилетки в на
шем районе идут мостовинские 
доярки, коллективу которых 
присвоено звание коллектива 
коммунистического труда. Пер
выми в районе они выступили 
инициаторами за получение пу
довых надоев молока от оте
лившихся коров. За ними сле
дуют доярки Ишимовской фер
мы, борющиеся также за по
лучение звания коллектива 
коммунистического труда.Меж
ду этими двумя фермами раз
вернулось широкое социалисти
ческое соревнование. Ишимов- 
ИЫ решили во что бы то ни 
стало обогнать мостовинцев и 
8 ходе соревнования в эти дни 
Добились первенства. Удой на 
Фуражную корову по этой фер
ме составляет 8,1 килограмма, 
а по Мостовинской— 7,2.Доярка 
Ишимовской фермы Галина 
Насхия за два месяца текуще- 
го года надоила в среднем на 
Фуражную корову по 538 кило
граммов молока. Сейчас от 
каждой из отелившихся коров 
°на получает по 17 килограм-’ 
мов молока и держит первен
ство в районе.

Ценное начинание доярок 
Мостовинской фермы было под
держано доярками Печменской, 
Константиновской, К раснояр
ской и других ферм района.
Социалистическое соревнова- 

Нне охватило и работников 
свиноводства. Первым в рай- 
°не решил последовать приме
ру Ярослава Чижа и Татьяны 
Перешивко заведующий Бичу- 
Ринской свиноводческой фер
мой Хусаинов Масгут, который 
обратился в правление и парт
ком колхоза им. Ленина с 
"Росьбой перевести его свина- 
Рем. Просьбу его удовлетвори
ли. Тов. Хусаинов в течение 
года продаст государству более 
400 центнеров свинины. Почин 
Хусайнова поддержали другие 
Работники свиноводства. Заве
дующий Ишимовской свино
водческой фермой тов. Илькаев 
также изъявил желание перей
ти работать свинарем и до кон- 
113 года решил продать госу
дарству более 500 центнеров 
свинины.Свинарка из Бардым- 
ской комплексной бригады Ха 
санова Кадрия обязалась в те-

В этом пример показывают 
правление и партком колхоза 
им. Ленина. С первых ж е дней 
после укрупнения они начали 
свою работу со специализации 
и укрупнения животноводчес
ких ферм. Если до укрупнения 
по колхозу было 94 животно
водческих фермы, то в настоя
щее время их 42, а в дальней
шем останется только 29.

Д о  специализации дойные ко
ровы размещались на 15 фер
мах, сейчас—на 10. Коров из 
дальних деревень перевели 
ближе к молокоприемным 
пунктам, что позволило сокра
тить затраты на перевозку мо
лока. Если раньше телята 
старше 6 месяцев находились 
в 24-х местах, сейчас их раз
местили по полу и возрасту в 8 
населенных пунктах.

Из 13 овцеводческих ферм 
организовано 4, из них на Ку- 
дашевской насчитывается 1200 
голов тонкорунных овец, а в 
Малиновке, Усть-Тунторе и 
Юкшуре—по 900— 1000 голов.

Вместо 20 птицеферм созда
но 8 куроферм с поголовьем 

1 1000—3000 кур на каждой и 
одна утководческая ферма. За
планировано строительство 
птицефабрики с поголовьем 
птицы 20 тысяч.

Специализация и укрупнение 
ферм позволяют колхозу им. 
Ленина внедрять и распростра
нять в животноводстве передо
вые методы, расширять ини
циативу работников ферм.

Во II-Красноярской комплек
сной бригаде внедрили беспри
вязное содержание коров, для 
чего переоборудовали коров
ник, кормушки, внутриферм- 
ский транспорт, убрали стойла, 
автопоилки, построили выгуль
ный двор и оборудовали доиль
ный зал. Все это позволило 
увеличить полезную площадь 
коровника в 1,9 раза. Если 
раньше (на привязи) содержа
ли 50 коров, то в настоящее 
время содержат 90. За этими 
коровами раньше ухаживали 7 
доярок, сейчас—3. В 2 раза 
поднялась производитель
ность труда, затраты труда на 
содержание одной коровы со
кратились на 621 рубль. Сни
зилась себестоимость молока. 
Экономия от беспривязного со

держания по Красноярской 
группе коров примерно за год 
составит 56 тысяч рублей.

На всех молочнотоварных 
фермах внедряется подсосный 
метод воспитания телят под ко- 
ровамн-кормилицами, что име
ет много преимуществ по срав
нению с ручной выпойкой. Для  
воспитания телят выделено бо
лее 120 коров-кормилиц с за
креплением 260 телят, а за год 
будет выращено 800 голов. 
Подсосный метод воспитания 
позволил увеличить суточный 
привес телят до 600—700 грам
мов, вместо получаемых при 
ручной выпойке 300 — 350 
граммов.

После внедрения подсосного 
метода в колхозе уменьшились 
случаи желудочно-кишечных 
заболеваний, сократился па
деж  телят, снизились затраты 
труда и на 12 человек стало 
меньше обслуживающего пер
сонала. » Снизились затраты 
средств на содержание молод
няка. Стало возможным лучше 
раздаивать коров.

Телята старше 6 месяцев пе
реведены на крупногрупповое 
содержание. Это значительно 
сокращает затраты труда по 
уходу за животными. Если 
раньше нагрузка на одного ра
ботника составляла 25—30 те
лят, то сейчас один человек 
обслуживает 50—60 голов. М о
лодняк крупного рогатого скота 
размещен вблизи пастбищ, где 
можно организовать круглосу
точную пастьбу нагульного ско
та.

Свиней после переоборудова
ния свинарников, овчарен, кон
ных дворов перевели на круп
ногрупповое, бесстаночное, 
свободно-выгульное содерж а
ние с использованием самокор- 
мушек и водопойных корыт. В 
результате количество обслу
живающего персонала сокра
тилось на 76 человек, полезная 
площадь свинарников увеличи
лась в два с лишним раза, сни
зилось простудное заболевание 
животных. Применение само- 
кормушек позволило сократить 
затраты кормов, увеличить су
точный привес свиней. Облег
чился труд свинарок, выросла 
производительность труда и 
снизилась себестоимость цент
нера свинины.

В Бардымской комплексной 
бригаде более чем за 800 голо
вами свиней ухаживают не 16 
человек, как раньше, а всего 4. 
Для содержания 800 голов 
свиней раньше колхозу потре
бовалось бы четыре типовых 
свинарника, на строительство 
которых ушло бы 82 тысячи 
рублей. Чтобы не допустить 
расходования лишних средств, 
правление колхоза решило пе
реоборудовать для свиней кон
ный двор, где их сейчас содер
жится 400 голов.

Использование простейших 
помещений, бесстаночное, сво- 
б о д н о  - в ы г у л ь н о е  со
держание с применением само- 
кормушек, сокращение обслу
живающего персонала — сви
нарок — позволило сократить 
затраты труда, сэкономить за
работную плату и снизить се
бестоимость центнера свинины. 

(Окончание на 2-й стр.).

Реш ением  бюро Р К  К П С С  
. _  т | -
ч». и исполкома районного Совета де- ‘«с / 

путатов трудящ ихся за успехи, до
стигнутые в первом квартале 1960 года по прода
ж е молока государству, на районную Д оску по
чета заносится

колхоз им. Ленина (председатель колхоза тов. 
Насыров, секретарь парткома тов. Хусаинов), 
досрочно, к 15 марта, выполнивш ий квартальный 
план продажи молока государству.

*
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*
ж
*1*1. *___________ ___________ ___________________________________

В райкоме КПСС и райисполкоме
В первом квартале 1960 года 

Бардымское сельпо добилось 
наилучшего успеха в органи
зации закупа мяса от населе
ния. Квартальный план закупа 
мяса им выполнен на 173 про
цента.

За достигнутый успех Бар- 
дымскому сельпо присуждено

переходящее Красное знамя 
райкома КПСС и райиспол
кома.

Бюро РК КПСС и исполком 
райсовета отметили также х о 
рошую работу Сарашевского 
и Елпачихинского сельпо по 
выполнению квартального пла
на закупа мяса.

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР

Об организации школ 
с продленным днем

Ц К  КП СС  и Совет Мини
стров СССР рассмотрели воп
рос об организации в нашей 
стране школ с продленным 
днем и приняли соответствую
щее постановление.

В целях дальнейшего улуч
шения общественного воспита
ния детей и усиления помощи 
семье в этом деле решено на
ряду с развитием сети школ- 
интернатов как учебно-воспи
тательных учреждений высше
го типа создать для детей и 
подростков в городах, рабочих 
поселках и сельской местности 
школы с продленным днем, в 
которых дети будут находить
ся под наблюдением педагогов 
в течение всего дня.

Установлено, что школы с 
продленным днем открывают
ся по решениям Советов Ми
нистров союзных (не имеющих 
областного деления) и авто
номных республик, исполко
мов краевых, областных и го
родских (гг. Москвы и Ленин
града) Советов депутатов тру
дящихся, а также Министер
ства путей сообщения.

Школы с продленным днем 
будут создаваться, как прави
ло,для учащихся I — V I I I  клас
сов и размещаться в имею
щихся или вновь строящихся 
школьных зданиях при усло
вии, что открытие этих школ 
не поведет к увеличению смен
ности занятий в школах дан
ного города или села. 

Учащиеся школ с продлен
ным днем будут получать 
двухразовое горячее питание 
за счет средств родителей так 
же, как это практикуется в 
детских садах с дневным пре
быванием детей.

Для учащихся I — I I  классов

и детей с ослабленным здо
ровьем в школах с продлен
ным днем будет организовы
ваться дневной сон.

Исполкомам городских и рай
онных Советов депутатов тру
дящихся предоставлено право 
освобождать в случае необхо
димости от платы за питание 
детей в количестве до 25 про
центов к общему составу уча
щихся школ с продленным 
днем, из них до 10 процентов 
полностью и до 15 процентов- 
до половины размера платы за 
питание.

Для работы с детьми в шко
лах с продленным днем в по- 
слеурочное время установлены 
должности воспитателей.

Расходы на содержание 
школ с продленным днем, а 
также расходы по предостав
лению учащимся льгот по пи
танию будут производиться за 
счет бюджетов союзных рес
публик и ассигнований на про
свещение по Министерству пу
тей сообщения. Советам Мини
стров союзных республик, М и
нистерству путей сообщения н 
Центросоюзу поручено принять 
меры, обеспечивающие органи
зацию горячего питания уча
щихся в школах с продленным 
днем.

Колхозам рекомендовано 
принимать участие в организа
ции школ с продленным днем, 
в которых будут обучаться де
ти членов колхозов, а также в 
содержании за счет своих 
средств дополнительно обслу
живающего персонала этих 
школ (за исключением адми
нистративного и воспитатель
ского) и в расходах на пита
ние учащихся.

К С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В

24 марта в 2 часа дня в 
районном Доме культуры со- 

1 зывается очередная 'восьмая 
сессия районного Совета де
путатов трудящихся. Для 
рассмотрения на сессии реко
мендуется райисполкомом сле
дующая повестка.дня:

1. 0 состоянии и мерах 
медицинского обслуживания 
населения в районе.

2. Отчет постоянной комис

сии по коммунальному хозяй
ству, благоустройству и до
рожному строительству.

Приглашаются на сессию 
депутаты областного Совета̂  
председатели сельских Сове! 
тов, заведующие участковыми 
больницами и фельдшерско. 
акушерскими пунктами, ру
ководители районных органн- 
I заций и учреждений.



К О Л X 0 3  Н Ы й  П У Т Ь

Курс— на резкое увеличение доходности основных 
отраслей колхозного производства

Давно не было такого ожив
ления в Новом Ашапе. Празд
нично одетые колхозники со
брались в клубе, чтобы обсу
дить отчет правления артели 
об итогах работы в минувшем 
году и наметить новые рубежи.

— Наши колхозники, — сооб
щил в докладе председатель 
колхоза тов. Чанышев, — луч
ше стали заботиться о повыше
нии культуры земледелия и 
животноводства, об умножении 
богатства артели. В первом го
ду семилетки увеличено произ
водство продукции во всех от
раслях артельного хозяйства. 
Произведено и продано госу
дарству 892 центнера молока 
вместо 600 центнеров по пла
ну. Росту производства молока 
способствовало прежде всего 
повышение продуктивности мо
лочного стада. Удой на корову 
увеличился с 1018 килограм
мов в 195'.' году до 1948 кило
граммов в 1959 году. За это 
же время поголовье крупного 
рогатого скота возросло почти 
в три раза. Произведено мяса 
на 107 центнеров больше запла
нированного. Если в 1957 году 
было -продано государству 
только 39,4 центнера мяса, то 
в минувшем году продано его 
180 центнеров. Резко увеличи
лись также производство и 
продажа государству яиц и 
шерсти. ■ В 1959 году было от
правлено на хлебоприемные 
пункты 1 100 центнеров отбор
ного зерна.

Расширение производства 
продукции дало возможность 
увеличить денежные доходы. 
В минувшем году они состав
ляли 1240 тысяч рублей, или 
по сравнению с 1957 годом 
увеличились в 7,1 раза. Это 
позволило колхозу купить на 
183.876 рублей необходимой 
сельскохозяйственной техни
ки, на 100.750 рублей — круп
ного рогатого скота, построить 
и ввести в действие колхозную 
электростанцию, бригадный 
клуб в Никольской комплекс
ной бригаде, скотный двор на 
160 голов, овчарник и зимний 
кошар, переоборудовать сви
нарник, построить много дру
гих производственных объек
тов.

Докладчик рассказывает о 
том, что дала специализация 
животноводческих ферм. Кон
центрация скота по видам спо
собствовала сокращению не
производительных расходов. 
Теперь отпала необходимость 
в перевозке кормов и силоса 
из одной бригады в другую. В 
тех же животноводческих по
мещениях содержится значи
тельно больше скота. Это поз
волило увеличить нагрузку на 
одного работника - животново
да.

Отметив положительные сто
роны в работе животноводов 
колхоза, председатель подроб
но остановился на недостатках 
в развитии общественного жи
вотноводства. Правление и ра
ботники ферм еще слабо ис
пользуют резервы увеличения 
поголовья скота и повышения 
его продуктивности. Выход 
продукции на сто гектаров зе
мельных угодий еще невысо
кий.

—Чтобы в текущем году 
увеличить производство мяса 
и молока, — сказал тов. Чаны- 
шев, —  правление артели и 
партийная организация разра
ботали план действий. Наме
чается, в частности, довести 
поголовье -крупного рогатого 
скота на 100 гектаров земель
ных угодий до 20 голов против 
J 6 голов в 1959 году, в том чи-

С отчетного собрания 
в колхозе „Труд'1 

□
еле коров — до 5 голов против 
3,6 Головы в 1959 году. Наша 
задача — иметь в 1963 году на 
сто гектаров земельных угодий 
не менее 10 коров. Надой на 
корову составит в этом году 
2200 килограммов. В целях вы
полнения двух годовых планов 
по продаже государству мяса 
предусматривается откормить 
160 голов свиней. Откорм бу
дем вести в основном на деше
вых зеленых кормах с неболь
шим расходом концентратов. 
Важный источник увеличения 
выхода мяса—нагул молодняка 
крупного рогатого скота стар
шего возраста. Свыше 100 го
лов хорошо упитанного скота 
колхоз продаст государству. 
Рассчитываем получить от 
каждой коровы здорового те
ленка и сохранить весь при
плод. Кроме того, закупим 170 
голов телят. Это будет нашим 
резервом для значительного 
увеличения дойного стада. 
Продадим государству 60 го
лов овец, 1000 голов уток, 2000 
голов кур.

Тов. Чанышев подробно рас
сказывает о путях укрепления 
кормовой базы.

Внимательно слушали кол
хозники доклад председателя. 
Итоги первого года семилетки 
их радуют: увеличилось произ
водство продукции, поднялись 
доходы колхоза, повысилось и 
материальное благосостояние 
колхозников. Выдано на трудо
день 3 рубля деньгами, а еще 
в 1957 году получали лишь 35 
копеек.

С каждым годом колхоз
становится экономически креп
че, он может взять намеченные 
рубежи — эта мысль сквози
ла в выступлениях всех участ
ников собрания. Рядовой кол
хозник М. Дускаев предлагает 
расширить площадь под ози
мую рожь— самую высокоуро
жайную культуру в условиях 
нашего района, — а также уве
личить посевы кукурузы и 
льна.

—Если мы доведем посев 
озимой ржи до 50 процентов 
от всей посевной площади, 
увеличим также посев кукуру
зы и льна, — говорил он,—то 
наверняка разрешим вопрос о 
создании прочной кормовой 
базы. Хватит нам 1 покупать 
концентраты, пора уже иметь 
свои собственные дешевые кор
ма. Вот почему необходимо 
поднять культуру земледе
лия, усиленно заниматься удо
брением полей. Этим важным 
делом пока что у нас никто 
по-настоящему не занимается.

Колхозники единодушно под
держивают предложения МДу- 
скаева.

Агроном колхоза тов. Казан- 
баев говорит с том что брига
ды плохо готовятся к весне,

даже не приступили к ре
монту инвентаря. Более 300 
центнеров семян подлежит об
мену. В этом году вывезено на- 
поля только 900 центнеров на
воза. Говоря об экономии в за
тратах, он особо останавлива
ется на вопросах механизации 
трудоемких процессов в поле
водстве и животноводстве.

Как в докладе председателя 
колхоза, так и в выступлениях 
был выдвинут вопрос об уве
личении доходности основных 
отраслей артельного производ
ства. В минувшем году доходы 
от животноводства и растение
водства составляли только 26 
процентов от общего денежно
го дохода колхоза. В то же 
время денежные поступления 
от продажи мочала и кулей 
занимают более половины го
дового денежного дохода. Это 
говорит о т(1.м, что в колхозе 
«Труд» увлекаются производ
ством кулей.А это наносит боль
шой ущерб развитию основных 
отраслей артельного производ- 
ств.а. Обратимся к отдельным 
фактам. Так, в горячие дни 
уборочных работ колхозники 
занимались выемкой мочала. В 
результате на полях остались 
неубранными сотни гектаров 
урожая. Или другой пример. 
Убранный с" 30 гектаров лен 
до сих пор не обмолочен, ле
жит в скирдах.

Выступившие на собрании 
предложили правлению артели 
немедленно перейти на денеж
ную оплату труда, внедрить 
хозрасчет во всех бригадах 
колхоза. Это позволит вести 
хозяйство расчетливо, эконом
но. Колхозники решили посте
пенно пересмотреть норму и 
расценки с учетом техническо
го прогресса.

Как показали прения, живот
новоды полны решимости вы
полнить намеченный уровень 
производства продукции. Они 
говорили о необходимости пе
рехода к передовым методам 
организации труда на фермах, 
в частности, о внедрении груп
пового содержания свиней, 
крупного рогатого скота,летне
го лагерного содержания коров 
для чего у колхоза есть все 
возможности.

На собрании шел серьезный 
разговор об ответственности 
каждого за выполнение кол
хозного плана, об укреплении 
трудовой дисциплины. Сооб
щение председателя ревизион-, 
ной комиссии тов. Тупликаева 
о том, что 153 члена артели 
без уважительных причин не 
выполнили минимум трудо
дней, вызвало возмущение кол
хозников. Они упрекали брига
диров, что те слабо борются за 
дисциплину.

В заключительном слове тов. 
Чанышев признал критику 
справедливой. Колхозники оце
нили работу правления артели 
за 1959 год удовлетвори тель
ной.

3. Кучукбаев.
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Всячески поддерживать хорошие 
начинания передовиков

(Окончание. Нач. на 1-й стр.'.

Так, за один только месяц за 
счет крупногруппового содер
жания свиней расход человеко
дней сократился с 600 до 120. 
Это сэкономит за год 10,5 ты
сячи рублей заработной платы.

В Бардымской комплексной 
бригаде применяется также хо
лодное содержание свиней: 
около 100 голов откормочных 
свиней находится под навесом 
на толстой соломенной под- 

, стилке.А в Елпачихинской бри
гаде используются для зимнего 

| содержания передвижные до- 
I мики, где помещается более 
| 150 голов свиней, с применени- 
, ем самокормушек. Холодный 
1 метод содержания свиней дает 
возможность получать больший 
привес.

Для увеличения привеса мо
лодняка и откормочного скота 
широко применяются биости-

В Китае ликвидируют неграмотность
190 миллионов человек зани

мались в конце 1959 года в Ки
тае на курсах по ликвидации не
грамотности и в вечерних шко
лах всех ступеней. -  

Особенно большой размах по
лучило дело образования рабочих 
и служащих без отрыва от произ
водства- К началу 1960 года в 
вечерних школах, организованных 
при промышленных предприяти
ях и учреждениях, обучалось Со
лее 16 миллионов человек, или 
57 процентов всех рабочих и

служащих страны в возрасте мо
ложе 40 лет. Благодаря широкой 
постановке дела образования 
трудящихся без отрыву от произ
водства число неграмотных ,рабо
чих и служащих сократилось.

Сейчас в Китае осталось негра
мотных или малограмотных рабо
чих и служащих моложе 40 лет 
только немногим более 6 миллио
нов человек, из них бвыше 4,5 
миллиона человек занимается на 
курсах ликбеза и в начальных 
школах. (ТАСС)

держать и распространить 
опыт работы колхоза им. Ле
нина, быстрее внедрять бесста- 
ночное свободно-выгульное 
содержание свиней в колхозах.

На Красноярской ферме про
веден семинар специалистов 
сельского хозяйства, доярок; 
15 марта— семинар председа
телей колхозов, заведующих 
фермами и свинарок. Но, к со
жалению, специалисты сель
ского хозяйства это новое, 
прогрессивное поддерживают 
крайне неудовлетворительно, с 
оглядкой: «как бы чего не вы
шло». Многие из них рассуй 
дают так: «Подождем годик и 
посмотрим, -каковы будут Ре‘ 
зультаты в колхозе им. Лени
на— куда выведет кривая. А 
там будет видно, что делать»- 
С этим надо немедленно по
кончить.

Если повсеместно распрост
ранить опыт работы колхоза
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муляторы, тканевая эмульсия, \ им. Ленина, то колхозы полу- 
А БК , минеральные и витамин-; чат несколько сотен тысяч руб

лей дополнительных доходов- 
Ведь только одних свинарей 
при внедрении крупногруппо
вого свободно-выгульного со
держания свиней высвободится 
для других работ большое ко
личество.

ные брикеты, льняной отвар, 
хвойный,и сенный настои.

В целях ликвидации ялово
сти коров и улучшения качест
венного состава поголовья 
крупного рогатого скота в кол
хозе начали применять иску
сственное осеменение.

Это только начало внедрения 
передового опыта. Впереди 
еще много работы и трудно
стей. Прошло немного времени

Или возьмите подсосный ме‘
, тод выращивания телят. Он 
1 позволит одной телятнице об- 
I служивать девяносто-сто телят 
! и при этом добиться более 
I высоких суточных привесов, 

после внедрения передового ; избеЖать многих болезней жй- 
опыта в животноводство в кол- во значит,-и падежа
хозе имени Ленина, но, не- ! модо - 
смотря на это, имеется много
положительных результатов. Внедрение беспривязного со- 
Надой молока по сравнению с держания скота позволит уве- 
прошлым годом увеличился на : личить среднюю нагрузку на 
28 процентов, также увеличил-1 одного работника с 12— 14 Д° 
ся живой вес продаваемого го- 35— 40 и более коров, повысить 
сударству скота. Досрочно вы- 1 производительность труда в 
полнен квартальный план про- 3,5 раза.
Да ж  и государству мяса, яиц и ] 
молока.

Бюро райкома КП С С  одоб
рило опыт работы правления и 
парткома колхоза им. Ленина 
по внедрению передового опы
та в животноводство, и предло
жило партийным организаци
ям и правлениям колхозов под-

Вот что может дать повсе
местное распространение этих 
передовых приемов ведения 
сельского хозяйства.

Опыт передовиков — наше 
богатство. Пусть все новое, пе
редовое быстро находит дорогу 
к каждому труженику села.
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К 90-летию со дня роЖдения В. И. Ленина

Огни колхозной деревни
„ К о м м у  н и з м — это есть Советская власть плюс электрификация всей страны“.

В. И. ЛЕНИН.
Тонны осени на ночи в юж

ной с т е п и .  Особенно, когда 
головой висят низкие ту

ча и нн единой звездочки не 
Ьгрцает в  вините. Но вот па 
горизонте приветливо блеснул 
огонек. За ним другой, тре- 
II)}.., II перед тобой возника- 
ог Целый остров светящихся 
юч1'К, Минуешь этот оазис, а 
,ач уке маячит новое зарево.
Что пи село, то острив ог

не!. И чем крупнее населен
ный пункт, тем ярче отблески 
в небе. Лампочка Ильича суа- 
й  неотъемлемой частью сель- 
даго пейзажа. А где лампоч
ка, там и мотор, там и меха
низмы работают на человека.
Загляните хотя бы к Мака- 

111' Посмитному, на Одессщи- 
н):. Слыхивали, знать, о та
га вожаке из старой кол- 

)й гвардии?! Колхоз име
ни XXI съезда КПСС, кото- 

он возглавляет, располо
жен в степи, вдали от горо- 

11 промышленных центров, 
таких глухих углах кре

мнии в прежние* времена 
гудка паровозного боялся. А 
шнешиее поколение все свои 
поннслы связывает с технп-

Куда ни зайдешь в этом 
колхозе—всюду видишь мото
ры: в мастерских, на мель
че, в столярной, на фер- 
и, в прачечной, пекарне... 
Нажал кнопку или рычажок— 
* механизм в действии. Пи- 

стругай, дон коров, качай 
В°ДУ, меси тесто, сбивай ма- 
®| полоскай белье—и все 
Панической силой, которую 
И61 электрическая станция, 
«того и работа у людей спо
р к и ,  и богатство артельное 
йожится день ото дня. 
им, где прежде трудились 

ЭДь-шесть человек, * ныне 
Задается один.
№ и один-то производит 

йностей больше, чем преж- 
®е пятеро. Труд стал чело
веку не в тягость, а в ра
деть.
_ В былые годы народ гово- 
р: «Трудом праведным не 
чивегаь палат каменных».

:°: Для капиталистическо- 
'в ипра эта мудрая народная 
10говорка не утратила своей 
рненной правды и поныне, 

нашего нее, социалисти- 
общества она безна-

щены электричеством, на тро
туарах блестит асфальт—все, 
как в хорошем, благоустро
енном городе.

Так постепенно, но зримо 
вырисовываются черты нового 
коммунистического быта в де
ревне. Они рождены высоким

здаются новые энергетические 
центры.

За семилетие нужно завер
шить электрификацию всех 
колхозов и совхозов страны. 
Задача грандиозная! Ведь та
ких колхозов, как одесский 
колхоз имени XXI съезда

КОМ СОМ ОЛЕ СК АЯ ШИ ЗН Ь

Впереди еще много работы

*еасно устарела. У нас все
.агериалыше и культурные 

для человека создают- 
£ только трудом праведным, 
РУДом честным, вдохновен-ЩЩ.

к дружно-Вернемся опять 
*11 творческому коллективу 

же
Тут у

С«с,

одесского колхоза. 
№ .. каждой семьи свой 
8'0°пяк из трех-четырех ком- 
®Т' Стены выложены из кам- 
я’ кровля шиферная. Пост- 

“  на века! В доме—водо- 
. газовая плита, теле- 
радиоприемник, пыле- 

электроутюг и даже... 
ическая бритва.

и ''Не бриться же в наш век 
бив 10 У^арелой, опасной 
швой! — смеются мужчины.
Наступает вечер—люди спе- 

кино, на лекцию или 
°пблпотеку. Улицы освеще-

уровнем производства, осно-'КПСС, у нас еще очень мало.
ванного на современной тех
нике, на электрификации хо
зяйства.

Великий Ленин уже в пер
вые месяцы после Октября, 
когда молодая Советская ре
спублика только-только ста
новилась на но!*и, осмысли
вал широкие планы строите
льства электростанций. Он со
ветовался с инженерами, да
вал указания, требовал не
медленно приступить к этому 
важному государственному 
делу. 21 февраля 1920 года 
была образована Государст
венная комиссия по электри
фикации России (ГОЭЛРО). 
Эта комиссия при непосред
ственном участии В. И. Лени
на разработала план элек
трификации Советской страны. 
Как радовался Владимир Иль
ич, когда в том или ином 
уголке нашей Родины вспыхи
вали впервые электрические 
огоньки!

...Стояла поздняя осень 
1920 года. Еще продолжалась 
гражданская война, в стране 
царили разруха и голод, но 
Ленин нашел время, _ чтобы 
приехать в деревню Кашино 
и поздравить крестьян с за
вершением строительства пер
вой сельской электростанции. 
По разбитым дорогам в про
мозглый ноябрьский, день до
бирался он до этой отдален
ной деревеньки Московской 
губернии. Приехал, задушев
но побеседовал с крестьяна
ми, поинтересовался их жить
ем-бытьем, сказал людям теп
лое, ободряющее слово. На 
веки вечные запомнился ка- 
шинцам этот приезд Ильича 
в их родную деревню.

Ныне Коммунистическая 
партия свято выполняет за
веты Ленина об электрифика
ции страны. С каким разма
хом идет у нас строительст
во электрических станций! 
Каскад энергетических гиган

Иные руководители на местах 
упрощенно понимают электри
фикацию деревни. Дадут свет 
в избы колхозников да под
весят к столбам несколько 
фонарей на улицах и считают 
деревню электрифицированной. 
Пет, не о такой электрифика
ции мечтал В. И. Ленин, забо
тится наша Коммунистическая 
партия. Электрическая энер
гия должна прежде всего прий
ти на помощь производству, 
облегчить и облагородить труд 
сельских тружеников, сделать 
его более производительным. 
Только на этой основе и мож
но будет строить новый, ком
мунистический быт в деревне.

Еще недавно у нас не бы
ло возможности подключать 
колхозы к государственным 
электрическим сетям. Поэтому 
во многих селах строились 
свои электростанции, порой 
примитивные и экономически 
невыгодные. Теперь эти воп
росы решаются совершенно по- 
другому. На Всесоюзном сове
щании по энергетическому 
строительству в ноябре 1959 
года Никита Сергеевич Хру
щев подчеркивал:

'«Электрификацию деревни 
нудшо проводить продуманно, 
районирование, чтобы это бы
ла действительно ленинская 
электрификация. Целесообраз
но, чтобы там, где проходит 
государственная электросеть, 
подключать к ней колхозы, а 
где нет электросети,—постро
ить ответвление. Для колхо
зов, удаленных от государст
венных электросетей, надо раз
работать типовые проекты рай
онных сельских электростан
ций с тем, чтобы они были са
мыми экономичными, чтобы 
сельское хозяйство получало 
дешевую электроэнергию.

Таким образом, электрифи
кация деревни приобретает 
чрезвычайно важный государ
ственный характер. Иначе и 
нельзя. Мы вступили в полосутов на Волге, каскад на Днеп

ре Покорены могущественные I развернутого строительства 
реки Сибири—Иртыш, Обь, Ан- коммунизма. А к этой завет- 
гара развернулось наступле-' ной цели нужно идти только 
ние гидростроителей- на Ьнп-1 сомкнутым строем, подтягивая 
сей. Одновременно возводятся ! все участки нашего народного 
т е п л о в ы е  электростанции, со-'хозяйства. Ник. Воробьев.

На Ленинской трудовой вахте
Буровики Татарии дали ело-1 жонием графика. Бригада ста- 

семилетки' левара мартеновского цехаво во втором году 
пройти сверх плана 60 тысяч 
метров нефтяных скважин.
Впереди соревнующихся идут 
нефтяники поселка Азнакае- 
во. Встав на Ленинскую вах
ту, они на 27 дней раньше 
срока завершили кварталь
ный план бурения.

Коллектив Бежицкого стале
литейного завода (Брянская
область), встав на Ленинскую 
вахту, ликвидировал свое от
ставание. Сейчас все цехи
предприятия работают с опере-

Григория Карпенко 11 марта 
выдала сверх плана 12 тонн 
металла. Соревнующаяся с 
ней бригада Георгия Горбаче
ва только за первую декаду 
марта выплавила сверх нормы 
40 тонн. Изо дня в день вы
дают сверхплановый металл 
бригады сталеваров - Павла 
Крнсанова, Петра Корзанова, 
Николая Жидова, Михаила 
Лисименко.

(.ТАСС)

4— 5 марта в городе Перми 
проходил второй пленум обко
ма ВЛ КС М , где обсуждался 
вопрос «Об участии комсомоль
ских организаций в выполне
нии решений декабрьского Пле. 
нума Ц К  КПСС  «О дальней
шем развитии сельского хозяй
ства». Отрадно было слышать 

I в докладе - секретаря обкома 
В Л К С М  т. Чефранова об успе
хах нашей районной комсо
мольской организации, выпол
нившей обязательства, взятые 
на первый год семилетки. В 
минувшем году комсомольцы и 

’ молодежь райоца закупили 576 
голов телят, вырастили 300 го
лов молодняка крупного рога
того скота, откормили 1800 го
лов свиней, вырастили 13.600 
голов птицы, собрали и сдали 
168 тонн металлолома и т. д.

Активно трудился над выпол
нением взятых обязательств 
коллектив доярок Мостовин- 
ской молочнотоварной фермы, 
добившийся прироста молока 
600 килограммов на фуражную 
корову по сравнению с 1958 го
дом. 22 декабря 1960 года 
этому коллективу впервые в 
районе присвоено почетное зва
ние . коллектива коммунисти
ческого труда. Неплохо потру
дились и коллективы Старо- 
Чадовской и Куземьяровской 
молочнотоварных ферм, добив
шиеся прироста молока на фу
ражную корову соответственно 
по 815 и 743 килограмма.

Отмечая заслуги этих коллек
тивов, обком В Л К С М  наградил 
Старо-Чадовсрую М ТФ  ценным 
подарком— швейной машиной,' 
Мостовинскую М Т Ф — грамотой 
обкома В Л К С М  и коллектив 
Куземьяровской М Т Ф — грамо. 
той облисполкома.

А кто не знает молодых доя
рок колхоза имени Ленина 
Зульфию Тайсину, Сарию Бал. 
таеву, Аклиму Хасанову, Сази- 
ду Мурсалимову, Зайтуну Мн- 
няшеву, Самгию Савинову, Ра- 
кибу Сакаеву, добившихся зна
чительного прироста надоев мо
лока; птичника этого же колхо
за Шамиля Мусина, телятницу 
колхоза имени М. Джалиля 
Сабилю Маматову!

На пленуме обкома В Л К С М  
были названы и их имена.

Балтаева Сария, Ма.матова 
Сабиля и Мусин Шамиль на
граждены значком Ц К  В Л К С М  
«За успехи в развитии живот
новодства» и ценными подар
ками обкома ВЛ КС М , Сакаева 
Ракиба — Почетной грамотой 
обкома ВЛКСМ ,, Хасанова Ак- 
лима, Тайсина Зульфия, Мур- 
салимова Сазида, Миняшева 
Зайтуна, Савинова Самгия — 
значком Ц К  В Л К С М  «За успе
хи в развитии животновод
ства».

На пленуме отметили актив
ное участие учащихся района в 
общественно-полезном труде. 
Комсомольская организация 
Елпачихинской средней школы 
награждена Почетной грамотой 
обкома В Л К С М  и денежной 
премией в сумме 800 рублей. 
Нельзя не отметить .также за

слуги комсомольской группы 
Елпачихинской М ТФ , которая 
добилась прироста молока на 
одну фуражную корову 554 ки
лограмма.

В борьбе за экономию и 
культуру труда по области в 
прошлом году наша районная 
комсомольская организация за
няла 6 место.

Успехи в первом году семи
летки есть, но они не дают нам 
права успокаиваться. Хорошо 
потрудились в прошлом году, 
еще лучше будем трудиться в 
этом, во втором году семилет
ки. Что сделано в прошлом го
ду—это еще не все.

На третьем пленуме Р К  
; В Л К С М  районная комсомоль_
> ская организация взяла обяза
тельство закупить у населения 
2370 голов телят, вырастить 
2270 голов молодняка крупного 
рогатого скота, откормить 3920 
голов свиней, вырастить 50.000 
голов птицы; добиться прирос
та надоев молока по молодеж
ным фермам не менее 200 ки
лограммов на одну фуражную 
корову и надоить по 2200 ки
лограммов; вырастить кукуру
зу на площади 900 гектаров 
и получить ее зеленой массы по 
350— 400 центнеров с гектара; 
направить в животноводство 
150 комсомольцев и молодежи; 
собрать 200 тонн металлоло
ма и т. д.

Обязательства большие, вы
полнение их потребует напря
женного труда каждого ком
сомольца, юноши, каждой де
вушки района. Каждый дол
жен найти свое место в деле 
выполнения взятых обяза
тельств.

Многие комсомольцы и ком
сомолки уже нашли свое ме
сто. Одна из них, Абдулова 
Нафига, —  секретарь'комсо
мольской организации колхоза 
имени М. Джалиля, секретарь 
сельсовета — добровольно по
шла в колхоз работать_ телят
ницей на ферму.Свинарка кол
хоза имени Ленина Хасанова 
Кадрия обязалась откормить 
1500 голов свиней, молодая 
доярка Ишимовской фермы 
Галина Насхия достойно зани
мает первое место в социали
стическом соревновании сре
ди доярок района.

Не отстают от наших слав
ных девушек и юноши района. 
Разве не достоин подражания 
патриотический почин 19-лет
него колхозника Елпачихин
ской комплексной бригады Аг- 
зама Абдусалямова? Он по
шел работать свинарем и обя
зался в 1960 году откормить 
1000 голов свиней. Молодой 
птичник Шамиль Мусин обя
зался получить по 150 штук 
яиц от каждой из 1000 голов 
кур.

Каждый комсомолец и юно
ша, каждая комсомолка и де
вушка должны взять пример с 
этих товарищей и внести свой 
достойный вклад в дело вы
полнения взятых обязательств.

Р. Таразов— 
секретарь Р К  ВЛ КС М .

■ ■ ■ H S
Узбекская ССР. Сев яровых культур в совхозе имени К. Маркса 

Сурхан-Дарьинской области. Фотохроника ТАСС



Проделки Акбулякова
В Старо-Ашяпской бригаде 

колхоза имени Мусы Джалиля 
имеются овцеферма и птице
ферма. До сентября месяца 
1959 гЬда заведовал ими Наз- 
мухамат Акбуляков. Плохую 
память оставил о себе Акбу
ляков у колхозников.

В ходе проверки бухгалтер
ских документов одна за дру
гой обнаруживались .проделки 
бывшего заведующего. Вместо 
того, чтобы хранить колхозное 
добро, он транжирил его, а 
часть, возможно, и присваивал. 
Акбуляков так организовал де
ло, что никто не мог к нему 
придраться.

Например, 29 апреля 1958 
года у овцевода^ Майзямал 
Нурсубиной -потерялись трое 
овец. Разговоров об этом было 
много. Для проверки правле
ние направило на ферму пред
седателя ревкомиссии Мута- 
ла Юсупова и зоотехника Га 
битова. Проверка показала, 
что недостает не трех, а семи 
овец. Но почему-то правление 
оставило этот вопрос откры
тым. Прошло очень много вре
мени, когда Акбуляков пред
ставил акты на якобы павших 
овец. И представьте: овцы бы
ли списаны!

31 января 1959 года с птице
фермы исчезло 95 штук яиц. 
Никто не видел и не знал, кто 
их взял, и во всем обвинили 
птичницу,

В 1959 году колхоз купил 
цыплят. Их раздали колхозни
кам, потому что колхоз не 
имел помещения. Осенью кол

хозники принесли цыплят на

Старо-Ашапскую ферму. Ак
буляков их принял, но ухажи
вать за цыплятами никого не 
поставил. В результате за од
ну ночь пало 130 цыплят. Ни
кому об этом не сообщив, Ак
буляков свез их на скотомо
гильник и закопал. Узнали об 
этом только спустя месяц. 
Кроме всего этого, по докумен
там августа и сентября у Ак
булякова не хватило 2030 
штук яиц, из них 200 штук— 
утиных. Никто не поинтересо
вался причиной недостачи, а 
на отчетном собрании ее спи
сали. И опять Акбулякову нее 
сошло с рук.

Потом он присвоил так же 
утят, привезенных из инкуба
тора. Может, это была его пос
ледняя проделка? Но, увы! 
Они продолжали следовать 
одна за другой. Шпример, на 
овцеферме он не оприходовал 
20 килограммов шерсти. Не 
начислил трудодни овцеводам, 
занятым на стрижке овец. Что 
это? Забывчивость? Нет, это 
уже сознательная махинация.

В  прошлом году колхоз" име
ни Мусы Джалиля получил 
от каждой несушки только по 
34 яйца, от каждой овцы— по 
1 кг 200 граммов шерсти (са
мый малый настриг по райо
ну). В  том, что показатели 
так низки, известную роль 
сыграла и «деятельность» 
Н. Акбулякова. Члены артели 
вОзмущены его поведением и 
требуют справедливого нака
зания.
Т. Исмагилова, К. Ильина—

члены сельхозартели
им. Мусы Джаллля.

Кто-то сказал о главном враче Бардымской рай
онной больницы Антонине Павловне Курочкиной: 
„У нее большое сердце“. С этим нельзя не согла
ситься. Такую высокую похвалу А. П. Курочкина 
заслужила своей простотой, исключительно добро
совестным отношением к высокому долгу врача, к 
общественной работе. В связи с празднованием

ЭТО НЕ МЕЛОЧЬ
Десятки людей посещают 

ежедневно парикмахерскую 
райцентра. В иные дни поток 
людей бывает так велик, что 
дожидаться своей очереди при
ходится довольно долго. Что
бы бесцельно не убивать свое 
драгоценное время, клиенты в 
это время могли бы почитать 
газеты и журналы.

К сожалению, контора ком

мунальных хозяйств и благо 
устройства не придала этому 
вопросу должного значения 
сочла его мелочью и не выпи
сала для парикмахерской ни 
одной газеты и ни одного жур
нала.

Руководство конторы долж 
но срочно исправить это упу
щение.

А. Сергеев.

- У шермейских учащихся
„Поход в деревню“

На

Так назвали свою экскурсию 
в дер. Зайцеве учащиеся б «а» 
класса, целью которой была 
встреча с участниками граж
данской войны.

Много было в Зайцевой уча
стников гражданской войчы и 
партизан, но в живых остались 
только трое: Шестаков Филипп 
Михайлович да два брага Ка 
менских, Егор и Кузьма М ат
веевичи.

На вечере, устроенном шко-. 
льниками с приглашением всех 
жителей дер. Зайцево, Филипп 
Михайлович выступил с воспо
минаниями о 28-й дивизии,

которой командовал Азин. 
Здесь тогда еще молодой Ш е
стаков командовал кавалерий
ским отрядом в составе 75 че
ловек, с которым он прошел 
путь от Березовки до Екате
ринбурга, а затем участвовал 
в разгроме Деникина.

Рассказ старого борца за Со
ветскую власть очень понрави
лся учащимся. Со всеми под
робностями он помещен в 
школьной стенгазете «Смена»

На другой день участники 
похода сделали венок, который 
возложили на могилу партиза
на Демьяна Малкова.

К смотру школЬной самодеятельности
В школе идет деятельная 

подготовка к районному смо
тру самодеятельности школь
ников, который будет прохо
дить в дни весенних каникул.
Старшеклассники готовят пьес- 
сы Чехова «Предложение» и 
«Злоумышленник», шести
классники — инсценировку. 7 
марта в школе прошел «Вечер

мамы», где с интересным кон
цертом выступили ,;ятчкласс- 
ники.

Несколько групп уз IX  и X 
классов готовит приборы для 
экспонированная на районной 
выставке детского техническо
го творчества.

А. Фатыхов.

стальных магистралях  
Польши

Многочисленный отряд поль
ских железнодорожников неустан
но борется за перевыполнение 
плановых заданий по перевозке 
грузов, среднесуточному пробегу 
паровозов, ускорению оборачивае
мости вагонов, экономики топли
ва.

За послевоенные годы перевоз
ки грузов в стране увеличились 
более чем в 3 раза, а перевозки 
пассажиров —  в 4,5 раза.

Железные дороги Польши пере
ходят с паровозной тяги на элек
трическую. Темпы электрифика
ции стальных магистралей возра
стают из года в год. Полностью 
электрифицирована одна из основ
ных железнодорожных линий, со
единяющая столицу Польши с ин
дустриальной Силезией. До конца 
1965 года протяженность элек
трифицированных дорог в стране 
достигнет 2.100  километоов.

(ТАСС)
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Торговля негритянскими детьми в США'
Корреспондент агентства

«Юнайтед пресс интернэйшнл» 
сообщает из города Джерси-Сити 
(штат Нью-Джерси, США), что в 
Ныо-Джерси и в нескольких со
седних штатах «обнаружена хоро
шо организованная и весьма при
быльная торговля черными деть
ми».

Ссылаясь на помощников про

курора округа Гудзон, коррейЙ 
дент сообщает, что за последн*! 
4 года в одном только горй 
Джерси-Сити было продано ой* 
80 детей.

Сообщается, что шайка, торг*- 
вавшая детьми, перепродавала®! 
по 3 тысячи долларов.

(ТАСС)
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манское министерство оборЧ 
ны и американские 
власти в ФРГ 

Решение совета оШЩ,
кет типа «Ника». Как указы
вает агентство ДНА, на созда
нии этой базы в районе Хас-

Б0Ш1, 9 марта. Совет об
щины Хас-слох (Пфальц) отка
зался предоставить земельный 
участок под постоянную базу 
для запуска американских ра-
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На пе 
ние кв 
ватить 
этих и 
кие ф| 
ние в 
и сре; 
летит 
Учите, 
них и 
Новый 
веден
НИИ»,
Фере[
Ааван
“ШХС!

оыло принято, несмотря . 
возр I женпе представит  ̂I 
адепауэровской партии X

На Кубе за прошлый год было 
отобрано около 1 миллиона гек
таров земель у крупных землев
ладельцев. Тысячи крестьян полу
чили наделы. Правительство обя
залось в середине ^950 года наде
лить землей 200 тысяч крестьян
ских семей, то есть в основном 
завершить аграрную реформу.

На снимке: на плантации сахар- 
ного тростника.

Заявление Индонезийского правительства
ДЖАКАРТА, 14 марта. Министр ) во время недавней облаяЫ 

информации Индонезии Маладь в •; спекулянтов контрабандным
заявлении, переданном вчера ве
чером по радио, указал на нали
чие заговора, ставящего, в част
ности, своей целью убийство гла
вы государства президента Сукар- 
но и начальника штаба Индоне
зийской армии генерала Пасут ио
на.

В заявлении говорится, что о 
существовании заговора стало из
вестно после захвата документов

жием в предместьях Джакарты 
Расследование, проведенное ® 

еле воздушной бомбардир»®*! 
показало, что летчик индонезг 
ских военно-воздушных сил, 
стрелявший из пулемета 
президента, был связан с лодРь'в 
ной организацией. ,

(ТАСС)
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Неустанно повышать 
квалификацию учителя

11-

Завтра открывается научно- 
практическая конференция 
риелей русского языка не
русских школ области, посвя
щенная обсуждению вопросов 
перестройки преподавания рус
ского языка в свете нового За 
кона о школе.
В новых учебных планах та

тарских школ русский язык на
ряду с родным языком теперь 
занимает одно из ведущих 
нест.Это ставит перед учителя
ми русского языка в татарских 
школах большие и ответствен
ные задачи, требуют коренного 
улучшения преподавания рус- 
ского языка.
Между тем по многим вопро

сам перестройки преподавания  
русского язы ка учи теля н уж д а 
ются в серьезной и квалиф ици
рованной помощи. Их во л н у ю т  
многие вопросы и среди них 
такие, как пути повыш ения эф 
фективности преподавания, 
учета специфики родного я зы 
ка при обучении русском у язы 
ку, развитие русской речи у ча 
щихся на уроках грамм атики  и 
литературы, обогащ ение слова
ря учащихся, воспитание само
стоятельности в учащ и х ся на 
уроках, работа над творчески 
ми сочинениями учащ ихся, ис
пользование ф орм  внеклассной  
работы для обогащ ения знаний  
учащимися русского язы ка и 
Т.д.
Исходя из этого, новый закон 

»школе указывает на необхо
димость осуществить меропри
ятия по переподготовке учи
тельских кадров и укомплекто
ванию школ учителями с необ
ходимым образованием в соот
ветствии с новыми задачами 
0(лцеобразовательной школы. 
Мероприятия, направленные 

На переподготовку и повыше 
Н||е квалификации, должны ох 
ватить всех учителей. Среди 
Зтих мероприятий имеются та
кие формы, как заочное обуче- 
н,,е в педагогических высших 
и средних учебных заведениях, 
летние семинары - практикумы 
Учителей, начальных, семилет
них и средних школ, курсы по
л°вышению квалификации,про
шение «Педагогических чте
нии», научно-практические кон
ференции по вопросам препо
зиция п воспитания уча
щихся.

Переподготовка и повышение 
квалификации учителей, ве
дущих русский язык, должны 
обеспечить не только методи
ческое совершенство, но и по
вышение уровня знания рус
ского языка самим учителем в 
том объеме, чтобы он мог на
учить учащихся-татар практи
чески овладеть письменной и 
устной русской речью.

Вместе с этим необходимо 
обогатить учителя знаниями в 
области науки о русском язы
ке и новейшими достижениями 
советского языкознания.

Большая работа организова
на с учителями школ района 
по повышению их квалифика
ции. Для учителей татарских 
начальных школ в районе ор
ганизованы трехлетние очно
заочные семинары-практику
мы по русскому языку.

В  данное время 34 учителя 
школ района обучаются заочно 
в педвузах, 70 учителей татар
ских начальных школ будут 
охвачены летними семинара
ми-практикумами по русскому 
языку, организуемыми в 
с. Барда. 10 учителей началь
ных школ семинар-практикум 
пройдут в городе Осе, 48 учи
телей 5— 10-х классов будут 
направлены на курсы, семина
ры-практикумы в областном 
институте усовершенствова
ний учителей.

Огромные средства отпуска
ются государством на пере
подготовку и повышение ква
лификации учителей, что долж
но окупиться стремлением учи
телей к повышению своей де
ловой, идейно-политической 
квалификации и плодотворной 
работой по осуществлению но
вого Закона о школе.

Обсуждению некоторых проб
лем преподавания, обмену 
опытом и посвящена предсто
ящая научно-практическая
конференция учителей русско
го языка.

Эта конференция как одна 
из форм повышения квалифи
кации учителей русского язы
ка нерусских школ должна со
действовать дальнейшему
улучшению преподавания рус
ского языка в татарских шко
лах области.

Пожелаем участникам кон
ференции успехов в работе.

Большая трудовая лобеда

В ОБКОМЕ ВЛКСМ

М е с я чник по сбору металлолома
р

- начала этого года прошло уж е  
Лее двух с половиной месяцев, 

“ комитеты В Л КС М  Перми и об- 
сти все еще по-настоящ ему не 

г̂ анизовали сбор металлическо- 
лома. Для мартенов нуж на  
Хта, для народного хозяйства 

ужны изделия из металла. Ждать
Ч'ЛЬЗЯ.

Бюро Пермского обкома комсо- 
гаЦ3 считает' что первичные ор- 
р? ИзаЧии должны развернуть ш и -  
ц еУН) Работу среди молодежи, 
в “ИлизУя ее на выполнение очень
1ЭКп°Г° °^язательства: собрать в

0 году 8 0  тысяч тонн метал- 
ЛОлома.
Иол3 Хорошее Дело берутся комсо- 

ЛьЧЬ| Лысьвенсного металлур-

Труженики сельского хозяйст
ва района выполнили полугодо
вой план продажи мяса государ
ству досрочно, к 17 марта. На 
заготовительные пункты его 
сдано 4.137 центнеров. Эта тру
довая победа завоевана в резуль

тате широкого развертывания 
социалистического соревнования 
за успешное выполнение обяза
тельств, принятых на второй 
год семилетки. Продажа мяса 
государству продолжается.

Соцобязательства заготовителей района

гического завода, решившие со
брать по полторы тонны ценного 
сырья на каждого молодого рабо
чего. Поддерживая инициативу  
лысьвенцев, »бюро обкома объяв
ляет с 2 0  марта по 2 0  апреля 
ударный месячник по сбору ме
таллического лома. Он должен 
проходить под лозунгом: «Н аш
трудовой подарок к  Ленинским  
дням».

Бюро обязало горкомы, райкомы  
и комитеты  ВЛНСМ организовы
вать массовые воскресники и суб
ботники, рейды по выявлению  
устаревш его оборудования. За 
время м есячника должно быть 
собрано наибольшее количество 
металлома.

Труженики сельского хозяй
ства района в 1959 году—пер
вом году семилетки— добились 
некоторых успехов. Досрочно 
выполнены годовые планы за
купа зерна, мяса, молока, яиц 
и картофеля.

В заготовке продуктов сель
ского хозяйства принимали о\- 
тивное участие и добились хо
роших показателей работники 
заготовительного аппарата 
райпотребсоюза тт. Ильясов, 
Юрбагишев, Тимганов, Петро
ва, продавцы Сюзянского ма
газина тов. Суфияров и Иши- 
мовского магазина тов. Зима- 
сова, молокосборщики мясо- 
молкомбината тт. Мустакимов, 
Мартемьянова, Алимов, Усаев, 
закупщик т. Балтачев и дру
гие.

Труженикам района ьо вто
ром году семилетки предстоит 
выполнить два годовых плана 
по продаже мяса государству, 
значительно увеличить также 
продажу молока, яиц и шерс
ти. А это- возлагает на нас, 
работников заготовительного 
аппарата райпотребсоюза и 
мясомолкомбината, большую 
ответственность по организа
ции заготовок сельхозпродук
тов.

При напряженной работе 
всех тружеников района и за

готовительного аппарата рай
он досрочно, к 29 февраля 1960 
года, выполнил два кварталь
ных плана продажи мяса го
сударству.

Обсудив итоги работы за 
1959 год и стремясь внести 
достойный вклад в решение 
задач по досрочному выполне
нию плана второго года ' семи
летки, мы, работники торговли 
и заготовок, берем на себя сле
дующее социалистическое обя
зательство на 1960 год:

Полугодовой план чоодажи 
мяса государству выполнить к 
20 марта, план продажи яиц и 
молока первого квартала— к 25 
марта, девятимесячный план 
продажи мяса--к 1 июля.

Добьемся, чтобы1 каждый ра
ботник заготовительных орга
низаций сам принимал актив
ное участие в продаже госу
дарству мяса, молока, яиц и 
шерсти.

Мы призываем всех работни
ков потребительской коопера
ции и мясомолкомбината шире 
развернуть соревнование за 
выполнение годового плача по 
всем видам заготовок и заку
пок досрочно, к 25 декабря, в 
том числе по мясу— к 1 авгус
та, по яйцам— к 1 сентября, по 
молоку— к 1 ноября, по шерс-

Это случилось 
в Тихом океане

Несколько дней назад весь 
мир облетело известие о бес
примерном подвиге четырех 
советских солдат, которые 
49 дней боролись с рассви
репевшей стихией.

...Это произошло в_Тихом 
океане у берегов Куриль
ских островов. Ранним ян
варским утром две самоход
ные баржи вышли на внеш
ний рейд одного из остро
вов, поджидая корабли для 
разгрузки. Внезапно с моря 
ударил шквальный ветер, 
пошла высокая волна, пова
ли  ̂ снег, разыгралась пур
га. Шторм был так силен, 
что эвипажы барж не были 
в силах что-либо предпри
нять. Одну баржу выбро
сило на берег, вторую поне
сло в океан. Четыре солда
та— младший сержант Асхат 
Зиганшин, мотористы Фи
липп Поплавский и Анато
лий Крючковскпй, а также 
рядовой Иван Федотов отваж
но боролись с разбушевав
шейся стпхией. Примерно в 
три часа дня радиосвязь 
баржи с берегом прервалась. 
Попавшие в бедственное по
ложение воины располагали 
ограниченным запасом про
довольствия и воды. Шторм 
и пурга затрудняли поиски. 
Невозможно было послать в 
океан ни сиасательных су
дов, ни поднять в воздух 
самолеты.

1 марта американский са
молет, несший в Тихом оке
ане патрульную службу для

ти— к 15 октября, по картофе
лю— к 5 октября 1960 года.

Вызываем на социалистиче
ское соревнование работников 
заготовительных организации 
Чернушинского района.

Обязательство принято на 
районном совещании 

работников заготовительных 
организаций района.

ВЕСНЕ НАВСТРЕЧУ

авианосца «Кпрсардж», об
наружил на поверхности оке
ана легкую баржу. На ней 
находилось четверо совет
ских людей.

Согласно данным морско
го министерства США, в рай
оне дрейфа советских смель
чаков за последние недели 
бушевали сильнейшие штор
мы с ветрами скоростью от 
60 до 120 километров в час. 
Волны вздымались до высо
ты 12 метров. Температура 
воздуха и воды в это время 
колеблется между нулем 
около Курильских" островов 
и семью градусами тепла в 
том месте, где были найде
ны советские люди.

Капитан американского 
авианосца Роберт Таунсенд 
заявил, что когда советских 
людей впервые увидели, они 
стояли на барже, прислонив
шись к надпалубному строе
нию.

Посланный с авианосца 
вертолет по одному подби
рал советских людей, при
чем, несмотря на крайнюю 
слабость, они передвигались 
самостоятельно и даже по
могали в спасательных опе
рациях.

От Курильских островов 
до места спасения советских 
воинов—более 1600 километ
ров.

Скоро советские воины, про
явившие изумительный геро
изм, мужество и силу духа, 
возвратятся на Родину. Их 
подвигом гордится вся стра
на.

Пора бить тревогу
Колхозники сельхозартели име

ни Мусы Джалиля взяли обяза
тельство: получить с каждого
гектара по 11 центнеров зерно
вых, по 135 центнеров картофе
ля, посеять 80 гектаров кукуру
зы и собрать с каждого гектара 
по 300 центнеров зеленой массы.

Большую работу по п о л о тке  к 
весне проделали члены первой 
комплексной бригады. Кузнецы 
этой бригады отремонтировали 18 
телег, 13 борон-зигзаг, 8 плугов, 
3 культиватора. Активно идет 
вывозка навоза на поля. Под ку
курузу на площади 8 гектаров 
вывезено 320 тонн навоза, 75 
центнеров фекалия, 110 центне
ров птичьего помета.

Особенно активно участвуют 
на вывозке удобрений члены бри
гады Гарифзян Куштанов, Рафиль 
Куштанов, Загид Исмагилов, Ма
лик Исмагилов, Василь Исмагилов

I и звеньевой Нашат Исмагилов.
Но так работают только1 в пер

вой бригаде. Ремонт сельхозма
шин в остальных бригадах идет 
плохо, а 4 бригада только что 
приступила к этой важной рабо
те. Ремонт тракторов и прицеп
ных машин тоже не закончен. 
План вспашки зяби у нас не был 
выполнен. Это требует от меха
низаторов напряженной работы и 
хорошего качества ремонта машин. 
А механик колхоза Мазит Максеев 
к своим обязанностям относится 
равнодушно.

Еще хуже с вывозкой навоза. 
По колхозу вывезено всего 1100 
тонн навоза. Между тем только на 
кукурузное- поле нужно вывезти 
его 2.400 тонн.

Вторая и пятая бригады даже не 
приступали к вывозке навоза.

В апреле начнется подкормка 
озимой ржи, а золы пока собра
но всего лишь 27 центнеров.

Такое равнодушие к выполне
нию взятых обязательств со сто
роны руководителей создает 
большую тревогу у колхозников.

С. Габитов,
С. Акбуляков.

Наверстаем 
упущенное

Неудовлетворительно шли ре
монтные работы в третьей поле
водческой бригаде колхоза им. 
Куйбышева.

На днях в Кувье состоялось 
бригадное собрание. Кблхозники 
решили закончить ремонт сель- 
хозинвентаря к 1 апреля. На по
мощь кузнецу Барыю Димасову 
выделен колхозник Мухлис Гума- 
ров.

Ю . Муталлапов,
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К ОБЛАСТНОЙ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИЙ"
„...Язык Тургенева, Толстого, Добролюбова,

За дальнейшее совершенствование методов 
преподавания русского языка

Перестройка школьного об
разования ставит перед учите
лями русского языка татар
ских школ района новые за
дачи, которые без серьезной 
переподготовки большей части 
учителей начальных школ и 
учителей русского языка в 5— 
10 классах не могут быть раз
решены. Мероприятия по пе
реподготовке учителей должны 
быть направлены в первую 
очередь на повышение уровня 
знаний русского языка у само
го учителя и в такой степени, 
чтобы он мог научить учащих
ся практически овладеть 
письменной и устной русской 
речью.

Для осуществления этой за
дачи в районе начали рабо
тать трехлетние очные и заоч
ные семинары-практикумы по 
русскому языку для учителей 
татарских начальных школ. 
Ими охвачены 70 учителей. 
Семинар-практикум ставит за
дачей не только повышение 
квалификации по русскому 
языку, но и методическую под
готовленность учителя к препо
даванию русского языка.

Некоторая работа по повы
шению квалификации учителей 
русского языка 5— 10 классов 
проводится районным методи
ческим кабинетом. Большая 
работа с ними организована в 
секциях средних школ.

Значительным событием в 
жизни учителей русского язы
ка в  татарских школах облас
ти будет научно-практическая 
конференция, которая будет 
проводиться с 21 по 23 марта 
в Барде. В ней примут участие 
более ста учителей русского 
языка татарских школ нашей 
области.

На этой конференции учите
ля обменятся о п ы т о м  р а 
боты, прослушают и проана
лизируют ряд открытых уро
ков по русскому языку начи
ная с начальных классов и 
кончая выпускными классами 
средних школ. На повестку 
дня конференции выдвинут 
ряд актуальных вопросов, на
правленных на улучшение сос
тояния русского языка в та
тарских школах.

У нас еще очень часто пре
подаватели русского языка 
проводят свои уроки так, что 
учащиеся занимаются только 
заучиванием того или иного 
определения или правила, не 
разъясняют особенности грам
матического явления, Которые 
необходимы для выработки на
выков правильной русской ре
чи. Между тем известно, что 
без знания грамматических за
кономерностей русского языка 
невозможно прочное и созна
тельное овладение этим язы
ком. Все это приводит к отры
ву теоретических сведений от 
практики, от развития разго

ворных навыков учащихся.
Следовательно, задача состоит 
в том, чтобы совершенствовать 
методы обучения русскому
языку в татарской школе, по
вышать эффективность уроков. 
Разрешению этих очень важ
ных задач посвящается на кон
ференции доклад представите
ля министра просвещения Та
тарской АССР «О путях повы
шения эффективности препода
вания русского языка в нерус
ских школах».

Закон о школе требует такой 
подготовки выпускника татар
ской восьмилетней и средней 
школы по русскому языку, ко
торая позволяла бы ему пло
дотворно заниматься трудовой 
деятельностью и без отрыва от 
производства успешно продол
жать свое образование. В  этом 
заключается одно из значений 
связи обучения русского язы
ка в татарских школах с жиз
нью. От преподавателя требу
ется умение научить школьни
ка самостоятельно работать с 
учебником, книгой, хорошо со
ставлять план по любому про
читанному материалу, уметь 
писать сочинения, вести кон
спект, запись лекции и т. п. 
Этой важной проблеме будут 
посвящены доклады учителей 
Бардымской средней школы 
тов. Нурсубиной Р. П. («О ра
боте над творческими сочине
ниями в старших классах») и 
тов. Мухиной Н. А. («О прие
мах работы по развитию пись
менной речи»). Участники кон
ференции заслушают доклад 
учительницы Елпачихинской 
средней школы тов. Суендуко- 
вой Ф. о самостоятельной рабо
те учащихся на уроках русско
го языка и литературного чте
ния.

В  пересмотренных програм
мах по русскому языку уже 
значительно усилена практиче
ская направленность их, а это 
значит, что учителя русского 
языка должны теперь зани
маться не чисто теоретическим 
изучением того или иного пра
вила, грамматического явле
ния, а обучать школьников то
му, что необходимо им для 
повседневного общения по-рус
ски.

Ученики, оканчивающие вось
милетнюю и среднюю школу, 
должны владеть русским язы
ком практически, т. е. правиль
но говорить по-русски, грамот
но писать на русском языке, 
читать и понимать русскую 
книгу —  художественную, на
учно - популярную, политиче
скую. С этой задачей учащие
ся смогут справиться только 
при наличии у них достаточно
го словарного запаса. Следо
вательно, словарная работа 
должна способствовать разви
тию русской речи учащихся. 
И учителя должны добивать
ся, чтобы ученики не просто

запоминали новые слова, но и 
умели бы правильно употреб
лять их в разговоре, в своих 
письменных работах . О поста
новке словарной работы на 
уроках русского языка в на
чальных классах и в 5 классе 
средней школы выступят на 
конференции с докладами учи
тельница русского языка II- 
Красноярской начальной шко
лы тов. Гусманова и учитель
ницы Енопаевской средней 
школы тов. Замалутдинова и 
тов. Галимзянбва. Об опыте 
развития русской речи на уро
ках литературного чтения в 
старших классах расскажет 
учительница Бардымской сред
ней школы тов. Ахметшина.

На улучшение обучения рус
скому языку учащихся татар 
должна быть направлена и 
внеклассная работа. Об опыте 
внеклассной работы по русско
му языку и литературе высту
пят с докладами учитель Са- 
рашевской средней школы тов. 
Чинакаев Ш. и учительница 
Кояновской семилетней школы 
тов. Степанова Е. И.

При обучении детей татар 
русскому языку большое зна
чение приобретает и учет спе
цифики родного языка. Об 
этом сделает доклад и поде
лится опытом своей работы 
учительница Сарашевской 
средней школы тов. Галямова 
Г. Г.

В  новых учебных планах та
тарской восьмилетней и сред
ней школы большое место от
водится русскому языку — 
второму родному языку всех 
национальностей нашей Роди
ны, — который стал мощным 
средством связи и общения 
между ними.Хорошо зная рус
ский язык, учащиеся татары 
после окончания школы будут 
иметь более широкие возмож
ности для активного участия в 
трудовой жизни в любом угол
ке нашей Родины, они более 
успешно будут овладевать до
стижениями передовой Совет
ской науки, техники, культуры. 
Помочь им в этом должны все 
учителя и в первую очередь 
учителя русского языка.

Ю. Габитов—
заведующий райОНО.

Состояние преподавания 
русского языка в школах района

На современном этапе раз
вития татарской школы весьма 
важное значение для формиро
вания коммунистического ми
ровоззрения учащихся приоб
ретает качественное улучшение 
преподавания русского языка.

Одним из недостатков препо
давания русского языка в на
чальных классах является не
дооценка выразительности при 
чтении. Многие учителя сами 
не умеют выразительно и кра
сиво прочитать текст, отсюда«и 
неумение учащихся.

Уроки грамматики по русско
му языку проводятся в отрыве 
от уроков чтения, многие тре
бования программы учителями 
не выполняются.

Учителя начальных школ об
ращают внимание преимущест
венно на усвоение учащимися 
теоретических правил , .сведе
ний, определений, а их практи
ческому закреплению, разви
тию разговорной речи, как и 
словарной работе, должного 
внимания не уделяют.

В  одной из школ на уроке 
русского языка в I I I  классе 
учительница предложила уча
щимся усвоить 6 новых слов. 
Слова были переведены на 
родной язык, записаны в сло
варики, и... работа на этом за
кончилась.

Спрашивается, зачем тогда 
нужна^ловарная работа?

В  начальной школе мало вни
мания уделяется также вне
классной работе по русскому 
языку, ведению урока на рус
ском языке, разнообразным ви
дам письменных работ.

Учителя 5— 7 классов в боль
шинстве своем стали проводить 
более оживленно уроки грам
матики, изживать формализм и 
шаблонность, связывать уроки 
грамматики с литературным 
чтением.

Но грамотность учащихся все 
же остается низкой.

В Б.атырбаевской семилетней 
школе были предложены кон
трольные работы по .русскому 
языку для 5-х классов. Из 39 
работ на «неудовлетворитель
но» были выполнены 22 рабо
ты, т. е. 55 процентов!

Учителя этой школы не уде
ляют должного внимания по
вышению эффективности уро
ков, работают по-старому, за
нимая большую часть урока на 
свое изложение, рассказ.

Че

Скучно, шаблонно проходя] 
уроки и по литературно« 
чтению в этой школе.

Вот урок литературного чте
ния в V I I  классе по теме 
«Идейное содержание стихот
ворения Лермонтова «Бороди
но». Целый урок учащиеся 
отыскивали цитаты на вопро
сы, поставленные в конце тек
ста, а красота языка, идейное 
содержание произведения оста
лись в стороне.

Многие учителя 5—7 классов 
преподают литературу сухи», 
невыразительным языком, 
вдохновения, мало связываю! 
изучаемый материал с жизнь»,

В  Бичуринской семилетне! 
школе идет урок по разбор)1 
произведения Короленко «Деи 
подземелья». Учащиеся пере
числяют такие черты характера 
Васи, как смелость, товари
щество, любознательность, под
тверждая все это примерами 
из книги. Но учительница не 
сумела активизировать мышле
ние учащихся, не смогла до
биться ответа на вопрос, поче
му же учащимся нравятся 
именно эти черты, не связал) 
характер Васи с жизнью сами 
ребят. Поэтому на уроке от
сутствовало самое главное:вос- 
питание у учащихся, чувств! 
дружбы, товарищества, любо
знательности и т. д. Весь эти 
материал учительница предло
жила проработать дома. ,

Учителя русского языка ча( 
то жалуются на слабое разви
тие речи у учащихся, на бед
ность и некрасочность язык* 
учащихся-татар. Здесь во мно
гом виноваты сами учителя.

Почему уроки грамматики № 
темам «Прилагательное», «Ме
стоимение» не связать сурой' 
ми литературного чтения, * 
показать красоту и знамен»* 
прилагательных в произведен«' 
ях писателей? Почему не про
вести творческое сочинение 
употреблением прилагательньв 
и других частей речи?

Одной из причин низкой у1' 
певаемости учащихся по Р?' 
скому языку является 
постановка внеклассной 
ты. Мало проводится в 
лах читательских конфере 
ций, вечеров сказок, литер1 
турных диспутов, экскурсии 
последующим описанием в с 
чинениях. Л. Имайкина' 

инспектор райОНи-

Русский язы к совмещает в себе „великолепие 
ишпанского, живость французского, крепость 
немецкого, нежность итальянского, сверх то
го  богатство и сильную в изображ ениях крат
кость греческого и латинского язы ков ..."

М. В. Ломоносов.
Идет урок русского языка в 7 классе Бардымской средней школы

I
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УЧИТЕЛЕЙ РУССКОГО ЯЗЫКА ТАТАРСКИХ ШКОЛ
Да будь я

,  и негром преклонных годов,
и то

без унынья и лени 
я русский бы выучил

т олько за  то,
что им

разговаривал Ленин.
В . В . Маяковский.

Требования новой программы 
по русскому языку

Чернышевского— велик и могуч... (В . И. ЛЕНИН).

Сцена из инсцениро
ванного рассказа А. П. 
Чехова „Злоумышлен
ник“ в исполнении уча
щихся 9 „в“ класса Бар- 
дымской средней школы 
Сабирова и Крюкова.

В  объяснительной записке 
проекта новой программы 
русского языка для 1—IV  
классов татарской школы го
ворится, что «учащиеся, окан
чивающие IV  класс татарской 
школы, должны владеть за
пасом русских слов и речевых 
оборотов, позволяющих нм ве
сти несложный разговор на 
русском языке, рассказывать о 
знакомых явлениях окружаю
щей жизни, уметь читать и пи
сать по-русски».

Только при эффективной ор
ганизации работы учителя 
учащиеся овладевают в пол* 
ной мере русским языком. Учи; 
тель должен постоянно выра-

На верхнем снимке: сцена из 
шутки А. П. Чехова „Предло
жение“. На нижних снимках: 
исполнители ролей — ученики 
10 „6“ класса Бардымской сред
ней школы (справа налево):

Чубуков Степан Степанович— 
Виль Камалов, Ломов Иван Ва
сильевич — Евгений Федоров, 
Наталья Степановна—Тася Ак- 
бирова.

батывать у учащихся навыки 
самостоятельно строить пред
ложения по изученным темам.

В новых программах серьез
ное внимание уделяется воп
росу использования знаний 
учащихся по родному языку 
при изучении русского ячьи а.

Программа II— III классов 
состоят из двух разделов:
1) развитие речевых навыков,
2) чтение и развитие речи.

В программе IV класса пре
дусматривается ведение >ча- 
щимися словариков новых 
слов. Рекомендуется усилить 
внеклассную работу на рус
ском языке.

В конце программы дан спи
сок слов, подлежащих активно
му усвоению.

Программа для V классов 
строится на базе знаний, по
лученных учащимися в началь
ных классах, состоит она из 
двух тесно связанных между 
собой разделов:

1. Элементарная грамматика 
и развитие речи.

2. Литературное чтенне и 
развитие речи.

По каждому разделу дается 
точно очерченный круг знаний 
и навыков, которыми учащиеся 
должны овладевать в течение 
года.

На изучение русского языка 
в V  классах отводится 9 ча
сов в неделю, из них 6 часов— 
на уроки элементарной грам
матики и развития речи и 3 
часа — на уроки литературно
го чтения.

Таким образом, над развити- 
1 ем русской речи учащихся 

учитель должен проводить ра
боту на каждом уроке. Кроме 
того, рекомендуется проводить 
и отдельные занятия по разви
тию речи учащихся.

В программу включены про
изведения и для дополнитель
ного чтения. Для руководства 
внеклассным чтением отводит
ся не менее одного учебного 
часа в месяц.

Таковы основные задачи, ко
торые ставит программа п.о 
русскому языку для I—V клас
сов татарских школ.

Б. X. Ахметш ина—  
инспектор облоно по 

нерусским школам.

„Во дни сомнений, во 
дни тягостных р азду
мий о судьбах моей 
родины,—ты один мне 
поддерж ка и опора, о 
великий, могучий,
правдивый it .свобод
ный русский язык!— 
Не будь т ебя—как не 
впасть в отчаяние при 
виде всего, что совер
шается дома?—Но не
л ьзя  верить, чтобы  
такой язы к не был  
дан великому народу!*1 

И . С. Тургенев .

jto  воспитывает любовь 
к русскому языку

Литературные вечера—од
на из самых популярных форм 
внеклассной работы по лите
ратуре в школе. Воспитатель
ное значение их трудно пере
оценить. Они воспитывают 
коммунистическую нравствен
ность, 1 способствуют расши
рению и углублению литера
турного образования, воспита
нию у учащихся любви к рус
ской литературе. На вечерах 
учащиеся школ слушают об
разцы яркой художественной 
речи, что способствует, разви
тию внимания к художествен
ному слову, обогащению уча
щегося.

В нашей Бардымской сред
ней школе, например, недавно 
был проведен вечер, посвящен
ный А. П. Чехову. Подготов
ка к нему началась заранее. 
Вначале был составлен план, 
который выглядел так:

1. Подготовить доклад на те
му: «Творческий путь А. П. Че
хова».

2. Оформить к вечеру сле
дую щ и й  наглядный материал:

а) литературную газету
«Наш Чехов»;
б) книжную выставку;
в) сделать альбом, посвя

щенный Чехову;
г) фотомонтаж,
3. К  художественной самоде

ятельности подготовить:
а) инсценированные расска

зы «Лошадиная фамилия», 
«Злоумышленник»;

б) пьесу «Предложение»;

в) Наизусть рассказ «Вань
ка».

Вечер начался с доклада 
учительницы Завизиной о 
творческом пути А. П. Чехова. 
Доклад был содержательный 
и интересный, ребятами был 
прослушан с большим внима
нием. Он сопровождался ис
полнением отрывков из чехов
ских произведений. Ученик 5- 
го класса Топаев прочитал на
изусть рассказ «Ванька». В 
исполнении учащихся Юсуф- 
кулова, Крюкова, Сабирова, 
Дмитриева были поставлены 
инсценировки по рассказам 
Чехова «Лошадиная фамилия» 
и «Злоумышленник».

После доклада была постав
лена пьеса Чехова «Предложе
ние». В  ней принимали учас
тие учащиеся 10 «б» класса
Камалов, Федоров, Акбирова. 
В конце вечера была проведе
на литературная викторина по 
произведениям Чехова.

Такие вечера повышают ин
терес к литературе. Ребята с 
большим удовольствием при
нимали участие в инсцениров
ках рассказов. А у присутству
ющих на вечере появилось же-  ̂
лание прочесть те произведе
ния писателя, с которыми они 
еще не были знакомы.

Вечер показал, что надо ча
ще проводить подобные меро
приятия.

Р. Нурсубина, Н. Мухина— 
преподаватели Бардымской 

средней школы.
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Трудная задача.

Ф отоэтюд
Рахимова.

Книголюбы села Шермейки
Пять шесть лет назад труд- | Сельская библиотека ведет 

но, а, пожалуй, невозможно ] учет домашних библиотек, ин-
1 тере.суется тем, как они попол

няются. Раз
было найти в Ш ермейке чело
века, который бы за -го д  про
читал 10— 15 книг. А если бы 
из шермейцев кто-нибудь ска
зал: «Я прочитал 50 книг», то 
этому не поверил бы даж е по
койный библиотекарь Алексей 
Антонович Емельянов, кото
рый знал на память всех зая д 
лых читателей района.

А вот Сталину Фуфачеву, 
дочь старого библиотекаря, 
этим не удивишь. В прошлом 
году таких абонентов в Шер- 
мейской библиотеке было око
ло полсотни. Самый активный 
посетитель, учетчик • трактор
ной бригады Юрий Костоусов 
в 1959 году прочитал 62 кни
ги. Какой только книги нет в 
его абонементе: • худож ествен
ная естественно-научная лите
ратура, общественно-полити
ческие журналы... За  2,5 меся
ца этого года им прочитана 21 
книга.

Любит книги и продавец  
сельмага Тамара Владимиров
на Сирина. Только из -сельской 
библиотеки ею взято и прочи
тано за год около 40 книг. А 
сколько она сам а покупает!

Александр Осетров, рядовой 
член колхоза им. Калинина, в 
этом году прочитал 11 книг.

Ш ермейка— село неболь
шое. Но по количеству чита
телей оно, пожалуй, самое 
большое в районе,— 400 або
нентов на начало года... Это 
значит, почти каждый житель 
села читатель сельской биб
лиотеки.

Книгами Ш ермейской би б
лиотеки пользуются.. не одни 
шермейцы. Читают ее книги и 
в Антуфьевом, и в Зайцевой, 
и в Ш ермеинске, и в Щипе, и 
на лесоучастке, где . повсюду 
организованы передвижки. Н а
до' только пожелать, чтобы 
так было и в других сельских 
библиотеках, чтобы пример 
им показывала и районная 
библиотека.

интересуется, 
значит и способствует росту их 
числа. Библиотекарь тов. Фу- 
фачева знакомит читателей с 
каталогом выходящей литера
туры, помогает найти нужную  
книгу.

Из onbima

Мичуринский зситет
Очередное занятие Мичурин

ского университета Наро-Ф о- 
минского района, Московской 
области, проводилось в колхо
зе имени газеты «П равда».

П редседатель колхоза В .' П. 
Фролов, рассказывая об ар
тельном хозяйстве, остановил
ся на том новом, что помогает 
быстрее двигаться вперед. Так, 
у них создано бюро рациона
лизаторов —  умный коллектив
ный советчик в работах по ме
ханизации трудоемких процес
сов. По предложению  механи
ка тов. Тумакова построены  
три эстакады для облегчения  
погрузки навоза, на скотном  
дворе оборудованы  простейшие 
доильные площадки. Д ок л ад
чик показал экономические 
преимущества звеньевой систе
мы на производстве картофеля  
и овощей и подсосного метода  
выращивания телят, раскрыл 
«секреты» получения высоких 
урож аев и снижения себестои
мости продукции.

Слуш атели университета —
Солидную библиотеку им ею т. руководители колхозов и сов- 

рядовой колхозник тов. Кури- х0 зов, секретари партийных 
цын; учитель-историк тов. Кры- ) организаций, агрономы и зоо- 
лов. Библиотекой учителя Ива- техники— познакомились с хо- 
на Ивановича 'могут пользо- зяйством колхоза. Около скот- 
ваться многие: и учителя, и ных Дворов полным ходом шла 
музыканты, и спортсмены... j вывозка навоза. М еханизатор  
На этажерке разлож ены  со- забирал бульдозером  очеред- 
чинения М акаренко, учебники ' НУЮ партию удобрений, ровно

--------

■с По следам наших
[> г а лет о «Колхозный путь» 

от 24 февраля было напеча
тано письмо «Почему пропада
ет ценный фуражный корм». 
Для проверки оно было нап
равлено в райеельхозинспек- 
цию. Оттуда нам сообщили, 
что факты, указанные в пись
ме, полностью подтвердились.

Результат проверки обсуж
дался на совещании работни
ков животноводства совместно

по педагогике, справочники, 
четвертое издание сочинений 
Ленина, произведения Сергее- 
ва-Ценского, Ж ю ль Верна и 
многих других. Домаш няя  
библиотека тов. Крылова отве
чает интересам всех членов 
семьи: ж ена Л ю бовь А лексе
евна работает бухгалтером  
сельпо н читает по счетному 
делу, домоводству; старшие 
сыновья Сйша и Л еня с инте
ресом читают о героях, а са 
мый маленький В ася, перво
классник, любит сказки. И для  
всех есть нужные книги, 
то в доме Крыловых проводят
ся громкие читки. Недавно чи
тали рассказы о Ленине.

Редко где найдешь произве
дение Р. Дж ованьоли «Спар
так», а вот у Крыловых она 
есть. Есть у них путеводитель  
в 4-х томах «Государственный  
русский музей» и книга в ри
сунках «Эрмитаж».

Библиотека постоянно по
полняется новинкой. Нет меся
ца, чтобы на полке не появи
лось несколько толстых томов.

Домаш няя библиотека исто- 
рнка-общественника является 
большим дополнением дл  
Ш ермейской сельской библио
теки, активным помощником в 
увеличении числа читателей и 
воспитании в людях любви к 
книге. А. Фатыхов.

по эстакаде поднимал ее и 
сбрасывал на стоящ ую рядом  
тележку. Один за другим п од
ходили на погрузку тракторы и 
автомашины. Таким способом  
только за одну дек аду  механи
заторы вывезли сотни тонн.

— И просто, и хорош о,— ска
зали председатели колхозов, — 
надо непременно построить та
кие эстакады  в своих артелях.

В коровник пришли во время 
дойки. Н а доильную площадку 
одновременно с двух сторон 
входили по две коровы. Здесь  

ч'ас- ! их ж дал и  концентраты. Пло-

выступлений
с бригадирами полеводческих 
бригад и руководителями кол
хоза имени Куйбышева. В нас
тоящее время приняты меры 
по скармливанию скоту всего 
наличия картофеля.

Кроме того, правлением кол
хоза из сельпо закуплено 7 
тонн замороженного картофе
ля, которые будут использо
ваны для кормления дойных 
коров.

Селькор из Яушкира сооб
щал о. том, чго в деревне Яуш- 
кир комсомольская работа, сов
сем заглохла, что- секретарь 
комсомольской организации Ку-

чукбаев забыл оо этой группе.
Факты полностью подтвер

дились. Проведено комсомоль
ское собрание и группоргу да
ны соответствующие указания.

щ адку все одобрили: сделана
просто, затраты на нее неболь
шие, а производительность  
труда повышается в два раза.

— И это надо внедрить у  се
бя,— говорили присутствующие.

П онравился многим и телят
ник. О дна его половина р а зд е
лена на клетки, в которых сто
ят коровы и телята. В клетках 
телят сделаны  дверцы: когда

подходит час кормления, те
лятница подпускает цалышей 
к их кормилицам.П осле осмот
ра многие задум ались: а не
ввести ли подсос и на своих 
фермах? ■ |

Во второй половине дня кан
дидат экономических наук
И .О . Мелявский прочел слу
шателям лекцию о внедрении 
хозрасчета в колхозное произ
водство. П редседатель колхоза 
имени Сталина тов. Завьялов, 
агроном колхоза «Заветы  Иль
ича» тов. Гусев, директор учхо
за «Дубки» тов. Карманов по
делились своим опытом внед
рения хозрасчета,-

Мичуринский университет —  
’форма учебы, подсказанная  
жизнью. Семинар по изучению  
конкретной экономики сельско
го хозяйства, действовавший 
при Наро-Ф оминском горкоме 
партии полтора года, перестал  
удовлетворять растущ ие запро
сы колхозных кадров. По ре
шению бюро горкома партии 
семинар был преобразован в 
Мичуринский университет с
двухгодичным сроком обуче
ния. Ректором университета ут
верж ден секретарь горкома
КПСС тов. Лавров. Созданы
три факультета: земледелия,
животноводства и м еханиза
ции. С оздан совет университе
та. Занятия проходят один раз 
в месяц.

В январе занятия Мичурин*
ского университета проводи
лись по группам. П редседатели  
и бухгалтеры колхозов посети
ли сельскохозяйственную ар
тель имени М акарова Кунцев
ского района. Здесь  они позна
комились с тем, как осущ еств
ляется хозрасчет и что дает его 
внедрение. Агрономы, техники, 
инженеры и секретари партий
ных организаций колхозов про
слуш али лекцию заведующ его  
кафедрой луговодства Сель
скохозяйственной академии 
имени Тимирязева профессора  
Н. Г. А ндреева. Он рассказал  
много интересного об исполь
зовании культурных пастбищ в 
Англии, дал  полезные рекомен
дации по созданию  их в усло
виях П одмосковья.

П роф ессора засыпали вопро
сами о беспривязном содер ж а
нии животных, выращивании 
кукурузы, использовании ис-

кусственнои мочевины, заго. 
товке кормов и т. д. Главный 
инженер Института мехаииза- 
ции н электрификации сельско
го хозяйства тов. Иванов пос
ле лекции о комплексной меха
низации в сельском хозяйстве 
познакомил присутствующих с 
правилами составления техно
логических карт, с новинками 
сельскохозяйственной техники.

В течение зимы и лета теку
щ его года слуш атели универ
ситета изучат такие темы, как 
внедрение рациональной систе
мы ведения сельскохозяйствен
ного производства, роль удоб
рений в повышений урожай
ности, организация и эксплуа
тация тракторного парка, зна
чение правильных севооборо
тов в повышении урожайности 
и снижении себестоимости про
дуктов зем леделия, организа 
ция зеленого конвейера, меха
низация трудоемких работ 
молочном животноводстве 
другие. Лекции будут сопро
вож даться показом кинофиль
мов и обсуж дениям и. Намеча
ются поездки в передовые хо
зяйства, обмен опытом работы,

Занятия в университете по
могают слуш ателям более бы
стро и ум ело внедрять в кол
хозное и совхозное производ
ство новое, передовое. В пер
вые месяцы этого года все 17 
колхозов района переходят на 
денеж ную  оплату труда и внед
ряют хозяйственный расчет в 
работу бригад, отделений, 
ферм. В четырех колхозах по-

1 строены новые помещения для 
беспривязного содержания ко
ров, а в других хозяйствах 
приспосабливаю тся для этого 
старые; почти везде создаются 
доильные залы. На большин
стве ферм у ж е введен подсос
ный м етод воспитания телят. 
С оздаю тся культурные пастби
ща, внедряется загонная пасть
ба скота. В районе создан 
райколхозсою з.

В помощь слуш ателям УнИ' 
вереитета районная газета 
«Ленинский путь» публику« 
статьи, программы и списки 
рекомендательной литературы.

А. МИХАЙЛОВА. 
Член совета Мичуринского 
университета Наро-Фомин

ского района, Московской 
области.

Хорошо живется малышам в детском садике села Барды. Здесь они учатся петь, плясать,
пить из пластилина различные фигурки. ------------------------------------------

На снимке: дети во время занятий. Редактор Р . Н У Р С У Б И Н .

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
секретаря и зав. сельхозотделом—91, зав. отделом пи- 

сем и общего—81, директора типографии—46.
Газета „Колхозный путь“ выходит 

по средам, пятницам и воскресеньям.
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Досрочно  выполним взятые 
обязательства!

Обращение участников областного совещания- 
передовых свиноводов ко всем работникам 

свиноводческих ферм, к колхозным механизаторам
Дорогие товарищи свиноводы!

В ответ на исторические решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, следуя славному  
примеру львовского свинаря Я рослава Чижа 
и сибирячки Татьяны Перешивко,все мы взя- 
жь откормить в этом году не менее пятисот 
(виней каждый. А Константин М асленников 
из Верхне-Муллинского совхозалобязался от

кормить за год 2 500 свиней, М ударис Шан- 
гаряев из Зуевского совхоза — 2 000, Гри
горий Бурылов из колхоза «Ленинский путь» 
Березовского района — 1 500, Анна М азуни- 
«а из колхоза «П уть Ленина» Осинского 
района — 1 000 свиней.

Мы собрались в областном центре, чтобы 
обменяться опытом своей работы, наметить 
пути к быстрейшему выполнению принятых 
обязательств. Ведь у  нас, дорогие товарищи, 
• каждом хозяйстве есть огромные резервы  
Мя увеличения производства свинины,только 
*ы еще не всегда их замечаем, неполностью  
используем. И самый главный резерв — ис
пользование передовы х приемов труда. Вот 
03ять хотя бы такие важнейшие вопросы, как 
применение самокормуш ек, перевод свиней 
«а бесстаночное, свободно-вы гульное содер- 
*ание, широкое использование биостимуля- 
торов и целый ряд других известных передо- 
1НХ приемов в свиноводстве. Введение их на 
,£ех фермах позволит по меньшей мере 
Утроить производство свинины в нашей обл а
чи, то есть обеспечить выполнение высоких 
обязательств по продаж е государству мяса. 
°Днако эти передовые методы нашли приме
нение далеко не на всех фермах.
»ли взять другой пример. Известно, что 

Удешевления

опыт«

нужно
АЧати-1

стоимости откорма, свинеи 
вводить в их кормовой рацион до  три- 

сорока процентов сенной муки. Это 
|ем более необходим о, что не во всех колхо- 
1Х имеются в достатке концентрированные 
°Рма. Но и этот, казалось бы,
Рйем не нашел ещ е 

"ения.

простеишии  
повсеместного приме-

Д°рогие товарищи!

>сего
е Убедились в том,

Мы на собственном  
что без применения

передового, всего нового невозм ож но  
д ат ь ся  вперед, нельзя по-настоящ ему ре- 
ш,1Ть задачу создания изобилия продуктов  
""таиия в нашей стране.

'"Ь| обращ аемся к вам, наши друзья и по-

други по труду! Возьмитесь по-настоящему 
за  организацию свиноводства, глубоко изу
чайте и внедрите у себя на фермах передовые 
методы откорма свиней. В кратчайший срок 
добейтесь того, чтобы все перегородки в сви
нарниках были поломаны, чтобы свиньи кор
мились только из самокормуш ек, чтобы в ши
роких размерах была проведена механиза
ция ферм,чтобы откорм шел на дешевых кор
мах, летом свиньи содерж ались в лагерях.

Мы призываем вас к тому,чтобы вы попол
нили ряды последователей Я рослава Чижа и 
Татьяны Перешивко, чтобы пересмотрели 
свои обязательства и каждый взялся за от
корм тысячи и более свиней.

Мы обращ аемся и к тем, кто выращивает 
молодняк свиней. От вас зависит успех на
шей работы, потому что вы поставляете нам 
поросят для откорма. Мы призываем вас к 
тому,чтобы вы обеспечили получение от каж
дой свиноматки здоровых, крепких поросят, 
полностью сохранили и вырастили их. Вы 
должны так построить свою работу, чтобы 
все свиноматки были своевременно покры
ты, рационы их были бы насыщены витамин
ными кормами, чтобы поросята получали био
стимуляторы, чтобы у нас на фермах приме
нялись все достижения науки и передового 
опыта.

Большую помощь свиноводам могут ока
зать механизаторы. Они должны облегчить 
наш труд, провести механизацию работ по 
раздаче кормов, водопоению и уборке наво
за. Как показал опыт механизаторов Вер- 
хне-М уллинского совхоза, колхоза имени 
Калинина Кунгурского района и ряда других 
хозяйств, для проведения этих работ есть 
все возможности,. Используйте их, товарищи 
механизаторы, помогите нам произвести как 
можно больше деш евого свиного мяса!

Дорогие товарищи! С каждым днем все 
больше и больше расцветает наша могучая 
Родина, все ближ е прекрасное коммунисти
ческое завтра. И пусть в грандиозной созида
тельной работе советского народа будет и 
частица нашего труда. Д авайте ж е удвоим, 
утроим свои усилия, обеспечим досрочное 
выполнение обязательств по производству 
продуктов животноводства, внесем достой
ный вклад в дело строительства коммунизма 
в нашей стране!

Ф ЕД ЕН Е В А  Л . П . из ординского колхоза «Правда», КОПЫ ЛОВ Г. Н . из осинского колхо
за «Красногорец», М ЕДВЕДКОВА А. А. из чернушинского конного завода 1 0 5 , НИКОЛАЕВА  
Н -Н. из чернуш инского колхоза «Д вигатель», Н И КИ ТИ Н  С.Г. из чернуш инского колхоза «Ком 
байн», Т Р У Б И Н 0 В А  М. К . из куды мкарского колхоза им. Сталина, Н И К И Т И Н А  А. И. из юр- 
линского колхоза имени Горького, Ш А НГА РЯ Е В  М. из щучье-озерского совхоза «Зуевский», 
М У Л Л А Н У Р 0В  из куединского колхоза «Горд куж и м » , БУРЫ ЛОВ Г. И. из березовского колхоза 
«Ленинский путь » , КРОТОВ П . Д. из еловского колхоза «Новый путь», П И К У Л Е В А  А. В. из 
Уинского колхоза имени Кирова, АГЕЕВ А  И. М. из карагайского совхоза «Обва», ИЛЬКАЕВ М. 
из бардымского колхоза имени Ленина, БАЛТАЕВА М. из бардымского колхоза имени Ленина, 
ХУСАИНОВ М. из бардымского колхоза имени Ленина, НОВИКОВА Е. Т . из верещагинского кол
хоза им. Калинина, Ш М Ы Р И Н А  Т . И. из верещагинского колхоза им. К . М аркса, К Л Е В Щ Е В Н И - 
К0В А А. А. из верещагинского совхоза «Уралец», КУРБ АТО ВА М. И . из уинского колхоза им. 
Крупской, Ш У Б И Н Ц Е В А  С. С. из уинского колхоза имени Ленина, ПОПОВА Т. С. из “^грского  
колхоза имени X X I съезда, ПОПОВА М. М. из оханского колхоза «Новая деревня», ХАЗИЕВ Я. 
из уинского колхоза «Рассвет», М А С ЛЕН Н ИКО В  К .И . из В .-М уллинского совхоза, Ч Е Р Н Ы Ш Е 
ВА А .Ф. и зсу ксу н с ко го  колхоза им. Калинина, Ш ЕСТАКО В Т. Ф. из сунсунсного нолхоза «За 
коммунизм», 0Ж ГИ Б Е С 0В А  А. И . из осинского колхоза «Память К ал и н и н а» , М А ЗУН И Н А  А. А. 
из осинского колхоза «П уть  Л ен и н а» , Б Е Л 0У Х 0В А  А. А. из осинского колхоза «П уть  Ленина», 
СБ1ПАЧЕВ А. П . из осинского колхоза имени Сталина, КУ ЗН Е Ц О В  В. И. из осинского колхоза 
имени Чапаева, ФРОЛОВ В. Д. из осинского колхоза имени Чапаева, БАИД ИН  А. Е. из осинско
го колхоза «П уть  Л енина», БО Ч КА РЕВ С. Е. из осинского колхоза имени Ильича, Х АРИН А. П. 
из добрянского колхоза «П ам ять Л ен и н а» , Ч И КИ Л Е В  С. А. из верхне-муллинского колхоза име
ни Сталина, ЗЮ ЛЕВ И. И. из ординского колхоза «У рал » , ИПАТОВ В. А. из частинского колхо
за им. Куйбы ш ева, ПАНЬКОВ В. П . из частинского колхоза им. Куйбы ш ева, ЛАВРЕНТЬЕВА  
Н. В. из ординского колхоза им. Ленина, Л УБ 0В А  Л .Е . из ординского колхоза «Правда», К А -  
Р А К У Л 0В А  Мч П . из большесосновского колхоза им. Сталина, КА Л А Ш Н И КО В А  0 . В. из ку н -  
гурского колхоза имени Кирова.

Стойловый период идет к концу.
Товарищи доярки, для выполнения 

обязательств на этот период 
ваш надо надоить еще по 550 

литров полона от коровы!
V ★

У членов Старочадовской бригады
Сделать второй год семилет

ки годом больших побед во всех 
отраслях хозяйства,— таким 
единым стремлением живут 
члены -старочадовской ком
плексной бригады колхоза им. 
Ленина.

Жшзотноводы бригады, бо
рясь за выполнение двух годо
вых планов сдачи мяса госу
дарству, увеличение производ
ства молока, добиваются за
метных успехов в своей рабо
те. Здесь резко сократился по 
сравнению с прошлыми года
ми падеж телят. В чтом боль
шая заслуга ветфельдшера 
Фанка Яппарова. Он исключи
тельно добросовестно относит
ся к своим обязанностям, ра
ботает, советуясь с животново
дами, дает им дельные указа
ния.

С наступлением пастбищного 
периода Фанк будет работать 
гуртоправом I! с двумя помощ
никами откормит 300 телят.

Успешно идет борьба также 
за увеличение надоев. Средне
суточный удой по ферме сос
тавляет 6,6 литра. А  передо
вая доярка фермы Хакима 
Баянгулова за два месяца на
доила на 147 килограммов 
больше молока от каждой ко
ровы по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого

года. Ежесуточные надои у нее 
превышают 8 литров.

Весна не застанет врасплох 
старочадовских хлеборобов. 
Они деятельно готовятся к ве
сеннему севу. Ремонт сельхоз
машин заканчивается. Боль
шую старательность проявля
ют колхозные умельцы Азмук 
Муракаев и Андарзян Хусаи
нов.Все 33 телеги бригады ими 
были отремонтированы еще ж  
концу января. Они изготовили 
также больше 50 штук запас
ных колес к телегам.

Плотники бригады сейчас ве
дут строительство склада под 
зерно. Строительство. этого 
большого помещения, длина 
которого 40 метров- и ширина 
10 метров, они дали слово до 
весенне-полевых работ полно
стью завершить.

Большое внимание уделяется 
в бригаде агитационно-массо
вой работе среди колхозников. 
Всюду на улицах можно уви
деть лозунги и плакаты, кон
кретно призывающие членов 
бригады бороться " за те или 
иные йоказатели.

Нет сомнения в том, что 
старочадовцы будут в первых 
рядах борьбы за выполнение 
заданий второго года семилет
ки и внесут в нее достойный 
вклад.

Р. Бухаров.

Почему низки удои
Почему низки удои на фор- 1 

мах колхоза им. Куйбышева, ‘ 
это знают все работники жи
вотноводства этого колхоза. 
И не раз они пытались рас
толковать это своим руково-1 
дителям. Однако правление во{ 
главе с тов. Динаровым не I 
желает считаться с мнением; 
рядовых колхозников. Предсе
дателя, видимо, нисколько не 
беспокоит, что фермы, колхо
за им. Куйбышева находятся 
па самом последнем месте в 
районе.

В сельхозартели рацион 
для коров неплохой. Полага
лось на голову скота 4,8 кг 
Сена, 20 кг силоса, 20 кг со
ломы. Но, как говорят работ
ники щнпинской фермы, раци
он у них составляется лишь 
для отчета, в действительнос
ти же корм никто не взвеши

вает. Скажут: вот стог, столь
ко-то центнеров па столько-то 
дней, а дальше все на гла
зок.

Доярки экономили, как мог
ли. Но неэкономными оказа
лись конюхи, которые допус
тили большой перерасход се
на, и сейчас влезают в фонд 
ферм. Нерегулярно подвозит
ся к фермам силос.

Недавно на щшшнской фер
ме начали было запаривать 
солому, но вскоре и эта рабо
та прекратилась.

Рацион животных очень бе
ден, его достаточно лишь для 
поддержания организма коров, 
а не для получения продукции. 
II, несмотря, на это, правление 
отказывается от покупки 
концентратов.

А. Иванов.

20 марта в колхозах района надоено 
молока на корову

(в литрах)
им. Свердлова 6,5 Саратовская 5,1
„Красный октябрь“ 6,5 Султанаевская 5,1

в т. ч. на фермах: им. Калинина 5,0
Кармановская 6,7 в т. ч. на фермах:
Константиневская 6,4 Жебрейская 7,6

им. Чапаева 6,-5 Искильдинекая 5,1
им. Ленина 5,8 Антуфь^вская 5,0

в т. ч. на фермах: Зайцевская 5,0
Ншимовская 8,9 Шермейская 4,0
Мостовинская 7,8 им. М. Джалиля 4,7
Старо-Чадовская 7,0 в т. ч. на фермах:
Красноярская № 2 6,1 Тюндюковская ч 5,0
Красноярская № 1 5,9 Аклушинская. ’ 4,3-
Бардымская 5,9 „Т руд“ 4,7
Бардабашинская 5,9 им. Вахитова 3,5
Бичуринская 5,7“ в т. ч. на фермах:
Куземьяровская 5,2 Сюзянская 4.3
Елпачихинская № 1 5,2 Брюзлинскзя 3,9
Березниковская 5,1 Зязелгинская 2,7
Акбашевская 4,9 им. Куйбышева 2,9
Елпачихинская № 2 4,6 в т. ч. на фермах:

им. К. Маркса 5,2 Щипинская 3,0
в т. ч. на фермах: Алтанайская 2,8

Таныпская 5,6 Л



К 90-летию со дня рождения В. И. Ленина

О заработной плате учителей, директоров 
и заведующих учебной частью школ

рабочей и сельской молодежи - вечерних 
(сменных) и заочных средних 

общеобразовательных школ, а также 
инспекторов школ

Ц К  К П С С  и Совет Министров Сою за С С С Р  рассмот
рели вопрос о заработной плате учителей  и директо
ров и заведующ их учебной частью  ш кол рабочей и 
сельской м олодеж и-вечерних  (см енных) и заочных 
средних общеобразовательных ш кол, а такж е  инспек
торов ш кол и приняли соответствую щ ее постановление.

Этим  решением заработная плата педагогических и 
руководящ их работников школ рабочей и сельской 
молодежи— вечерних (сменных) и заочных средних об- 
щ е о б р а з о в а т е л ь н ы х  ш кол повышена на 15 
процентов. С  1 апреля 1960 года они буд ут получать 
такую  ж е  зарплату, как и учителя, заведую щ ие у че б 
ной частью  и директора начальных, неполных и сред
них школ.

Повы ш ены  такж е  на 15 процентов ранее установ
ленные оклады инспекторов школ, районных, город
ских, окруж ны х , областных (краевы х ) отделов народ
ного образования и министерств просвещ ения автоном
ных республик, а такж е инспекций по народному об
разованию райисполкомов.

Клетки—вон из свинарников!
Свинарь А. Абдусалямов

рассказывает:
Работаю по чижовскому 

методу
Спасибо Чижу! Он мне по

мог найти свое настоящее мес
то в жизни и познать радость 
труда свинаря. Выступление 
этого замечательного свинаря 
колхоза им. Шевченко Львов
ской области с трибуны дека
брьского Пленума ЦК КПСС 
запомнились мне на всю 
жизнь. Прочел я его выступле
ние в газете и задумался: «Не 
идти ли мне работать на сви
новодческую ферму?» Созна
юсь, не сразу решился на та
кой шаг. После прочитал в га
зетах и журналах очень мно
го статей о методе работы 
Ярослава Чижа, прослушал 
лекции и доклады о прогрес
сивных приемах откорма сви
ней, и тогда у меня созрело 
окончательное решение: идти 
на ферму и работать там по 
чижовскому методу.

Так я оказался месяц тому 
назад свинарем Елпачихин- 
ской комплексной бригады кол
хоза им. Ленина. Совет брига
ды сразу же доверил мне 
ухаживать за 290 свиньями, 
за которыми раньше ухажи
вало 4 человека.

Незавидное «наследство» до
сталось мне от моих предше
ственников. Свиньи были то
щие, можно сказать, еле дер
жались на ногах. Переживал, 
конечно, но всегда успокаивал 
себя: «Взялся за гуж, не гово
ри, что не дюж».

С первых дней начал рабо
тать по новому. Всех свиней 
перевел на свободно-выгульное 
содержание с использованием 
передвижных домиков. Послед
ние до моего прихода на фер
му в зимнее время не находили 
применения. Собрал я их и по
ставил под навесом. А для за
щиты их жильцов от холод
ных ветров сделал укрытия. 
Перед домиками — в доста
точном количестве самокор- 
мушки. Свободно - выгульное

содержание свинеи уже дало | 
свои положительные результа
ты. Теперь мои «подопечные» 
выглядят куда лучше, чем 
раньше. В прошлом месяце 
среднесуточный привес свиней 
составил 550 граммов.

Раньше мне часто приходи
лось слышать от свинарок ж а
лобы на недисциплинирован
ность свиней. Говорили, напри
мер, что, если свиньи окажутся 
за пределами фермы, то заг
нать их обратно в помещение 
дело нелегкое. И удивляться 
этому не стоит: свиньи не лю
били клеток. Совсем другой 
характер свиней при бесста- 
ночном, свободно-выгульном их 
содержании. Новый метод со
держания так дисциплиниро
вал их, что они вечером охот
но входят в домики, уже зная, 
что их завтра утром обязатель
но выпустят на волю.

Есть у русских пословица: 
«свинья визжит — к нена
стью». И представьте: при но
вом методе содержания свиньи 
ведут себя исключительно хо
рошо. Пурга ли на улице или 
дождь ожидается, они абсолют
но не реагируют. Теперь на на 
шей ферме не услышишь того

страшного визга, который щ. 
давали свиньи при содержант 
их в клетках.

В этом году я принял обяза
тельство откормить 1000 голов 
свиней. Я приложу все сила 
для того, чтобы выполнить ЭЮ 
обязательство и сдать государ
ству не менее 500 центнеров 
свинины.

Мне очень приятно, когда 
нас, таких, как Балтаева, Ха
санова, я, называют последо
вателями Ярослава Чижа. На 
мне хотелось бы, чтобы на! 
стало еще больше, чтобы при
меру Ярослава Чижа, Татьяну 
Перешивко последовали в рай' 
оне свинари и свинарки всех 
колхозов района. Вот недавне 
изъявил желание работать сви
нарем на ферме мой друг 
фик Габдушев. Правда, пока 
он ухаживает только за 150 
свиньями. Но факт, что ему ра
бота свинаря тоже нравится,

У меня есть одно пожелание 
работникам свиноводства: сме
ло ломайте клетки на свино
фермах. Будьте уверены: чен 
скорее вы это сделаете, те» 
больше получите мяса. В уве
личении производства мяса 
это — самое главное

Телеграмм а из редакции
П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  КО Л ХО ЗА  ИМ . К А Л И Н И Н А  ТОВ. 

К О С О Ж И Х И Н У , СЕКРЕТАРЮ  П Е Р В И Ч Н О Й  ПАРТИЙ
НОЙ О Р Г А Н И ЗА Ц И И  ТОВ. О Б О РИ Н У , ГЛАВНОМУ 
ЗО О Т Е Х Н И К У  КО Л ХО ЗА  ТОВ. Е Л Ь Ш И Н О Й  

КАКИЕ В Ы В О Д Ы  С Д Е Л А Л И  И З  ВЫСТУПЛЕНИЙ 
УЧ АСТН И КО В ОБЛАСТНОГО Р А Д И О С О В Е Щ А Н И Я  ПО 
ОБМ ЕН У ОПЫ ТОМ  РАБОТЫ  П Е Р Е Д О В И К О В  ЖИВОТ
Н О В О Д С ТВ А  СОСТОЯВШ ЕГОСЯ 15 М АРТА? КАКИЕ 
М ЕРЫ  ВЫ П Р И Н Я Л И  ПО В Н Е Д Р Е Н И Ю  У СЕБЯ В 
К О Л Х О ЗЕ  БЕССТАНОЧНОГО, С ВО БО ДН О -ВЫ ГУЛЬН О 
ГО С О Д Е Р Ж А Н И Я  С ВИ Н Е Й , И Л И  Ж Е  У ВАС ПО- 
П Р Е Ж Н Е М У  П РО Д О Л Ж А Ю Т  У Х А Ж И В А Т Ь  ЗА  217 ГО
Л О ВА М И  ПЯТЬ ЧЕЛО ВЕК, ЧТО И М ЕЕТ МЕСТО НА 
Ш Е РМ Е Й С К О Й  С В И Н О В О Д Ч Е С К О Й  ФЕРМ Е? ЖДЕМ 
ВАШ ИХ С О О БЩ ЕН И Й .

Свинарь’ Бичуривской комплексной бригады колхоза им. Ленина Масгуд Хусаинов первым в ра11' 
оне принял призыв знатной свинарки страны Т. Перешипко. Его обязательство—откормить и сдать г°‘ 
сударству во втором году семилетки 700 голов свиней. За два месяца он откормил 40 свиней и сдчл г°' 
сударству 36 центнеров свинины.

На снимке: Масгуд Хусаинов наполняет самокормушки сухими кормами.

На Ленинской трудовой вахте
Для железнодорожников Донец

кой магистрали стало традицией 
к годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина создавать паровоз
ные колонны его имени. Одна из 
таких колонн недавно появилась 
в депо Волновахет. Она объединя
ет бригады шести лучших локо
мотивов. Колонну возглавляет 
Герой Социалистического Труда 
механик М. Е. Варуша. Каждая 
бригада колонны обязалась прово
дить ежемесячно не менее 30 тя
желовесных поездов, на 5 кило
метров перевыполнять задание 
среднесуточного пробега локомо
тивов, экономить 4 процента 
топлива. Принятые обязательства 
успешно выполняются. Тысячи 
железнодорожников магистрали 
встали на Ленинскую трудовую 
вахту.

С хорошей инициативой высту
пили доменщики металлургичес
кого завода имени Петровского. 
Они решили выполнить свое годо
вое обязательство по выпуску 
сверхплановой продукции к 90- 
летию со дня рождения Ильича.

ностей. Днепропетровские домен
щики уже отправили в нынешнем 
году потребителям несколько 
эшелонов , сверхпланового ме
талла.

Все больше появляется буровых 
вышек в Пиипечорской тайге- 
Нефтяники «Ухтокомбината» ве
дут поиски нефти и газа. Рекорд
ного результата добились вахта 
бурильщика Алексея Назарова. 
За одну смену она пробурила 102 
метра, выполнив более чем две 
нормы. Таких высоких результа
тов здесь еще никто не показы
вал.

Ленинскую трудовую вахту 
несут шахтеры крупнейшей в 
Кизеловском угольном бассейне 
шахты № 6 — Капитальная, гор
няки комбината «Дальолово», 
уже выполнившие квартальный 
план добычи и переработки ру
ды, коллектив Сунтангуновского 
нефтепромысла (Оренбургский 
совнархоз), рабочие и служащие 
Камышынского кранового завода 
и другие.

(ТАСС).

Сборник «Ленин о внешней политике 
Советского государства»

Вышел из печати подготовлен
ный Институтом марксизма-ле
нинизма при ЦК КПСС и издан
ный Госполитиздатом сборник 
«Ленин о внешней политике Со
ветского государства».

В сборник вошли произведения 
Владимира Ильича,относящиеся к 
периоду после победы Великой

Октябрьской Социалистической 
революции и создания Советского 
государства.

Вошедшие в книгу материалы 
ярко характеризуют В. И. Ленина 
как величайшего государственно
го деятеля и борца за мир.

(ТАСС).

В  ЦК КПСС и Совете М инистров СССР

В. И. Ленин и Я. М . Свердлов на площяди Револю 
ции в М оскве  (1918 г.).
-------------* +-------------
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Поход сельских тружеников за 
увеличение производства дешево
го мяса, начатый Героями Со
циалистического Труда Я. С. Чи- 
жом, А. П. Бартулисом и Т. Я. 
Перешивко, приобретает все более 
широкий размах.
Нам надо не только досрочно— 

к 1963 году— выполнить задание 
семилетки: произвести 16. милли
онов тонн мяса, но и дать еще 
дополнительно 4 —  5 миллионов 
инн сверх заданий семилетки. 
Эту задачу поставил декабрьский 
Пленум ЦК КПСС. Партия подска
зала и пути ее решения: мобили
зовать внутренние резервы, 
учиться этому у передовиков, у 
Героев Труда!
Этот совет партии подхватили 

уже сотни хозяйств, тысячи жи
вотноводов. Они смело вышли на 
передний край борьбы за семи
летку, стремятся как можно бы
стрее достичь ее рубежей: Каж
дый день то один, то другой, то 
третий из запевал соревнования 
рапортуют Родине о своих трудо
вых успехах.
Лучшие дела и поступки совет

ских людей не случайно сравни
вают со смелым, быстрым и вы
соким полетом орла— сильной и 
гордой птицы, как тепло сказал о 
львовском свиноводе Никита Сер
геевич Хрущев на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС: «Фамилия у 
него Чиж,а полет-то как у орла!». 
Да, наши Герои Труда— люди 

ищущие, думающие. Они прояв
ляют большое упорство, настой
чивость, дерзание, крепко дру- 
ит с наукой, не жалеют сил для 
того, чтобы Родина была еще бо
гаче и краше. Двадцатилетняя 
сибирячка Таня Перешивко в 
прошлом году откормила 2.076 
свиней— столько, сколько откарм
ливают обычно 50— 60 свинарок, 
когда они работают по старинке. 
Также много сдали мяса госу
дарству и другие знатные сви
нари.
Но вырастить и откормить сви

ней—еще не все. Важно, чтобы 
мсо было дешевое. Свинина у 
“■ С. Чижа обошлась в 224 руб- 
•1Я за центнер. В этом году он 
йязался сдать досрочно, к 43-й 
годовщине Великого Октября, ты
сячу центнеров свинины и стой
кость центнера привеса довести 
И 180— 200 рублей. За два ме
сяца государство уже получило от 
Яего 254 центнера мяса.

На снимке (слева направо): Чиж Ярослав Семенович, Перешивко Татьяна Яков
левна, Бартулис Антон Петрович. Фотохроника ТАСС

в методах труда передовиков 
семилетки есть много общего, что 
“Риемлемо почти для любого хо- 
зяиства страны, что может ис- 
пользовать большинство колхоз
ах и совхозных животноводов.

Свободно
выгульное
содержание

Многие свиноводы видят, как 
ешают делу клетки (станки): в 

помещении размещается мало 
кота, убирать его трудно, много 

затрачивается на раздачу 
ормов. А как тут применить ме

тизацию? И вот родилось но- 
0е: «Долой клетки!» И сразу 
1ало просторно в свинарниках: 
а одной и той же площади мож- 

г° Разместить в 3— 5 раз больше 
виней. Разделили помещения на 
1гшИИ’ -- в кажд°й поставили по 
11(1— 150 животных, одинако- 
1Х по возрасту и весу, отгоро

ди  выгульные дворики. Свиньи 
0лУчили «свободу», большую 
асть времени стали проводить 
“ свежем воздухе. А от этого 
“Петит повышается, да и растут 
111 быстрее, и только холод да 

„'погода загоняют их в помеще- 
№ ■ В свинарниках установили 
рУпповые автопоилки, самокор- 
.'Шки для сухих и корыта для 

2ных кормов.
много дают эти нововведе- 

*• Я. С. Чиж стал управляться

за десятерых, потому что при 
бесстаночном содержании скота 
убирать помещения, задавать кор
ма значительно легче. На по
мощь пришла механизация. Про
изводительность труда поднялась 
в 4— 5 раз.

Еще большего достигают жи
вотноводы тех хозяйств, где есть 
возможность построить специаль
ный откормочник. Так, свинари 
совхоза «Искра» Романовского 
района, Саратовской области, Лю
бовь Севидовачи, Михаил Коныгин 
в новом широкогабаритном сви
нарнике, где все процессы по 
уходу и содержанию животных 
механизированы, взялись вдвоем 

, откормить в этом году 8.600 
' свиней и дать стране не менее 
7.500 центнеров мяса.Сейчас они 
откармливают первую группу — 
2.800 свиней.

Итак, бесстаночное содержание 
животных большими группами — 
первое важное условие увеличе
ния производства свинины.

Дешевые корма
Известно, что затраты на корма 

составляют примерно две трети 
себестоимости свинины. Значит, 
чтобы получать дешевое мясо, 
надо прежде всего меньше тра
тить на корма, но при этом обес
печивать среднесуточные привесы 
в 400— 800 граммов. За счет че
го же можно добиться, чтобы 
свиньи питались и хорошо и не
дорого?

Хороший свинарь теперь стал 
неплохим экономистом. Составляя 
рацион кормления скота, он стро
го учитывает стоимость каждого 
вида корма, его наличие в хозяй
стве, взвешивает возможности за
мены одного, дорогого корма дру
гим, более дешевым. Многие ста
раются экономить на концентра
тах, которых, кстати, почти всег
да не хватает, да и дороговаты 
они, хотр и самый питательный 
корм. Я. С. Чиж, например, заме: 
няет часть концентратов сенной 
мукой (из сена люцерны и кле
вера). Всемерно расширяется 
употребление кукурузного силоса, 
особенно с початками молочно
восковой спелости: питательно и

меня и отходов рыбы, и на каж- : 7.200 центнеров привеса. На 
дую свинку по 2 килограмма кон-1 центнер привеса они думают за- 
..... "  ллп .........  г тратить не более 2,5 часа рабоче-центратов и до 400 граммов рыб
ной муки. Поэтому свинина у не
го в 2,5 раза дороже, чем у 
Я. С. Чижа.

Значительно дешевле обходится 
мясо и в том случае, если живот
ным скармливаются корнеплоды в 
сыром, неразмельченном виде: не 
надо тратить труда на варку и 
запаривание. К тому же сырые 
корнеплоды полезнее: в них есть 
витамины, которые при варке 
распадаются. Животные быстро 
набирают вес, когда пасутся на 
полях с посевами картофеля,свек
лы, моркови. Приученные к сы
рым корнеплодам, они «чисто» 
выбирают клубни из земли.

Опыт передовиков показывает 
также, что сухие концентраты в 
смеси с сенной мукой, сухим жо
мом, а иногда и с картофелем, 
свеклой, морковью, тыквой, сило
сом не менее полезны, чем запа
ренные, и поедают их свиньи с 
таким же аппетитом. При этом 
надо только, чтобы имелось до
статочно воды для питья. «Сухой 
паек» можно засыпать в самокор- 
мушки сразу на три дня. Все это 
сокращает затраты труда, снижа
ет себестоимость мяса. В среднем 
по пять кормовых единиц затра
чивают передовики на килограмм 
привеса.

Механизация работ 
на ферме

дешево!
Недорогой, очень нужный и по

лезный корм— зеленая масса кле
вера и люцерны. Особенно широ
ко применяют его животноводы 
летом. Так, Таня Перешивко про
шлым летом при лагерном содер
жании одновременно откармлива
ла тысячу свиней. Они паслись 
на посевах овсяно-гороховой сме
си и на люцерне, а ^позднее— на 
картофеле и сахарной свекле.Ши- 
роко использовалась зеленая мас
са кукурузы. Отсутствие в рацио
не скота кукурузы и сенной му
ки отрицательно сказывается на 
себестоимости мяса. А. П. Барту
лис, например, расходует еже
дневно на сто свиней две вагонет
ки каши, приготовленной из яч-

В стране уже сотни животново
дов, следуя примеру Я. С. Чижа, 
А. П. Бартулиса и Т. Я. Пере
шивко, берутся откормить во вто
ром году семилетки по 1.500 — 
2.000 и больше свиней. Непре
менным условием успешного вы
полнения их высоких обязательств 
является механизация всех работ 
на ферме. Одни автопоилки и са- 
мокормушки не решат всех задач. 
На фермах теперь уже появляют
ся тракторы или самоходные шас
си с навесными орудиями. Значит, 
каждый свинарь должен стать ме
ханизатором. К этому выьоду при
ходят сами животноводы.

Я. С. Чиж- уже закончил курсы 
трактористов. Его земляк П. Шиш 
из Стрыйского района —- тракто
рист. Правление колхш выдели
ло ему на ферму трактор с раз
личными приспособлени.чмч для 
загрузки кормов л сачокормушки 
и очистки от навоза выгульных 
площадок. Свинарка совхоза 
«Красногвардеец» Оренбург ской 
области М. С. Чеснокова также 
сама водит трактор «Беларусь», 
подвозит на нем корма. Трактор 
оборудован саморазгружающейся 
тележкой.

А в Газырском совхозе, что на 
Кубани, создано откормочное ме
ханизированное звено к.', двух 
свинарок и двух трактористов. 
Они решили в этом году откор
мить 13.000 свиней, получить

го времени и израсходовать не 
более 550 кормовых единиц. В 
январе звено сдало 968 свиней. 
Звено будет не только откармли
вать скот, но и выращивать зеле
ные и сочные корма. За ним за
креплены трактор «Беларусь», 
кормораздатчик, свекловичная се
ялка, сенокосилка, почвообраба
тывающие орудия. Все работы на 
ферме механизированы.

При такой организации дела 
производительность труда возрас
тает в несколько раз. И мясо бу
дет значительно дешевле.

Здоровый, развитый 
молодняк

Чтобы откармливать большие 
стада свиней, передовики забо
тятся прежде всего о том, чтобы 
получать много хороших, здоро
вых поросят. Без этого производ-

ство свинины не увеличишь. В 
латышском совхозе «Катениеки», 
где трудится А. П. Бартулис, 
внедрена система туровых опоро
сов, то есть массовые опщюсы 
проводятся два раза в год, в опре
деленное время. Этому способст
вует круглогодовое лагерное со
держание свиней. Две трети по
росят в лагерях получают от ра
зовых маток, которых отбирают в 
весенне-летних лагерях. Они зи
муют в соломенных домиках, а на 
опорос возвращаются в те же ла
геря. Подсосных маток и поросят 
содержат группами. Поросят от 
2 до 4 месяцев доращивают и 
откармливают также в лагерях.

Пастбищно-лагерное содержание 
свиней позволило хозяйству зна
чительно сократить трудовые за
траты. Совхоз решил уже в этом 
году получить не менее 174 цент
неров свинины на 100 гектаров 
пашни. Чтобы выполнить это обя
зательство, в совхозе отобрано, 
кроме имеющихся 70 основных 
свиноматок- 500 разовых сви
нок. Предполагается получить не 
менее 6 тысяч поросят. А. П.Бар- 
тулис решил один откормить 4 
тысячи свиней. Себестоимость 
центнера свинины будет снижена 
на 100 рублей.

Многие животноводы-новаторы 
стремятся улучшить маточное по
головье также за счет более ско
роспелых и плодовитых маток. 
Я. С. Чиж считает выгодным 
скрещивать белую породу с мир
городской. Такой молодняк дает 
прироста на 10— 15 процентов 
больше чистопородного.

Конечно, каждый колхоз, каж
дый совхоз имеет свои особен
ности. И то, что применяют од
ни, может быть не подходящим 
для других. Важно творчески 
осмысливать всякий передовой 
опыт, внедрять его с учетом осо
бенностей своего хозяйства, до
полняя и совершенствуя его.

К. ГРИГОРЬЕВА.

„Когд а  природа выдумляла свинью, 
ресторанов не було“

...И у Чижа, в селе под Зо- 
лочевом, не стали строить хо
ромы для откорма свиней, а 
взяли да поставили вдоль 
старого свинарника еще одну 
стенку. И накрыли пристроеч
ку дешевой кровлей. И впу
стили в эту копеечную при
стройку полтысячи свиней. А 
на выгульном дворе поста
вили самокормушкп и засыпа
ли их сухим кормом. Сухим, 
заметьте! Годочков пяток на
зад это «сухокормленпе» вы
звало бы сущий переполох в 
ученых кругах. В науке-то де
ло доходило до ресторанных 
меню для свиней! На выстав
ках н в учебниках строжайше 
предлагали кормить свиней 
супами, кашами, киселями..-, 
Но, как верно заметил Чиж, 
«когда природа выдумляла 
свинью, ресторанов не було». 
Он сломал кормокухню, и «ока
залось;-, что свинья аппетит

нейше потребляет сухую пи
щу: дробленую кукурузу,
дерть, комбикорм, сырой кар
тофель.

Но что же, вы спросите, 
тут особенного? А то особен
ное, что новая технология 
несказанно облегчила труд 
свинарей! Не надо ни варить, 
ни парить, не надо и разно
сить корма по узким клеткам 
и раскладывать их по «пер
сональным» кормушкам. За
сыпь комбикорм в самокор- 
мушку, и свиньи вполне само
стоятельно, без всяких распи
саний будут себе питаться'в 
охотку! II там, где еле уп
равлялись пять, а то и десять 
свинарей, теперь орудует одии 
свинарь, Ярослав Чиж...

Отрывок из очерка Георгия 
Радсва „Ярослав Чиж и его 

гости*. Журнал „Огонек“,
№ 5, 1960 года.

В Советском Комитете солидарности 
стран Азии и Африки

17 марта 1960 г. в Комитете солидарности стран Азии и 
Африки состоялось совещание, на котором были рассмот
рены вопросы, связанные с организацией Университета 
дружбы народов.

Участники совещания отметили, что народы Азии, Афри
ки и Латинской Америки с большим энтузиазмом встрети
ли благородное решение Советского правительства о соз
дании в Москве Университета дружбы народов,

В адрес Советского Комитета солидарности стран Азии 
и Африки и других учредителей Университета продолжают 
поступать многочисленные письма, запросы и заявления о 
приеме в Университет дружбы народов, которые будут 
переданы создаваемому совету Университета.
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Считанные дни остаются до 
выпускных э .заменой у уча
щихся 11 класса Б 1[)ды.чскоИ 
вечерней школы. Сейчас у них 
самая горючая пора. За это 
время нужно пройти оставший
ся материал и успеть повто
рить программу средней шко
лы.

Веч« ртки знают цену вре
мени. Они каждую свободную 
минуту умело используют дли 
подготовки к экзаменам. В 
эти дни во внеурочные часы 
их часто можно видеть в фи
зическом и химическом каби
нетах школы, где выпускни
ки снова и снова проводит 
различные опыты, проверяя 
своп знания.

Выпускные экзамены нач
нутся / 9 апреля и продлятся 
до 29 апреля.

На снимке: выпускник 11 
класса Х.Атнабаев за лабора
торной работой в физическом 
кабинете.

Фото Ч. Рахимова.

О

Разоружение—насущная необходимость

По нашему району
Семинар культпросветработников
Отдел культуры райисполко

ма 15— 16 марта в деревне 
Елпачихе провел двухдневный 
семинар культпросветработ
ников. В первый день на нем 
были обсуждены  вопросы о 
мероприятиях по подготовке и 
проведению 90-лет.ия со дня 
рождения В. И. Ленина, об 
итогах областного совещания 
культпросветработников и при
нятие соцобязательства на 
1960 год, о подготовке и про
ведению в районе смотра ху
дожественной самодеятельно
сти и выставки изобразитель
ного искусства и др.

Вечером участниками семи
нара было просмотрено два 
кинофильма на татарском язы
ке— «С удьба человека» и 
«Иван Бровкиц-на целине».

На другой, день участники 
семинара посетили красный 
уголок на животноводческой 
ферме, а затем ознакомились 
с состоянием наглядной агита
ции в клубе и на селе. Секре
тарь парторганизации тов. Б а
тыров поделился опытом рабо
ты по руководству культурно- 
просветительными учреж де
ниями. То, что рассказал тов. 
Батыров и что мы видели в 
Елпачихе, нам очень понрави
лось. Если б в районе везде 
дело было бы поставлено, как 
в Елпачихе, было бы очень хо
рошо.

Особенно понравилось нам 
то, что правление колхоза и 
совет бригады Елпачихинско- 
му клубу уделяю т долж ное  
внимание.

Клуб как снаружи', так и 
внутри выглядит прекрасно. 
Для клуба приобретены крес
ла почти на 50.000 рублей. 
Прекрасно оформлены сцена,

зрительный зал, фойе и читаль
ный зал сельской библиотеки.

Совет бригады только в 
1959 году для оформления 
клуба выделил около 8.000 
рублей. Такими руководителя
ми надо гордиться и поже
лать, чтобы в нашем районе 
их было еще больше.

Когда участники семинара 
узнали, что правление колхо
за им. Ленина для наглядной 
агитации выделяет большие 
суммы, часть из них обрати
лась с просьбой в Р К  КП С С  и 
райисполком воздействовать 
на сельсоветы и правления 
колхозов, чтобы последние по
следовали примеру Елпачи- 
хинских руководителей. А то 
все колхозы имеют культфон
ды, а заведующие клубов и 
библиотек не могут найти 
средств не только на приобре- 
ние каких-либо материалов 
для клубов, но даже и на 
краски.

Участники семинара в заклю
чение хорошо отозвались о 
увиденном здесь, а также 
высказали свои критические 
замечания в адрес елпачихин- 
ских культпросветработни
ков, которые используют еще 
не все свои возможности. На
пример, у них мало наглядной 
агитации на окраине села, на 
ферме, и т. д.

Хочется отметить еще и то, 
что некоторые культпросветра
ботники нашего района, види
мо, считают себя вполне подго
товленными и все знающими 
работниками и »не считают 
своим прямым долгом являть
ся на семинар.

М. Ефимов—
и. о. зав. отделом культуры.

Стенографический
Пленума

Государственное. издатель
ство политической литерату
ры выпустило в свет стеногра
фический отчет Пленума Цент
рального Комитета Коммуни
стической партии Советского 
Союза, состоявшегося 22—25 
декабря 1959 года.

В отчет включены доклады

отчет декабрьского 
ЦК КПСС

о дальнейшем развитии сель
ского хозяйства, речи высту
пивших в прениях, речь Н. С. 
Хрущева и постановление Пле
нума ЦК КПСС.

Книга издана массовым ти
ражом.

(ТАСС).

Дела колхозны е- 
на экране

Кончается очередной сеанс 
кино, включается свет. Заведу
ющий Сарашевским клубом 
Азат Масагутов встает и объ
являет:

— Товарищи, сейчас будет де
монстрироваться световая га
зета. Она подготовлена своими 
силами во главе с Раисом Габ 
дукаевым, демонстрирует ее на 
фильмоскопе Фаик Рахматул- 
лин.

Выключается свет и на экра
не зрители читают, «Дела и 
люди нашего колхоза». №  1. 
Газета-кино знакомит присут
ствующих с результатами хо
зяйственной деятельности кол
хоза за 1959 год, с передови
ками производства. Особый ин
терес у зрителей вызвал раздел 
«Сатира», где критикуются ло
дыри, нарушители обществен
ного порядка, взяточники и т.д. 
Карикатуры, сделанные рука
ми учителей и учащихся Сара- 
шевской средней школы,бичуют 
пьяниц, тех, кто безответствен
но относится к общественной 
собственности. Зло высмеянные 
монтер Хамит Ижбулатов с 
Рамисом Казниным хотели бы
ло сорвать демонстрацию филь
ма, запугать инициаторов соз
дания газеты, но зрители за
ставили их замолчать. И те вы
нуждены были уйти из зала. 
Не по душе пришлась любите
лям частых выпивок также 
карикатура, изображающая 
пьяницу у  афиши «Лекция о 
вреде алкоголя».

Хорошую работу начали са- 
рашевцы.Надо.чтобы с их начи
нанием ознакомил отдел куль
туры всех заведующих клуба
ми, изба-читальнями и чтобы 
эта новая форма агитации на
шла широкое распространение 
в районе.

По следам 
неопубликованных писем
Колхозники из лер. Конго нова 

писали о том, как Елпачихинекчй 
сельсовет ежегодно на словах 
обещает произвести ремонт клу
ба. Нам сообщили, что клуб в 
этом году будет перестроен.

15 марта в Женеве (Швейца
рия) начал работу комитет 10 
государств по разоружению. 
Этот комитет, созданный на ос
новании соглашения прошло
годнего совещания министров 
р-юстранных дел СССР, США, 
Англии и Франции, состоит из 
представителей этих стран, а 
также Польши,Болгарии, Чехо
словакии, Румынии, Канады и 
Италии. В задачу его входит 
разработка в возможно корот
кий срок практических путей 
осуществления всеобщего и 
полного разоружения, рекомен
дованного X IV  сессией Гене
ральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций.

В отличие от прежних вре
мен нынешние переговоры по 
разоружению происходят в об
становке заметного потепления 
международной обстановки,до
стигнутого благодаря неустан
ным усилиям Советского пра
вительства. Наша страна, стре
мясь сдвинуть с мертвой точ
ки дело разоружения, выдви
нула программу всеобщего и 
полного разоружения и в од
ностороннем порядке сокраща
ет свои вооруженные силы еще 
на 1 миллион 200 тысяч чело
век.

Народы всех баз исключения 
стран жаждут мира, горячо 
одобряют советскую миролю
бивую политику и все реши

тельней настаиваю т на разору
жении. Его необходимость при- 
знаю т теперь и многие пред. 
ставители правящих кругов к 
опганы печати на Западе. В 
СШ А в защ иту идеи разору
жения выступил сенатор Хэм
фри. Западногерманская газе
та «Д и вельт» считает, что в 
нынешних условиях «Перегово
ры о разоруж ении крайне не
обходимы ». Английская газета 
«Г ардиан» подчеркивает: «все 
больш е лю дей начинает осоз
навать необходим ость прекра
щения гонки вооружений».

С работой комитета десяти 
по разоруж ению  миллионы 
простых лю дей всех континен
тов связывают свою вековую 
мечту жить без оруж ия и войн. 
Этой цели служ ит позиция на
шей делегации в комитете де
сяти. «С оветское правитель
ство, —  как указывается в 
приветствии Н. С. Хрущева ко
митету, —  дал о своему пред
ставителю в комитете десяти 
директивы всемерно способ
ствовать плодотворной работе 
комитета и добиваться бы
стрейш ей разработки договора 
о всеобщ ем и полном разору
жении».

Н ароды  надею тся, что и За
падны е страны внесут свой 
вклад в дело практического 
реш ения вопросов разоруже
ния.

Франция ждет Н. С..Хрущева
Франция с нетерпением ждет 

приезда главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева. Его 
государственный визит, начи
нающийся 23 марта, находит
ся в центре внимания всей 
французской общественности. 
«Все французы и францужен
ки, —  пишет еженедельник 
«Франс Нувель», —  считают, 
что этот визит —  превосходная 
вещь. Многие даже чувствуют 
себя обиженными потому, что 
Хрущев не посетит их город, 
завод или деревню, не сможет 
принять их приглашение». А 
журнал «Монд дипломатик», 
подчеркивая значение визита 
Н. С. Хрущева для дела мира, 
отмечает: «Интересы СССР и
Франции во многих областях 
совпадают».

Французские города, которые 
посетит Председатель Совета 
Министров СССР, деятельно 
готовятся к торжественной

встрече высокого советского 
гостя. П овсю ду сооружаются 
триумфальны е арки, вывеши
ваются ф ранцузские и совет
ские ф лаги. В ряде городов 
открылись выставки, посвящен
ные франко-советской дружбе, 
скрепленной кровью сынов и 
дочерей наших стран, сражав
ш ихся в минувшей войне про
тив общ его врага —  герман
ского фаш изм а. Французский 
народ считает, что нынешняя 
поездка главы Советского пра
вительства во Ф ранцию укре
пит франко-советские отноше
ния и приведет к дальнейшей 
разрядке м еж дународной на
пряженности, к упрочению ми
ра во всем мире.

Этим целям и служ ит пред
стоящий государственный ви
зит П редседателя  Совета №  
нистров СССР во Францию.

А. Меликян.

У ругвай . В Монтевидео успешно закончилась забастовка 
13 тысяч городских служащих. Они добились повышения 
минимальной зарплаты, признания права получать денежные 
надбавки к зарплате при наличии детей, а также гарантия, 
что их не будут преследовать за участие в забастовке.

На снимке: трудящиеся города приветствуют бастующий 
Фото Чехословацкого телеграфного агентства.
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Всех телят— 
на колхозные фермы

28 тысяч центнеров мяса, 63 
тысячи центнеров молока обя
зались продать государству во 
втором году семилетки труже
ники сельского хозяйства на
шего района. Обязательство 
напряженное и ответственное.

тысяч центнеров мяса—это 
ра годовых плана, для выпол
нения которых надо откормить 
на колхозных фермах не менее 

голов свиней, 5800 голов 
крупного рогатого скота, сотни 
и тысячи голов кур и уток. 63 
тысячи центнеров молока —это 
значит от каждой коровы полу
чить молока 2100 килограм
ма В год.
Воодушевленные решениями 

тбрьского Пленума Цент
рального Комитета КПСС, 
сельские труженики разверну
ли напряженную борьбу за 
«ыполнение высокого обяза
тельства. Появились в колхозах 
района последователи знатных 
животноводов страны Яросла
ва Чижа и Татьяны Перешив- 
*о, ряды которых с каждым 
«ем растут. Они смело лома
ют на свинофермах клетки и 
переводят свиней на бесстаноч- 
1о| свободно-выгульное содер
жание. Ими уж е сданы госу
дарству первые сотни центне- 

свинины в счет обязатель
на второго года семилетки. 
Результат такой напряженной 
борьбы налицо. Район досроч
но) к 17 марта выполнил 
полугодовой план продажи мя
са государству. Большой вклад 
* это дело внесли труженики 
колхозов имени Ленина, имени 
Ц>ла Маркса, имени Куйбы- 
Шева и других.
По праву можно назвать 

“торой год семилетки годом 
““рокой мобилизации резервов 
юлхозного производства в рай
оне. Отвечая делом на решения 
Мкабрьского Пленума Цент
рального Комитета КПСС, тру
тники колхозных полей и жи- 
,0гноводческих ферм изыски- 
•ают дополнительные источни- 
,и увеличения выхода и сдачи 
^УДарству мяса и молока. 
°№им из таких резервов яв
ляется закуп телят у хозяйств 
(°лхозников, рабочих и служа
щих.

Партийные организации кол
ков, депутаты и активисты 
"льских Советов провели 
ольщую организаторскую ра- 
ТУ по контрактации молод- 

йя*а. За короткое время было 
контрактовано свыше 5000 
^°» телят, и район первым в 
“"ласти рапортовал об успеш-

завершении этой важной

По Ю -11 Л И ТР О В
°т КО РО ВЫ  В СУТКИ
В колхозе им. Свердлова не 
*°Днт с Доски почета имена 
и̂кок Печменской молочното-. 

л а°й фермы Зои Пепеляе- 
» 11 Агнии Новиковой. В со
фистическом соревновании 
1 получение пудовых удоев 
ол°ка ох коровы в сутки

Уверенно держат первен
ец0 среди доярок артели. В 
Л е м  они надаивают по 
.„"И  литров молока от ко- 
|08ь>. Р. Кариев.

работы, направленной на до
срочное выполнение принятых 
социалистических обязатель
ств на 1960 год.

Казалось, что вслед за кон
трактацией телят немедленно 
начнется их массовый закуп. 
Но как только наступил этот 

( ответственный период борьбы 
| за овладение намеченными ру

бежами на второй год семи
летки, затухла организаторская 
работа партийных организаций 
и сельских Советов. Позорно 
проваливается план закупа — 
всего по району поставлено на 
фермы только около 200 голов. 
Этим важным делом совершен
но не занимаются колхозы име
ни Свердлова, имени ВЭхитова, 
имени Калинина.

В колхозе имени Свердлова 
отказываются от приемки телят 
у колхозников, мотивируя тем, 
что, мол, не имеется помеще
ния.

Закупка скота у населения- 
дело нужное. Купить теленка, 
откормить его до 150—200 ки
лограммов и продать государ
ству выгодно. Это значит—по
лучить дополнительно десятки 
центнеров мяса.

В дверь стучится весна. Сей
час особенно важно как никог
да не упускать времени для 
увеличения поголовья общест
венного скота, широко развер
нуть закупку молодняка у хо
зяйств колхозников, рабочих и 
служащих. Для закупа телят 
выделены всем колхозам сред
ства. Нужно только организо
вать это дело, взять выполне
ние плана закупа молодняка 
под строгий контроль. В этом 
сейчас одна из важнейших за
дач партийных организаций, 
правлений колхозов и сельских 
Советов района.

ТУДА  —  ГДЕ 
ТРУДНЕЕ

В успешном выполнении за
даний второго года семилет
ки по уьеличению производ
ства животноводческих про
дуктов должна быть доля 
каждого труженика сельско
го хозяйства. Вот наш район 
уж е выполнил полугодовой 
план продажи мяса государ
ству. А какую же долю я 
внес в эту замечательную 
победу?

Я крепко задумался над 
этим вопросом. И совесть мне 
подсказала: „Ты ведь, Гафи- 
ят, коммунист. Иди туда—где 
решается трудная задача*. И 
я подал заявление в первич
ную парторганизацию наше
го колхоза им. Вахитова с 
просьбой направить меня па
стухом стада крупного рога
того скота.

Просьбу мою удовлетворили.
Г. Галиев.

Победителям— Красное знамя 
и денежная премия

С большим упорством трудились над выполнением социа
лист ических обязательств двух месяцев по производству м я 
са работ ники сельского хозяйст ва Бардымского района. За  
этот период они вы полнили два кварт альны х плана , а т ак
же увеличили  поголовье всех видов скота и  успешно провели  
конт ракт ацию  т елят  у  населения.

Бюро обкома КПСС и  исполком областного Совета депу
татов т рудящ ихся призн али  Бардымский р а йон  победите
лем в социалистическом соревновании. Е м у будет, передано 
Красное знамя, находящееся в Чернуш инском районе, и  в р у 
чена денежная прем ия в сумме 5 тысяч рублей .

Отмечена также хорош ая работа над выполнением со
циалист ических обязательств по продаже мяса государству 
в т аких районах, как Чернуш инский, Красновишерский, 
Фокинский, Чердынский, Чусовской, И льинский и Добрян- 
скнй.

Ввиду того, что ни  один район  области не вы полнил в 
феврале условия соревнования по увеличению  производства 
и продажи молока государству, особенно по рост у поголовья 
коров и  товарности молока, переходящее Красное знам я  
обкома КПСС и  облисполкома за этот период ником у не  
присуждено.

Здесь новое не в почете
В колхозе имени Калинина не спешат 

с переводом свиней на бесстаночное содержание
Руководители колхоза Шер- 

мейского сельсовета • часто 
ссылаются на малолюдность 
своего хозяйства. Этим они 
склонны оправдать свой про
мах, любую задержку, любое 
замедление сельскохозяйст
венных работ.

Действительно, в этом колхо
зе людей мало. Если в 
среднем по району на одного 
трудоспособного приходится 
4,6 гектара пашни, то в Шер- 
мейке ее приходится около 12 
гектаров. В бывшем колхозе 
«Красногорец» всего 130 кол
хозников и, как говорит его 
бывший председатель тов. К у 
ланов, укомплектуешь фермы, 
не осечётся людей для работы 
в полеводстве.

В  этих условиях здесь как 
ни в како\г  другом колхозе 
требуется от руководителей 
находчивость и смелость в 
изыскании и внедрении всего 
того, что способствует быстро
му подъему производительно
сти труда.

Сейчас во всех колхозах идет 
деятельная работа по перехо
ду на новые методы содержа
ния, кормления животных, что 
дает возможность на много со
кратить расходы и снизить се-

ГЕРОИЗМ, МУЖЕСТВО, СИЛА ДУХА

бестоимость Животноводчес
ких продуктов. О таких новых 
приемах, как беспривязное со
держание коров, бесстаночное 
содержание свиней, знают и 
руководители колхоза им. К а 
линина. Ни один раз зоотехни
ки этой артели побывали на 
районных совещаниях и слыша
ли, какие преимущества имгют 
передовые методы в животно
водстве.

Знают руководители также, 
что внедрение новшеств в про
изводство облегчило бы труд 
животноводов, и в 2— 3 раза 
подняло бы производитель
ность их труда. Однако они 
почему-то с внедрением пере
довых приемов не спешат.

В колхозе им. Калинина но
во0 явно не в почете. Это вид
но из того, что животноводов 
ни разу не посылали на семи
нар по изучению опыта колхо
за им. Ленина, не рассказали 
им о последователях Я. Чижа 
и Т. Перешивко нашего рай
она.

Изменение технологии про
изводства, разумеется, требу
ет преодоления определенных 
трудностей. Вот эти лишние 
хлопоты и пугают руководи
телей колхоза. Они выдвигают 
различные причины, чтобы тя
нуть- с внедрением нового. 
Секретарь парторганизации 
тов. Оборин говорит, что для 
перехода на беспривязное со
держание коров нужен доиль
ный аппарат, нужны деньги,^ 
которых колхоз не имеет. С 
этим можно и согласиться. А 
что мешает перейти на сво
бодно-выгульное содер-каине

свиней? Ведь здесь-то не тре
буется буквально никаких ка
питальных затрат.

Теперь закрепление за одной 
свинаркой менее ста животных 
явление редкое в районе. А 
вот на Шермейской свинофер
ме за 217 свиньями ухаживает 
пять человек, по 43 головы на 
работника. А если учесть под
возчика кормов, работника 
кухни и т. д., и того меньше.

Животноводы не прочь изба
виться от клеток, но не сог
ласны расстаться с ними руко
водители. Говорят: нет усло
вий, мал рацион. Привержен
ность руководителей к старо
му сдерживает инициативу лю
дей, подавляет у них уверен
ность в новых начинаниях.

И неудивительно, что по 
всем показателям животновод
ства шермейцы плетутся’в хво
сте. За прошедшие 2 месяца 
по всему колхозу общий при
вес свиней составил • всего 
лишь 9,73 центнера, что равно 
общему месячному привесу 
свиней, который дала в февра
ле свинарка колхоза им. К. 
Маркса Халиса Тюмисова.

Внедрение передовых мето
дов в животноводстве колхозу 
им. Калинина дало бы многое: 
резко возросла бы, как мы уже 
сказали, производительность 
труда на фермах, облегчился 
бы труд животноводов, и кро
ме того, высвободилось бы 
на фермах большое коли
чество людей для работы в 
полеводстве, что позволило бы 
лучше заниматься кормодобы
ванием.

А. Фагыхов.

Весь мир с восхищением 
говорит сейчас о героиче
ском подвиге советских юно
шей Асхата Зиганшина, Фи
липпа Поплавского, Анато
лия Крючковского и Ивана 
Федотова. Попавшие в беду, 
отторгнутые разбушевавшей
ся стихией от берегов род
ной земли, потерявшие вся
кую связь с миром, они 49 
дней на небольшом суденыш
ке носились по безбрежным 
просторам Тихого океана, в 
упорной борьбе преодолевая

сленые силы природы. Нз 
этой беспримерной борьбы 
юные советские герои вы
шли победителями.

На днях американский 
авианосец «Кирсардж» взял 
на борт четырех . советских 
солдат, баржа которых по
терпела аварию у Куриль
ских островов. 15 марта ави
аносец «Кирсардж» доста
вил советских героев в аме
риканский город Сан-Фран
циско.

Советский народ восхищен

подвигом советских сынов. 
Чувства нашего народа ярко 
выражены в приветственной 
телеграмме товарища Н. С. 
Хрущева этим людям: «Сво
им подвигом,—пишет Н. С. 
Хрущев,—беспримерной от
вагой вы приутюжили сла
ву нашей Родины, воспитав
шей таких мужественных 
людей, и советский народ 
по праву гордится своими 
отважными и верными сына
ми».

Подвиг советских героев
глубоко взволновал мировую 
общественность, вызвал жи
вой интерес во всех странах 
мира. Советские солдаты 
встретили горячий прием в 
США, на землю которых 
вступили после тяжелых ис
пытаний.

Товарищ 11. С. Хрущев в 
телеграммах президенту 
США господину Д. Эйзенха

уэру и мэру города Сан- 
Франциско Д. Кристоферу 
выразил благодарность за 
спасение четырех отважных 
советских юношей, за ока
занный им теплый и друже
ственный прием.

Семнадцатого марта со
ветские военнослужащие 
А. Зиганшпн, Ф. Поплав- 
ский, А. Крючковский и 
И. Федотов прибыли самоле
том из Сан-Франциско в 
Нью-Йорк. Здесь они прове
дут несколько дней, затем 
возвратятся на родину.

На снимке (слева направо): 
советские солдаты Ф. Поп- 
лавский, А. Зиганшин, И. Фе
дотов н А. Крючковский с 
представителем Советского 
посольства в Вашингтоне 
А. А. Кардашевым.

Фото Юнайтед Пресс. 
(Снимок принят по фототе
леграфу)
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПАРТКОМ ПОДВОДИТ ИТОГИ ВЫПОЛНЕНИЯ 
ДВУХМЕСЯЧНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Вступая во второй год семи
летки, труженики колхоза име
ни Ленина приняли повышен
ные социалистические обяза
тельства. Они решили произве
сти и продать государству 
10,1 тысяча центнеров мяса, 30 
тысяч центнеров молока.

Стремясь выполнить и пере
выполнить эти обязательства, 
члены артели широко развер
нули борьбу за приведение в 
действие всех имеющихся в хо
зяйстве резервов. Они смело 
пошли по пути широкого при
менения простых и доступных 
каждому хозяйству прогрессив
ных приемов содержания скота
— беспривязное содержание 
крупного рогатого скота,, груп
повое, бесстаночное содержа
ние свиней, подсосный метод 
воспитания телят, механичес
кая дойка коров и тг д.

Новая технология в животно
водстве способствует рацио
нальному использованию скот
ных дворов, что дает возмож
ность в полтора-два раза уве
личить их вместимость. Далее 
она повышает культуру живот
новодства, облегчает труд и 
обеспечивает быстрый рост его 
производительности и сниже
ние себестоимости продукции. 
Следует заметить, что при но
вой технологии улучшается ис
пользование кормов, повыша
ется их перевариваемость, они 
быстрее окупаются.

Одним словом новая техно
логия создает все условия для 
успешного выполнения приня
тых социалистических обяза
тельств по увеличению произ
водства продуктов животно
водства. Эта мысль сквозила в 
докладе главного зоотехника 
колхоза имени Ленина тов. За 
риповой на заседании партко
ма, в работе которого приняли 
участие секретари партийных 
организаций производственных 
участков и комплекрных бри
гад, начальники производствен
ных участков и бригадиры ком
плексных бригад. Партком 
колхоза подвел итоги выполне
ния двухмесячных социалисти
ческих обязательств по произ
водству и продаже государству 
продуктов животноводства и 
наметил конкретные мероприя
тия по переводу общественно
го скота на пастбищное содер
жание.

По продаже государству мя
са колхоз выполнил двухме

сячное обязательство. На заго
товительные пункты мяса сда
но 725 центнеров. Успешно ор-

сти значительно его перевыпол
нить. Об этом подробно доло
жила членам парткома тов. За-

К  90-летию со дня рож дения В. И. Ленина

В Центральном музее В. И, Ленина

ганизовали производство и рипова.
Очень низка товарность мо

лока. Работники отдельных мо
лочнотоварных ферм колхоза
допускают лишнюю выпойку 
молока телятам. Не ведется

продажу мяса государству Ста- 
рочадовская. Бичуринская, Ел- 
пачихинская, I I  Красноярская 
и Федорковская комплексные 
бригады колхоза. В  этих брига
дах намного перевыполнено также напряженная борьба | 
двухмесячное обязательство по СредИ доярок за повышение 
продаже государству мяса.Это- ЖИрН0СТИ молока. Например,на 
му способствовала прежде все- Дкбашевской молочнотоварной 
го хорошая организация откор- ферм е из Сданных государству 
ма свинеи. Так, например, сви- 1932 килограммов молока зач- 
нарь Бичуринскои комплексной тедо только 1500 килограммов, 
бригады Масгут Хусаинов пер- в ЫХ0ДИТ1 что жирность молока 
вым в районе сломал клетки здесь очень низка (в среднем по 
на свиноферме, внедрил в про-. ф ерм е она составляет 3,1 про
изводство групповое, бесста- цента). Только по этой Причи-
ночное содержание свиней.Этот, „ „  „ „ „ „ „ „ „ „  лоо ......
прогрессивный метод, подска
занный знатными животново
дами страны Я. Чижом, Т. Пе- 
решивко, А. Бартулисом, поз
волил ему откормить свиней на 
сухих кормах с помощью само- 
кормушек. У  сданных им сви
ней средний вес составил свы
ше 90 килограммов.

Коммунисты, участвовавшие 
в обсуждении доклада главно
го зоотехника артели, указали, 
что эти резервы в деле увели-

| не потеряно 482 килограмма 
молока, что, конечно, не может 
отрицательно не сказаться на 

производимой 
продукции. В  этом году в це
лом по колхозу имени Ленина 
из-за низкой жирности не допо
лучено более 6 тысяч рублей 
выручки от продажи молока.

Или другой пример. С точки 
зрения кормления коров Бар- 
дымская и Мостовинская мо-

свиньи составил 82 килограм
ма. Особенно неблагополучно 
обстоит это дело в I Красно
ярской, Бардабашинской и Ку- 
земьяровской комплексных 
бригадах, где сдали на загото
вительные пункты много свиней 
со средним живым весом от 51 
до 72 килограммов. Члены 
парткома сурово осудили эту 
вредную практику и потребо
вали от партийных организа
ций бригад и участков навер
стать упущенное. Заседание 
парткома рекомендовало им 
организовать усиленный откорм 
свиней с тем расчетом, чтобы 
сократить кормодни на этой 
операции и довести средний вес 
каждой сданной государству 
свиньи до 95— 100 килограм
мов.

Двухмесячное обязательство 
по продаже государству моло
ка выполнено колхозом на 106 
процентов. Были все возможно-

Москва. В связи с приближающимся 90-летием со дня рождении 
В. И. Ленина все больше москвичей и гостей столицы посещают 
Центральный музей В. И. Ленина. Здесь за последнее время прове
дена большая работа по обогащению экспозиции. Все экспозицион
ные залы музея были капитально отремонтированы и реконструи
рованы. В экспозиции представлены новые ленинские документы, 
редкие фотографии, номера большевистских газет, произведения жи
вописи и скульптуры. Сейчас в музее идет подготовка еще несколь
ких новых залов, материалы которых расскажут, как партия и на
род претворяют в жизнь заветы Ленина.

На снимке: посетители в одном из залов музея.
Фото В. Савостьянова- • Фотохроника ТАСС

ПОРТРЕТ ИЛЬИЧА

лочнотоварные фермы находят- 
чения производства мяса не | ся в одинаковых условиях. Но, 
использовались в полную меру | несмотря на это, на первой 
на отдельных производствен- ферме значительно ниже жир
ных участках, в комплексных! ность молока, чем на . второй, 
бригадах колхоза. Допущена [В  целом по Елпачихинской мо- 
сдача государству маловесных лочнотоварной ферме жирность 
свиней. В среднем по колхозу молока составляет 2,9 процен- 
вес одной сданной государству, та, но в то же время у одной

из доярок она доходит до 4,1 
процента.

В повышении жирности мо
лока играет большую роль 
массаж вымени кор^в перед 
доением. Учитывая это, парт
ком выдвинул лозунг— без мас
сажа не доить коров. Комму
нисты предложили правлению 
артели производить оплату тру
да доярок с учетом жирности 
молока. Партком наметил так
же конкретные мероприятия по 
повышению яйценоскости кур, 
суточного привеса телят.
Коммунисты колхоза тщатель

но рассмотрели разработан
ные главным зоотехником кол
хоза мероприятия по переводу 
скота на пастбищное содержа
ние.

Среди »реликвий смоленского | 
краеведческого музея хранится, 
портрет В.И. Ленина. Он написан | 
карандашом неизвестным худож- 
ником-самоучкой на куске шелка.

Необычайна история этого пор
трета. В начале 1942 года не
сколько партизанских отрядов, 
объединив свои силы, очистили 
от немецко-фашистских захватчи
ков около ста деревень Знамен
ского района на Смоленщине и 
создали партизанский край. В 
райком партии, вышедший из 
подполья, в штаб партизанского 
полка потянулись колхозники, 
сельская интеллигенция. Они 
приходили сюда, чтобы узнать 
правду о положении на фронтах,
о жизни и труде советских лю
дей, ковавших оружие победы 
над гитлеровскими ордами. Мно
гим в связи с приближавшимися 
ленинскими днями хотелось взять 
г собой портрет дорогого Ильича.

Партком обязал коммунистов 
колхозной партийной организа
ции широко развернуть массо
во-политическую работу в мас
сах, довести до каждого работ
ника ферм условия соревнова
ния -за получение почетных 
званий животновода.

3. Кучукбаев.

Возникло решение нарисовать 
портреты вождя для партизански* 
подразделений. Нашелся худож
ник-самоучка. который  приняли 
за дело. Одну из лучших его ра
бот в ленинские дни вынесли на 
торжественное собрание, которое 
проходило в деревне Желанье.

Молва об этом собрании и пор
трете Ильича шла от села к сел); 
укрепляла веру советских люде» 
в победу над врагом. Несколько 
месяцев путешествовал портрет! 
партизанским полком, которым 
командовал майор В. Жабо. На
родные мстители берегли дорогую 
реликвию. Перед портретом Лени
на на верность Родине не Р>! 
присягали молодые партизаны.

Об этом рассказал на днях» 
музее у портрета Ильича бывши* 
секретарь подпольного Знамен
ского райкома партии П. Шиш
ков.

В О Л Н У Ю Щ И Е  Д О К У М Е Н Т Ы

Тысячи и тысячи людей умом и 
сердцем тянулись к Ильичу. Об 
этой всенародной любви к Лени
ну, великому вождю и учителю 
трудящихся, рассказывает издан
ный Госполитиздатом сборник 
«Письма трудящихся к В. И. Ле- 

| нину». В него вошло 572 наи- 
! более ярких письма и телеграммы 
, различных организаций и отдель-
I ных лиц на имя В. И. Ленина, 
написанных в период с ноября 
1917 года по январь 1924 года. 
Оригиналы и копии их хранятся в 
Центральном партийном архиве 
Института марксизма-ленинизма

при ЦК КПСС и Центральном го
сударственном архиве Октябрь
ской революции и социалистичес
кого строительства СССР. Боль
шая часть писем публикует« 
впервые,

В. И. Ленин не оставлял 8(3 
внимания и ответа ни одаого 
серьезные письма.

В книге помещены ответы Вла
димира Ильича на многие письМ 
его резолюции, заметки на пи№ 
мах. ц

«Письма трудящихся к Б’ " 
Ленину» изданы массовым тира- 
жом.

Семинар колхозных пастухов

Д агестанская АССР. В Москве будет проходить декада Дагестан
ского искусства и литературы. В республике идет деятельная под
готовка к показу многонационального искусства «страны гор».

Большую и разнообразную программу готовит ансамбль народного 
танца Дагестана «Лезгинка». Ансамбль покажет танцевальную сюи
ту «Партизаны», поставленную под руководством народного арти
ста Дагестанской АССР Танхо Израилова,

На снимке: «танец джигитов» из танцевальной сюиты «Пар
тизаны».

Фото Р, Дика, Фотохроника ТАСС

До начала пастьбы скота еще 
целый месяц- Но к «ей надо го
товиться уже сейчас.

И вот 18' марта пастухи на
гульных гуртов собрались на се
минар, который проводил райком 
партии. Здесь им были прочита
ны лекции «О роли пастухов в 
выполнения постановления дека
брьского Пленума ЦК КПСС», 
«Нагул крупного рогатого скота 
и организация зеленого конвейе
ра», «Гигиена пастбищного содер
жания скота».

С пожеланиями пастухам на се
минаре выступил главный зоо
техник облсельхозуправления тов. 
Лобанов. Он рассказал об опыте 
передовых пастухов области и 
сообщил, что если обеспечить ки
лограммовый привес теленка в 
гурте из 150 голов, то это зна

чит, что один пастух за лето 
даст не менее 100 тысяч рублей 
дохода. Тов. Лобанов посоветовал 
уже сейчас требовать от правле
ния колхозов соль-лизунец, по 
мешку рассыпной соли. Оказыва
ется, мешок с рассыпной солью 
волокут по утренней росе по 
пастбищу. Так животные лучше 
едят траву и. больше дают приве
са.

Большие задачи стоят перед 
пастухами. В выполнении социа
листических обязательств по про
изводству мяса они сыграют не
малую, а пожалуй, самую глав
ную роль. Вот почему при ут
верждении пастухов члены бюро 
райкома проверили все: и стаж 
работы, и образование, и жела
ние.

Самый большой стаж у Мурата

Сагитова из Акбаша: 11 лет п ■
он коров. Мурат вместе с сестре 
Гашией утвержден пастухом я 
гульного гурта.

Когда на семинаре назвали Ф 
мидию Маматовой, из-за стол 
поднялась невысокого роста 5 

| вушка. Это Роза Маматова > 
колхоза им- М. Джалиля. На воп 
восы членов бюро: сможет ли °н 
работать, какое у нее
ние, она уверенно ответила. ЧТО
ей шестнадцать лет, кончила с 
милетнюю школу, с работой, к 
нечно, справится.

Прошла первую учебу и утвСР 
ждена на должность пастУ*0 
большая группа людей, среди * 
торых председатель АкбашевсВ 
го сельсовета Муса Суримов. в®' 
санитары Ф. Яппаров и А. Ак° 
шев.
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ЗА ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
В ОТВЕТЕ ВСЕ

ТблеФоноюамма ныла короткий, 
требовательней. Председателю 
правления и секретарю партийной 
организации предлагалось срочно 
явиться в райком. Нас встретил 
заведующий с рготдбдом.
-Вот окончательно подрабо-

Затем обязательства были об
суждены на общеколхозном собра
нии. Выступали на нем и комму
нисты, и комсомольцы, и беспар
тийные колхозники. Говорили, 
обосновывая каждую цифру. А 
цифры эти получились внуши- 

танные обязательства вашего кол- тельными: продать государству в
юза,—сказал он.— В областных первом году семилетки 350 тонн
цианизациях уже согласованы, мяса— в 3,8 раза больше, чем в
Так что— действуйте. ! 1958 году, и 450 тонн молока—

намного выше предыдущего года.
Теперь надо было мобилизовать 

людей на выполнение этих обяза
тельств. И здесь ключ к успеху— 
конкретная организаторская поли
тическая работа. В чем, скажем, 
проявлялась эта конкретность в 
деятельности нашей партийной 
организации? Прежде всего мы 
раскрепили всех членов партий-

ли мы членов правления, 
коммунистов. Сообщили, что КОЛ- 
КОЗУ предстоит посеять столько-то 
гектаров зерновых и овощных 
культур, с дат» столько-то тонн 
«яса и молока и так далее.
Коммунисты получили задание 

довести обязательства до всех 
колхозников. Но никого они не 
взволновали. Ни у кого не вызва
ли желания поразмыслить, найти \ ного бюро и правления по фер-

Перед ними была поставлена 
помочь каждой доярке, 

свинарке, птичнице определить, 
какие показатели она должна 
иметь ежедневно в осенний, Зим

ина «подработки» обязательств' ний, летний период, чтобы успеш- 
кое-где процветает. | но справиться с обязательством.
Так'было несколько лет назади! Затем правление артели сделало 

у нас. Сейчас наши сбязательсг-, подобные расчеты по каждой бри-

I
какие-то наиболее разумные, по-! мам. 
мзяйски расчетливые пути реше- ] задача 
вия поставленной задачи.
Я вспоминаю об этом потому, 

что н сейчас еще подобная прак-, -

ва—это плод коллективных раз- 
думий, тщательных подсчетов 
всех резервов и возможностей. И

гаде. Всем животноводам мы вру-
1 чили лицевые счета, которые за- 
1 полняются ежедневно. И доярка 

рождаются они там, где трудятся или свинарка видит, что ею еде- 
■щи,—в звеньях, бригадах, на: лано за прошедший день, каков 
Фермах. | заработок, как выполняется при-
Вспоминается собрание в звене нятое обязательство. А бригадир 

Анны Ераткиной, комсомолки, де-' или заведующий фермой всегда 
вушки, застенчивой на людях, но знает, что нужно сделать сегод- 
настойчивой, страстной в труде. I ня, завтра или через месяц, что- 
Она так и сказала на собрании: \ бы каждый колхозник имел необ-
-Извините, что выступать1 ходимые условия для работы, 

звонко не умею, а только по всем [ Партийная организация, прав- 
подсчетам выходит, что сможем ление определяют важнейшие за- 
*ы собрать по восемьсот центне-  ̂дачи колхоза на каждый месяц, а 
ив зеленой массы кукурузы с 1 то и буквально на один или не
стара... | сколько дней. Покажу это на
Жарким, взволнованным было двух примерах, 

собрание. Оно окрылило людей.) К 10 августа минувшего года, 
Молодые кукурузоводы самиопре- накануне завершения уборки ржи, 
Делили тот рубеж, от которого ранних зерновых и выполнения 
Чин путь— только вперед. И они плана хлебозаготовок, перед ар- 
не только не свернулй с намечен- \ телыо встали три неотложных за- 
вого пу.ти, но и превзошли при- дачи: в два дня закончить косо- 
®ятые обязательства — вырастили вицу зерновых на площади 170

ехались на тока, комбайновые аг- и 
регаты, к шоферам, чтобы расска- 1 
зать о решении партийного бюро. 1 
К утру в полевых станах вышли I 
«молнии», в которых коротко, яс-' 
но и доходчиво излагались три 1 
боевые задачи артели в целом и 
каждого колхозника в отдельно
сти. А вечером в «молниях» и 
листовках уже были подведены 
итоги первого дня, названы име
на тех, кто отличился в напря
женном труде.

Так было в августе прошлого 
года. Другая обстановка возникла 1 
в феврале нынешнего. На этот раз [ 
партийная организация и правле-■ 
ние сочли необходимым выделить I 
главные задачи животноводов. Их 
оказалось четыре: надоить на
каждую корову по 240 килограм
мов молока и сдать его государ
ству 60 тонн; откормить 50 сви
чей и 170 голов крупного рога
того скота и продать государству 
45 тонн мяса; добиться среднесу
точного привеса на откорме: сви
ней —  600 граммов, крупного 
рогатого скота —  800 граммов, 
закупить у населения 120 телят.

Разумеется, и вся организатор
ская, массово-политическая рабо
та партийной организации, кол
хозного актива была подчинена 
этим задачам.

Еще нередко можно столкнуться 
с такими фактами. Принял колхоз 
обязательства —  и в  правлении, 
на фермах немедленно появляют
ся общие лозунги, плакаты, диа-

какую перед ними поставить 
конкретную задачу на, ближай
шие дни.

Показателен и такой пример. 
Если раньше тот или иной кол
хозник нарушил трудовую дис- 
циплину, нерадиво относился к 
порученному делу, это в первую 
очередь тревожило партийную ор
ганизацию, правление, бригади
ров. Иное дело сейчас, когда обя
зательства вырабатывались и об
суждались коллективно и каж
дый чувствует за них себя в от
вете.

Приходит как-то ко мне беспар
тийная колхозница Анна Дани
ловна Львова и говорит: «С жа
лобой я,секретарь». «На ко^о?»— 
спрашиваю. «На заведующего фе
рмой, Дмитрия Дудукина, —  от
вечает. —  Рассуди сам. Дисцип
лина на ферме пошатнулась. Не
которые доярки вымя коровам не 
подмывают.Корма не всегда в до
статке —  поэтому рацион не со
блюдается. Надои снижаются. А 
этого мы допустить не можем. 
Так что уж вы разберитесь с этим 
положением пообстоятельней».

Колхозница оказалась права. 
Выяснилось, что Д. В. Дудукин 
мало заботится о повышении сво
их знаний. Пришлось правлению 
подобрать ему работу по силам, 
а на его место назначить хороше
го организатора коммуниста В. С. 
Бузыканова.

Недавно в нашем колхозе со
стоялся торжественный вечер

граммы. Глядишь, за год обета- Односельчане сердечно чествовали

и каждом гектаре по 860 цент
ров зеленой массы кукурузы.
Вот так же зимним вечером пос- 

® трудового дня собрались в 
давлении, чтобы наметить свои 
Иоежи, и работники свиноводчес-

Ферм. Большой трудовой ,
«аж за плечами свинарки Анны: 20 гектаров хлебов 
к>мановны Болдачевой. И никого,. 
к°нечно, не удивило, что именно; 
она одной цевскии, а полеводамиз первых взяла слово 
* поведала о своем стремлении 
"•’Учить от каждой свиноматки! 
о Двадцать с лишним поросят. I 
атем выступила Нина Барябина,! 

равняя школьница. Она решила 
и кормить за год 250 свиней. 
сдед за Ниной высокие обяза

тельства приняли ее сверстницы 
"•атьяна Нестеркина, Мария
Ьткина, Настя Сучугова.
"Не зарываются девушки? — 
вшиваю у Анны Романовны.
~~ Напрасное беспокойство, — 

£®?чает она.—Тут ,во всем точ-

гектаров и оомолотить хлеба с 
площади 220 гектаров, завершить 
хлебосдачу,отсортировать и засы
пать в амбары 200 тонн семян 
яровых культур. Расчеты показа
ли, что для этого надо комбайне
рам убирать ежедневно по 18 — 

шоферам де
лать по » рейсов на Шацкий за
готпункт и по 4 — на Н.-Маль- 

обеспечить
! круглосуточную работу шести 
зерноочистительных машин.

Вечером 9 августа состоялось 
расширенное заседание партийно
го бюро. Мнение было единодуш
ным: задачи нелегкие, напряжен
ные, но осуществимые. Сразу же

новка изменится десятки раз, а 
наглядная агитация остается ста
рой.

Мы решительно отказались от 
такого формализма. И не только в 
наглядной агитации. Встала пе
ред колхозом какая-то важная, 
ударная задача —  и все формы 
устной и наглядной пропаганды и 
агитации подчиняем ей.

Раньше бывало так. Раздается 
звонок из отдела пропаганды и 
агитации райкома:

— На дворе весна. Надо , прове
сти семинар агитаторов.

Теперь и райком, и первичные 
организации не .практикуют семи
нары «по кампаниям». За послед
нее время мы провели три семи
нара. Но на первом занятии при
сутствовали агитаторы, работаю
щие на фермах, и проводила его 
зоотехник Т. П. Ликучева; на 
втором —  механизаторы (речь 
держал мастер «зеленых квадра
тов» И. С. Воронков): на третьем 
— полеводы, агроном Г. М. Самы- 
кина беседовала с агитаторами о 
зимних агрономических меропри
ятиях.

Понятно, что после таких семи
наров каждый агитатор знает, о

после заседания коммунисты разъ- чем и как беседовать с людьми

тех, кто был первым из первых 
в боевых рядах семилетки. Много 
теплых слов было сказано в адрес 
Андрея Васильевича Сучугова. 
председателя колхоза, удостоен
ного звания Героя Социалистиче
ского Труда. С гордостью называ
лись имена Нины Барябиной, Ан
ны Словцовой, Тамары Ликучевой, 
Анны Болдачевой, Ивана Ворон
кова, Ольги Кукушкиной и их бо
евых друзей и подруг, награжден
ных орденами и медалями.

Высокие обязательства принял 
наш колхоз и на второй год семи
летки. Решено продать государ
ству 500 тонн мяса и 700 тонн 
молока, собрать урожай зерновых 
культур в среднем по 18 центне
ров с гектара. Сознаем —  снова 
задачу поставили не легкую, но 
выполнимую. Потому что она— 
плод коллективных, хозяйских 
раздумий, живое творческое дело 
людей, уверовавших в свои силы. 
И в авангарде борьбы за новые, 
более высокие обязательства — 
снова коммунисты.

И. Кузнецов—
секретарь партийной 

организации колхоза «Вперед».
Шацкий район.
Рязанская область.

В обкоме КПСС и облисполкоме

Вый

•Решением бюро обкома
КП С С  и облисполкома от 8 
марта с. г. подведены итоги 
соцсоревнования школ области 
в 1959 году.

Победителем в соревновании 
лучшие показатели по вы

ращиванию птиц, кроликов,
| возделывания кукурузы и при-

опоро-1 нятых социалистических обяза- 
режим тельств на 1960 год признана 

Березовская средняя школа.
При этой школе создана учеб- 
но-опытная ферма, где в 1959 
году произведено и сдано в 
счет колхоза «Ленинский путь» 

1 п" отступили опытные дояршг: 140 центнеров мяса. В  1960 го- 
' Словцова. Т. В. Барабашци- ду щкола обязалась сдать го-

Расчет. Да и мы, кто поопыт- 
е’ глаз с них не спускаем, по- 
гаем. Вот сегодня, к примеру,

' я Иередь беседу проводить! 
чем же беседа?— спраши-

су~~~̂ак „готовить маток к 
*кой должен быть 

галения, какие корма надо 
«Рмливать животным в этот пе- 

Иод...
Ва молочнотоварной ферме запе-

^ами соревнования за высокие. -----------
■ °̂и выступили опытные дояршг; 140 центнеров мяса. В  1960 го- 

Г*
?°Ва и молодые животноводы Ма-1 сударству 210 центнеров мяса.

я Слоева, Зинаида Сучкова, Ма-1 Березовской школе вручено пе- 
ь»я Гуськова, Клавдия Корвяко- реходящее Красное, знамя и 

«Получим от каждой коровы1 денежная премия в сумме 7 ты- 
Четыре тысячи литров моло-|сяч рублей.
^заявили девупшь * Второе место в соревновании

заняли Нижне-Волопинская и 
Елпачихинская средние школы, 
которым вручены почетные гра
моты и денежная премия в 
сумме по 2 500 рублей.

Коллектив Ёлпачихинской 
школы награжден и премиро
ван за выращивание для кол
хоза 1550 голов птиц, за посев 
7 гектаров кукурузы, закладку 
плодово-ягодного сада и созда
ние учебно-опытной кролико- 
фермы.

Директор _ Елпачихинской 
школы тов. Мукатанов и агро-

лы Гульсум Юрбагишова, Фау- 
зия Абляева, вырастившие 750 
цыплят; Мунафира Ермакаева, 
Г  азима Юсупова., Муршида
Адутова, вырастившие 800 цып
лят; учащиеся Кармановской 
семилетней школы Аухат Ка- 
занбаев, Газима Мурсалимова, 
Раиса Габдушева, Альфия Ай
това, вырастившие 100 кроли
ков.

Обком и облисполком одоб
рили обязательства школ на 
1960 год вырастить 50 тысяч 
кроликов, 400 тысяч птиц, 20

Сельский комбинат 
бытового 

обслуживания

ном колхоза тов. Юсупов на- тысяч свиней и телят, сдать го-
граждены почетными грамота
ми.

Награждена почетными гра
мотами обкома КП С С  и облис
полкома и премирована ценны
ми подарками также большая 
группа учащихся. Среди них 
учащиеся Елпачихинской шко-

сударству не менее 25 тысяч 
центнеров мяса, возделать ку
курузу на площади 200 гекта
ров и получить по 350 центне
ров зеленой массы с каждого 
гектара.

Обком и облисполком обяза
ли райкомы, райисполкомы и

Украинская ССР. В селах 
Крымской области создаются 
комбинаты бытового обслужи
вания. Одни из первых таких 
комбинатов открылся в селе 
Запрудном Алуштинского рай
она. В новом здании располо
жены швейная и сапожная 
мастерские, парикмахерская. 
15 мастерских можно заказать 
верхнее мужское и дамское 
платье, отремонтировать или 
сшить новую обувь.

Иа снимке: мастер комби
ната бытового обслуживания 
С. Селифонтова (слева) при
меряет новый жакет, зака
занный работницей сельской 
больницы Л. Синтюриной.

Фотохроника ТАСС

ПОЛЕЗНыГсЕМИНАР
16 и 17 марта исполком 

районного Совета депутатов 
трудящихся проводил очеред
ной семинар председателей и 
секретарей сельских Советов.

Участники семинара про
слушали н обсудили вопрос о 
практике применения Указа 
Президиума Верховного Сове
та СССР от 11 января 1955 
года «Об ответственности за 
потравы посевов в колхозах и 
совхозах». С докладом высту
пил прокурор района тов. 
Яковлев. Оживленно проходило 
обсуждение вопроса о работе 
исполкомов сельсоветов по бла
гоустройству, озеленению на
селенных пунктов и дорожно
му строительству.

В порядке обмена опытом 
па семинаре выступил пред
седатель постоянной комиссии 
по благоустройству Бардым- 
ского сельсовета т. Афанась
ев С. А. и председатели сель
советов Валиахметов (Барда) 
и Амиров (Елпачнха).

Был обсужден на семинаре 
также вопрос об организации 
проверки исполнения решений 
-Совета и вышестоящих орга
нов в исполкомах сельсоветов.

Секретари сельсоветов озна
комились с порядком оформле
ния протокола и решений сес
сии Совета и исполкома, пра
вилами паспортизации, воен
ного учета и загса.

Б. Юлаев.

председателей колхозов выде
лить школам земельные участ
ки и рассматривать учебно
опытные хозяйства школ как 
базу по сортовому семеновод
ству и проведению опытной ра
боты. Обком В Л К С М  выделил 
для премирования особо отли
чившихся в соревновании пио
неров и школьников 20 путевок 
в пионерский лагерь «Артек».

Утверждены условия сорев
нования на 1960 год,
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ИЗ ПОСЛЕДНЕЙ ПОЧТЫ
Хорошо прошел вечер

На днях в Константипов- 
ском сельском клубе был 
проведен вечер вопросов и 
ответов. В отличие от дру
гих на этом вечере принял 
участие широкий актив пар
тийной и комсомольской ор
ганизаций колхоза «Крас
ный Октябрь»; большинство 
заданных вопросов касалось 
жи?жи колхоза.

Так, например, председа
тель колхоза тов. Саттаров 
ответил на такие вопросы: 
«Почему у нас не полностью 
используются имеющиеся ре
зервы в повышении продук
тивности животноводства?», 
«Что мешает повышению уро
жайности сельскохозяйствен
ных культур?», «Имеются лп 
в колхозе свои сортовые се
мена?», «Каковы перспек
тивы развития колхоза в 
связи со специализацией от
дельных отраслей хозяйст
ва?».

На все эти вопросы тсв. 
Саттаров дал исчерпывающие 
ответы. Он обещал также 
сделать но этим вопросам от
дельные лекции.̂  Партийная 
организация будет организо
вывать среди колхозников 
диспуты и собеседования по 
выявлению неиспользованных 
резервов в увеличении сель
хозпродуктов. На вечере бы-

Библиотека всегда 
к вашим услугамли заданы и такие вопросы, 

например, как исчезнет Многолюдно бывает вече- 
различие мбЖДУ Э Д | |ШШ в Бичуринской библио
деревней, как_^рейде'г к - теке ^ уСЛуГам библиотеки 
хозно-коотративная с - обращаются люди самых раз- 
венность в общенародную, - личных профессий. За пос-
кие мероприятия проводит леднее время здесь насчиты-наша партия по сохранению вается ^25 абонеатоВ-В биб.
мира и т. д. / I лиотеко каждый может подобен ответ дал секретарь парт- рать нужпую 

налы.
книгу, жур-организации тов. Закиров.

На вечере много было за
дано вопросов на естествен- 
но-научные, медицинские те
мы.

Хорошо прошел вечер!
Партийная и комсомоль

ская организации пришли к Хорошая постановка рабо- 
выводу, что такие вечера на- ш  библиотеки—это резуль- 
до проводить часто, а не тат старан>Ий ее заведую- 
один раз в год, как было в щец Сагуры Мунасиповой.
ПППШТТПМ ГП П У п __ ________ _ _ _____ __ ^_________

Недавно здесь состоялась 
читательская конференция 
по книге татарского писате
ля Г. Абдусалямова «Гази
нур».

прошлом году 
Это хорошая школа обуче

ния и воспитания сельского 
населения, молодежи. Но в 
то же время нужно учесть 
справедливую просьбу слуша
телей. Вечера вопросов и от
ветов нужно проводить диф
ференцированно, как, напри
мер, на сельскохозяйствен
ную тему—отдельный вечер, 
на политическую—отдельный 
И т .  д.

Она относится к своим обя
занностям любовно, добросо
вестно.

Г. Хасанов.

В Ленинские дни 
в библиотеке

В Ленинские дни в район
ной библиотеке большое ожи
вление. Количество читате
лей растет с каждым днем. 

Поздно ночью возвратились Потому что все здесь прив-

Колхозный Д ом  культ уры

Рязанская область. Интересно проводят свой досу-г колхозники 
сельхозартели „Красная культура“ Спасского района. Здесь имеете» 
хороший Дом культуры со зрительным залом на 300 мест, библиоте
кой, комнатами для кружковой работы. До позднего вечера не гас
нут огни в окнах этого здания. В одном из залов экспонируется пе
редвижная выставка репродукций с картин Третьяковской галереи, 
Не пустует и читальный зал. Колхозники приходят посмотреть све
жие газеты и журналы, обменять прочитанные книги. Молодежь ув
лекается художественной самодеятельностью. Гордостью колхозаяв. 
ляется самодеятельный ансамбль песни и пляски, занявший первое 
место на областном смотре. В репертуаре ансамбля кроме песен и 
танцев включены частушки, созданные местной жительницей талант
ливой сказительницей Марией Ильиничной Илюшкиной

На снимке: в читальном зале Дома 
культура“.

Фото Е Кассина и В. Янкова. Фотохроника ТАСС
----------------щ ^ ------------- ,

культуры  колхоза „Красная

колхозники с этого вечера и 
остались им очень довольны.

З Д Е С Ь  М Ы  П О Л У Ч И Л И  П О Л Е З Н Ы Е  
С О Ь Е Т Ы

лекает ч и т а т е л е  й. 
Оформлен стенд на тему 
«Здесь жил Ленин», плака
ты с рекомендацией литера
туры о Ленине и произведе
ний Ленина. Посетители биб
лиотеки с интересом рассмат
ривают красочно оформлен
ный альбом о жизни и дея
тельности Ленина, выставку 
на тему «Ленин и теперь жи
вее всех живых».

Кроме этого в библиотеке

12 марта Верхшлыкская здесь хорошо отдохнули и ио- 
начальная школа провела для лучили полезные советы по 
родителей хороший вечер. В воспитанию детей, 
первой части вечера была Мы, родители, глубоко бла- 
прочитана лекция на тему годарны за это нашим учи- 
«Культура и поведение уча- телям и желаем,чтобы такие 
щегося и роль семьи в воспи- вечера проводились почаще, 
тании детей». Затем силами Хотелось бы, чтобы внихак- организована читка литера-
школьников был дан концерт, тивное участие принимали ТУРЫ 0 Ленине. Проводится
после чего состоялись игры, также комсомольцы и моло- она два Раза в иеДелы на

Подобный вечер, организо- дежь бригады. русском и татарском языках.
ванный в клубе, для роди- С. Юсупова М у с и н а ,-  ® “ ач!^ П П е м У ' Жтелей оыл новостью. Они родители. «еден вечер на тему «жить

____________________  и работать по-ленински».

Юные помощники
Немалую помощь родному скохозяйственных * культур, 

колхозу оказали учащиеся Учащиеся тоже решили внес- 
Юкшурской начальной шко- ти свою, хоть и небольшую, 
лы в прошлом году. долю в это большое дело.

Еще большие планы на- К работе -они приступили 
метили они и на этот год. ерпзу. На 16 марта их си- 
Ребятам не хочется отста- ламп собрано и сдано на 
вать от своих родителей, склады колхоза 2.795 кило- 
старших братьев и сестер, граммов золы и 800 кило
кото рые обязались намного граммов птичьего помета, 
повысить урожайность сель- Ф . Ямалтдинов.

С. М ухайлова.

Создан районный штаб
Решением исполкома район

ного Совета депутатов трудя
щихся создан районный штаб 
по организации и руководст
ву работой по повышению са
нитарной культуры быта тру
дящихся.

Начальником штаба утверж
ден член исполкома тов. Га
битов Ю. С., членами—врачи 
МусинаР., Гайнуллина II., Ку
рочкина А .,  председатель пос
тоянной комиссии исполкома

райсовета но благоустройству 
т. Искандарова, из работни
ков райцентра— тт .  Фатыхов, 
Аптракова, Носкова,Баширова, 
Адутов, Насыров, Габдулхаев, 
Ефимов, Камалетдинов.

Штаб разработает меро
приятия по распространению 
опыта Тульских организаций 
по повышению с а н итаржЛ 
культуры, оздоровлению, бла
гоустройству быта трудящих
ся.

ЛЕКЦИИ ЧИТАЮТСЯ ЧАСТО

Чтение лекций в Елпачихе 
сейчас явление нередкое. Поч
ти через день до начала ки
нокартины 'перед собравшими
ся учителя Елпачнхинской 
средней школы выступают с

лекциями.
В последний раз лекция би

ла прочитана 22 марта. Лек
цию «Современная Франция» 
читал II. Батыров. Прослуша
ло ое более 200 человек.

Дети воспитываются в труде
В однокомплектной Кзылъ- вов; помогли они в уборке 

яровской школе дети с пер- картофеля и капусты 
вого же класса с желанием Старательно работают уча- 
помогают своим родителям в щиеся и в сборе местных 
колхозном производстве. Уча- удобрений. На сегодняшний 
щиеся 3—4 классов выпол- день они собрали 15 цент- 
няют роль старшеклассниЙЬв неров золы. На счету четве- 
и им поручаются более от- роклассниц Фанузы и Раги- 
ветственные задания. В про- бы Сайтовых числится по 
шлом году, например, си- 170 килограммов золы, а 
лами школьников было поса- Рамисы и Вафпры Узякае- 
жено 2,5 гектара картофеля, вых—по 150 килограммов, 
прополото 50 гектаров посе- Т . Ибраев.

М а тч  на первенство мира по шахматам
тиста. У Ботвинника,который; 
не раз выходил победите
лем в международных со
ревнованиях и много лет дер
жит шахматную корону ми
ра,—большой опыт п огром
ные теоретические знания. 
Таль сравнительно недавно 
появился на шахматной аре
не,ему только 23 года.Но он 
уже дважды был чемпионом 
СССР. С успехом выступал 
молодой гроссмейстер и в
международных в с т р ечах.
М. Таль — мастер острых 
комбинаций и атак.

Внимание миллионов лю- Сыграны три парши. За шахмат!'ой_
бителей шахмат всего мира Счет 2:1 в пользу М. Таля. Д^кой М. Ботвинник (спра- 
в эти дни приковано к мат- Еще трудно ответить, кто из фптп \г тДалЬ' .
чу на первенство мира меж- них победит. Но, как очень ьеликжаиииа.
ду Михаилом Ботвинником и остроумно заметил М. Таль,
Михаилом Талем, который непременно победит Михаил,
начался в Москве несколько Встретились два замеча-; 
дней назад. тельных советских шахма-<

Фотохроника ТАСС
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Отъезд Н. С. Хрущева в Париж

О р га н  Бардымского райкома К П С С  и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

*ЗТ!2"5?г Воскресенье, 27 м а р та  1960 г . цеНа 15 коп
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От успехов—к успехам, 
от победы— к победе.1

Утром 23 марта из Москвы в 
Париж на самолете отбыл Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

Он направился с государствен
ным визитом по приглашению 
президента Французской Респуб
лики генерала Шарля де Голля.

Н. С. Хрущева в его поездке со
провождают заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР, 
председатель Госплана СССР А. Н. 
Косыгин, министр иностранных

дел СССР А. А. Громыко и дру
гие.

На Внуковском аэродроме, ук
рашенном государственными фла
гами СССР, главу Советского пра
вительства провожали А. Б. Ари
стов. Л. И Брежнев. К. Е. Воро
шилов. Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Коз
лов, 0. В. Куусинен. А. И. Ми
коян. Н. А. Мухитдинов, М. А. 
Суслов. Е. А. Фурцева, Н. М. 
Шверник. II. Н. Поспелов, Д. С. 
Коротченко. Д. С. Полянский, за
местители Председателя Совета

Министров СССР А. Ф. Засядько 
и Д. Ф. Устинов, министры СССР, 
депутаты Верховного Совета 
СССР, представители трудящихся.

Среди провожавших были ино
странные дипломаты, сотрудники 
французского посольства во гла
ве с временным поверенным в де
лах Жаном де ля Гранвелем, со
ветские и иностранные журнали
сты.

Вместе с Н. С. Хрущевым в Па
риж отбыли его супруга и другие 
члены семьи. (ТАСС).
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За несколько дней до отъезда Никиты  Сергеевича 
Хрущева во Ф ракцию  наш район рапортовал обла- 
стншшюрганизациям о досрочном выполнении полу* 
годового плана продажи мяса государству. Трудящ и« 
мися района одержана больш ая трудовая победа, ко 
торая по достоинству оценена обкомом К П С С  и обл
исполкомом. Н аш ем у району присуждены переходя
щее.Красное знамя и денежная премия в сумме пять 
тысяч рублей.

Большие победы легко не даются. Так и тр уж е 
никам нашего района пришлось немало потрудиться, 
прежде чем долож ить о своих трудовых успехах.

Вспомним: с каким живым интересом, с каким во
одушевлением обсуждали колхозники, рабочие и сл у 
жащие района исторические решения декабрьского 
Пленума Ц К  К П С С  по дальнейш ему подъему сель
ского хозяйства, с какой хозяйской заинтересованно
стью, с какой тревогой за суд ьбу  колхозной семилет- ....... м.... ................ ....................
ки выступали они на собраниях, совещаниях, с какой |Советского правительства встре- 
гВтовностью "  ----------

ш-
ек-
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и желанием шли они на самые трудные 
участки колхозного производства! Не вчера и не по
завчера это было, а в первые дни после выхода в 
свет решений декабрьского П ленума Ц К  К П С С . В  те 
дни тна фермах, в бригадах, на партийных собраниях, 
заседаниях правлений колхозов назывались новые 
цифры, рождались новые социалистические обязатель
ства. В  те дни объявились у  нас свои Чи ж и  и Пе- 
решивко в лице таких замечательных животноводов, 
как М асгут Хусаинов из Бичуринской комплексной 
бригады, Мадина Балтаева с Березниковского произ
водственного участка , Агзам Абдусалямов из Елпачи- 
хинской комплексной бригады, которые смело взялись 
за внедрение новых прогрессивных приемов и мето
дов труда в производство. И  в те дни родился в рай
оне замечательный лозунг: «Выполним два годовых 
плана по продаже мяса государству— повторим под
виг рязанцев!», следуя которому, труженики района 
Добились первой большой победы.

Первый рубеж  второго года семилетки взят. За 
ним следует второй, третий...

У нас, у  советских людей, так принято: взял р у 
беж— иди дальш е, не успокаивайся на достигнутом. 
Иди от успехов— к успехам, от победы— к победе! 
Это обязывает тружеников нашего района еще шире 
Развернуть социалистическое соревнование за до
срочное выполнение принятых обязательств по про

государству животноводческих продуктов. 
Главное сейчас— не дать пороху отсыреть, не за

даваться достигнутыми успехами.
Не без трудности одержана первая победа. Не все 

колхозы района внесли в нее одинаковую долю. И 
п°этому первичным партийным организациям, правле
ниям колхозов нуж но тщ ательно проанализировать 
ИТ0Г борьбы за первый квартал 1960 года, учесть 
ошибки и промахи с тем, чтобы в .дальнейшем не до
пустить их.

Конкретная организаторская и политическая рабо- 
как известно, является клю чом к успехам. Пом- 

Ня это, первичным партийным организациям, комм у
нистам н уж н о  бы ть там, где реш ается судьба социа
листических обязательств— на фермах, в бригадах. По 
опыту рязанцев нужно конкретизировать обязательст
ва животноводов, чтобы каждый из них имел кон
фетное задание на каждый день, неделю, месяц. 
'Каждому тр уж ен и ку  сельского хозяйства— свой бое
вой р убеж !»— вот этому л о зун гу  должна быть под- 
Чинена деятельность первичных партийных организа
ций.

Российская Федерация досрочно 
выполнила план первого квартала 

по продаже мяса государству
рТрутеннни сельского хозяйства 
^ и й с и о й  Федерации досрочно, 

мФ та сеяг года, выполнили1

Приезд Н. С. Хрущева в Париж
23 марта Председатель Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущев 
прибыл в Париж с государствен-* 
ным визитом по приглашению 
президента Французской Респуб
лики генерала Шарля де Голля.

Для встречи высокого советско
го гостя на аэродром Орли прибы
ли президент Французской Рес
публики генерал де Голль. пре- 
мьер-министр Мишель Дебре и 
другие официальные лица, пред
ставители печати, радио, телеви
дения. Вокруг аэродрома Орли 
тысячи парижан, прибывших сю
да в этот солнечный день для 
того, чтобы приветствовать высо
кого гостя.

Выходящего из самолета главу

чают приветственными возгласа
ми, торжественной музыкой воен
ного оркестра. Н. С. Хрущев в со
провождении генерала де Голля 
обходит четкие шеренги почетного 
караула.

Дети сотрудников советского 
посольства во Франции подбега
ют к Н. С. Хрущеву с букетами 
цветов.

Затем советские гости в сопро
вождении французских официаль
ных лиц проходят в салон для 
почетных лиц. Здесь Н. С. Хру
щеву представляют всех офици
альных представителей Француз

ской Республики, которые будут 
сопровождать советских гостей в 
их поездке по Франции.

С приветственными словами к 
посланцам Советского Союза обра
щается генерал де Голль.

Вы прибыли от имени великой 
страны, сказал он. обращаясь к 
Н. С. Хрущеву, с которой Фран
ция была вместе почти на каждом 
периоде истории, и которая была 
на его стороне во время самой 
ужасной из войн. Вы прибыли от 
имени государства, которое се
годня в мире, охваченном беспо
койством. занимает важное место, 
от имени народа, от которого в 
будущем в значительной степени 
будет зависеть мир между людь
ми. Вы приезжаете с желанием 
беседовать с ними о делах, кото
рые касаются России и Франции, 
и тем самым о проблемах мира. 
Мы готовы вас выслушать и ска
зать свое мнение.

Н. С. Хрущев в своей речи на 
аэродроме выразил надежду, что 
встречи и беседы с генералом де 
Голлем приведут к улучшению 
взаимопонимания между двумя 
странами.

Председатель Совета Министров 
СССР отметил, что поездки и 
встречи государственных деяте
лей и сотрудничество имеют не

оценимое значение для установле
ния деловых контактов и сотруд
ничества и способствуют установ
лению взаимопонимания и дове
рия в международных отношени
ях.

Мы приехали сюда с самыми 
добрыми чувствами. Наш народ 
хочет дружить с народом Фран
ции, продолжал Н. С. Хрущев.

В заключение Председатель Со
вета Министров СССР заявил, что 
в эти первые минуты прибывания 
во Францию он с большим удо
вольствием передает доброе поже
лание советских людей славному 
народу Франции.

После обмена речами Н. С. 
Хрущев и члены советской деле
гации в сопровождении генерала 
де Голля и французских офици
альных лиц на машинах направ* 
ляются в Париж. Путь от аэро
дрома Орли до столицы укра
шен флагами и транспарантами с 
приветственными лозунгами: «До
бро пожаловать. Никита Хру
щев!», «Да здравствует франко
советская дружба!»

На залитых весенним солнцем 
улицах толпы парижан. Они при
ветственно машут руками, крас
ными советскими флажками и си
не - бело - красными флажками 
Французской Республики.

(ТАСС)

Пребывание С. Хрущева во Франции

та,-

23 марта Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев 
нанес официальный визит прези
денту Французской республики 
Шарлю де Голлю в его резиден
ции—Елисейском дворце. .Между 
главой Советского правительства 
и президентом Франции состоя
лась беседа. Затем Н. С. Хрущев 
присутствовал на завтраке, дан
ном в его честь президентом де 
Голлем.

В 15-00 часов по местному 
времени глава Советского прави
тельства Н. С. Хрущев возложил 
венок на могилу Неизвестного

сопровождал президент де Голль.
По окончании церемонии кор

теж направился на находящийся 
близ Парижа холм Мон-Валерьен, 
где в годы Фашистской оккупа
ции Франции гитлеровские пала
чи расстреляли тысячи участни
ков движения сопротивления. 
Глава Советского правительства и 
сопровождающие его лица в скорб
ном молчании почтили память ге
роических сынов французского 
народа.:.

Затем Н. С. Хрущев возвратил
ся в Париж в отведенную ем\' 
резиденцию во дворце министер-1

солдата у Триумфальной арки на | ства иностранных дел Франции- 
площади Звезды. Н. С. Хрущева I Всюду на улицах и площадях

города, залитого ярким весенним 
солнцем, тысячи и тысячи людей 
дружески приветствуют посланца 
советского народа.

Глава Советского правительства 
Н. С. Хрущев встретился в своей 
резиденции с французскими 
друзьями Советского Союза и со 
сторонниками мира. Он принял 
делегацию ассоциации «Франция 
— СССР» во главе с генералом 
Пети и делегацию движения сто
ронников мира во главе с Д’Астье 
де ла Вижери. В ответ на при
ветствия руководителей обеих де
легаций Никита Сергеевич Хру
щев произнес речь.

(ТАСС).

п«ан
чяса

первого квартала по  продаж» 
государству на  1 1 5 ,2  про

цента. Продано государству мяса 
на 1 4 5  тысяч тонн или на 4 2  про
цента больше,чем за соответству
ющ ий период прошлого года.

(ТА С С ).

ЖИВОТНОВОДЫ, ВЫХОДИТЕ НА СОРЕВНОВАНИЕ!
ПОЧЕТНОГО ПРАВА ПОЕХАТЬ НА ПРАЗДНИК  

МОЖЕТ ДОБИТЬСЯ КАЖ ДЫ Й
В мае этого года Пермь дважды будет встречать лучших 

животноводов области. Из совхозов, колхозов и подсобных 
хозяйств в областной центр будут приглашены:

ДОЯРКИ, надоившие с 1 января по 1 мая 1960 года не 
менее 1.300 килограммов молока от каждой коровы, а за 
март и апрель в целом не менее 500;

СВИНОВОДЫ, откормившие с 1 января по 1 мая 1960 
года не меньше 250 свиней средним весом в 90 и более ки
лограммов, при ежесуточном привесе 700 граммов; свинари 
и свинарки, обслуживающие маточное поголовье и получив
шие за  этот ж е период по 10 поросят от каждой основной 
и разовой свиноматки и полностью сохранившие молодняк.

Обком КПСС и облисполком обязали Коми-Пермяцкий 
окружном КПСС и окрисполком, райкомы и горкомы 
КПСС, райисполкомы и горисполкомы широко разъяснить 
всем животноводам условия социалистического соревнова
ния за прало участия в областном «Дне доярки» и слете ра
ботников свиноводческих ферм.

Редакциям областных и районных газет-, комитету по ра
диовещанию и телевидению предложено систематически ос
вещать ход социалистического соревнования животноводов 
и широко популяризировать опыт передовиков.

УДОБРЕНИЯ-НА ПОЛЯ

Глубокий снег лежит еще 
на полях. В таких услови
ях очень трудно выехать на 
поля. Но наши кзылъяровцы 
не жалуются на трудности 
вывозки удобрений.

Среди работающих можно 
видеть и ребят, и девушек, 
и пожилых. Габдульбару Ки- 
екову как будто пора на 
отдых, но ему не сидится 
дома. Ежедневно пожилой 
колхозник делает по 12 рей
сов, вывозя по 86 центне
ров торфа. По 8 -̂10 возов 
тррфа отвозит его дочь Фар- 
зана. Значит, отец с доче
рью каждый день вывозят 
около шести тонн торфа.

По бригаде всего на поля 
вывезено 200 тонн навоза, 
120 тонн торфа.

Т . Ибраев.
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Изучай, сравнивай, применяй у себя!

Трехлетний опыт показывает..,
В колхозе имени XX партсъезда на доильную площадку* Текил 

дойных коров перевели на бес- площадок на ферме две, каждая 
привязное содержание еще в кон- , на шесть станков. В колхозе по- 
це 1956 года. Опыт колхоза был строили доильные площадки типа
одним из первых в стране. Нема
ло пришлось преодолеть трудно
стей, много поработать, прежде

«тандем», а в филиале фермы, 
расположенном на территории 
Выставки достижений народного

чем создали ферму с новой тех- хозяйства СССР, сделали л̂ощад- 
нологией производства. Теперь, 
когда новый метод содержания 
скота выдержал самую серьезную 
проверку —  проверку временем, 
можно подвести итоги, выявить 
все то ценное, что заслуживает 
распространения, подсчитать, что 
же дало хозяйству беспривязное 
содержание скота.

Прежде всего это колоссальное 
снижение затрат труда. Если в 
1 9 5 6  году на центнер молока в 
артели расходовали 6 0  человеко
часов, то в прошлом году— всего 
3 ,8  человеко-часа, а в текущ ем  
году трудовые затраты снизятся  
до 3  человеко-часов. В самом де
ле, при беспривязном содержании 
скота ни один процесс не требу
ет ручного труда. Содержат жи
вотных на глубокой подстилке, 
которую сменяют лишь один-два 
раза в год. На подстилку употреб
ляют солому, опилки, листья, 
торф. Добавляют их ежедневно и 
в конце концов глубина подстил
ки достигает 100— 120 сантимет
ров. В толще подстилки идут ак
тивные микробиологические про
цессы, при которых выделяется 
большое количество тепла. Вот 
почему температура подстилки и 
прилегающего к ней слоя воздуха 
даже в самые сильные морозы не 
падает ниже нуля. Иа несмотря на 
то. что двери коровника никогда 
не закрываются, здесь не бывает 
простудных заболеваний живот
ных.

ку типа «елочка», 
часть процессов на д о и л ь н ы х  пло
щадках механизирована. Молоко 
из доильных аппаратов по моло- 
копроводам поступает п р ям о  в хо
лодильник. 75 минут уходило в 
прошлом году у каждой доярки 
на выдаивание 75 коров. Теперь 
этот показатель превзойден, одна 
доярка обслуживает 1 0 2  коровы. 
А доярка Л. Сысоева взялась 
ухаживать за 150 животными. 
Опыт колхоза показал, что введе
ние маш инной дойки коров на 
доильной площ адке —  обязатель
ное условие успеш ного перехода 
к  беспривязному содержанию 
скота.

Много труда требовалось в не
давнем прошлом затрачивать те
лятницам. Выход был найден в 
переходе на подсосный способ 
воспитания телят. Производи
тельность труда телятницы уве
личилась во много раз.

Но не только снижение трудо
вых затрат дал колхозу новый 
способ содержания скота. Пропу
щенная через коровник глубокая 
подстилка служит прекрасным 
органическим удобрением. Три 
ты сячи тонн навоза вывозят кол
хозники  ежегодно со скотного 
двора на поля вместо 3 0 0  тонн 
при стойловом содержании. А на
воз— это плодородие почв, это 
высокие урожаи, это обилие кор
мов. 400 центнеров зеленой мас
сы дал в прошлом году каждый

Убирают глубокую подстилку; гектар кукурузы, 45 центнеров 
при помощи трактора с навесным клеверного сена с гектара, 27 
скребком. Эта же машина сгреба- центнеров пшеницы —  таков
ет навоз и с выгульного двора. урожаи прошлого года.

ной решеткой. По мере расходо
вания силоса решетку передвига
ют в глубь бурта. Концентриро
ванных кормов животным почти 
не дают. Лишь во время дойки 
коровы получают небольшое ко
личество концентратов.

Подкормка нужна для того, что
бы приучить животных заходить

Советская вЫставка в Багдаде
Тысячи экспонатов отправ

лены из СССР на советскую 
промышленную выставку, от
крывающуюся в начале апре
ля в Багдаде. Она будет од
ной из крупнейших выставок, 
которые устраивает в нынеш
нем году в зарубежных стра
нах Всесоюзная торговая па
лата.

В столице дружественной

Поверхность двора покрыта ас- Колхозное животноводство пол-
фальтом и в нем всегда чисто. ] ностью обеспечено собственными 

Не требует больших затрат тру-1 кормами. Полноценное кормление 
да и кормление коров. Основные позволяет повышать продуктив- 
корма в хозяйстве— сено и силос. | ность скота, увеличивать произ- 
Сено животные получают из наве-1 водство молока и мяса. И неуди- 
са-самокормушки, находящегося, вительно, что колхоз намечает на 
на выгульном дворе. Грубые кор-1 грубых и сочных кормах без за
ма завозят сюда раз в несколько I траты концентратов произвести в 
дней. На выгульном же дворе за-! последнем году семилетки 1240 
ложен наземный бурт силоса. При! центнеров молока на 100 гекта- 
силосовании применили новый ров сельскохозяйственных угодий 
оригинальный способ. Сложенную при среднем надое 3200 кило- 
в бурт силосную массу укрыли | граммов молока на корову. Себе- 
пленкой из пластмассы. Потом из- стоимость этого молока будет сни- 
под пленки выкачали воздух. Ат- жена до 35 копеек за килограмм, 
мосферное давление сжало, спрес-' Рост производства животновод- 
совало бурт, а пленка ограничила ческой продукции, снижение ее 
доступ воздуха к верхним слоям себестоимости, высокие доходы, 
силоса. Создалась столь необходи- \ а значит, и высокую оплату тоу- 
мая для успешного силосования да дал хозяйству новый метод 
анаэробная (бескислородная) сре- содержания скота. Но опыт кол- 
да и корм получился отличного хоза показывает, что для успеш- 
качества. ) ного введения беспривязного со-

В колхозе применяют самокорм-' держания скота требуются опре- 
ление коров. Одна сторона бурта деленные условия. Новый метод 
открыта и огорожена передвиж- оправдает себя лишь в том слу

чае, если в хозяйстве достаточно 
грубых и сочных кормов и под* 
стилочных материалов.

М. Повзе,
председатель колхоза имени 
XX партсъезда, Кунцевского 
района, Московской области.

(Из журнала «Колхозное 
производство», № 2, 1960 год).

Иракской Республики совет
ская промышленная выставка 
проводится впервые. Ее посе
тители смогут познакомиться 
с огромным техническим про
грессом, достигнутым в СССР 
в различных отраслях индуст
рии. Свою продукцию в Баг
даде покажут заводы Москвы, 
Ленинграда, Киева, Риги я 
других городов. (ТАСС).

К  90-летию со дня рождения В. И. Ленина

Начало великого пути
В Казанском университете, ко

торый носит имя Ленина, моло
дой Владимир Ильич учился и 
впервые вступил на путь револю
ционной 'борьбы-

Летом прошлого года исполни
лось 72 года со дня приезда В. И. 
Ленина из Симбирска в Казань и 
зачисления его студентом юриди
ческого факультета.

В Казань Владимир Ильич при
ехал будучи уже основательно 
подготовленным к участию в ре
волюционном движении. Извест
но, что еще в Симбирске, узнав о 
казни старшего брата Алексан
дра царскими палачами, Влади
мир Ильич сказал: «Нет, мы
пойдем не таким путем, не та
ким путем надо идти».

Поступив в Казанский универ
ситет, который в те годы являлся 
рассадником передовых идей сре
ди молодежи, Ленин быстро уста
новил нужные ему связи и вско
ре стал активным участником ре
волюционного студенческого дви
жения, В сентябре 1887 года 
Владимир Ильич вступил в рево
люционный кружок, состоявший 
из студентов университета и ве
теринарного института- Смелый, 
решительный, обладающий твер
дыми революционными убеждени
ями, Ленин быстро завоевал авто
ритет и уважение передовой час
ти студенчества.

Кружок играл руководящую 
роль в организации студенческих 
выступлений в конце 1887 года. 
Важным событием явилась сход
ка революционно настроенной 
молодежи университета и ветери
нарного института, происходив
шая 4 декабря 1887 года в акто
вом зале университета. В. И. Ле
нин был одним из организаторов 
и руководителей сходки, на кото
рой студенты открыто предъяви
ли свои политические требования 
к царскому правительству.

В знак протеста против -наси
лия многие студенты, в числе ко
торых был и Владимир Ильич, 
возвратили свои студенческие 
билеты, а также демонстративно 
подали заявления об исключении 
их из Казанского университета. В 
ту же ночь Ленин и другие ак
тивные участники сходки были 
арестованы.

Это был первый политический 
арест Владимира Ильича. По до
роге в пересыльную тюрьму при
став, сопровождавший на извоз
чике «мятежного студента», 
изумленный его молодостью пок
ровительственно спросил: «Что

вы бунтуете, молодой человек? 
Ведь перед вами стена». «Стена, 
да гнилая, ткни— и развалится,» 
— ответил Ленин.

В тюрьме кому-то из студентов 
пришло в голову провести «уст
ную анкету»— кто и что намерен 
делать после освобождения. Когда 
дошла очередь до Ленина, он ска
зал, что перед ним одна дорога, 
дорога революционной борьбы.

В революционных событиях де
кабря 1887 года Ленин получил 
боевое крещение как один из ак
тивных руководителей студенчес
кой политической демонстрации. 
Владимир Ильич был исключен 
из университета и сослан в де
ревню Кокушкино в сорока кило
метрах от Казани. За ним был ус
тановлен полицейский надзор. 
Свое пребывание в ссылке он ис
пользовал для изучения маркси
стской литературы, для знакомст
ва с жизнью крестьян Поволжья.

Лишь осенью 1888 года Влади
миру Ильичу было разрешено 
вернуться в Казань, однако про
должать учебу в университете 
было отказано. Царское прави
тельство, видя в молодом Ленине 
своего опасного политического 
противника, не разрешило ему 
выехать за границу ни для про
должения образования, ни для ле
чения, необходимость которого 
подтверждалось свидетельством 
Казанского городского врача.

Последний период пребывания 
в Казани Владимир Ильич посвя
тил глубокому изучению трудов 
Каола Маркса, 
тельности в одном из 
марксистских кружков.

„Разговор о зем ле“ . 
Картина худож ника П. Ф .

ванных в Казани H. Е. Федосее
вым вскоре после студенческих 
волнений.

...Целый квартал занимает зда
ние университета, расположен
ное по улице Ленина. Мраморная 
доска с барельефным изображе
нием В. И. Ленина, укрепленная 
у входа гласит: «Здесь учился
Владимир Ильич Ульянов—Ле
нин в 1887 году».

Перед университетом памятник 
Ленину— студенту. На постамен
те из Уральского гранита— 'брон
зовая скульптура Владимира 
Ульянова. В руке юноши— книга.

Поднимаемся по лестнице на 
второй этаж главного корпуса. 
Она приводит в просторный акто
вый зал. Здесь происходила ре
волюционная студенческая сход
ка, в которой участвовал Влади
мир Ильич. Владимир Ульянов 
выступил перед товарищами, 
призывая их к борьбе против 
царского самодержавия.

Есть в университете еще одно 
историческое место— аудитория 
№ 7. Тут Владимир Ильич слу
шал лекции, будучи студентом 
юридического факультета. Теперь 
эта аудитория-музей В. И. Ле
нина.

Сюда приходят экскурсанты— 
студенты, школьники, рабочие, 
служащие, ученые, немало при
езжих. На .языках народов Совет
ского Союза и зарубежных стран 
посетители оставляют в книгах 
волнующие записи. Много мыс
лей и чу вс т в  рождает посещение 
университета, где Ленин начинал 

революционной

Судакова.
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„Выступление В. И. Ленина на II Всероссийском съезде С оветов“ 
Картина художника В. Серова.
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О П Ы ТУ  П ЕРЕД О ВИ К О В
Ш ИРОКУЮ  ДОРОГУ!
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Все так просто и так выгодно!

...„Много ли получит государство от от
дельных рекордов, если рядом  с одним передо
виком десять человек будут работать по ста
ринке? Нет, если уж достиг хорош его резуль
тата, то добейся, чтобы и сосед перенял твой 
опыт, чтобы твои приемы стали достоянием

: началось с того,что в поме- 
кни для молодняка не хватало 
(Я После специализации жи- 
яноводства в колхозе наша Ку- 
яыровская молочнотоварная 
ш  значительно расширилась и 
(мнчество дойных коров увели- 
лясь почти в полтора раза, 
(я больше коров— значит, тем 
(мьше и телят. Имеющийся те
лик оказался тесным даже 
щ такого количества молодняка, 
вис мы получали до специали-

нового года начались массо- 
отелы коров. Нужно было 

«про решить вопрос с помеще- 
ш. Тогда мы обратились за 
мощью к специалистам колхо- 
а, Те посоветовали нам отказать- 
(I от старого метода содержания 
иат и перейти на крупногруппо- 
ж содержание, путем примене- 
ш глубокой подстилки.

первое время робко, а затем 
и смелее и смелее начали мы 
«ществлять эту идею. В трех 
щиях телятника раньше разме- 
юось 55 телят. В  телятнике 
нелись 24 индивидуальных клет- 
и и 6 комнатушек для мелко- 
группового содержания по 6 го- 
дрв. По середине помещения про- 
родил коридор, а возле стен — 
юды для раздачи кормов.

мы убрали лишь попе-

Рассказ телятницы Куземья 
ровской фермы

САГИДЫ КОНЯКОВОЙ

речные перегородки меж!У клет
ками, а продольных перегородок 
не тронули, то есть сохранили 
коридоры, Уже одно это значи
тельно расширило полезную пло
щадь помещения. Однако мы 
вскоре убедились в том, что нет 
никакой надобности сохранить и 
коридоры.

Одновременно были разобраны 
полы, и мы начали применять 
глубокую подстилку из соломы и 
опилок.

Сейчас в двух секциях телятни
ка у нас не увидишь никаких пе
регородок. Комнатушки, рассчи
танные на мелкогрупповое содер
жание, сохранились лишь в той 
секции, где содержатся телята са
мого меньшего возраста, которым 
требуется несколько своеобразный 
уход. Комнатушки эти могут быть 
использованы также в качестве 
изоляторов при случае заболева
ния животных. Даже в этих ком
натушках разобрали мы полы и 
применяем глубокую подстилку.

Очень хорошим методом оказа
лось крупногрупповое содержание 
телят на глубокой подстилке. 
Сейчас я все чаще и чаще задаю

Кадр ия Хасанова учит 
работать по-новому

Всерьез взволновали Кадрию 
Ьсанову высокие обязательства 
11 продаже мяса государству. 
Приходит она с работы, и сразу— 
я книгу, газеты. Она старается 

пропустить ни одной статьи, 
и одного сообщения газеты о 

, о методах их работы, 
вызов Татьяны Пере- 

Вявк°, К ад р и я  взяла обязатель- 
”;'3 вырастить .1500 голов сви- 
№ откормить и  продать г о с у -  
аоству не менее 550 голов сви- 

общим весом в пятьсот ц е н т 
о в . К ад р и я  верна своему с л о - 

взятое обязательство выпол- 
Чется.
-Хорош« запомнились Кадрии 
1В* из письма Т. Перешивко ко 

ВДнарям и свинаркам Рос
лой Федерации: «Много липо- 

государство от отдельных 
если рядом с одним пере- 

I десять человек будут ра- 
* ь по старинке? Нет, если уж 

и ?  хорошего результата, то 
вся, чтобы и сосед перенял 
8 опыт, чтобы'ПлиДостоянием
да народ получит 
году»,

.С®ДУЯ этому 
Панова

твои приемы 
Тольковсех.

настоящую

доброму совету, 
на днях побывала в 

С *  им- Маркса. Никто не 
з, "л ее об этом. Взяла да поеха- 
- На знала, что на фермах 

колхоза имеется все необхо- 
’ чтобы немедленно перейти 

РУпповое содержание свиней
Е « “ “ облегчить труд сви-

* лн°ПЫте Чижа, Масленникова 
5|Вей°кИХ других передовых сви- 
8,8т ЬаДРия Хасанова рассказы- 
^  так, как будто она сама с 
" оаботала.
%е1ЬШ0® заДУшевный разговор о 
(V- в°м опыте состоялся на 

‘Невской свиноферме колхо- 
'Чсао Маркса. Здесь работает 

Лакомая Кадрии Зайтуна
^ а к ы ш е в а .

%Ее!1)ОШлом она была одной из 
Цц ЫХ свинаР|>к- чьими успе- 
*«8 1Когда'то восхищалась и Кад- 

. 4 вот нынче Зайтуна нача- 
сиТаВать’ ^ нее .всего 70 го
дней, а сказать о том.

сколько продано мяса государству 
за 2,5 месяца, неудобно и са
мой Зайтуне.

Заведующий фермой тов. Ижгу- 
зин говорит гостье, что их ферма 
справляется с заданиями по про
даже свинины, что всего отправ
лено 77 голов свиней весом . по 
85 килограммов. Кадрия замеча
ет, что для Султанаевской Фермы 
с ее хорошими, просторными по
мещениями это очень мало, что 
это ничуть не больше, чем она 
одна откормила.

В двух стандартных помещени
ях фермы содержатся 538 голов 
свиней вместе с новорожденными, 
и за ними ухаживает 5 свинарок.

— За таким количеством в Бар
де мы ухаживаем двое.— говорит 
Кадрия,— А в следующем году я 
одна возьму не менее 500 голов.

— Ваш метод работы для нас 
подходит, — высказывает общее 
мнение коллектива тов. Ижгузин. 
— Спасибо за советы!

Побывала Хасанова также на 
Сарашевской и Таныпской свино
водческих фермах. Сарашевские 
свинарки сначала не очень-то до
верчиво отнеслись к рассказу 
Кадрии. Но она их все же убе
дила в необходимости перехода на 
бесстаночное, свободно-выгульное 
содержание свиней.

Договорились, что хозяева к но
вому методу содержания свиней 
перейдут со следующего же дня. 
Забегая вперед скажем, что вряд 
ли они свое слово сдержали, если 
б Кадрртя сама не вмешалась в 
дело... На другой день.̂  как раз 
перед отъездом. о«а собственно
ручно перевела группу свиней на 
бесклеточное содержание и сухое 
кормление. Конечно, с позволения 
хозяев.

То же самое она сделала и на 
Таныпской свиноводческой ферме. 
Возможно, своим поведением она 
одних удивила, других смутила, 
но рано или поздно вспом
нят о ней свиноводы колхоза име
ни Карла Маркса и скажут: Это 
она, Кадрия Хасанова, помогла 
нам встать в р я д ы  последователей 
Чижа и Перешивко.

д . фатыхов.

5 всех“ 
себе вопрос: «Как это мы раньше? 
не могли до этого додуматься?5 
Ведь это так просто и так выгод-} 
но». k

При клеточном содержании, как 
было уже сказано, в 3-х секциях 
телятника размещалось лишь 55 
голов телят. И ухаживали за ни-, 
ми два животновода и с трудом 
справля]1и«ь с работой. Двух- ! 
трехразовая ежедневная чистка' 

j клеток отнимала массу времени и ' 
энергии. Да и раздача кормов и j 
воды по клеткам была весьма тру- j 
доемкой и, надо сказать, нудной [ 
работой.

С ликвидацией перегородон де
ло коренным образом изменилось. \
В тех же трех секциях размести
ли 1 0 0  телят и есть возможность 
довести их количество до 1 1 5 —
1 2 0  голов. Таким образом, по
лезная площадь помещения уве
личилась в 2  раза.

Применение глубокой подстилки 
очень облегчает труд животново
да. Сейчас за 100 головами я уха
живаю одна и устаю меньше, чем 
это было раньше. При старом ме
тоде работы на такое поголовье 
требовалось бы 3 человека 
Иначе говоря, производительность! гие другие. Это 
труда телятницы при новом спо- подняли знамя 
собе возрастает в 3  раза.

Могут спросить: а как с расхо
дом подстилочного-материала? Не 
увеличивается ли норма расхода 
его при глубокой подстилке? Нет, 
наоборот, норма расхода соломы 
на подстилку уменьшается.

Например, раньше я ежедневно 
подстилала под телят по 2 ,5 — 3 
центнера соломы, а сейчас доста
точно ее половины. Моя подруга 
Кучукбаева Райхана, ухаживаю
щая за телятами старшего возрас
та, успешно применяет на под
стилку смесь соломы с опилками.

Нужно учесть также и то, что 
при глубокой подстилке качество 
получаемого навоза бывает очень 
высокое.

Большое спасибо нашему меха
нику Шаймардану Исмагилову.
Он своим пытливым умом недав
но изобрел очень простое, но 
для нас бесценное приспособление 
к автопоилке. Благодаря ему ко
рыта, поставленные в телятнике, 
постоянно автоматически запол
няются водой и телята могут
пить ее когда и сколько лее лают.

Подруги, работающие телятни
цами! Смелее переходите на круп
ногрупповое содержание телят на 
глубокой подстилке! Это очень 
простой и выгодный способ содер
жания молодняка.

Из письма знатной свинарки страны Т. Перешивко 
ко всем работникам свиноводческих ферм 

Российской Федерации.

Радость труда свинаря
«Спасибо Чижу! Он помог 

мне найти свое настоящее 
место в жизни и познать ра
дость труда свинаря». Этими 
словами свинарь Елпачихин- 
ской свиноводческой фермы 
колхоза им. Ленина Агзам 
Абдусалямов, выступивший в 
предыдущем номере нашей га
зеты, пожалуй,выразил общее 
настроение всех последовате
лей Ярослава Чижа и Татья
ны Перешивко.

Кому из борцов за  дешевое 
мясо не хочется повторить 
подвиг Ярослава Чижа и 

Татьяны Перешивко?! С этой 
мыслью трудятся и живут в 
эти дни и Масгут Хусаинов из 
Бичурино, и Мадина Балтае- 
ва из Чалкова, и Кадрия Ха
санова из Барды, и Агзам Аб
дусалямов из Елпачихи и мно- 

они высоко 
социалисти

ческого соревнования среди 
животноводов района! Это их 
самоотверженным трудом 
одержана такая замечатель
ная победа, как досрочное вы
полнение районом плоугодово- 
го плана по продаже мяса го
сударству, за что району при
суждены переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС и 
денежная премия в сумме 5 
тысяч рублей! В этом общем 
успехе—доля и Масгута Ху
сайнова, откормившего и сдав
шего государству 40 голов 
свиней, и Мухаматдина Иль- 
каева, и Агзама Абдусалямо- 
ва, добившихся среднесуточ
ного привеса свиней в 550— 
650 граммов.

«Радуюсь я — 
это

мой труд
вливается

в труд 
моей республики»

— писал в свое время за 
мечательный советский поэт 
Владимир Маяковский. И это 
ж е самое говорит сегодня ком
сомолец Абдусалямов, моло
дой свинарь колхоза им. Л е
нина.

Радость труда свинаря! Мо-

жет быть, менее поэтично, чем 
поэт, выразил колхозный сви
нарь свою мысль, но сколько 
в ней чувства патриотизма, 
гордости за свой труд.

Да, действительно, большая 
радость, большое счастье ид
ти в головном отряде борцов 
за большое, дешевое мясо, 
шагать в ногу с Чижом, Пе
решивко, Бартулисом!

Приятно сознавать сегодня, 
что люди, такие, как Абдуса
лямов, Балтаева и * многие 
другие, следуя примеру Чижа 
и Перешивко, не только ло
мают перегородки в свинар
никах, но и старые традиции, 
старую привычку в деле орга
низации откорма свиней. Они 
отказываются от старых прие
мов в работе, смело внедряют 
в производство новые приемы, 
новые методы и на основе это
го добиваются новых успехов 
в труде. Вот это и радует 
свинарей.

Но многие ли в нашем рай
оне познали эту истинно че
ловеческую радость? Человек 
десять-пятнадцать: не более. 
Хочется спросить у руководи
телей таких колхозов, как им. 
Калинина* им. М. Джалиля, 
им. Куйбышева: «Назовите
имена ваших Чижей?». Но 
вряд ли они ответят на такой 
вопрос. «У одного ребенка се* 
ми нянек не бывает»,—-гово
рят в народе. Оказывается, 
бывает. Вот в колхозе им. Ка
линина за 217 головами уха
живают 6 —7 человек, тогда 
как свинарь Абдусалямов 
один управляется с 200—300 
головами.

Какая уж  тут может быть 
радость у калининских свина
рей! Мы от всей души жалеем  
свинарей, разносящих корма 
свиньям по узким клеткам и 
призываем их скорее поломать 
клетки в свинарниках.

Пусть все свинари района 
возьмутся за  откорм от 500 
до 1000 голов-свиней. Вот тог
да-то они поймут радость тру
да свинаря Агзама Абдусаля- 
мова. Р. Сабиров.

Как желанного, близкого человека встречают главного зоотехника, орденоносца Та
гиру Бикмухаметовну Зарпиову на всех животноводческих фермах колхоза I плени Ленина. 
К а ж д ы й  раз в беседах с ней животноводы узнают новое, передовое, получают. полезные 
советы. Часто по ее инициативе организуются встречи животноводов одной фермы с кол
лективами других животноводческих ферм.

На снимке: Т. Б. Зарипова беседует с животноводами на 11-Красноярской ферме.
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Идет смотр художественной 
самодеятельности

их номера: и сольное пение, и 
художественное слово, а особенно 
народные пляски, исполненные 
Саликовой и Гамиловым. Большую

23 марта в районном Доме куль
туры начался смотр художествен
ной самодеятельности района.

.Смотр открыл женский коллектив; 
районной больницы. Хор девушек оценку своего мастерства полу- 
в составе 14 человек исполнил | чает пожилой колхозник скрипач 
русские и татарские песни. В хо- Назмулахат Муксинов. Он испол- 
ре всего 3 девушки-татарки. Но нил несколько татарских мелодий.
как хорошо, без фальши исполнил 
хор татарскую песню «Идел дул
кыннары».

С большим, интересом слушали 
зрители песню «Несказанные чув
ства», исполненную на татарском 
языке Галиной Михеевой. Боль
шое терпение надо иметь, чтобы 
заучить песню на малознакомом 
языке. Попытка удалась!

Вторыми выступают на сцене 
любители сцены II  Краснояра. Хо
роший хор подготовил Краснояр
ский клуб, руководимый тов. На
заровым. 11 девушек и 6 ребят 
исполнили «Песню о мире» и 
«Песню целинников». Разнооб
разна и богата программа красно
ярцев. Понравились зрителям все

На сцене— доярки Красноярской 
МТФ Атнабаева и Мурсалимова. 
Это— девушки, которые вышли на 
соревнование с мостовинцами. До
ярки исполняют «Песню доярок», 
а затем и пляску доярок. Оба но
мера передовых доярок, признаны 
лучшими и отобраны жюри для 
заключительного концерта.

Зрители снова встретятся также 
с участниками хора райбольницы, 
певцами и танцорами II Красноя
ра, скрипачом Муксиновым и др.

Первый день смотра показал, 
насколько возросло мастерство 
любителей сцены, как многообра
зен их интерес, сколько неисчер
паемого таланта таится в йароде 
нашего района,

ПО С ТРАН И Ц АМ  Ж У Р Н А Л О В  Б Р А Т С К И Х  С Т Р А Н

Китайские крестьяне покоряют Хуайхэ

Хороший концерт
На днях в деревнях Бичурин- 1 

ского сельсовета побывала кон
цертная труппа районного Дома 
культуры. Хороший концерт под
готовила она для зрителей райо
на.

Нам понравились все номера 
концерта: исполнение Магсутом 
Туктаровым на миниатюрных 
гармониках башкирских и татар
ских мелодий, и песни, спетые 
Флюрой Зигангировой, и выступ

ления Розы Фазыловой, и фокусы 
Масгута Уразаева.

Давно мы в Бичурине и Барда- 
баше не видели такого хорошего 
концерта. А музыку, исполняемую 
на кларнете, слушали только по 
радио. Везде и всюду членов 
труппы ждет хорошая встреча.

I I I .  Тляшев, В. Куыунбаев.

В провинции Аньхой к северу 
от реки Хуайхэ на сотни ли 
(один ли— 0,5 километра),, слов
но чудесная парча,, вытканная 
рукой великого мастерал рассти
лается равнина Хуайбэй.

Вдоль дорог протянулись но
вые большие каналы, наполнен
ные чистой водой. В них плава
ют стаи гусей и уток. Рисовые 
поля образуют огромные масси
вы, перерезанные во всех направ
лениях сетью арыков. Всюду вет
ряные двигатели.

По многочисленным каналам 
движутся лодки. На них разво
зятся на работу крестьяне, дос
тавляются на поля удобрения и 
сельскохозяйственные орудия, пе
ревозится собранный урожай-

Крестьяне Цзылухуской круп
ной бригады народной коммуны 
«8 марта» провели мелиоратив
ные работы на болотах, отвели 
воду, превратили эти дикие места 
в цветущий сад. Коммунары с 
большой любовью ухаживают за 
полями на берегу каналов. Они 
содержат их в безукоризненном 
порядке словно это сады и огоро
ды. На дамбах они высадили два 
миллиона фруктовых деревьев.

На протяжении многих веков 
жители Хуайбэя страдали от на
воднений. Осенью после сильных 
дождей вода широко разливалась 
вокруг, заливая посевы, смывая 
дома. Люда взбирались на деревья 
и тщетно взывали с них о помо
щи. Помещики, местное деревен
ское начальство плавали на лод
ках по безбрежной водной шири

Вое д е л о  и с п о р ти л  
к и н о м е х а н и к

Это было в воскресенье, 20 
марта. С утра на заборе у конто
ры производственного участка в 
Березниках появилась афиша, из
вещающая о том. что в 6 часов 
вечера в клубе будет демонстри
роваться фильм «Голубая стрела» 
на татарском языке. Кинофильмы 
на татарском языке —  в Берез
никах явление редкое. И потому, 
желающих смотреть картину бы
ло очень много,
. Однако все дело испортил кино
механик Николай Паршаков, ко
торый пришел в клуб пьяный. 
Начал продавать билеты. Почему- 
то у него двухрублевых билетов 
не оказалось и он вместо них про
давал детские —  по 50 копеек. 
Но, получая от каждого зрителя по 
2 рубля, он ухитрился вместо че
тырех билетов выдавать три би
лета по 50 копеек,
Дело этим не кончилось. Пьяный 

киномеханик первую часть карти
ны порвал более 10 раз и после 
каждой остановки пропускал со
лидную часть киноленты. Таким 
образом, зрители абсолютно не по
няли содержания первой части.

Вторая и третья части были по
казаны несколько лучше. Зрители 
уже начали было успокаиваться, 
как снова начались недоразуме
ния. Так и не удалось зрителям 
досмотреть долгожданный фильм.

Возмущению зрителей не было 
предела.

После некоторого времени кино-, 
механик так и уехал, испортив 
все настроение березниковцев.

Нужно думать, отдел культуры 
разберется в этом безобразии и 
примет соответствующие меры.

Г. Галиякберов. 
--------------------------- 1— ________________________________________ ___

ОБЛАСТНАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ УЧИТЕЛЕЙ РУССКОГО ЯЗЫКА

С 21 по 23 марта у нас в райцентре проходила науч
но-практическая конференция учителей русского языка та
тарских школ Пермской области,посвященная вопросам пе
рестройки преподавания русского языка. В работе конфе
ренции приняло участие более 100 человек.

Работа конференции была плодотворной, о чем было от
мечено как в выступлениях учителей,так и в публикуемом 
ниже выступлении заместителя директора областного, ин
ститута усовершенствования учителей по учебной части 
Т. Ивановой.

Перестройка работы школы  
ставит перед учителем  много 
новых конкретных вопросов, 
требующ их коллективного об
суждения и правильного педа
гогического решения.

Все доклады  учителей Бар- 
дымского и других районов 
области, а такж е посещенные 
в школах уроки наглядно по
казали, что в ш колах правиль
но решаются вопросы сближ е
ния обучения с жизнью и со 
вершенствования методов пре
подавания. В се уроки получи
ли одобрение присутствующих 
на них участников конферен
ции.

Тщательное изучение и ши
рокое массовое внедрение опы
та передовых учителей— цен
тральная задач а  районо, рай- 
методкабинета, директоров, з а 
ведующих, завучей, самих учи
телей школ и института усо
вершенствования учителей.

Организованная к конфе
ренции выставка— результат
большой кропотливой работы  
учителей и работников аппара
та районо во главе с заведу
ющим Ю. С. Габитовым. Она 
должна быть сохранена в рай- 
методкабинете и последова
тельно пополняться с экспона
тами, выражающими творчес
кую работу учителей.

Н ужно по крупицам собирать 
опыт в каж дой школе, дохо
дить до  каж дого учителя,' уг
лубленно изучать систему ра

боты учителя, ибо по одному  
или нескольким удачным или 
неудачным урокам нельзя д а 
вать оценку работе учителя в 
целом. Н уж н о глубж е разо
браться в его работе. В деле  
обобщ ения, пропаганды и вне
дрения передового опыта рай
оно и институту усоверш енство
вания учителей требуется по
мощь сам их учителей. Каждый  
учитель дол ж ен  работать твор
чески, с огоньком, накапливать 
постепенно факты и наблю де
ния, обобщ ать, анализировать  
их, делать  свои педагогические 
выводы.

Наша с вами общая задача— 
добиться успешного участия в 
такой работе всей массы учи-

и занимались грабежом. Голод
ные, обессиленные крестьяне па
дали в воду, тонули в волнах. 
Когда вода спадала, толпы несча
стных беженцев убегали подаль
ше от этого страшного места.

В 1938 го,1У  гоминдановские 
реакционеры варварски взорвали 
в районе Хуаюанькоу дамбу, воз
веденную вдоль южного берега 
Хуанхэ. Река поглотила тогда 
890 тысяч человек. Свыше шести 
миллионов людей остались без 
крова. После этого в течение де
вяти лет опустошительные навод
нения повторялись из года в год.

В 1950 году Председатель Мао 
Цзэ-дун сказал: «Непременно ну
жно обуздать Хуайхэ ».Жите ли Ху. 
айбэя вместе с населением дру
гих районов с величайшей энер
гией взялись за осуществление 
этой грандиозной задачи. Каждый 
год сотни тысяч, а временами и 
миллионы человек приходили в 
долину Хуайхэ, чтобы защитить 
поля от разливов реки. В Дабе- 
шаньских горах созданы водохра
нилища, на берегах Хуайхэ возве
дены сооружения, предназначен
ные для задержания паводковых 
вод.

Однако и после этого район Ху
айбэя попрежнему в период дож
дей подвергался опасности затоп
ления честными водами.

Комитет КПК провинции Ань
хой изучил этот вопрос и в 1953 
году указал: необходимо гидро
техническое строительство на Ху
айхэ. Главное место отводилось 
созданию водохранилищ как на
дежной базы в борьбе с засухой. 
Кроме того, водохранилища 
уменьшали опасность прорыва 
паводковыми водами дамб, по
строенных вдоль Хуайхэ. Было 
намелено расширить площадь 
под посевами культур, которые 
убираются летом, перейти к воз- 
делыванию высокоурожайных 
влагоустойчивых культур, доби
ваться повышения урожайности.

По плану в Хуайбэе предстоит 
проложить девять новых больших 
каналов. Они должны соединить
ся с прежними пятнадцатью ка
налами и образовать основные 
магистральные линии.. На каж
дый квадратный километр пло
щади между большими каналами 
надо проложить в среднем по 3— 
4 километра средних и неболь
ших каналов-

В ложе каналов намечается вы
рыть колодцы. Это позволит 
скапливать как подземные воды 
так и воду, поступающую с 
поверхности земли. Каналы 
позволят значительно сокра
тить объем воды, которую 
надо отводить через Хуайхэ, из
бежать губительных последствий- 
наводнений даже в случае чрез
вычайно больших дождей, превра
тить более половины - суходоль
ных полей в заливные рисовые 
поля. Посевы будут гарантирова
ны от засухи даже в случае 70- 
суточного перерыва в выпадении 
дождей.

Создание сети каналов преврати 
Хуайбэй в район с развитой ст- 
темой водных и сухопутных пу
тей сообщения, в край богатей
ших возможностей для развиты 
водного промысла. Лишь одноры- 
боводство обеспечит каждому жи
телю не менее ста юаней (один 
юань— двум рублям) ежегодного 
дохода. Кроме того, в водоема! 
можно будет выращивть лотос и 
чилим (водяной орех), разводить, 
гусей, уток.

Значительые запасы воды, на
копленной- в водохранилищах., и 
каналах, позволят обеспечить ра
боту гидроэлектростанций, кото
рые будут построены здееь. Вод
ные пути сообщения Хуайбэя соз
дадут хорошие условия для дело
вых перевозок угля. Тогда мож
но будет сооружать тепловые 
электростанции. Хуайбэй уверен- 
но пойдет по пути постепенной, 
механизации и электрификации 
сельского хозяйства, создания
промышленности.

В последние три года быстрыми 
темпами сооружаются восемь 
крупных каналов. Построено мно
го шлюзов, мостов. Общая протя
женность каналов, достигающих 
в ширину 40 метров и в глубину 
6 метров, составляет более 2 ты
сяч километров.

Сеть сооружаемых каналов
представляет собой огромную
ценность для населения ХуаМая. 
12 миллионов ж и т е л е й  этой рав
нины полны решимости в бли» - 
жайшие два—-три года завершить. 
создание сети каналов на терри
тории почти в 40 тысяч квадрат* 
ных километров. Они обуздают 
Хуайхэ!

ЮЙ мин.
Ж урнал  «Д р уж б а»  № 3 ,1 9 6 0  год-
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Строго соблюдать правила 
пожарной безопасности

Много бед  приносит граж да
нам несоблю дение правил 
пользования ж елезной печкой. 
Такая беда  нагрянула недавно 
и в семью граж данина Х аса
нова Гаф ура, проживаю щ его в 
селе Б арде. Он поставил в под
полье ж ел езную  печку и зани
мался там переработкой моча
ла. 18 марта, вечером, Х аса
новы затопили ж елезную  печку

телей, ибо «нет предела силы! и, оставив ее без поисмотра, 
человечьей, если эта сила^ - ■ улеглись спать. Вскоре возник 
коллектив». Я поддерж иваю  пожар.
предлож ение участников кон-| Проснувшись, хозяева расте- 
ференции об издании сборника рялись, и имущ ество от огня не 
по итогам ее и прош у р ук ов од-1 могли спасти. Было уннчтоже-
ство райкома КПСС оказать  
помощь институту в печатании 
его в местной типографии. Нет 
сомнения, что встреча учителей 
нерусских школ в националь
ном районе вызовет новый при
лив их энергии и обеспечит но
вый подъем  в работе нацио
нальных школ.

Т. Иванова—
заместитель директора  

областного .института 
усоверш енствования учителей 

по учебной части.

на годами накопленное пра
ведным трудом домаш нее иму
щество.

Чтобы избеж ать таких непри
ятностей, нуж но строго соблю 
дать правила пользования ж е
лезной печкой в жилых домах, 
а при кулеткацких мастерских 
вообщ е не иметь их.

Ни в коем случае нельзя 
такж е применять горючие ж ид
кости при растопке.хранить за 
пасы керосина в домах.Керосин  
долж ен храниться обязательно

в металлической посуде, специ
ально 'отведенных для этого 
местах, отдаленных от при
строек.’

Ч асто возникают пожары й 
от неисправности печей. Это 
нужно учесть и содержать их 
всегда в исправности. Нельзя 
также допускать хранения на 
чердаках сгораемых предме
тов.

Н уж н о тут же заметить и то, 
что в райцентре плохо содеР' 
жатся подъезды к животновод
ческим помещениям и ДРУгиМ 
объектам колхоза им. Ленина- 
В случае пожаров это затруд
няет подъезд к ним и успеш
ную ликвидацию несчастья.

С наступлением теплых Дне1 
опасность возникновения п°' 
жаров усиливается. Поэтому^ 
соблюдению правил пожарн°" 
безопасности должно быть при
дано самое, серьезное внима
ние,

С. Тапаев—
инструктор-профилактйК

противопожарной команд ьь ;
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Пребывание Н .  С. Хрущева во Франции
Утром 24 марта глава Советско

го правительства Н. С. Хрущев в 
сопровождении почетного эскорта 
направился в Елисейский дворец 
да переговоров с президентом де 
Голлем.
Несмотря на дождливую погоду, 

на набережной Сены собралось 
много парижан, которые сердечно 
приветствовали Н. С. Хрущева. 
После беседы с президентом 
Франции де Голлем Председатель 
Совета Министров СССР Н. С.Хру- 
щев направился в свою резиден
цию. Днем в резиденции главы 
Французского правительства в 
отеле Матиньон премьер-министр 
Франции Мишель Дебре дал зав
трак в честь главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева. На 
завтраке премьер-министр Фран
ции М. Дебре и Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев обменялись речами.
24 марта днем Н. С. Хрущев и 

сопровождающие его лица прибы
ли в муниципалитет города Пари
жа, где состоялся прием в честь 
главы Советского правительства. 
Задолго до начала приема у зда

ния муниципалитета собралось не
сколько десятков тысяч человек, 
чтобы приветствовать посланца 
советского народа.Полиции с тру
пом удавалось сдерживать людей, 
которые с энтузиазмом скандиро
вали: «Хрущев— Хрущев!», «Да 
здравствует мир!», «Долой вой
ну!», «Генералов на заводы!» В 
РУках у многих фотографии Ники- 
т“ Сергеевича, красные и трех- 
Чветные флажки, воздушные ша
ры.

8 зале столичного муниципали- 
гета собралось около двух тысяч 
человек.
И- С. Хрущева приветствовал 

председатель муниципального со- 
®ета Пьер Деврень.Затем с речью 
выступил премьер-министр Дебре.
Слово предоставляется Н.С. Хру- 

ЧевУ. яркая речь которого была 
ВЬ|слушана с большим интересом. 
*1о окончании приема в муници

палитете Парижа Н. С. Хрущев и 
Рпровождающие его лица напра- 
лись в Торговую палату, где 

детские гости встретились с 
g e n w m  деловых кругов

Приветствуя главу Советского 
правительства, президент Торго- 
Во„и палаты Парижа Дебриер в сво- 
еи Речи подчеркнул, что деловые 
к®Уги Франции с большим Инте
лом восприняли известие о ви-

зите Н. С. Хрущева во Францию. 
Дебриер высказался за дальней
шее расширение экономических 
связей между двумя странами.

Н. С. Хрущев _ в ответной речи 
подчеркнул также значение рас
ширения торговых связей между 
СССР и Францией, и отметил 
важность развития экономическо
го обмена между всеми странами 
для дела мирного сосуществова
ния.

Из Торговой палаты Н. С. Хру
щев вернулся в свою резиденцию 
во дворец министерства иностран
ных дел.

24 марта вечером в резиденции 
советской делегации на Кэ д’Ор- 
сэ Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев устроил 
обед в честь президента Франции 
генерала де Голля. Обед прошел в 
теплой, непринужденной обста
новке. Н. С. Хрущев и президент 
де Голль обменялись речами.

25 марта глава Советского пра
вительства Н. С. Хрущев побы
вал в доме на улице Мари-Роз. 
где в предреволюционные годы 
жил В. И. Ленин. Этот дом отно
сится к числу тех исторических 
реликвий, которыми дорожит 
французский народ. Никита Сер
геевич и сопровождающие его ли
ца осмотре®! скромную квартиру 
вождя мирового пролетариата, в 
которой б,ыли и хранятся экспо
наты и документы, связанные с 
жизнью и деятельностью В. И. 
Ленина. Из этого дома на париж
ской улице Мари-Роз Владимир 
Ильич, вынужденный скрываться 
от преследований царской охран
ки, руководил деятельностью 
большевистской партии и револю
ционным движением в России...

После осмотра ленинской квар
тиры на улице Мари-Роз Н. С. 
Хрущев направился в Елисеи  ̂
ский дворец-, где между главой 
Советского правительства и пре
зидентом Франции начались пе
реговоры. После часовой беседы 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева с президен
том Французской Республики де 
Голлем состоялась встреча совет
ских и французских государст
венных деятелей.

1 Днем Ассоциация дипломатиче
ской прессы, объединяющая поли- 

! тичесюих обозревателей француз
ской прессы, устроила завтрак в 
честь высокого советского гостя.

В ресторане «Павильон Дофин»,

ЯЗЫКОМ КИНОКАДРА
26 марта начал демонст

рироваться специальный вы
пуск кинохроники «Франция 
приветствует Н. С. Хрущева».

Фильм начинается кино- 
“аДрами, запечатлевшими 
Доводы Председателя Сове- 
,.а Министров СССР "  л 
АРУщева в Париж.

следующих кадрах- 
I °Дром Орли, где происходи- 
„а Церемония встречи главы 
Детского правительства. 
’ ̂ ечатлен обмен речами ме- 
;.«У Президентом Франции 
5*арлем де Голлем и Н. С. 
АРУЩевым, их проезд в от-

н. с.
-аэ-

крытой машине по улицам 
города, заполненным тыся
чами парижан, восторженно 
приветствовавших почетного 
гостя.

Засняты беседы Н. С. Хру
щева с делегацией деяте
лей французского движения 
сторонников мира и предста
вителями ассоциации «Фран
ция-СССР».

Картина снята операто
рами Центральной студии 
документальных фильмов и 
французскими кинооперато
рами.

Веспе навстречу
Мы готовы выйти в поле

находящемся в живописном угол
ке Булонского леса, на встречу с 
Н. С. Хрущевым собрались редак
торы и комментаторы крупней
ших органов Французской печати, 
иностранные журналисты, съе
хавшиеся из различных стран 
цля освещения визита главы Со
ветского правительства во Фран
цию.

С кратким приветствием к вы
сокому советскому гостю обра
тился председатель Ассоциации 
дипломатической прессы Робер де 
Сен-Жан.

На завтраке с речью выступил 
Н. С. Хрущев.

Во второй половине дня в зда
нии французского Монетного дво
ра состоялось торжественное от
крытие совместной советско- 
французской выставки «Совет
ский Союз и Франция в докумен
тах советских и французских ар
хивов», отражающей традицион
ные дружественные связи между 
двумя странами.

На открытии выставки присут
ствовал Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев.

Выставку открыл Министр ино
странных дел СССР А. А. Гро
мыко.

25 марта большая группа де
путатов обеих палат французско
го парламента встретилась в ре
зиденции главы Советского пра
вительства с Председателем Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щевым. Г-н Шмитлэн от имени 
группы франко-советской дружбы 
Национального собрания и г-н 
Буш от имени группы франко-со
ветской дружбы сената тепло 
приветствовали Н. С- Хрущева и 
вручили ему памятные медали.

К присутствующим с речью об
ратился глава Советского прави
тельства Н. С. Хрущев. Его яр
кая речь была с большим внима
нием встречена собравшимися и 
неоднократно прерывалась апло
дисментами.

Затем состоялась непринужден
ная, дружеская беседа между гла
вой Советского правительства и 
французскими парламентариями.

Третий день пребывания главы 
Советского правительства во
французской столице завершился 
посещением широко известного 
театра «Гранд-опера», на сцене 
которого в этот вечер шла опера 
выдающегося французского ком
позитора Жоржа Визе «Кармен».

Вместе с Н. С. Хрущевым и 
членами его семьи в почетной ло
же театра находился президент 
Франции де Голль с супругой.

Перед началом спектакля все 
присутствующие в зале встали со 
своих мест и продолжительными 
аплодисментами приветствовали 
двух государственных деятелей в 
тот момент, когда они входили в 
почетную ложу. Оркестр исполнил 
государственный гимн Советского 
Союза и гимн Франции «Марсель
езу».

В течение всего спектакля мно
готысячная толпа парижан с со
ветскими и французскими флаж
ками, портретами Н. С. Хрущева и 
национальными эмблемами стояла 
на площади у оперного театра, 
скандируя: «Франция— СССР»,
«Ура Хрущеву», «Дружба», 
«Мир»,

Колхозники деревни Утяй, 
которая входит в комплексную  
бригаду II Краснояра, гото
вясь к весне, сделали все,что
бы не повторить прош логод
них ошибок и с честью вы
полнить взятые обязательства.

Кузнецы Гадельша Курбан- 
галиев и пенсионер Ясави 
Мукминов ремонт с%льхозин- 
вентаря закончили ещ е 21 
февраля. Имеющ иеся 4 плуга, 
одна сеялка. 2 культиватора, 
12 борон, 20 телег у ж е . гото
вы к выходу в поле. И после 
завершения ремонта кузнецы  
не сидят без дела. Недавно  
они сделали кинобудку,а Кур- 
бангалиев сейчас работает на 
лошади.

Силами утяйцев вывезено 
на картофельное поле 100 
тонн навоза, собрано 10 цент
неров птичьего помета. 20 
центнеров золы было собрано  
исключительно силами уча

щихся. Большую активность 
проявили в этом деле школь
ницы Раш ида Тимганова, Х а- 
нифа Курбангалиева и др, ко
торые участвуют также^в вы
возке навоза.

I В накоплении и вывозке 
I удобрений особое усердие  
I прилагают молодые члены ар- 
! тели. Например, Н азм ухан  
| Гамилов, Василь М аматов не 

ж дут, когда им скаж ет брига
дир, а сами каждый день вы
ходят на работу и еж едневно  
перевыполняют норму.

Большую работу проводят 
утяйцы для пополнения д е 
нежных средств. В свободное  
от подготовки к севу время 
колхозники Исрафиль М ама
тов, Гафурчян Мавлютов и 
Н асиб Балтаев работают на 
заготовке кленок, которых за 
готовлено уж е 78 фестметров, 
35 из них реализовано.

3. Тимганов.

Нас весна не застанет врасплох
Совсем по-летиему начало 

пригревать солпцо, весна 
вступает в свои права. С 
полной готовностью встреча
ют весну кзылъяровские 
колхозники.

15 марта сельхозинвен- 
тарь, принадлежащий брига
де, был готов для выхода в 
поле. Никто не сможет при
драться к работе Зайнуллы и 
Накия Сайтовых. Не хватало 
железа, не было сложных 
запасных частей, но наши 
кузнецы не махнули рукой 
и сумели выйти из положе
ния.

Подготовка к весенне-лет
ним работам идет повсюду: 
на складе, на конном дворе,

у ткацких станков. Ведь для 
выхода в поле нужны и се
мена, и мешки, и телеги, 
нужны и рогожи... Бригадир 
Ахматзыя Киеков ничего не 
упускает и на все органи
зует людей, не дожидаясь 
указания правления.

Но есть небольшая задерж
ка. Затягивается ремонт 
сбруи из-за отсутствия рем
ня. А ведь его полностью 
не заменишь мочалом, надо, 
чтобы совет бригады II Крас
нояра поспешил с доставкой 
необходимого материала для 
ремонта хомутов и сидель- 
ников. Тогда кзылъяровцы 
встретят весенний сев орга
низованно. Т . Ибраев.

Время не терпит
Яркое мартовское солнце I ния, инструменты, ключи. Об

быстро сгоняет снега. Время 
идет к весне. Дело теперь 
только за тем, чтобы органи
зованно встретить весну на 
полях.

Но в колхозе имени Чапае
ва не спешат с подготовкой 
к весенне-полевым работам. 
Здесь все еще не приступили 
к ремонту конного инвентаря. 
Например, в Верх-Шлыковской 
комплексной бригаде не отре
монтировано ни одной телеги 
и бороны, ни одного конного 
плуга.

В кузнице этой бригады не 
созданы необходимые условия 
для работы. Отсутствуют са
мые элементарные оборудова-

этом колхозные кузнецы не
однократно говорили предсе
дателю правления колхоза тов. 
Гафарову, но он отказывается 
приобретать нужное для куз
ницы оборудование и матери
алы.

В этом году колхозу имени 
Чапаева предстоит провести 
сев яровых культур по весно
вспашке. В этих условиях не
обходимо широко использовать 
на севе конные плуги и боро
ны. Их нужно вовремя отре
монтировать, оснастить кузни
цу необходимым оборудовани
ем и инструментами.

Р. Нурсубин—
молотобоец.

В соревнующихся колхозах
П о к а за т е л и  н а  20 м а р т а  1960 года

,Труд‘ им. Чапаева
Выполнение .Полугодового 

плана продажи ’мяса госу
дарству 

Надой на одну корову с 
1 января по 20 марта 

и т. ч. за II декаду мар
та

Надой на корову за стой
ловый период 

Надой на корову с 1 янва- 
110 проц. ря по 20 марта* по сравне

нию с соответствующим пе
риодом прошлого года 
Выполнение квартального 

плана продажи молока госу
дарству

110 проц.

253 кг 
46 кг

446 к«'

140 проц.

57 проц. 

375 кг 

59 кг 

670 кг 

107 проц.

215 проц.
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К  90-летию со дня рождения В. И. Ленина

Если б видел Ильич!..
(Из впечатлений о Горках Ленинских)

Горками называли это место 
прежде. Горками Ленинскими 
—теперь. Здесь все является 
историческим: и этот старин
ный дом с колоннами, и те
нистые аллеи с белоснежными 
беседками, и даже простые са
довые скамейки, чуть припу
щенные снегом. В этом живо
писном уголке Подмосковья 
провел последние годы своей 
жизни Владимир Ильич Ленин.

Каждый предмет, каждый 
документ, каждая фотография 
Дома-музея рассказывает о не
обычайной работоспособности 
Ильича, его скромности, любви 
к людям. На стендах—испи
санные ленинским почерком 
листки:наброски к статье «Про* | 
летарская революция и рене-1 
гат Каутский», тезисы выступ
ления на конгрессе Коминтер
на. А вот трогательный и так 
характерный для Ильича ответ 
рабочим Стодольской фабрики, 
приславшим ему в подарок 
костюм. «Сердечно благодарю 
вас за приветствие и подарок. 
По секрету скажу, что подар
ков посылать мне не следует. 
Прошу очень об этой секретной 
просьбе Пошире рассказать 
всем рабочим»,

А люди, простые рабочие лю
ди, хотели сделать Ильичу что- 
нибудь приятное, хоть чем-ни- 
будь выразить свою любовь к 
нему. В одной из комнат му
зея хранится самодвижущаяся 
коляска: ее привезла Ильичу 
делегация английских рабочих; 
узнавших в 1922 году о тяже
лой болезни вождя Дети— си
роты из Вятки подарили «де
душке Ленину» любовно спле
тенную из рогожи папку для 
бумаг. А за домом вот уже 
сколько весен цветет вишневый 
сад, заложенный в 1923 году 
глуховскими текстильщиками.

Да чего не сделал бы всякий, 
чтобы облегчить состояние 
больного Ильича! Только сам 
он отказывал себе даже в эле  ̂
ментарных удобствах: в зиму, 
когда страна испытывала боль
шие затруднения с топливом, 
Владимир Ильич переселился 
в маленькую комнату северно
го флигеля, чтобы на отопле
ние особняка не тратилось 
лишних дров.

...От дома к речке ведет ис
топтанная сотнями тысяч ног 
дорожка. Вот отсюда, с этого 
возвышенного места, Владимир 
Ильич, наверно, не раз смотрел 
на тот противоположный берег 
Пахры, где под сорока соло
менными крышами деревни 
Горки ютились бедность да 
темнота. Морозным рождест
венским днем тяжелого 1921 
года пришла оттуда к Ильичу 
делегация из двух крестьян: 
хотим, дескать, услышать со
вет, как вылезти из нужды, как 
жизнь дальше строить. Внима
тельно выслушал их Ильич, по
обещал сам приехать в дерев
ню.

Много лет прошло с того па
мятного вечера, когда в доме 
горкинского крестьянина Васи
лия Шульгина встречали му
жики Владимира Ильича с Н а
деждой Константиновной. Но 
речь Ленина о том, что делает
ся в стране и за границей, его 
задушевную беседу о крестьян
ском житье-бытье, о будущей 
светлой жизни и сейчас помнит 
всякий, кому довелось дожить 
до наших дней.

Тот год был неурожайным, а 
война с интервентами выкача
ла и остатки из крестьянских 
закромов.

—Хлеба нету, товарищ Ле
нин,— жаловались мужики, и 
Ильич еще тогда советовал 
горкинцам подумать, не объе
диниться ли им в артель: ми
ром легче и землю обрабаты
вать и с нуждой бороться,

Коптит, мигает висящая над 
столом керосиновая лампа, да 
разве кому до лампы: о судьбе 
целой России ведет речь пред
седатель Совнаркома. Но имен
но он и предлагает:

—Давайте к электричеству 
переходить...

Конечно, о строительстве 
электростанции тогда нечего 
было и думать, и Владимир 
Ильич распорядился, чтобы 
ток в деревню провели от движ
ка, установленного в его доме, 
и сам прислал в деревню мон
теров. К весне во всех сорока 
избах вспыхнули лампочки 
Ильича,

Они горят и сейчас под кры
шами восьмидесяти двух доб
ротных, рубленых и кирпичных 
домов новых Горок, объединив
шихся вместе с соседними де
ревнями в сельхозартель имени 
Владимира Ильича. Они горят 
под сводами великолепного 
колхозного Дома культуры, ко
торый можно без скидок на
звать дворцом, в помещениях 
животноводческих ферм — на
стоящих фабрик молока и мя
са, в теплицах, оборудованных

по последнему слову агрономи
ческой науки.

Если б все это видел Ильич!
Крепнет и богатеет год от го

да этот колхоз: в прошлом го
ду его доход составил около 
восьми миллионов рублей, по 
106 центнеров мяса и 920 цент
неров молока пришлось на 
каждые 100 гектаров угодий.

Несбыточной мечтой казалось 
когда-то горкинцам предложе
ние Ильича общими силами пе
реходить к обработке земли 
машинами, а сейчас в артели 
тринадцать тракторов, три ком
байна, четыре навозоразбрасы
вателя, двадцать автомобилей.

В числе тех, кому посчастли
вилось слушать Ильича январ
ским вечером 1921 года, был 
сын хозяина дома, где проходи
ла сходка,—24-летний Дмитрий 
Шульгин. Сейчас Дмитрию В а 
сильевичу за шестьдесят, но -он 
бодр, энергичен и успешно воз
главляет строительство в кол
хозе. Поселок из бело-розовых 
типовых домиков, что раски
нулся в стороне от главной ули
цы и назван поселком Мира, — 
только небольшая доля ново
строек последних лет. Это поч
ти городские квартиры: здесь
много света, паровое отопле
ние, радио, электричество, те
левизоры.

Инженеры и агрономы, меха
ники и газосварщики» мастера 
животноводства и земледелия 
— новые люди живут в новых 
Горках. Возглавляет большое и 
все растущее хозяйство дваж
ды Герой Социалистического 
Труда И. А. Буянов.

Как никому другому, люди 
обязаны Ленину пробуждением 
своей творческой силы. Как  ни
кто другой, умел Ленин радо
ваться делам народным. Как 
порадовался бы Ильич, если б 
увидел собственными глазами 
сегодняшнюю Советскую Рос
сию, частицей которой являет
ся и колхоз, носящий его бес
смертное имя.

М. ВОСКРЕСЕНСКАЯ.

В О С Ь М А Я  СЕСС И Я Р А Й С О В Е Т А  
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ ИХСЯ

0 состоянии и мерах улучшения 
медицинского обслуживания 

населения района
25 марта в районном Доме культуры состоялась восьмая | 

сессия районного Совета депутатов трудящихся. Сессия рас
смотрела два вопроса: „О  состоянии и мерах улучшения ме
дицинского обслуживания населения района“ и „Отчет пос
тоянной комиссии по коммунальному хозяйству, благоуст
ройству и дорожному строительству“ .

Ниже публикуется краткий отчет о работе сессия по пер
вому вопросу.

3 а последние годы в р а й о 
не проделана большая рабо 
та по улучшению медицинско
го обслуживания населения.

н а д о  д у м а т ь ,  что  они г дел; 
ю т  д л я  с е б я  соответствующ ие 
в ы в о д ы .

I Простая вещь—умывальник
На сессия районного Совета; Однако его в магазинах не 
в пользу вышесказанного бы- было и нет. А разве ранпрш-
ло приведено немало цифр и 
примеров. Но в то же время 
нельзя не признать тот факт, 
что медицинское обслужива
ние населения района еще 
отнюдь не отвечает требова
ниям сегодняшнего дня, о чем 
подробно доложил в своем док
ладе председатель райиспол
кома тов. Ланцев.

Районная больница слабо 
осуществляет контроль за ра
ботой участковых больниц, 
фельдшерских и трахоматоз
ных пунктов. Мало проводит
ся воспитательной работы с 
медицинскими работниками.Со
вершенно неудовлетворитель
но поставлена санитарио-про- 
светительная работа среди 
населения, особенно среди 
матерей. Очень часто со сто
роны исполкомов сельских 
Советов и правлений колхо
зов допускается невниматель
ное отношение к нуждам ме
дицинских работников. Нуж
но отметить и то, что еще не 
до конца решеп вопрос о ком
плектовании больниц и фельд
шерских пунктов кадрами. 
Достаточно сказать, что для 
райбольницы сейчас не хва-

В. И. Ленин беседует с крестьянами.
(С картины худ. М. Соколова)

Фотохроника ТАСС

На Л е н и н с к о й  вахте

комбинат не в состоянии ор
ганизовать массовое: произ
водство умывальников? С 
этим вопросом обратился с 
трибуны сессий к руководите
лям райпромкомбииата депу
тат райсовета тов. Якуиов. 
Действительно, д и р е к т ору 
райпромкомбииата тов. Бады- 
гину уже пора понять, нас
колько прямое отношение име
ет П О Д Н Я Т Ы Й  тов. Якуповым 
вопрос к обсужденному па 
сессии вопросу.

0 плохом участии общест
венности в борьбе с трахомой 
рассказал председатель Бар- 
дымского сельсовета тов. Вали
ахметов.В частности он подверг 
критике председателя колхо
за им. Ленина тов. Насырова, 
который отказался предста
вить пустовавшее в зимнее 
время помещение детяслей 
под1 стационар для лечения 
больных чрахомой колхозни
ков. А ведь в недавнем прош
лом сам тов. Насыров воз
мущался с этой трибуны по
добными действиями предсе
дателей колхозов.

На сессии приводились так
же примеры о безответствен
ном отношении руководителейтает 5 врачей, и притом вра

чей таких ведущих специаль-!некоторых сельсоветов к де- 
ностей, как акушер-гинеко-! лу ликвидации трахомы. Ха- 
лог, педиатор, рентгенолог и рактерно в этом отношении 
окулист. На сегодняшний день выступление фельдшера Брюз- 
пустуют три отдаленных фельд-1 линского сельсовета тов. Со- 
шерских пункта в Ново-Ка- рокиной. Председатель наше 
заике, Таныпе, Учкуле. Вот ‘ 
отсюда и высокий процент 
детской смертности, заболе
ваемости трахомой населения 
в районе.

Три мощных комбината— 
Камский, Соликамский и Ви- 
шерский—поставляют стране 
почти четвертую часть всего 
выпуска бумаги самых раз
личных сортов. В эти дни 
уральские бумажники несут 
трудовую вахту в честь девя
ностолетия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

С особым старанием работа
ют вишерские бумажники, вы
пускающие бумагу для изда

ния ленинских произведений 
в нашей стране и за грани
цей. Отличную бумагу отпра
вили они польскому издатель-

шерской бумаге. 38-й том чет
вертого издания собрания Со
чинений В. И. Ленина выйдет 
из печати ко дню рождения

ству «Книга и знания», под- Ильича в Корейской "Народно- 
готовившему 38-й том Сочипе- Демократической Республике, 
нии В. II. Ленина. К 90-летию Это издание также обеспечи- 
со дня рождения Ильича в вается винюрской типограф- 
полыне выйдет двухтомник,ской бумагой.
«Воспоминаний о В. И. Лени-1 Став на трудовую вахту, ви
не» и сборник рассказов и ; шерские мастера решили дать 
стихов «1оварищ Ленин». Эти | сверх плана 100 тонн бумаги 
книги тоже печатаются на вн-| повысить ее качество.

Как в докладе, так и в 
выступлениях участников сес
сии содержалась здоровая кри
тика в адрес работников меди
цины,отдельных руководителей 
колхозов,сельсоветов и сельпо. 
Так, например, о низкой куль
туре быта рассказал депутат 
Онорин. Ведь есть люди, го
ворит он, которые помои и 
всякие нечистоты выливают 
на улицу, Это уже минус в 
работе санэпидстанции.

Выступающий привел также 
т а к о й  пример. Как раз 
до начала сессии, говорит 
он, я з а х о д и л  в шко
лу. Вижу: буфет не рабо
тает; дети сидят и едят су
хой хлеб. Ведь это и есть по
вод для желудочного заболе
вания.

Правда, тов. Онорин не 
упомянул ни имени директо
ра школы, ни имени предсе
дателя райпотребсоюза, но,

го сельского Совета тов. Туй- 
гильдин, говорит она, не при
нимает никаких мер в отно
шении злостно уклоняющихся 
больных трахомой. В этом де
ле у тов. Тайгильднна не хва
тает самостоятельности.
Почти каждым выступающим 

был задет вопрос о работе 
санэпидстанции. Заместитель 
главного врача райбольницы 
тов. Мусина, содержавшуюся 
в выступлениях критику в ад
рес санэпидстанции, признак 
совершенно правильной.

Конечно, признать критику 
правильной—дело хорошее.Но 
за этил! признанием должны 
следовать дела. Вот чему 
обязывает решение сессии 
районного Совета д е п у т а т о в  
трудящихся большую армп» 
медицинских работников ра»' 
она.

VIII сессия районного Сове
та депутатов трудящихся об
судила также отчет постоян
ной комиссии по коммуналь
ному хозяйству, благоустрой
ству и дорожному строи гель- 
ству и приняла соответствую
щее решение.
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настойчиво внедрять передовой опыт в работу учителя

На снимке: И зале зам'

Прошедшая на днях в Бар- 
It трехдиевная научно-практи- 
мая конференция раскрыла 
качество, передовой педаго- 
игский опыт, накопленный 
инелями русского языка та- 
ирских школ нашей области. 
In показала талантливость 
витков замечательных учи
мо, практически осущест
вивших перестройку препода- 
*шя русского языка на ос- 
ш нового Закона о школе. 
Конференция открылась до

шлом представителя мини- 
«ррства иросвещенпя Татар- 
" АССР, научного сотруд- 

®й Казанского филиала Ака
кии наук СССГ тов. Асадул- 
пгаа A. ill.
Сделав подробный анализ 

учебным планам татар- 
восьмилетиих и средних 
программам-проектам и 

iusi учебникам но русскому 
докладчик на ярких 

?лмерах пз опыта передовых 
чптелей русского языка школ 
Царской АССР раскрыл сущ- 

начавшейся перестройки 
рводавания русского языка 
■татарских' школах.
Опытные учителя русского 

на своих уроках тща- 
®>но организуют самостоя- 
•1ьную работу учащихся, не 

уроки грамматики с-амо- 
.'“Ю, помогают учащимся 
к̂тически овладеть русским 

«ом. Такие учителя в ко- 
срок добиваются серь-

te 0богащеиия СЛ0ваР|101’° саса учащихся, правильного 
«Ношен,.,},
»в и на 
ИЛЬНОГО

ьскои конференции.

С большим удовлетворением 
были прослушаны доклады о 
словарной работе на уроках, 
проводимых учительницей II- 
Красноярской начальной шко
лы тов.^Гусмановой и учитель
ницей русского языка Ено- 
наевской средней школы Щу- 
чье-Озерского района тов. Аба
кумовой С. В. Об опыте раз
вития разговорной речи уча
щихся па уроках интересный 
доклад сделала учительница 
той же Енопаевской средней 
школы тов. Замалутдинова 
И. С. Систематически прово
димая работа помогает ей раз
вивать речь учащихся, делает 
их познания русского языка 
глубокими, прочными.

Живой интерес участников 
конференции вызвал доклад, 
сделанный учительницей Бе- 
лоевской средней школы Ко
ми-Пермяцкого национального 
округа тов Ярковой Ф. И. об 
опыте организации самостоя
тельной работы учащихся на 
уроках. О своем опыте разви
тия письменной речи учащих
ся сделали доклады учитель
ницы Бардымской средней шко
лы тов. Мухина Н. А. и Ел- 
пачихинской средней школы— 
тов. Суендукова Ф. Сделан
ный на конференции доклад 
учительницей Бардымской сред
ней школы тов. Нурсубиной 
Р. II. об опыте работы над 
творческими сочинениями уча
щихся старших классов пред

ставляет не только частичный 
опыт, но и большой методиче
ский интерес, так как в нем 
была изложена целая система 
работы над литературным 
творчеством учащихся. Док
лад вызвал живой интерес и 
большое удовлетворение уча
стников конференции.

Наконец, доклады об опыте 
организации внеклассной рабо
ты по русскому языку, сде
ланные учителем Сарашев- 
ской средней школы тов. Чи-, 
накаевым III. и учительницей | 
Кояновской семилетней шко-] 
лы Верхне-Муллииского рай-1 
она тов. Степановой Е. П., рас
крыли значение’ внеклассной 
работы в усвоении учащимися 
татарских школ русского 
языка.

Богатое разнообразие форм 
и приемов внеклассной работы 
но русскому языку, применя
емые тов. Степановой Е. И., 
этой неутомимой учительни
цей, должны стать достоянием 
всех учителей.

Конференция ставила зада
чей не только популяризацию 
лучшего педагогического опы
та преподавания русского язы
ка в татарской школе, но и 
показ, воплощение опыта в 
практику работы в конкрет
ной обстановке, в классе.

Это было достигнуто орга
низацией. и показом для уча
стников конференции откры
тых урокбв по русскому языку

ряда учителей Бардымской, 
Елпачихннской, Саратовской 
средних, Красноярской семи- 
летпей, Л-Краснонрской на
чальной школ. Участники кон
ференции прослушали, про
анализировали уроки, интере
совались постановкой внеклас
сной работы, состоянием ус
певаемости учащихся, содер
жанием школьных библиотек 
и количеством книг в них для 
внеклассного чтения. Беседы 
превращались в широкий об
мен опытом и обсуждение ак
туальных проблем обучения 
школьников татарских школ 
русскому языку.

На конференции демонстри
ровалась большая методиче
ская выставка, отражающая 
передовой опыт обучения де
тей русскому языку в Б |рдым- 
ской, Елпачихннской, Сара- 
шевской средних, Краснояр
ской, Березниковской семилет
иях школах нашего района, в 
Кояновской семилетней школе 
Верхне-Муллинского района, 
Енопаевской средней школе 
Щучье-Озерского района, Бе- 
лоевскои средней школе Коми- 
Пермяцкого национального ок
руга и некоторых школах Та
тарской АССР.

Доклады, отражающие луч
ший опыт, практику, обеспе
чивающую глубокие и проч
ные знания учащихся рус- 
кого языка,будут изданы об
ластным институтом усовер
шенствования учителей массо
вым тиражом и доведены до 
всех нерусских школ пашей 
области.

Таковы краткие итоги про
шедшей научно-практической 
конференции.

Сейчас' задача заключается 
в том, чтобы учителя русского 
языка организовали массовое 
повторение передового опыта. 
Руководители школ не Должны 
ограничиваться только призы
вами и уговорами следовать 
лучшему опыту, а надлежа
щей организацией работы внед
рять передовой опыт, не вы
пускать из-нод своего контро
ля каждый урок учителя но 
русскому языку и с нетерпи
мостью относиться к застою, 
косности и к все еще бытую
щей методической отсталосш 
отдельных учителей.

Ю. Габитов—
заведующий районо.

!11ь н а

ими русских 
основе этого—нра- 

«. - грамматического и
■“Готического письма.

. ^Дователы10, научить уча- 
ея самостоятельно рабо- 

уроках русского язы- 
е р0С11овная задача, и на 

аде ее должны быть на- 
всо усилия учителя. 

-Данное повышение эффек- 
Ий 1 УР°ка-ключ к реше- 

Поставлеиной задачи, 
своем опыте учета сне- 
кн татарского языка при 

4 тен1ш Русскому языку де- 
аап,, таР сделали доклады 
* ' 11 учительница русско- 
(ИодЫКа Саратовской средней
р тпит тов- Галямова Г. Г. и 
Синица Седяшевской се- 
(во,, Не® школы Щучье-Озер- 
1 Л° Района тов. Давляева 
|д ХоРоший у них опыт, и 
услуживает * нсключитель-

внимания.

Колхозники 
продают молоко 

государству
В этом году по нашему Брюз- 

линскому сельсовету закуп моло
ка от колхозников, рабочих и 
служащих организован намного 
лучше, чем в прошлом году. Да 
это так и должно быть. Ведь в 
этом году району предстоит про
дать государству 60 тысяч цент
неров молока. Из такого количест
ва 4 тысячи центнеров должно 
быть закуплено у индивидуаль
ных хозяйств.

На 24 марта квартальный план 
продажи молока государству на
селением деревни Брюзли выпол
нен на 100 процентов, деревни 
Сюзян— на 120 и деревни Зязел- 
ги— на 100 процентов. В этих 
деревнях поступление молока на 
приемные пункты с каждым днем 
увеличивается. Особенно активно 
участвуют в продаже молока го
сударству хозяйства таких кол
хозников, как Вагадан Мавлюто- 
вой. Нахии Мавлютовой. Зульфии 
и Миннурыя Мавлютовых. Хозяй
ство Вагадан Мавлютовой, напри
мер, продало уже более 140 ки
лограммов молока.

В успешном ходе закупа моло
ка от населения немалая заслуга 
также молоко-сборщиков Сафыя 
Алимова из Брюзлей, Малики 
Якуповой из Сюзяна и Тамары 
Галановой из Зязелги. Они очень 
добросовестно относятся к своим 
обязанностям: ведут большую
разъяснительную работу среди 
населения. После районного со
вещания заготовителей, состояв
шегося 16 марта, оии с большей 
энергией взялись за дело.

Но очень плохо справляются со 
своими обязанностями молоко- 
сборщики Назмулла Мавлютов из 
Ватырбая, Киселева из деревни 
Самселяк. В хозяйствах рабочих 
и служащих этих деревень уже 
отелилось много коров, однако на 
приемные пункты е_ще не посту
пило ни одного килограмма моло
ка. Абсолютно никакой работы не 
ведут среди населения по орга
низации закупа молока активис
ты сельсовета товарищи Касимо
ва, Шихов и Мосягина.

Закуп молока у населения— де
ло государственное. И поэтому за 
это дело нужно взяться всем ак
тивистам сельсовета. Тогда мы в 
долгу перед государством не ос
танемся.

Г. Мавлютов—
секретарь сельсовета.

На снимке: г р у п п а  учителей коми-пермяцкого н а ц и о н а л ь н о г о  о к р у г а  но ь р е м а

Никто не должен 
оставаться 
в стороне

В Старочадовской бригаде кол
хоза имени Ленина успешно на
чался закуп телят у населе
ния. На сегодняшний цень на .кол
хозную ферму поставлено 17 го
лов молодняка. Первыми и бес
платно отдали телят колхозу за
ведующий школой тов. Тляшев и 

'бригадир комплексной бригады 
тов. Баширов.

Наряду с такими товарищами в 
нашей бригаде есть еще и такие, 
как Ахтям Батыршин. Александр 
Барашков, Николай Скрябин, ко
торые, имея в личном хозяйстве 
по 2 телки, «воздерживаются» от 
продажи лишнего скота колхозу. 
Ведь борьба за резкое увеличение 
производства мяса является об
щей задачей. И поэтому в ее ре
шении должны участвовать все 
граждане, в том числе и Скрябин, 
и Барашков, и Батыршин.

Р . Мавлиев—
зав. фермой.
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Как мы ликвидировали 
стригущий лишай

Стригущий лишай— это зараз
ное грибковое заболевание, харак
теризующееся появлением на ко
же животных круглых пятен, 
покрывающихся корками, после 
отпадения которых ‘ остаются го
лые места. Болеют им главным 
образом лошади, крупный рога
тый скот, собаки и кошки. От 
животных болезнь может переда
ваться человеку.

Стригущим лишаем заражаются 
при непосредственном контакте 
здоровых животных с больными, 
через предметы ухода. Особенно 
быстро заражаются телята до од
ного года.

Стригущий лишай наносит боль
шой экономический ущерб ар
тельному хозяйству. -У заражен
ных сельскохозяйственных жи
вотных, особенно у молодняка, 
резко понижается упитанность, 
задерживается рост. Вот почему 
валено вести беспощадную борь
бу против этого заразного заболе
вания.

С переходом на стойловый пе
риод содержания скота в Верх- 
Ашапской комплексной бригаде 
колхоза «Труд» все 149 голов 
телят были заражены стригущим 
лишаем. Быстрому распростране
нию этой болезни способствовали 
содержание телят в тесных, сы
рых, грязных помещениях и пло
хое кормление. Бывший бригадир 
тов. Мустакимов не принял мер 
к завершению строительства но
вого телятника, не построил пло
щадки для содержания телят на 
открытом воздухе в солнечную 
погоду.

Правление артели совместно с 
партийной организацией колхоза 
предприняли чрезвычайные меры 
борьбы против стригущего лишая. 
За короткий срок было заверше
но строительство телятника, обо
рудована площадка для прогулки. 
За содержанием и кормлением 
животных был установлен стро
гий контроль- Ветеринарные ра
ботники организовали системати
ческое лечение больных телят.

Хороший эффект д'ал следую
щий курс лечения. Сначала про
изводили обработку больных жи
вотных автолом для размягчения 
корки, образовавшейся на коже. 
Затем их снимали и обрабатыва
ли раствором карболовой кислоты 
(600 граммов), каустической со
ды (250 граммов), мыла (50 
граммов) в воде (1000 граммов). 
Этим раствором производили пя
тикратную обработку больных 
телят. После каждой обработки 
организовывали очистку телятни
ка от навоза, грязи и дезинфи
цировали стойки, кормушки, ко
ридоры трехпропентным раство
ром каустическом соды. В месяц 
два раза телят опудривали гекса
хлораном, кроме того один раз 
в неделю давали телятам ткане
вую эмульсию вместе с кормами.

Результаты такого курса лече
ния хорошие. Все 149 голов те
лят вылечились полностью. Те
перь работаем над лечением ран 
(ожогов). Через каждые пять дней 
производим ветеринарный осмотр.

Г. Тимганов—

ветфельдшер.

В  новом помещении райзагса
Здание Бардымского сельского 

Совета. Поднимаемся на второй 
этаж. Здесь помещается райбюро 
загса. В комнате светло, чисто, 
тепло, уютно. На окнах занавес
ки, на полу дорожки. На столах 
— цветы.

В комнату заходят радостно 
взволнованные и немного смущен
ные юноша и девушка. Это моло
дожены — трахоматозная сестра 
Бардымской* райбольницы Римма 
Лепина и техник-оператор нефте
разведки Леонид Мартынов.

— Садитесь, товарищи.
Молодые люди садятся на ко

жаный диван.

—  Согласны ли расписаться, 
твердо ли решили?

— Да, твердо.
После записей в книге о реги

страции браков им вручается 
хрустящая книжечка «Свидетель
ство о браке».

— Желаем вам счастья, любви, 
согласия в вашей жизни,— гово
рит новобрачным заведующая заг
сом тов. Хохрякова.

Это первый боак в новом поме
щении. Пожелаем им счастливой 
супружеской жизни.

А. Хайбуллина.

С П А С И Б О  З А  З А Б О Т У !
В день Международного женско

го праздника— 8 марта Бардым- 
ский райпотребсоюз по решению 
своей конференции мне. как ма
тери, родившей трех близнецов, 
оказал большую помощь деньгами 
в сумме 700 рублей.

От всей души благодари за по
мощь и желаю всему коллективу 
райпотребсоюза, его работникам 
успехов в работе.

3 . Кучукбаева.
Дер. Куземьярово.

На международные темы
Визит, открывающий весну

Наступает весна. Потепление гитлеризма, скреплена совете» 
только в природе, Французская дружба. Об этом.

В Чехословацкой Республике в 
минувшем году было изготовлено 
76 миллионов нар обуви. Она ста
ла первой в мире страной по про
изводству обуви на душу населе- 
вия.

Одним из крупнейших обувных 
предприятий является всемирно 
известный комбинат „Свит“п горо
де Готвальдове. На огромной тер
ритории расположены 120 произ
водственных зданий — корпуса 
обувных фабрик, электростанция, 
кожевенный, машиностроительный 
и бумажный заводы, множество 
вспомогательных предприятий.

В настоящее время комбинат 
выпускает около 130 тысяч пар 
различной обуви в сутки, а в год 
—свыше 45 миллионов. Благода
ря творческой инициативе рабо
чих совершенствуется механиза
ция производственных процессов. 
Его разнообразная продукция— 
почти 600 моделей—поставляется 
во многие страны мира и всюду 
пользуется доэрой славой.

На снимке: в цехе обувной фаб
рики.
ФотоГЯ. Тахези.

Чехословацкое телеграфное 
^агентство

ощущается не 
но и в политическом климате: 
весенние лучи создают новые тре
щины во льдах холодной вой
ны. Приход весны совпал с ви
зитом главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева во Фран
цию. Этот визит «неутомимого 
посла мира», так называют Ники
ту Сергеевича за границей, имеет 
важное значение для дальнейшей 
разрядки международной напря
женности. Не только народы 
Франции и Советского Союза, пи
шет газета «Либерасьон», но и 
все миролюбивые люди надеются, 
что эта поездка приведет к ново
му торжеству принципов мирного 
сосуществования, к укреплению 
мира на земле.

Глава Советского правительства 
впервые приезжает во Францию. 
Уже один этот факт подчеркивает 
историческое значение нынешнего 
визита Н. С. Хрущева. ;

Вся Франция говорит Н. С. 
Хрущеву: «Добро пожаловать!» ^
Что же касается советских лю
дей, то они питают чувства глу
бокой симпатии к народу Фран-1 
ции, внесшему большой вклад в 
развитие мировой культуры, нау-' 
ки и техники.

Хорошо известны революцион
ные традиции французских тру-! 
дящихся. Это они 170 лет назад! 
разрушили оплот реакции— Бас-' 
тилию, а около 90 лет назад про
возгласили Парижскую Коммуну, 
дело которой, по выражению В. И. 
Ленина, бессмертно. Кровью, про
литой в общей борьбе против

__I
частности, напоминает вышедшие 
недавно на экраны СССР и Фрав 
ции, совместный советско-фрац. 
цузский фильм ^Нормандия—Не
ман».

От того, как будут в дальней
шем развиваться советско-фрав. 
цузские отношения, во многом за 
висит положение в Европе, да ц 
не только в Европе. Выступая щ 
Парижском аэродроме по приви
тии во Францию. Н. С. Хрущев 
сказал: «...если Советский Сою» 
Франция, как две крупней» 
державы Европейского контен
та, вместе с- другими миролюбн- 
выми странами займут согласо
ванную позицию в коренных воп
росах сохранения мира, то ника 
кие агрессивные силы не смогут 
поднять голову и наршить мщи 
Европе. Общими усилиями мы мо
жем во многом помочь налажива
нию мирного сотрудничества меж
ду всеми европейскими страна
ми».

Визит Н. С. Хрущева во Фран
цию предпринят перед предаю«- 
щим в мае совещанием глав пра
вительств СССР, США, Англии 1 
Франции, на котором будут оИ- 
суждаться коренные вопросы 
международного положения. I 
нельзя не согласиться с фран
цузской газетой «Комба», которм 
отмечает, что визит Н. С. Хруще
ва во Францию послужит не.толь- 
ко улучшению советско-француз
ских отношений, но и явится по
лезной подготовкой к майской

Орг
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встрече
тельств

руководителей 
четырех великих

прав«-
держао,

СССР указывает путь 
к разоружению

Не оправдали надежды
С нетерпением я ждал выступ

ления на смотре березниковцев. 
Раньше они приезжали в составе 
не меньше 40 - человек. Какой 
мощный хор рисуется передо 
мной, когда вспоминаю любителей 
сцены Березников. Думал, что и 
нынче они оставят у зрителей 
самые лучшие воспоминания.

Не только я, а вся Барда на
деялась. готовилась к встрече с 
ними. Когда объ^рили, что сейчас 
выступает коллектив Березников
ского клуба, в зале появился фо-1 
тограф,вытащили записные книж-| 
ки работники редакции. Но пи-'

сать, запечатлеть было нечего. 
Вместо объявленного хора высту
пила наспех подготовленная не
большая группа колхозной моло
дежи.

Чувствуется, что молодые кол
хозники старались.но только не их 
вина, что они не смогли 
достойного места на смотре 
диться, краснеть за это надо не 
Назиму Абубакирову. который 
сделал все. что мог. а коллекти
ву школы, который стал сторо
ниться от культурной жизни сво
ей деревни.

_______________________ М . Ахметов.

Германская Демократическая 
Республика. Крестьяне сельско
хозяйственного кооператива де
ревни Берли в районе Ошатц- до
бились больших производствен
ных успехов. В прошлом году по 
производству говядины на гектар 
полезной сельскохозяйственной 
площади кооператив перевыполнил 
плановые задания. Его доход  
превысил 1 миллион марок. Рас
тет и материальное благосостоя
ние членов кооператива.

На снимке: член кооператива
Рут Натцшке за рулем собствен
ной автомашины „Трабант“^,Спут-

занять!
Сты- ' Шаара. Центральоильд

-------- о. ф --------------

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

КОРОТКО
ТОКИО. 26 марта сюда с се

мидневным государственным 
визитом прибыл канцлер ФГР 
К. Аденауэр.______

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
секретаря и зав. сельхозотделом—91, зав. отделом пи- 

сем и общего—81, директора типографии—46.

Свои стремления к прочному 
миру наша Родина подкрепляет 
конкретными делами, указываю
щими человечеству путь к разору- 
л;ению. Именно такие дела преду
сматриваются предложениями, 
внесенными Советским Союзом на 
рассмотрение международных со
вещаний в Женеве. В этом Швей
царском городе заседает сейчас 
комитет десяти стран по разору- 
лсению и происходит совещание 
представителей СССР, США и Ан
глии по вопросу о запрещении 
испытаний ядерного оружия.

На обсуждение комитета десяти 
представлены советская прог
рамма всеобщего и полного ра
зоружения. изложенная Н. С.Хру- 
щевым в Организации Объединен
ных Наций в сентябре прошлого 
года, и так называемый и «согла
сованный план» пяти Западных 
держав. Сравнивая эти два доку
мента, международная обществен
ность не может не видеть огром
ной разницы между ними. В то 
время как советская программа 
определяет прямой путь ко всеоб
щему и полному разоружению, 
план Западных держав не пресле
дует такой цели. Он содержит ряд 
предложений лишь о частичных 
мерах, направленных на создание 
сложной системы контроля, на 
сбор данных о вооружениях и т.д.

Американский бюллетень «Сто
уне Уикли» справедливо назвал 
план Запада «разочаровывающим 
и по форме и по содержанию».

Несмотря на это. наша делега
ция в комитете десяти прилагает 
все усилия к тому, чтобы обсуж
дение вопросов разоружения было 
продуктивным. Этой же цели слу
жит и позиция Советского Союза 
на Женевском совещании о ппе-

кращении испытаний ядерного 
оружия.

Желая вывести это совеДМ® 
из тупика, куда, его завели Запад
ные державы, наша страна 111 
днях предложила разработать До
говор о прекращении всех испы
таний ядерного оружия в атмосфе
ре. океане, космосе, а также ис
пытаний под землей, которые вы
зывают колебания свыше опреде
ленного незначительного 
(не менее 4.75 условных 
ниц). Советский Союз внес таК 
предложение, учитывая упорны 
утверждения американской сторе* 
ны о том, что колебания ни* 
этого уровня якобы не поддав 
контролю на расстоянии.

Мировая печать расценивает э* 
советское предложение на сов 
щании о прекращении ядерно 
взрывов как весьма важное Я 
успеха перёговоров в Женеве
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Успех в решении вопоосов, 
сающихся ядерных испьгга!ганй
отразился бы положительно и 
работе комитета десяти поразо“  
жению.

Учитывая это, миролюбивая * 
щественность внимательно еле! 
за переговорами в Женеве и ®  
бует, чтобы западные учаотн®! 
пошли навстречу миролюбив® 
позиции нашей страны.

В. Харьнов

Редактор Р. Н УРСУБИН-

Гайсина Малика Халипов^1 
проживающая; дер. Усть- 
Елпачихинского сельсовета 
буждает дело о разводе с 
ным Фаридом Мухамедзянови4 1 
проживающим: дер. Искирь 
чихинского сельсовета. ^

Дело подлежит рассмотрев 
в нарсуде Блрдымского рай£>

а, "
Гайс"' 
вичеА 
,, Елп>‘
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